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DIARIO independiente:

Mter intentará mediar con Fischler ULTIMA

La Mesa del 
Aceite ast'gura 
el apoyo a 
De Pdacio

Fernández Díaz se dirige a ia mesa presidencial. ‘ T. FERNANDEZ

Fernández Díaz recuerda 
que cerrar las diputaciones 
afectaría a la Constitución

La Mesa del Aceite y la ministra de Agricultura, Loyola de 
Palacio, mantienen la unidad en defensa del olivar, según 
afirmó ayer la titular del departamento tras la reunión con 
la Mesa, en la se acordó realizar todas las medidas posibles 
para evitar que el borrador de reforma del mercado del 
aceite se convierta en un proyecto real.

Entre los muchos frentes 
abiertos por las reivindicacio
nes españolas destaca la media
ción que el presidente de la 
Comisión Europea realizará 
antee! comisario de Agricultura. 
Franz Fischler, para que el pro
yecto de reforma incluya las 
peticiones españolas, según 

anunció ayer el ministro de 
Exteriores, Abel Matutes.

Por su parte, Fischler alegó 
ayer que es demasiado pronto 
para que en España se saquen 
conclusiones sobre la reforma 
del aceite de oliva.

(Págs. 23 y 24)

Jorge Fernández Díaz, se
cretario de Estado para las 
Administraciones Territoria
les, afirmó ayer que quienes 
piden la desaparición de las 
Diputaciones Provinciales, 
están pidiendo que se realice 
un cambio en la Constitución, 
en respuesta a las manifesta
ciones en este sentido realiza
das por dirigentes -socialistas 
de la región.

Fernández Díaz realizó esta 
declaración en Ciudad Real, 
con motivo de la clausura de 
la jornada sobre "La informa

ción comunitaria y las entida
des locales" que se celebró en 
la Diputación.

En presencia del presiden
te de la Corporación Provin
cial, Jesús Garrido, el secre
tario de Estado recordo que la 
Constitución establece que el 
órgano gestor de la provincia 
es la Diputación, por lo que su 
desaparición y la asunción de 
sus funciones por mancomu
nidades requiere una reforma 
constitucional.

(Pág. 3)

Una mujer, cabo 
del Ejército en 
Toledo, murió al 
estallarle una 
granada

(Pág. 52)

UNIVERSIDAD

La Facultad de 
Letras aborda la 
sucesión de María 
Rubio, tras dejar 
el decanato

(Pág. 15)

La Junta confía en 
un acuerdo rápido 
para la gestión de 
las políticas 
activas de empleo

(Pág. 13)

31.800 parados 
de los 3.310.700 
de septiembre a 
noviembre son 
de la provincia

(Pág. 5 y 25)

Sánchez
Calderón confía 
en el apoyo dei 
MINER a la 
autovía

_ -(Pág. 44)

Bill Clinton niega haber 
mantenido relaciones 
sexuales con Lewinsky

El presidente de EEUU, Bill 
Clinton, hizo ayer una breve 
aparición en público, para rea
firmar ante el pueblo estadouni
dense que no tiene nada que re
procharse, en vísperas de su dis
curso sobre el Estado de la Unión 
que se teme quede empañado por 
el escándalo Lewinsky, cuan
do las encuestas muestran que 
los estadounidenses creen que 
si Clinton mintió debe dimitir.

«Quiero decir una cosa al 
pueblo americano -dijo Clinton- 
Quiero que me escuchen, voy a 
repetirlo: no tuve relaciones 
sexuales con esa mujer, la seño
rita (Monica) Lewinsky. Nun
ca le dije a nadie que mintiera, 
ni una vez, nunca. Las acusacio
nes son falsas».

(Pág. 21)
Los Clinton escuchan a Gore antes de la declaración presidencial. EFE

(

ARTESANOS DEL MUEBLE 
DE ALMAGRO, s. coop. Í^S-

Mds de 2.000 m de muehíes &icíusivos de auténtica cafídddL 
Fabricación a medida con diseño previo.

EXPOSICION Y FABRICA: en Almagro, Ctra. a Ciudad Real, km. 3'800, Telf.: (926) 86 14 41
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HORARIO DE AUTOBUSE,sHORARIO DE TRENES
(»“«) SEVILLA - iumagaCORDOBA - PUERTOLLANO - CIUDAD REAL - MADRID

1 Info-Renfe
I22O2O2

LANZ. 
(11(2) (3) (6)

LANZ. 
(3) AVE LANZ. AVE TALGO LANZ. TALGO LANZ. LANZ. AVE LANZ. 

(2) TALGO TALGO 
(2)

AvE 
(5)

LANZ. 
1*1 W

j MADRID 7'40 8'25 9,30 9,55 11'30 13,02 13,40 13,55 16'40 18'25 18'30 20'40 21'10 22’15 22'30 22'40 23'50
' CIUDAD REAL 6'47 7'32 8'38 9'02 10'38 11,59 12,47 12,52 15'47 17'32 17,38 19'47 20'09 21’16 21'38 21'47 22'51

PUERTOLLANO 6'30 7'15 8'24 8'45 10'24 11,42 12'30 12,35 15'30 17'15 17'24 19'30 19'52 X^E 21'24 21'30 22'34
1 CORDOBA >B?^K 7'43 9'43 10,50 X^!K 11,46 X^E 16'43 X^E 19'03 20’13 20'43 X^E 21'46
I SEVILLA X^ÍT 7'00 Zí^lü 9'00 9'40 >«íí'le X^iK X^E 16'00 X^ig 17'57 X^E 20'00 X^E X^E
1 HUELVA X^iK X^e X^e X^ss X1Í"«5 X^E 16.55 X^« X^ aVe X^E
1 MALAGA Xíí«a XÍ^K X^í» xx’^S 9'30 X^e X^E X^IE X^E 17’50 X^m X^E 19'25
■ CADIZ JS^  ̂IK X^S5 X^!f5 8'00 ^C^ÍS X^1B X^1E X^E X^E X^a 16'25 X^E A^E X^E X^

1 (1) No circula del 22 de diciembre al 6 de enero. (5) Precios LANZADERA entre Puertollano-Ciudad Real-Madrid. de lunes a vienes. (7) Sólo circula los domingos.
I (2) No circula sábados. (3) No circula domingos. (4) Sólo circula sábados y domingos. (6) No drcula el 8 do diciembre, el 9 y 10 de abril, ni el 1 do mayo.

4 últimos pisos de 2, 3 y 4 dormitorios 
C/ Libertad - ENTREGA MAYO '98

ENTRADA UNICA 1 MILLON
//.>■ /k7.e7\<.S‘£Z/ir./ZZXIZ7 z.yl /=AZX1 L/ST-tEUf

información facilitada por:

ca Inmobiliaria

CIUDAD REAL: C/ Maria Cristina. 1 -1’ - Telf.: 25 56 44
PUERTOLLANO: C/ Puerto, 20,1" Izqda. - Telf.: 41 00 78

MADRID - CIUDAD REAL - PUERTOLLANO - CORDOBA (mauga> SEVILLA (i^)

(1) No circula: el 25 de diciembre, 1 y 6 de enero. (3) No circula del 22 de diciembre al 6 de enero. (6) Precios LANZADERA entre Madrid-Ciudad Real-Puertollano.
(2) No circula los sábados. (4) No circula los domingos. (5) No circula: 8 de diciembre, 9 y 10 de abril, ni el 1 de mayo. (7) No circula el 24 ni 31 de diciembre.

l Info-RenfeJ22 02 02 LANZ.
(2) (3) (4) (5)

AVE 
ni (6) AVE LANZ. TALGO TALGO 

(4) LANZ. LANZ. AVE TALGO LANZ. 
(2)

TALGO 
(2) LANZ. AVE LANZ. 

F)
| MADRID 7'05 7'30 9'00 9'15 10'05 12'30 13'15 15'30 16'00 16'05 17'30 18'30 19'30 20'00 22'15

CIUDAD REAL 7,56 8'20 9'50 10'06 11'06 13’30 14'06 16'21 16'50 17'06 18'21 19'31 20'21 20'50 23'06

PUERTOLLANO 8,10 8'34 10'04 10'25 11'23 13’46 14'25 16'40 17'04 17'23 18'40 19'48 20'40 21'04 23'25
| CORDOBA Xí^H 9'18 10'48 X^E .12'16 14’33 X^E X^E 17'48 18'11 X^E 20'36 X^E 21'48 Jí^E
| SEVILLA X^E 10'00 11'30 X^ti 13'19 Xí'E aV« X^E 18'30 19'26 Xí^E X^e X^E 22'30 X^E
1 HUELVA X^B X^E X^E Xí^E 14'30 XY^E X^E Xí^E X^E X^E X^E X^E X^E X^E

1 MALAGA X^R? XY^E X^E X^E 14'30 16’55 XÍ^E X(^E 23'00 X^E X^E X^E
’ CADIZ

X^KT X?Í^IGj X^E X^e 14'55 xísi^lS Xinlis XY’E X^E 21'05 X(^E XS^IE r^^ X^B X^E

El tiempo en la capital
PRESION: 705.2 mm.
ESTADO DEE CIELO: Cubierto.
DIRECCION Y VELOCIDAD
DEL VIENTO: Noreste, 4 km/h.
MAXIMA: 7,6°
MINIMA: 1,8°
HUMEDAD: 82 %.

AGUDO; 18.00
ALBACETE (de lunes a sábados no 
festivos): 15,00
ALBALADEJO: 13.00 - 17,00
ALMADEN: 11.00-12,15-15,00
- 18,00
ALCAZAR: 09,30- 14,00
ALDEA DEL REY: 13,20
ALMAGRO: *07,00 - *12,30 -13,00
-*14,00 -17,00 -*19,00
ALMODOVAR: 11,00-13,30-15,00
-19,00
ARGAM. CVA.: 08,30 -11,00-13,30
-15,00 -16,45 -19,30
AZUAGA; 11.00
BARCELONA (L-S): 21,45
(DOMINGOS): 19,30
CABEZA BUEY: 12,15
CHILLON: 11,00-12,15
CORDOBA: 11,00
DAIMIEL: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00
EL CRISTO: 13,00
FUENTE EL FRESNO: *08,00-09,30
-11,00 -14,00 -18,30 -19,00
HERENCIA: 09,30-14,00
HORCAJO: *15,30 (Sábados 14,00)
INFANTES: 13,00 -17,00
JAEN (de lunes a viernes no
festivos): 09,30
LOS CORTIJOS: 14,30
LA SOLANA (de lunes a viernes):
13,30 -15,00 18,30

(*) Sábados no circula.

-o—o—1>—o—o—8

09,20 10,00 13,27
14,11 14,50
17,51 16,40

«121,50 2Z27

11,16
Ma^d 

17,03* 

20/48

SOLEADO

* Datos recogidos bosta los 8 de ta tarde de ayer

El pluviómetro
Datos del año hidrológico actualX
Septiembre 1997: 34,2 l./m^.
Octubre 1997:48,1 l/m\
Noviembre 1997: 109,3 1/m*.
Diciembre 1997: 85,3 1/m^.
Enero 1998: 14,7 l/m\

Total año hidrológico: 296 l./m\
Media 1930 - 1990: 426,7 L/año.
Año más lluvioso: 1968-69 con 719,4 L/m
Año más seco: 1994-95 con 196,4 Um^^^^

El Tiempo /^
en la región 10,40

17,40 10,22
11,35 14,10 15,15
19,07 22,16 23,01

• AÑO HIDROLOGICO: desde el 1 de septiembre bosta el 31 de agosto del año siguiente.

^NT/^S ELECTRICO^" INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION
N¿Bí^ SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD

C/ Los Coches, 15 - Teléfono:S1-43-21 -CAF3RION DE CVA. (Ciudad Real)
Ctra. Carrión. Nave 82 - Teléfonos: 23-27'-37'/23-27'-38 -CIUDAD REAL
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rCÜPOW DE LA OWCEq
Lunes 19 15.190
Martes 20 35.176
Miércoles 21 35.824
Jueves 22 65.897
Viernes 23 49.119

FARMACIAS
CIUDADREAL
URGENCIA DIURNA: JUAN 
SANCHEZ. Mata, 21.
24 HORAS: PILAR LOPEZ. M‘ 
Cristina, 5.
ALCAZAR DE SAN JUAN
HOY: INMACULADA GARCIA. San 
Francisco, 4.
MAÑANA: TOMAS E. GARCIA.
Avda, de Quero, 2.
CAMPO DE CRIPTANA
HOY: VICTORIANO DURAN. C.
Monescillo, 2.
ALMADEN
HOY Y MAÑANA: GREGORIO 
QUINTANA. Mayor, 68.
DAIMIEL
HOY: HNOS. CRUZ. Mártires, 2. 
MAÑANA: NARCISO LOZANO.
MANZANARES
HOY Y MAÑANA: SEBASTIAN 
RODRIGUEZ. Empedrada, 28.
SOCUELLAMOS
HOY Y MAÑANA: ISABEL BARBA. 
Pl. Constitución.
LASOLANA
HOY Y MAÑANA: JOAQUIN 
ANTEQUERA. Canalejas, 4.
TOMELLOSO
24 H0RAS;M’ ROSARIO 
VILLEGAS. Independencia, 5. 
APOYO: JOSEFA BLANCO. Av. 
Estudiantes, 20.

ONCE

79.893

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

f^ AGLOMERADOS 
Í:i_! CARRIÓN, S.A.

LA SOLANA (sábados): 15 on MADRID: 07,00-09,30-11 Jo ,4 nn 
-16,30 (doming v fiestas) 09 00- 8 m MANZANARES: 13,00-14 00 - 7® 
MALAGON: *08,00 -09 30 * i® 
-* 13,00-14,00-* 14,30-*18 30- Q® 
NAVALPINO,: * 15,30(SábS 14f® 
PEDRO MUÑOZ: 09,30 -I4 nn’^^ 
PIEDRABUENA: *11,00 -*13 m 
-15,30 -18,00 -*19,15
PORZUNA: 13,00 (Sábados Unnt 
-15,30-19,15 w’>«W)
POZOBLANCO: 11,00
ALDEA DEL REY-CALZADA-11 h 
GR ANATULA-CALZADA •18 s 
GRANATULA-VISO- ’
ALMURADIEL: 19,15
PUERTOLLANO: 08,30 -11 00 
-*13,30 -15,00 -19,30 ’
PUERT0LLAN0-VAiLDEPEÑA<j- 
07,30 -14,00
SOCUELLAMOS: 14,00
SACERUELA: 14,45
TOLEDO: *08,00
TOMELLOSO: * 13,00-14 {)O-*I7 fin 
TORRENUEVA: *14,00 '
VALENCIA: 09,30
VILLARTA: 14,00-*18,30
VILLARRUBIA: 09,30-*11 00
-14,00 -19,Q0
VALDEPENAS: *07,00 -*12 30 
-13,00 -17,00 -*19,00

<1)07,00 
08,05
10,18

«18,21
20,21

07,31
08,35
10,45
18,51
20,50

08,07 
09,11

11,001^10
19,06 20,14
21,05 2214

13,00
21,02
23,00

HORARIOS TRENES REGIOBS

0) Clncula taborctes. No circula 27,28-1 y 1-V97, 
(2)Clnajla Ict»fdes. Hasta Uñares de bnesaJuei»;

y hcBta Jaén los eternos.
0) No circula los sábados.

CINES !
CIUDAD REAL
CINES CASTILLO
Sala 1: 8 y 10,30 "ABRE LOS
OJOS"
Sala 2: 8 "EL HUSAR EN EL
TEJADO"
Sala 2: 10,30 "L.A. i
CONFIDENCIAL"
Sala 3: 8 y 10,30 "LA
TORMENTA DE HIELO"
MARIA CRISTINA
Sala 1: 5,30, 8,05 y 10,40 "SE
LO QUE HICISTEIS EL
ULTIMO VERANO"
Sala 2: 5,30, 8,05 y 10,40
"THE JACKAL"
Sala 3: 5,30 y 9,30
"TITANIO"
TOMELLOSO
CINE CERVANTES
VER CARTELERA
LA SOLANA
CINE CERVANTES
VER CARTELERA
MANZANARES
CINE APOLO
VER CARTELERA

NACIMIENTOS, MATRIMONIOS Y DEFUNCIONES

NACIMIENTOS:
Inés Rodado Valencia,’ hija de Julián y de M“ del Pilar.
DEFUNCIONES:
Victoriana Pérez Pérez, de 69 años. Ramón León Sánchez, de 
49 años. Encamación Serrano Sánchez, de 75 años. PedroNúñez- 
Cortés Acacio, de 66 años. Andrés Vega San Nicolás, de 59 
años. Crisostomo Fernández Ruiz, de 101 años. Eduardo López 
Tamurejo, de 78 años. I

 

S

-OBRA CIVIL
-ARIDOS
-MEZCLAS BITUMINOSAS
-HORMIGONES

OFICINAS CENTRALES: Ctra. Nacional 430 RK. 311.8 -13500 CIUDAD REAL - Tinos: (926) 231001/02 Fax: (926) 23 1 0 33 .
CANTERA Y PLANTA DE AGLOMERADOS: Ctra. Nacional 401 RK. 140,200 - 45480 URDA (Toledo) - Tino.: (925) 593O21J^
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"La labor de liderazgo de las 
diputaciones es imprescindible en 
el desarrollo del entorno rural", 
según Fernández Díaz

Secretario de Estado para las Administraciones Temtoríales dio ayer su apoyo a esta entidad provincial

"Quienes están contra las diputaciones 
piden cambios en la Constitución"
El secretario de Estado de 
las Administraciones Terri
toriales, Jorge Fernández 
Díaz, aseguró ayer que 
"aquellos que están en con
tra de las diputaciones, es
tán pidiendo un cambio en 
la Constitución”. Así res
pondía Fernández, durante 
un breve encuentro con los 
medios, a la opinión vertida 
por distintos representantes 
socialistas regionales sobre 
la supuesta obsolescencia e 
inoperatividad de estas enti
dades de ámbito-prorinctdl.

Conchi SÁNCHEZ

El secretario de Estado de las 
Administraciones Territoriales 
, que clausuró ayer la jomada so
bre "La información comunita
ria y las entidades locales", ce
lebrada en el Palacio Provincial, 
señaló ’que las mancomunidades 
- órganos gestores locales por 
los que apuesta el PSOE de la 
región-, "no sólo no son incom
patibles con las diputaciones, 
sino que son complementarias".

Remarcó estas palabras ex
plicando que es el Título octa
vo de la Carta Magna, el que 
recoge que los órganos gestores 
de los municipios son los ayun
tamientos; de las provincias las 
diputaciones, y de las islas los 
cabildos.

Fernández Díaz fue más allá 
y agregó que "si no exixtiesen

ti

Jorge Fernández Díaz durante su encuentro con los medios de comunicación. T.FERNÁNDEZ

las diputaciones, habría que in
ventarías", frase que fue acom
pañada por un gesto de asenti
miento por parte del presidente

de la Diputación de Ciudad Real, 
Jesús Garrido, presente en el pe
queño encuentro con los medidos 
de comunicación celebrado antes

de la clausura de la jomada, y que 
también contó con la presencia 
de la subdelegada de Gobierno, 
Mercedes Cuéllar, y el diputado

delegado del Centro de Informa
ción Rural Europea, Jesús 
Teodoro Octavio.

El secretario de Estado abun
dó aún más en estas palabras y, 
aunque señaló que no tenía co
nocimiento de las críticas verti
das desde el PSOE regional, sí 
aseguró que "la labor de liderazgo 
de las diputaciones es imprescin
dible en el desarrollo del entor
no mral", asegurando que esta es 
la postura del Gobierno central 
y del PP.

"La desaparición de las dipu
taciones significaría la desapa
rición de las provincias", aseguró 
Fernández, quien destacó la la
bor coordinada desde las corpo
raciones provinciales en los Pla
nes Provinciales de Obras y Ser
vicios. "Alcantarillas, caminos 
mrales o polideportivos no es
tarían sin estos planes", aseve
ró.

Por último, el secretario de 
Estado quiso remarcar "la impor
tancia del papel de las diputacio
nes en la mejora de la calidad de 
vida y en el equipamiento de los 
pequeños municipios mrales".

Fernández Díaz, que mostró 
su intención de apoyar a la Di
putación provincial de Ciudad 
Real en las iniciativas que tome, 
señaló que su Secretaría 
invertirá 23.000 millones en 
cooperación con las entidades 
locales y que por la vía de 
la cofinanciación sé invertirán 
100.000 millones para desa
rrollar diferentes proyectos 
en municipios de todo el 
país.

Garrido: el desarrollo de la provincia sólo se 
puede conseguir con la colaboración de todos

C. SÁNCHEZ

«Debemos concienciamos de 
Que el desarrollo de la provincia 
? lo se puede conseguir con la 
'uiplicación de todos». Así se 
j^unifestó ayer el presidente de

Diputación, Jesús Garrido, 
urante la Jornada sobre «La 

ormación Comunitaria y las 
utidades Locales», organizada 

el Centro de Información
Europea -Carrefour-, de- 

P. Adiente de la Diputación Pro- 
P^ial, a la que asistieron nume- 
sos alcaldes de la provincia, así 
’Uo técnicos e interesados en 

este tema.
Para el presidente de la Cor

poración provincial es precisa
mente la falta de información lo 
que ha hecho que se hayan podi
do perder algunas de las subven
ciones dispuestas por los orga
nismos comunitarios.

«Muchas veces, por temor, 
desconocimiento o dificultades 
económicas para desarrollar el 
proyecto, nos hemos quedado sin 
una subvención», señaló Garri
do, quien añadió que «es una 
misión imprescindible de la Di
putación coordinar y ayudar para 
lograr estas ayudas, de las que. 

por el momento, podemos 
vemos beneficiados, como pro
vincia integrada dentro del Ob
jetivo 1 de la Unión europea, es 
decir, como zona cuya renta per 
cápita es inferior al 75 por cien
to».

* En la inauguración también 
estuvo presente el director del 
Área de Cooperación de 
«Aserlocal», la empresa que 
asesora en la realización de esta 
Jornada, quien señaló que «la 
información y la formación de 
técnicos y políticos es clave en 
un mundo tan interdependiente 
como es el actual». Asimismo, 

afirmó que «es muy importante 
que todos los agentes privados y 
públicos tomen iniciativas, para 
adaptar los medios que ofrece la 
unión Europea al desarrollo de 
sus respectivas zonas».

La primera de las conferen
cias del día fue la del subdirector 
general adjunto de Cooperación 
con la Administración Local del 
Ministerio de Administraciones 
Públicas, quien detalló el papel 
de las administraciones territo
riales en las políticas de desarro
llo local en el ámbito mral, pa
pel regido por la «Carta Europea 
de la Autonomía Local», «que se 

rige por las ideas de democracia 
y subsidiariedad», como señaló 
Rodríguez, quien destacó la 
importancia fundamental de 
estas entidades, que cumplen la 
máxima de la citada carta, según 
la cual las competencias sobre 
un tema cualquiera «deben 
ser asumidas por las autorida
des más cercanas a los ciuda
danos».

Sin embargo, llamó la aten
ción sobre la existencia de 
«inframunicipalismo», es decir, 
administraciones que no cuentan 
con fondos suficientes para de
sarrollar algunas políticas».

M.C.D.2022
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Entre 75 resiones de 13 estados miembros de la UE

C-LM, en 56® lugar en el 
”ránkii^” de negocio

Se ultiman los preparativos 
para la muestra "Feriboda"

La Tribuna

Castilla-La Mancha ocupa el 
puesto 56 de entre 75 regiones 
de 13 estados miembros de la 
Unión Europea en el ranking de 
cifra total de negocio, según una 
macroencuesta realizada por el 
Consejo Superior de Cámaras de 
Comercio.

La encuesta indica que la 
mayoría de las empresas espa
ñolas esperan un aumento de sus 
ventas de mercado interior y de 
sus exportaciones durante 1998. 
El estudio, denominado «Pers
pectivas empresariales de Euro
pa y en España» se ha realizado 
tras la obtención de información 
facilitada por más de 7.000 
empresas que dan empleo a 
650.000 trabajadores.

España es uno de los estados 
miembros de la Unión Europea 
en donde Eurocámaras, que ha 
coordinado esta gran encuesta 
entre más de 100.000 empresas, 
ha detectado un mayor optimis
mo de que las cosas vayan a 
mejorar en el panorama econó
mico, aunque por lo que respecta 
a la creación de empleo, las 
perspectivas son más modera
das que durante 1997.

En 1998, la industria la in
dustria espera tener un alto gra
do de actividad, con muy bue
nas perspectivas exportadoras, 
siendo la mayoría de empresa
rios en todas las comunidades 
autónomas los que creen que 
va a aumentar su cifra de nego
cio.

Las empresas de más tamaño 
tendrán mejores resultados

Este estudio revela que se
rán las empresas de mayor ta
maño las que tendrán mejores re
sultados. Las Apresas media
nas, entre 250 y 500 trabajado
res tienen las más altas expec
tativas de ventas y también son
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La mayoría de empresas esperan un aumento de sus exportaciones para el 98.

La macroencuesta realizada por el 
Consejo Superior de Cámaras indica 

que la mayoría de las empresas 
españolas esperan un aumento de sus 
ventas de mercado interior y de sus 

exportaciones durante 1998

las que piensan que pueden crear 
empleo.

Las empresas de servicios son 
las que esperan poder crear más 
empleo este año, aumentando 
esta opinión conforme su tama
ño crece. Las expectativas de 
creación de empleo han mejo
rado ligeramente en la Unión 
Europea y nunca habían sido tan 
positivas como las recogidas en 
esta macroencuesta en la que han 
intervenido 105.000 empresas de 
13 estados.

Las mejores perspectivas se 
han obtenido en Irlanda, Dina

marca y Finlandia, Grecia, Sue
cia, Reino Unido y España. La 
mayoría de las empresas alema
nas esperan un descenso de sus 
plantillas.

Por lo que respecta a la cifra 
de negocio, el mayor optimis
mo entre los estados miembros 
de la Unión Europea, se locali
za en Finlandia, Irlanda, Dina
marca, Suecia, Bélgica, Suiza y 
Grecia, mientras que las mejo
res perspectivas de inversión se 
localizan en Irlanda y España. 
Alemania y Holanda esperan un 
descenso inversor par a 1998.

La Tribuna

Los 32 expositores que final
mente van a participar en la IV 
edición de Feriboda de Ciudad 
Real mantuvieron el pasado 
domingo una reunión en el Pa
bellón Ferial, en lo que se con
sidera el inicio de la recta final 
de esta feria, que abrirá sus 
puertas y el calendario ferial de 
Ciudad Real el próximo viernes 
a las seis de la tarde y permane
cerá abierta todo el fin de sema
na. La organización de Feriboda, 
la empresa ciudadrealeña Reser
va S.L., ha distribuido durante 
las pasadas semanas y a través 
de los establecimientos del sec
tor, más de 12.000 invitaciones 
de público y más de 1.500 para 
novios de la provincia.

En esta feria, que tiene a los 
novios como a sus principales 
protagonista, van a participar es
tablecimientos comerciales co
mo hoteles, restaurantes, tiendas 
de vestidos de novios e invita
dos, peluquerías, fotografía y 
vídeo, regalos y muebles de 
hogar, entre otros.

Feriboda 98 dispondrá de pa
sarela oficial, en el cual serán 
mostrados varios modelos de 
vestidos de novia diseñados por

Comienza la fundición del 
busto de López Villaseñor

P. MUÑOZ

El escultor pacense, afinca
do en Ciudad Real desde hace 
ocho años, José Antonio Gon
zález López-Arza, ha finaliza
do ya el proceso de creación de 
la obra, en barro, del busto de 
Manuel López Villaseñor., Esta 
semana el busto será llevado a 
Madrid para realizar el proceso 
de fundición en bronce. El es
cultor, licenciado en BBAA en 
la especialidad de escultura y que 
tiene una amplia trayectoria 
profesional, señaló a este dia
rio que la mayor dificultad ha 
estado en plasmar la personali
dad y el espíritu del pintor, he
cho que cree que ha logrado.

Pronovias para este año. Esto 
desfiles tendrán lugar el sábado 
y el domingo en horario de 
mañana y tarde. La feria seráin- 
augurada oficialmente el viernes 
a las seis de la tarde y permane
cerá abierta hasta las 10 de la no
che. El sábado y el domingo, e¡ 
horario será de 11 a 22 horas’de 
forma ininterrumpida. Para la ce
remonia de clausura de Feriboda 
de este año se va a contar con 
las actuaciones de los cantantes 
Paco Blans, de Albacete, y Eva 
María, de Ciudad Real, quein- 
terpretarán varios de sus tenias 
aprovechando la megafonía de 
la pasarela de la feria.

Feriboda es una feria de ser
vicios y preparativos para bodas 
que se celebra anualmente en 
Ciudad Real, Albacete y también 
desde el pasado año en Talavera 
de la Reina (Toledo), siempre 
dirigidas a los novios de sus 
respectivas zonas. En laprovin- 
cia de Ciudad Real se celebran 
anualmente más de 3.000 bodas 
con un gasto medio cada una de 
ellas de más de un millón de 
pesetas. El sector vinculado a la 
bodas mueve varios miles de 
millones de pesetas y crea y 
mantiene miles de empleos sólo 
en nuestra provincia.

Ultimos retoques. T. FERNANDEZ-

¡Edicto
NOTARIA DE DON ALFONSO GOMEZ-MORAN ETCHART.
Alfonso Gómez-Morán Etchart, Notario de Ilustre Colegio de Albacete, con 

residencia en Ciudad Real, con despacho en la Avenida del Rey Santo, 8, 2®, 3®.
HAGO SABER: Que en esta Notaría de mi cargo, se tramita acta de 

presencia y notoriedad, conforme a la Ley 13/1996, de 30 de Diciembre, en su art. 
93-10, en relación con el art. 203 de la Ley Hipotecaria, para la inmatriculación en 
el de la Propiedad de un exceso de cabida de 894,00 m2, en la siguiente finca, 
propiedad de Don José-María y Don Vicente Romero Cárdenas y Elcarmen, S.L., 
inscrita al tomo 1.018, folio 234, número 14.513, con una superficie, a consecuencia 
de segregaciones, de 806,50 m2, y que actualmente por aludidas segregaciones y 
retranqueo, según medición técnica, se describe como sigue:

Parcela de terreno solar, en término de Ciudad Real, al sitio PUERTA DE 
ALARCOS, con una superficie de 1.700,50 m2, de los que 289,00 m2, ha quedado 
como viales de acceso de carácter privado; lindando; Norte, Camino Viejo de 
Alarcos, Isidoro Ruperto Fernández y José Ruiz Ruiz; Sur, calle Alisos, José 
Antonio Pérez Peco y Ramón Chico López; Este, Francisco Martínez Martínez, 
Jesús Moya Ruiz Valdepeñas, y Sres. Romero Cárdenas y Elcarmen, S.L.; Oeste, 
Avenida del Descubrimiento de América, Rosa-Mana Hervás Martín y José- 
Andrés Sáez Ruiz, Benigno Raya Soriano y Miguel Angel Martín de Santos 
García-Consuegra.

Cuantos puedan ostentar algún derecho sobre esta finca, en especial los 
colindantes, podrán comparecer en esta Notaría dentro de los veinte días hábiles 
siguientes al de la publicación de este edicto en el presente diario, para alegar lo 
que a su derecho convenga.

Ciudad Real, a 21 de enero de 1998 
El Notario, Alfonso Gómez-Morán

Don RICARDO PINILLA PINILLA
(Sacerdote)

Falleció en Ciudad Real, ayer, 26 de enero 
a los 73 años de edad

D.E.P.
Su hermana, Angelita, familiares y amigos,

RUEGAN UNA ORACION POR SU ALMA
Y comunican que el funeral de corpore insepulto, se celebrará HOY, 27 de enero, a 
las ONCE de la mañana en la Residencia de Santa Teresa de Jornet, Calatrava, 51- 
El entierro será en Daimiel, precedido por la Eucaristía en la Parroquia de San Pedro 
Apóstol, a las 12,30 h.
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Cn^h-La Mancha fue una de las resiones en las que más subió el paro en este periodo, con un 1,79%

Ciudad Real registró 31.800 parados al 
final del periodo septiembre-noviembre

La Tribuna

La provincia de Ciudad Real 
registró un total de 31.800 per
sonas desempleadas entre los 
meses de septiembre y noviem
bre del pasado año, lo que supo
ne un 19,04% de tasa de paro, 
según los datos de la Encuesta 
de Población activa ofrecidos 
ayer por el Instituto Nacional de 
Estadística. En cuanto a la po
blación ocupada, la provincia 
tiene 135.400 personas en esta 
situación, lo que supone una tasa 
de áctiividad del 43,71 por cien
to.

Respecto a los datos regiona
les, el paro subió en Castilla-La 
Mancha entre los meses de sep
tiembre y noviembre pasados con 
respecto al período agosto-octu
bre en 1.900 personas, un 1,79 
por ciento, con lo que el número 
de desempleados se situó en 
110.800.

Según los datos de la (EPA), 
, en el conjunto del país el paro 
aumentó en 2.200 personas en 
esos meses (un 0,07 por ciento). 

con lo que la cifra de 
desempleados se situó en 
3.310.700 y la tasa de paro so
bre la población activa en el 
20,42 por ciento.

C-LM, und de las que regis
tró más subida de paro

En términos absolutos, las co
munidades en las que más se 
incrementó el paro en ese perio
do, además de Castilla-La Man
cha, fueron las de Andalucía, con 
9.600 parados más, por delante 
de Cataluña (6.000) y el País 
Vasco (5.800), a las que siguie
ron Extremadura (5.100), 
Castilla y León (3.600), Balea
res (3.000) y La Rioja (200 
desempleados más), en tanto 
que en Ceuta subió en 600 per
sonas.

Frente a estos aumentos, el 
paro bajó en nueve autonomías, 
especialmente -en términos ab
solutos-, en la Comunidad Va
lenciana, con 10.300 parados 
menos, seguida de Canarias (- 
6.600), y de Murcia, con 4.900 
parados menos.

hli
lÚ

La tasa de paro en Ciudad Real registrada entre septiembre y noviembre es del 19,4 %.

T ARJETA M OVlS TAR A CTIVA

LA PRIMERA
RECARGABLE
MoviStar Activa es la primera tarjeta recargable del mercado que no 
necesita contrato. Así, nunca te encontrarás sin poder utilizar tu 
teléfono móvil. Cuando tú quieras, sin necesidad de esperar a que 
finalice el crédito de la tarjeta, puedes recargaría con la cantidad que 
desees. Y sin que en ningún caso, cambie tu número de teléfono.

^^—s Distribuidor Oficial 

^Movistar
Comunicación Personal Sin Fronteras

Estamos muy cerca. Fara llevarte muy lejos.

General Rey, 6 - Telf.: 22 61 68 - CIUDAD REAL 
(De lunes a sábado, de 10,00 a 14,00 y de 17,00 a 20,00 horas)

...y TIENDAS MEYCA en
VALDEPEÑAS: Capitán Fillol, 24 - Telf.: 32 53 34 

ALCAZAR DE SAN JUAN: Doctor Bonardell, 9 - Telf.: 54 6713
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A la mausuración de la feria, que abrirá sus puertas mañana, irá Moreno

El presidente de la Diputación 
visitará Fitur el próximo viernes

La Tribuna

Con motivo de la Feria Inter
nacional de Turismo Fitur'98, 
que abrirá sus puertas mañana 
miércoles, el presidente de la 
Diputación Provincial de Ciudad 
Real, Jesús Garrido, viajará a 
Madrid el próximo viernes, día 
30, para visitar la feria y cono
cer "in situ" el propio stand que 
la Diputación ha instalado en este 
escaparate mundial del turismo. 
También aprovechará la ocasión 
para conocer el resto de los 
expositores de la provincia que 
han anunciado su presencia en 
Fitur.

Coincidiendo con el día de la 
inauguración, mañana miérco
les, será el vicepresidente pri
mero de la Diputación, Licinio 
Moreno, quien asistirá al acto, 
ostentado la representación de 
la Diputación en el stand que 
representará a la provincia de 
Ciudad Real. Por su parte, el 
jueves 29, día dedicado a Ciu
dad Real, será el vicepresidente 
segundo, José Alberto Martín 
Toledano, quien acudirá a la cita 
con Fitur.

El stand que la Diputación ha 
instalado en la feria de turismo 
ocupa una superficie de 103,5 
metros cuadrados. Su diseño está 
inspirado en la arquitectura 
popular de La Mancha, en la que 
se reflejan antiguos centros de 
comercio dentro de sus tradicio
nales y rancios soportales, don

Jesús Garrido visitará el stand de Ciudad Real en Fitur el viernes.
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de los mercaderes de antaño 
practicaban el arte de la compra
venta. Todo ello ubicado al abri
go de un molino de viento, como 
símbolo más popular y caracte
rístico de nuestra región, en cuyo 
interior se asienta un área de 
degustación para la promoción 
de productos y disfrute de los 
visitantes.

Su superficie consta de 40 
metros cuadrados de soportales 
con una altura de tres metros, 
creándose distintas áreas entre 
los comercios reproducidos. 

donde se instalan los distintos 
productos a exponer. Se dispo
ne, además, de un centro de re
uniones de 9,5 metros cuadra
dos, adosado a la parte derecha 
del molino; un almacén de 8 
metros cuadrados con puerta al 
patio interior, y un área de 12,5 
metros cuadrados en el interior 
del molino que servirá para ofre
cer degustaciones.

El stand cuenta también con 
tres puntos de información situa
dos estratégicamente y un patio 
interior, 21 metros cuadrados, 

entre los soportales, el molino 
y el almacén, por donde se ac
cede a un pórtico a cuatro aguas, 
a imagen de las antiguas plazas 
manchegas.

Para su construcción se ha 
utilizado una estructura de base 
de acero mecanizado, lo que 
proporciona al stand la máxima 
seguridad y durabilidad. Es adap
table y funcional, por lo que 
puede ser utilizado en posterio
res emplazamientos.

Durante la feria se repartirá 
una guía informativa de ocho 
rutas turísticas a lo largo y an
cho de la provincia de Ciudad 
Real, facilitando además infor
mación sobre la gastronomía, la 
artesanía y casas rurales, así 
como otros datos de interés.

Dentro del stand de la Dipu
tación Provincial estará presente 
el Ayuntamiento de Ciudad Real, 
al que se dedicará un espacio.

Una azafata atendrá a todas 
aquellas personas que soliciten 
información acerca de Ciudad 
Real capital. Para ello, contará 
con diverso material de informa
ción turística: folletos, carteles, 
etc, así como una muestra de las 
diversas publicaciones que ha 
realizado el Ayuntamiento.

Este espacio pretende ofre
cer una imagen de todo aquello 
que puede resultar atractivo para 
los posibles turísticas, ya sea en 
el aspecto monumental como el 
de las fiestas o la gastronomía 
autóctona.

Cruz Roja 
Juventud repartió
500 juguetes entre 
260 niños de 
Ciudad Real

EATribi^

Cruz Roja Juventud de Ciu 
dad Real ha finalizado lacam 
paña de recogida de juguetes^ 
la que se han beneficiado un total 
de 270 niños y niños de 80 fa 
milias ciudadrealeñas, entrelos 
que se han repartido más de 
medio millar de juguetes.

La campaña ha sido patro. 
cinada este año por Prenatal y 
en ella han participado empre. 
sas de juguetes como La Mez
quita o El Corte Inglés, aunque 
la mayoría de los juguetes han 
sido donados por particulares, 
diversos centro escolares y el 
Ayuntamiento de Ciudad Real.

Prenatal donó a Cruz Roja 
Juventud en el ámbito nacional 
10 millones de pesetas, de las 
cuales 140.000 se destinaron a 
Ciudad Real. B aj o el lema "Di- 
buja tu Papá Noel", prenatal 
concedió 500 pesetas porcada 
dibujo que los niños entregaron 
en las tiendas de esta cadena.

La campaña, queseinicióen 
diciembre, tenía como objeti
vo promover una respuesta so
cial solidaria para ofrecer jugue
tes a los niños y niñas que no 
los reciben en esas fechas tan 
señaladas, y conciencia a los 
ciudadanos de cada localidai 
sobre situaciones de desigual
dad.

Esta acción ha contado en 
Ciudad Real con la colaboración 
de casi 20 voluntarios de la 
organización juvenil de Cruz 
Roja Española, cuyos dirigen
tes en la provincia consideran 
un éxito esta campaña que se 
celebra anualmente.

Peral critica a la Junta por no cambiar 
la Ley de la Sindicatura de Cuentas

Efe

El diputado regional del 
Partido Popular por la provin
cia de Ciudad Real, Pedro Pe
ral, criticó ayer al presidente de 
la Junta de Comunidades de 
Castilla-La mancha, José Bono, 
y «a sus colaboradores» por «no 
haber cumplido», según afirmó, 
con lo pactado en 1995 respec
to a modificar la ley que rige la 
Sindicatura de Cuentas de la 
comunidad autónoma.

Pedro Peral recordó en 
Talavera que el portavoz del 
Grupo Parlamentario Socialis
ta en las Cortes regionales, Fer
nando López Carrasco; el secre
tario Primero de las Cortes, 
Mario Mansilla; el presidente 
regional del PP, Agustín Con
de, y el portavoz del Grupo 
Parlamentario Popular, Gonza
lo Payo, acordaron modificar 
durante 1997 la Ley de

Sindicatura de Cuentas.
«Nos fiamos del señor Bono 

y sus colaboradores pero no han 
cumplido», señaló el diputado 
ciudadrealeño, quien sostiene 
que «la Sindicatura es una es
pecie de Tribunal de Cuentas de 
Castilla-La Mancha y un tribu
nal de uno sólo es algo insólito 
en el mundo del Derecho».

«Un tribunal -agregó Pedro 
Peral- exige un órgano colegia
do con tres o más miembros y 
se debe recitificar este aborto 
jurídico, como yo denomino, de 
un tribunal de uno».

El diputado regional del Par
tido Popular por la provincia de 
Ciudad Real es contrario a que 
sólo una persona «juzgue al 
sector público de Castilla-La 
Mancha, que es más de medio 
billón de pesetas, y compruebe 
que se han utilizado adecuada
mente los recursos públicos de 
la región».
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Pedro Peral, diputado regional del PP por la provincia de Ciudad Real.

Sánchez Escribano I 
hablará hoy en el I 
campus de la I 
liberalización del 1 
mercado eléctrico I

LaJribuna 1

Con el objetivo de explico ■ 
en profundidad la liberalización ■ 
del sector eléctrico y laentrada a 
en vigor del conocido Protoco- ■ 
lo Eléctrico y cuáles serán sus a 
consecuencias, la Delegaciónde b 
Industria y Trabajo y Union ■ 
Fenosa han organizadoparano) a 
una charla- coloquio, que ten- a 
drá lugar en el aula magna® ■ 
campus universitario de Ciuon a

La charla será impartidapot ■ 
el delegado de zona de Unió ■ 
Fenosa, Jaime Sánchez csc^, ■ 
baño, quien explicará en fl a 
consiste la liberalización ■ 
mercado eléctrico. a

Desde el pasado 1 de en ■ 
en nuestro país el ido. 1 
trico se encuentra liberahz . ■ 
lo que implica la llegada ■ 
competenciaen un procesal ■ 
versible que conducirá a ■ 
mejor servicio por parte ■ 
compañías eléctricas, s c ■ 
Unión Fenosa. B
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^^capital hay 1.588 tarjetas, 1.866 en Puertollano y 550 en la provincia

Los ciudadrealeños tienen el 12 por 
ciento del total de tarjetas AVE

Conchi SÁNCHEZ

Los ciudadrealeños tienen el 
12 49 por ciento de la totalidad 
de tarjetas AVE que funcionan 
en este momento. De este modo 
un total de 1.588 viajeros de AVE 
de Ciudad Real capital tienen 
la tarjeta AVE Clásica, frente a 
los 1.816 de Puertollano, tal y 
como informó a este periódico 
José Luis de Miguel, el nuevo 
gerente de AVE.

Esta tarjeta, que permite la 
obtención de billetes gratis, una 
yez acumulada una determina
da cantidad de puntos, también 
la tienen 550 personas del 
resto de localidades de la pro
vincia.

El nuevo gerente de AVE 
aportó las cifras totales de pro
pietarios de esta tarjeta, «para 
hacerse a la idea del importante 
consumo que hay en Ciudad 
Real, frente al que se hace en el 
resto de España».

De este modo, la cifra total 
de tarjetas clásicas es de 31.638 
y el de tarjetas Oro, 3.607.

Para De Miguel, el hecho de 
que haya más poseedores de la 
tarjeta en Puertollano que en Ciu
dad Real, se debe a que «en 
Puertollano hay un gran núme
ro de operarios que son los que 
utilizan este transporte».-

Un 15,41% de ciudadrealeños 
con Tarjeta Oro

En cuanto a la Tarjeta Oro 
que, además de viajes gratis 
podrá tener, en breve, otras pres
taciones, son 315 las personas 
que la tienen en Ciudad Real y 
155 en Puertollano, mientras que 
hay 86 en el resto de la provin
cia, loque supone un 15,41 por 
ciento del total de tarjetas en 
funcionamiento.

Como informó De Miguel a 
este periódico, en la actualidad 
se están manteniendo contactos 
con diferentes cadenas hotele- 
ws para obtener algún tipo de 
ventaja concreta para los posee
dores de esta tarjeta que, para 
obtenerla, han gastado en via
jes 770.000 pesetas.

De Miguel, que se incorporó 
su cargo el pasado mes 

de diciembre, asegura que está 
^^aterrizando» y que, en este 
*^0010010, está estudiando 
as obras a ejecutar, incluidas 
entro del Plan de Inversiones 

previstas para el periodo 98-

^^pliación del vestíbulo 
.^^___de^u^ollano

De este modo, entre estos pro- 
^^^^ '^^ ampliación del ves- 

p dio de la estación de 
^^ertollano y la remodelación 

cafetería, asimismo, y para 
se^h^^ .‘^^^pDfarros de agua 

hará una prospección con 
fin de encontrar un pozo

V
V-

propio.
Asimismo, y entre las obras 

previstas para los próximos me
ses -obras de las que De Miguel 
no adelantó el presupuesto, pues

señaló que «supondrán una in
versión superior a la prevista»- 
, se instalarán cabinas en los pa
sillos para que los empleados de 
AVE revisen los billetes, ade-

más de instalar nuevas máquinas 
para la expedición de billetes, y
un reloj analógico en las
estaciones de Ciudad Real y 
Puertollano. Estación de AVE de Puertollano. R.V

Elige sin mirar la etiqueta.
i

ESCORT XRl 16V 115CV
3 ó 5 PUERTAS 

(LLANTAS Y ESTRIBOS OPCIONALES
POR 100.000 PTAS.)

ESCORT NOMADE GHIA 
GASOLINA 16V 

(LLANTAS OPCIONALES
POR 75.000 PTAS.)

No dejes Que el precio elija por ti. En Ford eres libre para elegir.
La clase Ghia, la deportividad XRi, la eficacia Turbodiesely el espacio del Nómade. 

En cualQuiera de sus versiones de 3 puertas, berlina o familiar. 
Todos con dirección asistida, airbag, elevalunas eléctricos, cierre centralizado 

y radiocassette con frontal extraible.
Te lo ponemos fácil. Claro, es Ford.

ESCORT BERLINA GHIA 
GASOLINA 16V o TURBODIESEL 70CV

1

Iwww.ford.es

AdQuiérelo coni RED FORD DE CASTILLA - LA MANCHA

PVP recomendado. IVA. transporte, impuesto de matriculación j aportación del Concesionario participante incluidos. Descuento de Plan Prever incluido en el precio. * 
Válido en Pcníasulaj Baleares. Opcionalmenle le ofrecemos gpstlón de matriculación j Seguridad Mecánica Ford.



Ls Martes, 27 de enero de 1998 CIUDAD REAL
En colaboración con

Incorporan el tratamiento 
con metadona al EAD

La Tribuna

El Equipo de Atención al 
Drogodependiente (EAD) de 
Ciudad Real inició ayer el pro
grama de tratamiento de 
deshabilitación de drogas con 
metadona con la intención de 
disminuir la prevalencia del 
Virus de Insuficiencia Humana 
o sida y otras enfermedades in
fecciosas entre los toxicómanos, 
mejorar su calidad de vida y 
favorecer su acceso a la red asis
tencia.

El programa puesto en mar
cha a través de diversas conver
saciones de los responsables de 
Farmacia y del Plan Regional de 
Drogas en la Delegación Provin
cial de Sanidad de Ciudad Real 
con el concejal de Participación 
Ciudadana del Ayuntamiento de 
la capital, Vicente Gallego, que 
se encargará, a través de la Po
licía Local, del traslado de la 
metadona desde la Delegación 
de Sanidad a la EAD para que 
se administre a los 
drogodependientes en tratamien
to y de su devolución a la Dele
gación una vez sea dispensada.

El personal de la sección de 
Ordenación e Inspección de 
Farmacia de la Consejería de 
Sanidad es el responsable de la 
adquisición y custodia de la 
sustancia base, mientras que en 
las delegaciones provinciales se 
realiza la preparación de la sus
tancias extemporáneas para su 
remisión a los EAD de la región

-J
J B
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La metadona saldrá de la Delegación de Sanidad para su suministro.

La finalidad del programa es 
disminuir la prevalencia del sida y 
otras enfermedades contagiosas en 

entre los toxicómanos

que han incorporado este trata
miento.

Además del EAD de Ciudad 
Real, perteneciente a Cruz Roja 
Española y confinanciado por la 
Consejería de Sanidad a través 
de un convenio, y el de Puerto

llano, en el programa colaboran 
dos farmacias de Alcázar de San 
Juan y de Manzanares que pre
paran las soluciones de metadona 
para los reclusos de los centros 
penitenciarios de Alcázar y de 
Herrera de la Mancha.

Mañana se determinará cuál es el grupo ganador. ^FERNÁNDEZ

Continúa la fase provincial 
del concurso ”Foroidea’’

Silvia DIEZ MAYANS

La fase provincial del deba
te académico "Foroidea" co
menzó ayer en Ciudad Real con 
la participación de unos 15 cen
tros educativos de la provincia 
que durante tres días debatirán 
el tema "¿Es ilusionante la cons
trucción europea para España?". 
El objeto de este proyecto edu
cativo, destinado ajóvenes entre 
16 y 18 años y patrocinado por 
la Obra Social de Caja Madrid 
es el de "fomentar entre los 
jóvenes el diálogo, la partici
pación, el respeto a través de 
debates basados en temas actua
les y de interés general", según 
declaró Mar Estébenez, direc
tora de Foroidea. Esta iniciati
va consiste en un concurso en
tre varios grupos que se 
posicionan a favor o en contra 
de un tema determinado. Un 
jurado vota cuál de ellos es el 
mejor teniendo en cuenta la 

expresión, la documentación, el 
respeto, etc. De esta manera, se 
van eliminando equipos hasta 
que mañana, miércoles, los dos 
mejores se enfrentarán para 
determinar cual de ellos repre
sentará a Ciudad Real en lafase 
autonómica. Según explicó Mar 
Estébanez, "cuando salga el 
equipo ganador de cada comu
nidad autónoma se realizará en 
abril la fase final, que es a ni
vel de toda España".

Además del debate cultural, 
"Foroidea" consta también de 
un certamen de fotografía so
bre temas medioambientales, 
sociales y deportivos, donde el 
jurado valora tanto la técnica 
como los valores que las obras 
exponen.

Algunos de los centros que 
se han presentado son. Nuestra 
Señora del Prado de Ciudad 
Real, Instituto Francisco Nie
va de Valdepeñas, o el Institu
to Francisco García Pavón de 
Malagón.

UniUERÍlDAD DE CAÍ TILI A-IR ntRnCHn
CIJRSO DE POSTGRADO

DIRECCION Y ADMINISIRACION 
DE COOPERATIVAS

Ciudad Real, enero-julio 1998

Preinscripción: Se amplia hasta el 28 de enero de 1998
Matrícula: del 26 al 30 de enero de 1998

Información: E.U. de Relaciones Laborales de Ciudad 
Real.
Avda. Camilo José Cela, s/n. Tfno.: 926/25 56 45 - 926/23 
04 58. Fax: 926/23 10 57

Organiza: Departamento de Ciencia Jurídica

Colaboran: Junta de Comunidades de Castilla-La 
Mancha
E.U. de Relaciones Laborales. Ciudad Real
Centro de Estudios Jurídico Empresariales. 
Ciudad Real

Estafa a vendedores de la ONCE. Al menos tres vendedores del 
ONCE han sido estafados en Ciudad Real. Los estafadores compraban 
que pagaban con billetes de cien intis peruanos, muy parecidos a los 
pesetas. Esto mismo ocurrió en Puertollano el pasado sábado. En la foto, 
Vicente Merino al que pasaron tres billetes peruanos.

cupón ds 1^ 
los cupones 
de cinco mi 
el vended»!
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^n el conse jero, 4 de cada 5 residencias van a pueblos sobemados por el PP

Moreno: las mini-residencias son 
fruto del "clientelismo político”

Efe

El consejero de Bienestar 
Social, Santiago Moreno, afir
mó ayer que el programa de mini
residencias para la Tercera Edad 
que pretende llevar a cabo la Di
putación de Ciudad Real «obe
dece más al clientelismo políti
co que al deseo de prestar un 
servicio a la sociedad».

Moreno, que visitó ayer la ca
pital ciudadrealeña, considera 
que «la Diputación acostumbra 
a utilizar este clientelismo po
lítico y se pone de manifiesto 
de forma muy acusada en el 
caso de Ciudad Real, cuando 
cuatro de las cinco mini-residen
cias proyectadas van a 
localidades gobernadas por el 
PP«.

El proyecto para crear mini
residencias en la provincia de 
Ciudad Real, que se construirían 
en municipios rurales y que al
bergarían como máximo a unas 
veinte personas, es una iniciati
va que ya ha sido presupuesta
da este año por la Diputación de 
Ciudad Real.

«La política de la Diputación 
no es la más adecuada para se
guir buscando el consenso en
trelas diferentes administracio
nes de Castilla-La Mancha», 
insistió Moreno, quien añadió 
que «la actitud de la Diputación 
no responde al principio de leal
tad institucional que debe pri
mar por encima del color polí
tico».

Santiago Moreno, consejero de Bienestar Social de la Junta de Comunidades.

El consejero de Bienestar So
cial lamentó que no se atendie
ra la petición de la Junta de Co
munidades de reconsiderar el 
tema de las mini-residencias y 
llamó la atención sobre «la'co- 
incidencia de prioridades entre 
la Diputación Provincial y los 
alcaldes del PP».

«No se puede afirmar toda
vía que el proyecto de mini-re
sidencias rurales no vaya a cho

car con el Plan Gerontológico 
que será aprobado en breve, ni 
con los diferentes planes 
operativos que irán entrando en 
vigor de forma paulatina», aclaró 
Moreno.

En otro orden de cosas, el res
ponsable regional de Bienestar 
Social adelantó el proyecto de 
reservar algunas viviendas en 
todos aquellos lugares donde la 
Junta de Comunidades está cons

truyendo viviendas de promo
ción pública para convertirías en 
tuteladas.

«La propuesta es que en los 
municipios donde haya vivien
das de promoción pública 
se reserven algunas para con ver
tirías en tuteladas», dijo More
no, quien concluyó que «la pro
puesta ha sido bien acogida por 
la Consejería de Obras Públi
cas».

Organizaciones 
firmarán hoy un 
manifiesto contra 
la discriminación 
sanitaria de C-LM

La Tribuna

La Comisión Regional por 
la Defensa de una Sanidad Pú
blica Justa para Castilla-La 
Mancha se reunirá hoy en To
ledo para firmar un manifiesto 
contra la discriminación de 
nuestra región en materia sani
taria, firma que tendrá lugar alas 
10,30 de la mañana en el edifi
cio de San Pedro Mártir en to- 
ledo, como señala una nota de 
prensa remitida por la Unión 
Regional de C-LM.

En total, serán doce las or
ganizaciones sindicales, forma- f 
ciones políticas y colectivos 
sociales que, junto al Gobier
no regional, suscribirán hoy el 
Manifiesto por la Defensa de 
una Sanidad Pública en Casti
lla-La Mancha contra el mode
lo de. financiación de la salud 
propuesto por el Gobierno cen
tral, "que quiebra el. derecho 
constitucional a la igualdad de 
los ciudadanos de la región en 
una materia tan importante 
como la salud", como señala la 
citada nota de prensa.

Los firmantes serán Feman
do Campos, secretario general 
de UGT de C-LM; Juan Anto
nio Mata, de CCOO de C-LM; 
José María Barreda, secretario 
general del PSOE de C-LM; José 
Molina, diputado de ICAM; 
Matilde Valentín, consejera de 
Sanidad; Alejandro Laguna, 
secretario regional del S ATSE; 
Paqui Cabeza, del SAE; Con
cha Prado, de la Confederación 
regional de Asociaciones "Al
donza" ; Auxiliadora Alarcón, de 
CECU; Encarnación Ortíz, de 
la Federación regional de Sa
lud de CCOO y Sunny Gonzá
lez, de FSP-UGT de C-LM.

EN L EcnoFon TAMBIEN ESTAMOS DE REBAJAS

• 50 % de descuento 

on la cuota de conexión

• 40 % de descuento

en la primera cuota mensual íntegra

* Hasta un 33 % de 

descuento en las llamadas

®2í* VALIDA HASTA EL 31-1-98. CONTRATANDO EL ALTA EN NUESTRO ESTABLECIMIENTO
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Ofertas según condiciones de Teiefónica Móviles
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VEN AL PROFESIONAL 
EN TELEFONIA MOVIL

Encontrarás:

[^MoviStar
Estamos muy cerca para llevarte muy lejos

- MEJOR ATENCION.

- MEJOR SERVICIO.

- MEJOR PRECIO.
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El éxito obtenido en la Cámara de Comercio se suma al logrado en Madrid

El paisaje típico de García Sevilla 
traspasa la frontera de la provincia

Pilar MUÑOZ

El éxito de público y ventas 
de la exposición de pintura de 
Fermín García Sevilla, que será 
clausurada hoy en la Cámara de 
Comercio, pone de manifiesto su 
solidez profesional que viene 
avalada por años de estudio, 
preparación y trabajo.

Después de casi diecinueve 
años de trabajo, ha empezado a 
recoger el fruto y ser conside
rado como uno de los jóvenes 
pintores más importantes de la 
provincia, de la región y de Es
paña, según aseguró a este dia
rio María Luisa Gurrea, respon
sable de la prestigiosa galería 
de arte madrileña "Sokoa", con 
la que trabaja el pintor desde hace 
unos años.

Para Gurrea el pintor ha ex
perimentado una gran evolución, 
por lo que le augura un gran 
provenir no sólo en España, sino 
también probablemente a nivel 
internacional. De hecho, según 
adelantó García Sevilla a este 
periódico, le han propuesto ex
poner a largo plazo -a corto le 
sería imposible, ya que es un 
pintor que necesita tiempo para 
realizar sus obras- en Alemania 
y en Japón.

La galerista de "Sokoa" ma
nifiesta que la obra de García 
Sevilla es minuciosa, muy tra- 
bajaday con un sello propio. "Las 
perspectivas, el color, luz y at
mósfera caracterizan sus cua
dros".

A Gurrea no la ha sorprendi
do el éxito que ha obtenido en 
Ciudad Real, ya que el año pa
sado en su galería vendió prác
ticamente toda la obra que pre
sentó. Además, la acogida fue 
increíble, añade la galerista que 
ha organizado otra muestra para 
junio con pintores manchegos 
entre los que se encuentra Fermín 
García Sevilla.

La naturaleza, la mejor 
maestra

Para García Sevilla la natu
raleza ha sido su mejor maestra, 
además de una inagotable fuen
te de inspiración. El pintor ha 
estudiado la tierra, principalmen
te la que le vio nacer (Tomello
so) como un naturalista, plas
mando en sus lienzos toda la 
belleza que encierra un paisaje 
y que muchas veces pasa inad
vertida para la mayoría de las 
personas, por eso contemplar sus 
cuadros es un reencuentro con 
nuestra tierra.

El pintor domina técnica y 
estilo. Su obra está dentro de la 
figuración con ciertos toques 
impresionistas y se inscribe en 
la tradición de los pintores de 
Tomelloso. Algunos de sus tra
bajos recuerdan las suaves leja
nías deJ reconocido pintor An
tonio López Torres a quien co
noció y al que le unió una cierta

T. FERNANDEZTras los pasos de los reconocidos pintores de su tierra.

García Sevilla se emociona y emociona con su pintura. j FERNANDEZ

amistad, según indicó a este 
diario. "Paradójicamente, agre
gó, nunca hablamos de pintura 
si no de pájaros", debido a la afi
ción de ambos por la ornitología.

García Sevilla recordó que 
una ocasión le dijo a López 
Torres que iba a empezar a pin
tar y éste le contestó que no sabía 
donde se metía. "Esto en lugar 
de desanimarme me sirvió de 
acicate, aunque al principio no 
me plantee la pintura como pro
fesión".

Comenzó a pintar en 1979, 
aunque siempre se había intere
sado por el dibujo y en el cole
gio era un alumno muy aventa
jado en esta materia. Anecdoti- 
camente, comentó que el profe
sor de dibujo, que era el mismo 
que impartía matemáticas, cuan
do le. sacaba a la pizarra para de
sarrollar un problema, lo hacía 
pintando al lado una viñeta, ex
plicativa, puntualiza.

Respecto a si el pintor nace 
o se hace, García Sevilla lo tie

ne muy claro: nace, pero luego 
tiene que desarrollar el talento 
estudiando y trabajando.

En este sentido, indica que su 
aprendizaje se basa en el estu
dio de la técnica, de procedimien
tos pictóricos y de leer todo lo 
se refiere al arte para posterior
mente crear un estilo propio.

Para García Sevilla todos los 
pintores tienen influencia de los 
grandes maestros. En su caso de 
López Torres y de su sobrino 
Antonio López García, recono
cido pintor a nivel nacional e 
internacional. "Un punto clave 
en mi pintura fue cuando empe
cé a conocer la obra de López 
García". Otros maestros a los que 
admira son Eduardo Naranjo y 
los impresionistas Monet, 
Cezanne y Pissarro.

Aunque los estilos que más 
le gustan son el impresionismo, 
el realismo e hiperrealismo, 
asegura que admira todas las 
obras de arte bien hechas, inde
pendientemente del estilo.

En este sentido, señala que 
el dibujo es primordial, "creo que 
hasta las vanguardias más actua
les deben tener como base un 
buen dibujo. El pintor que no ve 
los volúmenes y que carece de 
una base de dibujo a mi juicio 
no tiene mucho futuro o no de
berían tenerlo".

García Sevilla sí tiene una 
buena base de dibujo, de ahí el 
éxito que está obteniendo, aun
que el tipo de pintura que hace 
parece que no está de moda. Y 
es que el arte está por encima de 
las conyunturas.

Fiel al natural

Fermín García sigue siendo 
fiel a pintar del natural, ya que 
entiende que hay que estar den
tro del paisaje para poder refle
jar la luz y atmósfera del momen
to, por eso y porque la mayoría 
de sus obras son de gran forma
to necesita más tiempo para fi
nalizar un trabajo. Actualmen
te, tiene en su estudio unos 20 o 
30 lienzos de pequeño formato, 
que luego le sirven de apuntes 
para los de gran tamaño, aún sin 
terminar precisamente por no ha 
podido finalizar el motivo con 
la luz del momento. El pintor se 
explica mejor en un cuadro de 
gran formato, que es donde se 
ve al artista para quien signifi
ca también un reto. Con una de 
estas obras consiguió el V Pre
mio de Artes Plásticas "Manuel 
López Villaseñor", en 1996.

En definitiva los cuadros de 
García Sevilla -quien para pin
tar necesita oír los pájaros, res
pirar el aire y tener mucha paz 
interior- tienen identidad y un 
lenguaje propio que llega al 
espectador, ya que son el resul
tado del estudio, del trabajo y 
de la sensibilidad que caracte
riza al pintor de Tomelloso y 
miembro de "Mancha 10".

Rodríguez Espinosa 
pregunta por los 
alumnos inmigrantes 
escolarizados en 
Castilla-La Mancha

L^Jribuna

El diputado nacional del 
Partido Popular por la provin- 
cia de Ciudad Real, Eduardo 
Rodríguez Espinosa, ha remiti
do a la Mesa del Congreso un 
escrito en el que pregunta a la 
Cámara el número de alumnos 
inmigrantes que se encuentran 
escolarizados en Castilla-La 
Mancha. Asimismo, Rodríguez 
Espinosa, que además de dipu
tado es concejal de Educación 
y Universidad en el Ayuntamien
to de Ciudad Real, se interesa 
por el número de alumnos 
inmigrantes por provincias, lo
calidades y centros de enseñan
za. También pregunta por la 
nacionalidad de los escolares 
inmigrantes.

En su justificación de lapre- 
gunta, el diputado popular in
dica que la población inmigrante 
en nuestro país ha aumentado 
paulatinamente en los últimos 
años situándose según los últi
mos datos censales en un 1,7 por 
ciento, que se traduce en 600.000 
habitantes. Este incremento en 
la población de inmigrantes está 
originando, según Rodríguez 
Espinosa, que España pase de 
ser un país de emigrantes ade 
inmigrantes, sin llegar a tasas 
de Francia y Alemania, que 
oscilan de un 5 a un 7 por cien
to. La procedencia de los paí
ses de origen es muy variada, 
siendo unas cien nacionalidades 
las que se sitúan en estos mo
mentos en nuestro territorio, 
principalmente de Marruecos, 
Perú, Portugal y RepúblicaDo- 
minicana.

AFAMMER pedirá 
a Loyola de 
Palacio programa 
de formación para 
la mujer rural

LaJribuna

La Junta Directiva de la 
Asociación de Familias y Mu
jeres del Medio Rural (AFA- 1 
MMER) solicitará ala minisW 1 
de Agricultura, Loyola de Pa- 1 
lacio, programas de formación 1 
para la mujer rural que pern”' 
tan abrir «nuevos yacimientos 
de empleo» en este medio.

En una nota de prensaditun’ 
dida ayer, AFAMMER sena 
que esta petición será formu a 
da en la reunión que nt^”\ 
mantendrá la Junta Directa 
esta asociación con la titulad 
Agricultura en Madrid. Cons 
guir programas de formad ^^ 
promover el asociacionismo j 
las mujeres y luchar por el | 
tamiento específico para la ^^^ | 
corporación de las mujeres a l 
explotaciones agrarias c® , 1 
titulares, son algunas de las ^. i 
vindicaciones que la Junta l 
rectiva de AFAMMER ®^P 1
drá a De Palacio. 1
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Lo que Hebérto pretendía realmente era hacer un viaje de vuelta en 
busca de los orígenes de sus antepasados que hace quinientos años 
salieron de Ciudad Real para fundar una nueva Ciudad Real en las 
montañas del estado de Chiapas, en México
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OPINION PROmU
La epopeya de unos manchegos en América
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l invierno suele ser duro en el sur de 
Colorado y la nieve cubre sus cam 
pos durante los largos meses que van de no
viembre a marzo. A pesar del frío que hizo el año 

1993, las gentes del lugar se habían acostumbra
do a ver pasar a Heberto, que caminaba varias millas 
todas las mañanas con la cadencia inconfundible 
con su andar renqueante. Algunos sabían que era 
un profesor mexicano de Lengua y Literatura 
Españolas, que se preparaba para hacer el Cami
no de Santiago en España el otoño siguiente. Pero 
sólo su mujer conocía sus verdaderas intencio
nes.

Lo que Héberto pretendía realmente era hacer 
un viaje de vuelta en busca de los orígenes de sus 
antepasados que hace quinientos años salieron de 
Ciudad Real para fundar una nueva Ciudad Real 
en las montañas del estado de Chiapas, en Méxi
co. La misma ciudad que los indígenas llamaron 
y llaman Jovel y que durante el período de esplendor 
colonial cambió su nombre por el de San Cristó
bal de las Casas.

Como homenaje a la gesta de aquellos colo
nos, el profesor Heberto Morales había escrito una 
larga novela histórica en la que narraba los he
chos y las leyendas de los manchegos de uno y 
otro lado del Atlántico, titulada «Jovel. Serenata 
a la gente menuda» publicada en México por la 
editorial Porrúa el año 1992.

Pero quería que su obra fuera conocida en Ciudad 
Real. Con esa intención vino a nuestra Universi
dad, en donde pronunció una amena e interesante 
charla en presencia de un grupo numerosos de 
estudiantes. Al despedirse dejó de regalo un ejem
plar de su obra al profesor Félix Pillet, con el 
encargo de realizar las gestiones oportunas para 
su publicación. Y esto es lo que felizmente ha 
llevado a cabo la Biblioteca de Autores Manche
gos de la Diputación de Ciudad Real.

La historia narrada en esta novela no puede dej ar 
de sorprender a un lector de nuestra tierra. Ya la 
cubierta de la presente edición alerta sobre su 
contenido. Un primer plano del doble arco, ojival 
y de herradura, de la puerta de Toledo, mientras 
que en el vano asoma el mapa del estado de Chiapas; 
en clara correspondencia con sus dos partes, titu
ladas respectivamente «En las llanuras de la 
Mancha» y «En un valle de Chiapas».

Todo comenzó allá por el año 1255, cuando el 
ley de Castilla Alfonso X el Sabio decidió crear 
«una grand villa e bona» sobre el solar de una aldea 
llamada el Pozuelo de don Gil. El propio rey tra
zó el surco que señalaba sus límites y le puso por 
nombre Villa Real. Allí se trasladaron las gentes 
de Alarcos y se llevaron con ellos la imagen de su 
Virgen del Prado, para fundar las tres parroquias 
que originalmente hubo en la villa, Santiago, San 
Pedro y Santa María, hoy basílica catedral.

El rey construyó su alcázar en la parte alta de 
la ciudad, la zona conocida actualmente como el 
Torreón. Pronto llegaron también los francisca
nos, que fundaron un convento cerca de la puerta 
J^e Granada, a escasa distancia del alcázar. Al otro 
lado de la calle de la Mata estaba la judería. Un 
poco más abajo, en la plaza, estaba el mercado y 
la casa del concejo o Ayuntamiento. Después había 
nn prado húmedo y fresco, delante de la iglesia de 
Santa María, y a sus espaldas empezaba la more
na.

La novela narra la vida de estas gentes y la 
’'epoblación de la ciudad durante la Edad Media

FRANCISCO RUIZ GOMEZ

en tono de epopeya. Todas las leyendas y tópicos 
tienen cabida en la imaginación del autor, que a 
menudo describe los acontecimientos de nuestra 
historia próxima, como si se tratara del preludio 
de la obra gran gesta posterior que fue la coloni
zación americana.

Por sus páginas circulan personajes como el judío 
Juan de Chinchilla, mercader y prestamista. Mo
ros, como la bella Zoraya, que cautivó al tejero 
Beltrán de Morales cuando fue hasta Moclín, en 
la vega de Granada, para aprender el arte de fabri
car la teja curva. Y cristianos viejos y adustos como 
don Remondo, padre de doña Blanca,.U víctima 
inocente de la tragedia de la cruz de los casados.

Las gentes de la ciudad eran en su mayor parte 
menestrales laboriosos, como los Franco, que fa
bricaban unos guantes cuya fama se extendía por 
todo el reino. Pero el bienestar que ellos construían 
con esfuerzo estaba amenazado por la violencia 
de la época y otras catástrofes difíciles de preve
nir.

Los judíos traje
ron la peste bubónica 
el año 1348. Los ca
balleros calatravos 
atacaron la ciudad en 
varias ocasiones y 
arruinaron sus cam
pos. Finalmente, 
cuando los Reyes 
Católicos conquista
ron Granada y todo 
podía empezar a 
cambiar, la Inquisi
ción consiguió la ex
pulsión de los judíos 
y muchos vecinos, 
arruinados, no tuvie
ron más remedio que 
emigrar. Los más va
lientes y arriesgados 
lo hicieron a través 
del mar, en busca de 
unas lejanas tierras 
de las que hablaba un 
genovés visionario a 
quien habían cono
cido durante el cerco de Granada.

Este es-el momento eleKido como punto de 
inflexión de la historia local. No cabe la menor 
duda que el autor construye el discurso del pasado 
medieval con un sentido finalista, para concluir 
en la gran gesta de la conquista de América, de lo 
que se ocupa en la segunda parte mucho más ex
tensa que la anterior.

Al otro lado del océano la historia comienza en 
los tiempos míticos de la cultura maya del Yucatán, 
cuando los indios Zotz se vieron obligados a emigrar 
hacia las montañas del interior, perseguidos por 
los Yax. Allí levantaron su nueva capital Moxvikil, 
en un valle rico y próspero. Cerca, en una monta
ña junto a una importante salina, construyeron 
Zotzleb, la que más tarde fue conocida como Jovel, 
y sobre la cual los españoles fundarían Ciudad Real 
de México. Después de los Zotz fueron domina
dos por los indios mexicas de Tenochtitlan; pero 
enseguida llegaron para sustituirlos unos nuevos 
amos de piel blanca, a quienes llamaban «los hi
jos del trueno». Eran los conquistadores españo
les.

El capitán don Diego de Mazariegos era oriun

DIPUTACION DE

Heberto Morales
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Ciudad Real 

en México.

Del orisen 
castellano 
al SÍ3I0 XYlil

(Relato histórico)

do de Ciudad Real y había sido nombrado gober
nador de aquel territorio, conocido como provin
cia de Chiapa. Tras derrotar a los indígenas, re
corrió aquellas montañas hasta llegar a un valle 
en cuyo centro había una hermosa laguna «como 
una joya esmeralda creada por las manos de los 
dioses de esta antigua región». Y sobre los restos 
de la ciudad de Jovel fundó la Ciudad Real de 
México, el mediodía del 31 de marzo del año del 
Señor de 1528. Los conquistadores que quisie
ron quedarse se inscribieron en el libro de cabil
do, y recibieron tierras y casas en los alrededores 
de la ciudad:

Los primeros contactos entre los españoles y 
los indios fueron difíciles. Todavía hubo que 
doblegar la resistencia de los chiapas con las ar
mas en varias ocasiones. Pero pronto se entabló 
un diálogo intercultural y nacieron los primeros 
mestizos. De todas formas, el rey quería que los 
que tuvieran esposa en España las trajeran con 

ellos bajo pena de perder sus ha
ciendas. Con este fin se hicieron 
varios viajes a Ciudad Real en 
busca de sus familias.

Al llegar las mujeres se formó 
una sociedad criolla, apartada de 
los indígenas y altiva. También 
trajeron sus costumbres. Cultiva
ron trigo y la iglesia de San Cris
tóbal se transformó en catedral. 
Pero no pudieron resistirse al em
brujo del exotismo de aquella tie
rra. La Historia continúa con otros 
muchos acontecimientos de la his
toria de esta ciudad hasta el siglo 
XVIII, pero no queremos hurtar 
al lector el placer de descubrirlos 
por sí mismo.

Es posible que la novela que 
‘ comentamos no tenga la belleza 

de los textos de Octavio Paz, el 
más grande escritor mexicano en 
la actualidad. Y desde luego Ciu
dad Real, el eje de todo el relato, 
no llega a alcanzar la viveza y sin
gularidad del Macondo de Cien 
años de soledad. Pero estas faltas 

se compensa con creces, para un lector manche
go, por la proximidad de sus gentes y lugares, por 
rescatar del olvido la gesta de unos hombres que 
se marcharon de nuestro lado para construir un 
imperio.

El propio autor Heberto Morales se complace 
en imaginarse a sí mismo como descendiente de 
Pedro de Morales, el tejero que acudió a Villa 
Real cuando Alfonso X la fundó, y padre de Beltrán 
de Morales, el joven que raptó a la bella Zoraya. 
La saga continúa con Cristóbal de Morales, el con
quistador que aparece registrado en primer lugar 
en el libro de cabildo de Ciudad Real en Méxi
co... y así hasta puestros días. En ese sentido la 
novela es una llamada a los Morales de Ciudad 
Real y a todos los manchegos que sientan el calor 
de sus paisanos americanos, y espera su respues
ta.

HEBERTO MORALES: '^Ciudad Real en 
México, Del origen castellano al siglo XVIIL 
(Relato histórico)”. Biblioteca de Autores 
Manchegos, n° 108. Diputación de Ciudad Real. 
Ciudad Real 1997. 470 páginas.
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,^-^Cartas 
al Director

Un acuerdo histórico para
Ciudad Real

Sra. directora:
Los acuerdos institucionales nos han 

brindado la mejor noticia del año, todas 
las instituciones dan vía libre al crecimien
to del Campus de Ciudad Real, verdade
ramente me congratulo con la noticia y, 
toda la comunidad ciudadrealeña debe 
congratularse porque definitivamente la 
«polémica» será realidad, una vez que 
todos los impedimentos que se oponían a 
su edificación, han desaparecido.

Mi alegría, hoy, tiene una doble ver
tiente de asentamiento gratificante: en 
primer lugar porque se nos ha dado la razón 
en nuestras reivindicaciones, de hace ya 
bastante tiempo. En segundo lugar, y para 
mí el más importante, es porque se hace 
justicia con la institución educativa más 
relevante de toda la provincia y que va a 
tener suma importancia en el desarrollo 
de nuestra capital y, por ende, de nuestra 
región.

Ciudad Real, debe estar de fiesta por
que, entre todos, se ha logrado un gran 
acuerdo en el que, nos consta, que todas 
las partes han sabido ceder en pro de los 
ciudadanos y, lo que es más importante, 
en pro del crecimiento de la educación y 
de la cultura de nuestro pueblo.

Tal vez solamente aparezca en todo esta 
novela por aventuras, a la que nos ha 
sometido las autoridades, durante bastantes 
meses, algunas nubes oscuras que no sa
bemos como se van a disipar. Me estoy 
refiriendo alas instalaciones (aularios) que 
se están edificando en el recinto del Ins
tituto Maestro Juan de Avila, y que están 
valoradas en más de cincuenta millones 
de pesetas, según el director provincial 
del MEC en Ciudad Real. Son muchas las 
preguntas o las interrogaciones que me 
hago. ¿Serán derruidas dentro de dos años?. 
¿Porqué no se han edificado en al Poli
técnico que está junto al Instituto Juan de 
Avila para evitar su destrucción?. ¿Aca
so no se sabía que el acuerdo de la 
politécnica era cuestión de fechas?. ¿Ha 
habido mal entendimiento entre las auto
ridades locales y las educativas?

Lo cierto es que esas instalaciones no 
se han construido después de un análisis 
riguroso de la situación sino más bien han 
obedecido a un criterio precipitado que 
nos va a costar cincuenta millones de 
pesetas, que deberemos pagar entre todos. 
Nuestro toque de atención para que los 
fondos públicos sean gestionados con más 
precisión, con más ajuste y con un crite
rio de productividad que este edificio no 
va a tener.

Ocurre, que cuando los gestores pú
blicos se confunden, no son ellos los que 
pagan los errores, sino que éstos son 
repercutidos entre los paganos de siem
pre. Por favor más criterio y más coordi
nación. Y hago un llamamiento, que la 
Educación y la Cultura no deben estar 
reñidas con la economía y la buena ges
tión; sino que la economía y la buena 
gestión deben formar parte de la Educa
ción y la Cultura.

En esta línea de análisis de la realidad 
y de contemplar los problemas dándoles 
posibles soluciones, ante el planteamiento 
que propugnan los padres del Instituto Juan 
de Avila, nos atrevemos a diseñar una 
posible solución: que todos los terrenos 
del Instituto Juan de Avila y los actuales 
del Politécnico pasen a la Universidad de 
Castilla La Mancha y los que posee la 
Universidad, ubicados en la E.U. de For

mación del Profesorado se dediquen para 
construir en ellos un gran centro de Se
cundaria, acorde con las necesidades que 
el nuevo modelo educativo, está deman
dando. De esta manera los padres y los 
alumnos no sufrirán los inconvenientes 
de un cambio cuantitativo sino más bien 
un cambio cualitativo de mejora de insta
laciones. La Universidad, y con ella, la 
sociedad de Ciudad Real y su provincia, 
podrán tener la mejor Politécnica.

Fernando Casas Galán.

Opinión sobre el furtivismo
Sra. directora:
Con este título y en cierto diario, apa

recían unas declaraciones el pasado día 
10 de noviembre, hechas por Luis Ruiz 
Sobrino, presidente de Aproca (Asocia
ción de Propietarios y Productores de Caza) 
en las cuales entre otras muchas cosas se 
refería al tema del furtivismo, y quisiera 
yo dar mi modesta opinión por si sirviera 
de algo.

Y entiendo por furtivo en materia ci
negética, todo aquello que se hace en contra 
de la Ley de Caza, ya que no cumpliendo 
esta Ley se juega con ventaja frente al que 
la cumple.

Decía este señor en sus declaraciones, 
que la caza furtiva es una lacra en la que 
no encuentran apoyo generalizado de la 
conciencia social y de la opinión pública, 
y que se trata de la práctica de auténticos 
delincuentes, que están atentandó contra 
una riqueza que es patrimonio de Castilla- 
La Mancha.

No estoy de acuerdo con eso señor 
presidente de Aproca, quizá debería de
cir, «estamos todos atentando contra una 
riqueza que es patrimonio de Castilla-La 
Mancha», porque efectivamente, no he 
visto nunca en la Ley que diga, que la caza 
es privada de nadie, lo único que he visto 
es que faculta a los dueños de cotos, a cazar 
en ellos en determinadas circunstancias 
en que no podemos hacerlo los demás, pero 
nunca que la caza sea solamente suya.

En sus declaraciones, parece dar a 
entender que, furtivo sólo es el que entra 
en coto ajeno, y abatiendo una pieza, con 
trofeo o sin trofeo se la lleva a su casa, 
silenciando sin embargo, como ciertos 
dueños de cotos, quizá miembros de su 
sociedad, a espaldas de la Ley hacen ver
daderas barbaridades, tanto con las espe
cies cinegéticas como con las que no lo 
son, olvidándose que son patrimonio de 
Castilla-La Mancha y no solamente su
yas.

Yo le invito al presidente de Aproca, 
a que recorra la zona oeste de la provin
cia, subiendo desde la comarca de Almadén 
por toda la zona de los Montes hasta la 
provincia de Toledo, y compruebe cómo 
ciertos dueños de cotos, fuera de la Ley 
realizan prácticas como estas: mediante &aci4frdc-estaTlirprotesta -que espero 

llegue a donde puedan remediar esta si-alambradas cortan caminos, veredas, cau
ces de ríos y arroyos, que siendo patri
monio de todos los hacen así privados de 
ellos, impidiendo que circulen tanto per
sonas como animales; como, en las 
monterías sitúan muchos más puestos de 
los que les autorizan, como, los colocan 
en mondas o cortaderos enfilados unos con 
otros sin protección de los disparos, a 
mucha menos distancia que la exigida por 
la Ley poniendo así en peligro la vida de 
las personas, y no dando opción al ani
mal para escaparse; como, en ciertas fin
cas capturan los jabalíes, y en camiones 
son transportados a otras fincas, sin tener 
en cuenta que son patrimonio de Castilla- 
La Mancha y no solamente suyos; como, 
enclavados de terrenos cinegéticamente 
comunes, son monteados por los dueños 
de los cotos, estando prohibidos por la Ley, 
y como después de ser denunciados, la 
Consejería mira para otro lado, haciendo 
caso omiso; como, ciertas alambradas 
perimetrales de cotos, son fijadas día tras 

día al suelo mediante enormes clavos, o 
enterradas a medio metro de profundidad, 
o situando mallas de tal forma que impi
dan la libre circulación tanto de la fauna 
cinegética como de la protegida, habien
do desaparecido de la vista de las perso
nas animales como el lince cuando antes 
eran frecuentes en la zona; como, en esos 
cercados donde usted duda que no circu
le la fauna protegida por que siempre 
encuentra una salida, muchas veces la única 
salida que les queda puede contener un 
lazo; como, ciertos guardas de cotos, re
cogen pelo de las peluquerías de la zona 
para ponerlas en las denominadas gateras, 
o tapándolas con monte, evitando así la 
libre circulación tanto de la fauna prote
gida como de la cinegética; como, ciertos 
dueños de cotos ceban jabalíes, para que 
el sábado venga el señorito de turno y en 
aguardo mate el ejemplar de mejor tro
feo.

Y yo le pregunto cómo ustedes que 
dicen personarse como acusación perso
nal de los furtivos, consienten todo eso.

No será que estamos viendo la mota 
en el ojo ajeno y no vemos la viga en el 
nuestro.

Tal vez aquí se halle una de las res
puestas a porqué Aproca no encuentran 
ese apoyo en la sociedad, y es que quizá 
ésta sea sabia como la naturaleza, y les 
esté diciendo que en la Ley no puede ser 
lo estrecho para unos y lo ancho para otros, 
y o jugamos todos o se rompe la baraja.

Eloy Pavón Pérez.
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Jorge y Espínola criticaron con 
dureza la actuación del colegiado 
Arcas Piqueres por la expulsión, el 
penalti y las faltas laterales pitadas

Urzainqui o Kisko sustituirán a Tomás Alonso y Jorse sesuirá en el once el jueves

El Manchego quiere sacarse la 
espina en casa tirnte al Málaga
El Manchego tiene este jue
ves una nueva oportunidad 
de acabar con la mala racha 
que le persigue en su cam
po, desde hace casi tres me
ses, ya que hay remontarse 
al 2 de noviembre para bus
car la última victoria en 
casa, frente al equipo gra
nadino del Guadix.

Jesús FUENTES CABAÑAS

El equipo ciudadrealeño no 
quiere más sustos en casa y debe 
aprovechar la igualdad existente 
en el grupo para engarzar dos 
buenos resultados seguidos y 
escalar alguna posición en la 
tabla. El partido ha sido decla
rado por la directiva como "día 
de ayuda al club" por la entidad 
del rival y por los numerosos gas
tos que deben afrontar los diri
gentes mancheguistas que, por 
cierto, se han ahorrado el millón 
de pesetas prometido a los ju
gadores si ganaban en Granada. 
El encuentro comenzará a las 
nueve menos cuarto de la noche.

Si José Ramón Corchado 
recupera para este partido a 
Quico, no podrá contar sin em
bargo con los sancionados Espí
nola y Tomás Alonso. La baja 
del granadino será suplida, con 
bastante probabilidad, por Nie
to, dejando el centro de la de
fensa para Quico y Jorge. Más 
dudas plantea al técnico la sus
titución de Tomás Alonso en el 
centro del campo. Urzainqui o 
Kisko son los candidatos a ocu
par esa zona, mientras que 
Valderrey, Llona y Gus parecen 
fijos en la media, y Juancho y 
Aguilera seguirán contando con 
la confianza del entrenador 
torrijeño. Corchado es sabedor 
de la importancia de este parti
do. "Vamos a apretar desde el 
principio porque necesitamos la 
victoria y, pese al varapalo su
frido por el Málaga frente ai 
Murcia, nos vamos a dejar la piel 
para dedicarles una victoria a 
nuestra afición".

Jor^

Por su parte, el toledano Jorge 
Sanmartín, que debutó el pasa
do domingo con el Manchego, 
declaró a LA TRIBUNA que "ya 
era hora de que me salieran bien 
las cosas. La noche anterior casi 
no pude pegar el ojo porque 
temía cometer errores por el 
periodo de inactividad que he 
tenido, pero conforme pasaban 
los minutos y me anticipaba a

5 S3
 Sr 

r!f 
•en

4

MINA

El Manchego debe refrendar el jueves, el empate conseguido en Granada. IDEAL

varios contrarios, iba cogiendo 
confianza".

Jorge dijo no saber si iba a 
jugar desde el inicio frente al 
Málaga, "pero igual que no he 
pedido explicaciones al técnico 
por jugar, ahora no se las voy a 
pedir por no hacerlo. Lo que me 
hace falta ahora es coger el rit
mo perdido, pero depende del 
míster que juegue o no".

Por otro lado, criticó la ac
tuación del valenciano Arcas 
Piqueres en el nuevo "Los Cár

Amigo Sancho: Espero que al recibo de esta, te encuentres bien. Yo bien gracias a Dios.
Hace un porrón de años un romano famoso, de los de Roma, cruzó un río y soltó una frase que 

ha pasado a la historia: «Alea iasta est», (¡Toma ya!), que en castellano moliente quiere decir: «La 
suerte está echada». Pues bien eso es lo que le pasa al Manchego: que su suerte esta echada con el 
comienzo de una segunda vuelta donde no existe punto de retomo. A partir de ahora se va cami
nando de forma definitiva hacía el éxito o hacía el fracaso. Partiendo de la base de que lo conse
guido hasta ahora es mas de lo que esperábamos, no es menos cierto que lo que le está faltando al 
equipo capitalino es precisamente eso: suerte. La diosa fortuna parece haberle abandonado desde 
hace bastantes partidos reflejándose en la falta de victoria a favor de los chicos de Corchado. Si el 
Manchego hubiese tenido suerte, (a veces, bien es cierto, que hay que buscarla), hoy estaría en las 
más altas cotas de este grupo IV de segunda B.

El domingo mismamente, según cuentan los que allí estuvieron, también le fakó la suerte de un 
buen arbitraje para traerse tres puntos que necesita, como agua de mayo.

En Iq que si tiene suerte es en mantener una fiel afición, que jornada tras jornada va a ocupar 
su deteriorado asiento en las gradas del «Poli», aunque también hay-que ponerle un pero: es muy 
fría y anima poco al equipo, sobre todo cuando le van mal dadas. Por ello Sancho, te animo a que 
el jueves que viene vayas a presenciar el encuentro que se disputará frente al Málaga, y con tu 
socarronería saques de su letargo a los aficionados locales y entre todos empujemos al Manchego 
hasta una victoria, circunstancia esta que hace bastantes jornadas que no se disfruta en Ciudad Real 
donde los últimos encuentros se cuentan por empates y una derrota, inmerecida a todas luces, frente 
al Córdoba.

Bueno Sancho, basta por hoy, recibe un abrazo de este tu amigo que lo es

Y.O.

menes", "ya que se mostró muy 
, casero y parecía el entrenador 
' del Granada porque nos pitó 
demasiadas faltas laterales. 
Además, expulsó injustamente 
a Espínola, al que se vio que iba 
a por él desde el inicio".

Por su parte, Espínola, juga
dor granadino que fue expulsa
do, juzgó declaró que el árbitro 
había ido «a por mi».

«En el penalti, el rival choca 
conmigo de espalda, ya que es
taba reculando y se tira con des

caro. Pita la falta, que no es, y 
además me saca una tarjeta que 
me mediatiza todo el partido», 
declaró.

«Yo le dije al árbitro que 
pitara penalti, vale, aunque no 
fuera, pero que no me sacara 
tarjeta», agregó Espínola, quien 
relató que en la acción que su
puso su expulsión «un rival me 
encara y se dejar caer en el 
vértice del área y en cuanto se 
tiró vi al árbitro que venía de- 
prisa a por mi».

Graves incidentes 
al final del partido 
entre el Quintanar 
del Rey y el 
Criptanense
J. M,OL1VARES RAMOS

Graves incidentes los ocurri
dos el pasado domingo en el cam
po «San Marcos» de Quintanar 
del Rey donde jugó el Cripta
nense frente a ese equipo.

Antes de desplazarse ya se 
sabía por comentarios de entre
nadores y delegados de otros 
equipos lo que se podían encon
trar, por lo que el comportamien
to de los jugadores criptanenses, 
tanto dentro como fuera del cam
po fue exquisito, pero no asila 
afición local, que no hacía nada 
más que insultar tanto a los ju
gadores de Campo de Criptana 
así como al trío arbitral si loque 
señalaban no era a favor de su 
equipo.

Ante todo decir que el 
Criptanense se desplaza a todos 
los campos a jugar al fútbol, pero 
no para ser agredidos sus juga
dores por los aficionados loca
les, como intentaron al final del 
encuentro una vez que se retira
ban a vestuarios.

Agresión al árbitro

Asimismo, el árbitro 
albaceteño Sotos Tarancón su
frió una agresión, siendo alcan
zado por un bote y alguna que 
otra patada, no pudiendo alcan
zar los vestuarios al encontrar
se rodeado de aficionados de
biendo ser protegido por la 
Guardia Civil allí presente.

¿Qué piensa hacer la Fede
ración Regional de Fútbol y or
ganismos competentes con este 
equipo y su afición?, ya que ir 
hasta allí es ir a jugarse el físico 
como así debe reflejarlo el co
legiado en el anexo del acta que 
dijo iba a enviar al Colegio.

La Federación de 
Fútbol de CLM 
duplicará las 
ayudas a los 
clubes de Tercera

Efe - Consuí^

La Federación de CastiHa'L^ 
Mancha de Fútbol duplicará para 
la próxima temporada las su • 
venciones que concede a los / 
conjuntos que integran la Ter* 
cera División, según señalo 
EFE el presidente de la terri o 
rial, Antonio Escribano.

Escribano manifestóquep^ 
la próxima campaña los conju 
tos de esa categoría nación 
recibirán entre 800.000 y 
millón de pesetas frente a 
500.000 o 600.000que han per
cibido en la presente.

Ó
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SUPLEMENTO SEMANAL DEDICADO AL MUNDO DE LOS TOROS

Las técnicas para 
detectar el afeitado
son flatos

Enrique MOYA

orno lo oyen. Después de 
tanto dar la tabarra con la 
inutilidad y poca fiabili

dad de las actuales técnicas usa
das para detectar el fraude del 
afeitado -el cáncer más visible 
de la Fiesta-, los profesionales 
veterinarios han determinado 
que son susceptibles de mejora 
-como todo en la vida-, pero muy 
válidas, tan válidas como cual
quier otra prueba científica. Ha
gamos historia.

Por acuerdo entre la Confe
rencia Sectorial de Asuntos Tau
rinos y la CAPT -ya saben, los 
de los festivales no benéficos-, 
se creó la Comisión Científica

«B

¿Es esta la imagen del toro bravo que se nos ofrece hoy en día? APLAUSOS

GALLEANDO
Confirmación 
de Canorea

Como ya anunciábamos la 
pasada semana, Canorea Pagés, 
S.L. ha sido la empresa que la 
Mesa de Contratación presen
tará, primero, a la Comisión de 
Hacienda y, después, al pleno 
de la Diputación para que la 
apruebe y el empresario sevi
llano se convierta en el nuevo 
pero viejo gestor de la plaza de 
Ciudad Real. Ya sólo quedan los 
susodichos trámites burocráti
cos para que Canorea inicie su 
tercera etapa al frente del coso 
de la capital. ¿Igual o diferen
te? ¿Se acordará del aficiona
do? ¿Vendrán toros dignos de 
llamarse así? Veremos.

encargada de dictaminar en el 
plazo de tres meses sobre las 
técnicas de detección de las 
manipulaciones fraudulentas de 
los toros de lidia, con el propó
sito de poner fin a las discrepan
cias manifiestas acerca de la fia
bilidad de las actualmente regla
mentarias. Transcurridos los tres 
meses, profesionales de la talla 
de Emilio Ballesteros Moreno, 
Ramón Barga Bensusan y Julio 
Fernández Sanz, entre otros, han 
llegado a la sorprendente con
clusión de que «las técnicas ac
tuales para determinar posibles 
manipulaciones fraudulentas son 
fiables, y susceptibles de aumen
tar en fiabilidad con las mejo
ras que se propugnan». Además, 
Pérez Flórez, Barga y Balleste
ros aseguraron sin titubeos que 
«en los largos años de experien
cia en el análisis de los cuernos 
■varios miles de toros-, ningún 
tactor como el encaste, morfo
logía del cuerno, alimentación, 
habitat, etcétera, supondrían una 
corrección que alterara el lími- 
c de proporcionalidad del 1/7 
d vigente Reglamento Tauri- 

■jo, que modificó el anterior de 
de modo que la cobertura 

cgal es tal que no hay que tener 
en cuenta dichos factores de 
Corrección, máxime sólo sien- 
0 relativa la importancia que 
n biometría tiene en la detec

ción del fraude del afeitado». Sin 
^ ^ii^ comentarios 

habrán quedado algunos, pues
Profesores y profesionales 
ennarios no hacen sino dar

la razón a los aficionados, que 
ya observaban entre las manio
bras de la tan cacareada CAPT 
la legalización del afeitado. Si 
se quiere legalizar, que lo hagan, 
pero café para todos, es decir, 
que se afeite para todos, en to
das las plazas y se anuncie en 
los carteles: así se acabará con 
la injusticia, el monopolio de los 
fuertes y el engaño al especta
dor -después veríamos cuántos 
aficionados se quedaban.

Técnicas fiables, pero 
mejorables

Finalmente, la Comisión 
Científica que ha emitido esta 
valoración, concluye su infor
me «dando por sentado que ni 
el análisis biométrico, ni el 
macroscópico son decisorios por 
sí solos para el dictamen de 
manipulación fraudulenta», pero 
«debe entenderse que, contan
do con un equipo de veterina
rios especialista y con experien
cia, y haciendo una valoración 
conjunta y objetiva de las téc
nicas biométricas, 
macroscópicas y 
suhmicroscópicas sí se puede 
concluir un dictamen o diagnós
tico perfectamente fiable». 0 
sea, no es que interesara cono
cer la fiabilidad de los métodos 
presentes -que parece que lo eran 
y lo son-; lo que primaba era 
hacer ruido, confundir a la opi
nión pública y hacer que no se

La caída y el afeitado, el cáncer de la Fiesta. RUEDA

analizara un pitón durante tres 
meses, con lo que el posible frau
de quedó dentro de la más abso
luta impunidad.

¿Interesa que salga el toro en 
puntas? Al aficionado sí, ¿tam
bién a los demás? Contesten 
ustedes, por favor.

Comienzo de 
temporada en 
Las Ventas

El 22 de febrero se abrirán 
las puertas de la primera plaza 
del mundo para celebrar un 
festival homenaje a la madre de 
S.M. el Rey, esa insigne 
aficionada,Doña María Merce
des, que lo mismo acude a una 
novillada que a las funciones de 
las figuras. El cartel está com
puesto por Antonio Chenel 
«Antoñete», Pedro Gutiérrez 
Moya «El Niño de la Capea», 
Roberto Domínguez, Enrique 
Ponce, José Tomás y el novi
llero Miguel Abellán, en la li
dia de ejemplares de distintas 
ganaderías. Valdrá la pena ir 
sólo por ver cómo el maestro 
Chenel ofrece los engaños al 
toro: la muleta planchá, casi ná.

XIV ciclo "Los 
toros en la 
cultura"

El ciclo de conferencias tau
rinas organizadas por el Ayun
tamiento de Ciudad Real ya tiene 
fechas y carteles la mar de in
teresantes. Día 5 de febrero, Juan 
Bienvenida hablará de «La di
nastía de los bienvenida»; al día 
siguiente, Eduardo Miura diser
tará sobre «La leyenda de los 
Miuras»; el día 12 se dedicará 
a la dinastía que creara el ge
nial Victoriano de La Serna, un 
orfebre del toreo de capa, con 
la conferencia-coloquio «De 
Sepúlveda a Hato de Garro. 
Borrador de la historia y per
sonalidad de una dinastía», en 
la que participarán Victoriano 
y José Ignacio de La Serna, 
Peñuca y Verónica Zabala; por 
último, se cerrará el ciclo el día 
13 con la charla «Una dinastía 
del barrio de San Bernardo», 
pronunciada por el maestro Ma
nolo Vázquez. ¡Suerteyal toro!

M.C.D.2022
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José Luis Marín y Felipe Lasanta 2 hombres con un mismo ideal: el toro realmente bra^

Un día en "Pinos Bajos", otra 
forma de vivir el campo bravo

Son las siete y media de la mañana y sólo el café de rigor, 
bien caliente, logra disipar, ignorar la intensa y densa 
niebla que envuelve al por unos instantes pueblo fantas
ma de Fernán Caballero. Allí, entre cazadores y hom
bres de campo, nos esperan José Luis Marín y Felipe 
Lasanta, los dos hombres que dirigen, al alimón, la 
vacada de «Victory Marín, Hnos. Marín Montero», uno 
de los hierros con más solera y tradición de nuestra 
provincia, como podremos comprobar después. Allí, 
tras el pitillo inseparable del café, no perdemos más 
tiempo y nos dirigimos, con más ilusión que otra cosa, 
a la dehesa de "Pinos Bajos”para disfrutar y compro
bar, in situ, las singulares sensaciones y emociones al 
ver al rey de las marismas en su trono: el toro bravo en 
el campo.

Enrique MOYA

Nos apostamos a vivir un día 
a toros en toda su intensidad, o 
sea, acompañar a ganaderos, 
mayoral y vaqueros, a lo largo y 
a lo ancho de todas aquellas fae
nas, cotidianas mas siempre dis
tintas por lo inesperado del toro 
de lidia, que se realizan en una 
ganadería de bravo. Por el cami
no, el Pantano de Gasset tiene la 
atención para con los recién lle
gados de atraer toda la niebla, que 
se refleja en sus aguas soñolien
tas y profundas, como la espe
ranza y las ilusiones de los bue
nos aficionados. Y en lontanan
za, por el horizonte se empiezan 
a columbrar los primeros rayos 
de sol que alumbrarán una ma
ñana más, toda la inmensidad 
verde que tapiza y da color a la 
dehesa.

Frente a nosotros, la uve y la 
eme de «Víctor y Marín» entre
lazadas, la portada de la casa, 
donde nos salen al paso Dioniso 
y Marcelino, antiguo mayoral y 
vaquero, dispuestos ya con los 
sacos de pienso al hombro y la 
mirada sencilla pero sincera -un 
rostro curtido por muchos soles, 
una sapiencia campera apilada 
durante miles de días, una pala
bra de campo que da forma a una 
opinión muy autorizada en la 
materia...- a dar de comer por 
orden’de prioridades: novillos, 
erales, añojos... Tras observar 
como la camada de saca de utreros 
come glotonamente y mide sus 
fuerzas con los cuernos entrela
zados en luchas que, cuando 
empiezan, nunca se sabe cómo 
terminarán, el sonido del motor 
del tractor rompe la paz del campo 
y nos anuncia que ha llegado la 
hora de repartir la paja entre el 
auténtico capital de la ganade
ría; ni cortos ni perezosos, nos 
encaramamos a lo alto de un

Alberto Marín, padre e hijo, Felipe Lasanta y José Luis Marín, los ganaderos de "Pinos Bajos".
E. MOYA

remolque de alpacas que, si bien 
no es un caballo, nos ofrece la 
seguridad de contemplar en vivo 
y en directo las 127 vacas de 
vientre que pastan en el cerrado 
de «Las Roturas». Todo en or
den, cada madre con su cría, cada 
madre que llama a su hijo o hija 
con ese lenguaje que sólo ellas 
entienden, y nos llama la aten
ción el comportamiento de una 
rastra, un machito, que con solo 
unos días de vida, ya se atreve a 
engallarse y decir así a los intru
sos que, por pequeño e 
insignificantge que sea, no deja 
de correr sangre brava por sus 
venas.

El astro rey ya ha salido por 
completo y ahora nos 
transladamos, tras vadear man
sos riachuelos, a la parte opues
ta a «Las Roturas», el cerrado que 
confronta con la casa, donde están 
apartados gordos erales y rolli
zos añojos, ya con la mirada algo 
más seria, que juguetean y nos 
miran asombrados entre las pri
meras luces del día. Y de allí a 
los pagos de «Piedra Llana», la 
inexpugnable roca desde la que 
se divisa toda la explotación 

ganadera, convertida desde tiem
pos inmemoriales en el implaca
ble juez de todo lo que se hace y 
se deshace con el toro bravo por 
estas tierras; allí, entre matorra
les, jaras y lentiscos, afilan sus 
pitones los novillos que tendrán 
el honor de luciren sus morrillos 
la divisa de «Víctor y Marín» y 
demostrar esta temporada, como 
la pasada, que donde está la cas
ta está el espectáculo y, por tan
to, la auténtica Fiesta de Toros 
que muchos, aunque ya pocos, 
demandamos aunque, por el 
momento, casi nadie nos escu
che.

Dramidos de pelea

Unos treinta novillos compo
nen una camada, todavía con el 
pelo del invierno, pero astifina 
y con cara, en la que predomina 
la capa negra, hermanos todos de 
los excelentes ejemplares que se 
lidiaron a final de temporada en 
Valdepeñas, un dechado de cas
ta, nobleza e integridad. Entre 
ellos ya se vislumbra el cruce con 
un toro de Gabriel Rojas, (algún 
novillo chorreado), por lo que las 

tres sangres que corren por los 
toros que pastan a la vera de 
Fernán Caballero son villamarta, 
santa coloma y núñez.

Ahora, en lo más alto del 
monte, resuenan bramidos de 
pelea, el nerviosismo impera en 
los cuatreños, una corrida bajita 
y en tipo, la novillada sobrante 
del año anterior; un toro escarba 
y mide sus fuerzas con otro que 
lo espera desafiante; y sucede lo 
inenarrable: media tonelada de 
músculos en tensión con dos 
guadañas como armas se enzar
za con el otro burel, las astas 
chocan sin cesar cuando 
Marcelino, el vaquero, logra 
apaciguar los ánimos a voz en 
grito. Se nota, se advierte que los 
toros de saca saben que ha llega
do su último año, corretean, vuel
ven a chocar y a triscar la última 
hierba de su vida, aunque su 
muerte aún no tenga destino.

Tras nuestro intrépido rfeco- 
rridó por las diferentes estancias 
de la ganadería, en la casa nos 
espera la reconfortante chimenea 
y allí, al compás del alegre chis
porrotear de los troncos de enci
na, surge espontánea la conver-

sación, la conversación sin ne
cesidad de preguntas convencio
nales en la que dos hombres, José 
Luis Marín y Felipe Lasanta,en 
compañía de Marcelino, Dioniso 
y Alberto Marín, el patriarca 
ganadero, nos ayudan a com
prender y valorar en su justa 
medida el proceso de cría y se
lección del toro de lidia. Gana
deros sencillos, sin lujos inne
cesarios, que tan pronto usan el 
mono de trabajo como la libreta 
de apuntes en el tentadero; ga
naderos que viven el campo bra
vo como antaño, a la vera y siem
pre en contacto con sus toros, sus 
caballos, sus encinas... Ganade
ros, hombres, quijotes en tierra 
de molinos enamorados de lade- 
hesa y su rey, el toro: ese toro 
encastado, bravo e íntegro que 
cuando desaparezca por comple
to, también lo habrá hecho la 
Fiesta de Toros. Días y vive’’' 
cias que, en definitiva, respon
den a la pregunta de por qué aun 
conservamos la afición a este rito 
sin igual, el arte de Cuchares, 
para el que, por perogrullada que 
parezca, se necesita un toro:n 
toro.

Ó
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un total de 3.400 millones a la puesta en 
marcha de cuatro iniciativas para 
políticas activas de empleo HON

EZ director de Empleo, Joaquín Hermoso, anunció la puesta en marcha de cuatro iniciativas

La Junta confía en que pronto habrá 
un acuerdo en políticas de empleo
El Gobierno regional confía 
en llegar pronto a un acuer
do firme con el Ministerio de 
Trabajo sobre la cogestión 
de las políticas activas del 
Instituto Nacional de Em
pleo durante 1998, como 
paso previo para que 
Castilla-La Mancha asuma 
las transferencias en empleo.

Efe - Toledo

El director general de Traba
jo, Joaquín Hermoso, confirmó 
ayer que hay un compromiso por 
parte del Ministerio de Trabajo 
y Asuntos Sociales para que la 
cogestión de las políticas activas 
de empleo sea efectiva este mis
mo año, y en este sentido anun
ció que en breve mantendrá una 
reunión con el director general de 
INEM, para intentar definir el 
documento donde se plasmará el 
acuerdo.

Hermoso espera que el con
venio -que ya se anunció en di
ciembre de 1997-esté redactado 
incluso antes de la reunión que 
mantendrán próximamente el pre
sidente regional, José Bono, y el 
ministro de Trabajo, Javier Are
nas, quien se está entrevistando 
con los presidentes autonómicos 
para departir sobre del Plan Na-

Joaquín Hermoso adelantó las últimas conversaciones con el Ministerio.

El director general de Trabajo espera 
que el convenio entre el Ministerio y la 

Junta esté redactado antes de la 
entrevista Bono-Arenas

cional de Empleo que pretende 
llevar a cabo el Gobierno central.

Precisamente en materia de po- 
lítica laboral, el director general 
de Trabajo presentó ayer en rue
da de prensa cuatro programas 
de formación y empleo que la 
Consejería de Industria y Traba
jo pondrá en marchadurante 1998 
y que supondrán una inversión por 
parte de la Administración regio
nal deunos 3.400 millones de pe
setas.

Nuevos módulos para 
discapacitados

De estos programas, dos ya se 
desarrollaron el año pasado y se 
refieren al desarrollo de módu
los de formación y empleo diri
gidos por una parte a ayuntamien
tos y por otra a empresas, y en
tidades sin ánimo de lucro, otro 
es el conocido Plan de Empleo con 
Ayuntamientos y el cuarto es 
nuevo y consistirá en módulos de 
integración laboral para discapa
citados. Aunque tres de estos 
cuatro programas no son nuevos, 
se han introducido novedades para 
este año principalmente tenden
tes a seleccionar proyectos que 
aporten enfoques innovadores 
para la generación de empleo, en 
el caso de los ayuntamientos, o 
«premiar» a las empresas y enti
dades que se comprometan a con

tratar a los alumnos de los mó
dulos. Las características y re
quisitos de los cuatro programas 
se desarrollan en otras tantas ór
denes publicadas en el Diario 
Oficial de Castilla-La Mancha 
del pasado 23 de enero. La pues
ta en marcha de estas iniciativas 
ha sido consen-suada con los sin
dicatos, dentro de las negociacio
nes que mantienen con la Junta 
de Comunidades para consensuar 
un Plan Regional de Empleo, que 
aglutine todas estos programas e 
incluya otros más novedosos, con 
el fin de impulsar la creación de 
empleo en Castilla-La Mancha. 
En este sentido, tanto UGT como 
CCOO se mostraron satisfechos 
del desarrollo de las negociacio
nes con la Junta y esperan que en 
un breve plazo se llegue a un 
acuerdo global sobre la definición 
de este Plan de Empleo regional, 
que tiene que contar también con 
el concuso de la patronal.

Respecto a las discrepancias 
que mantiene el Gobierno regio
nal sobre el futuro Plan Nacio
nal de Empleo, el director de 
Trabajo insistió en que las inicia
tivas que desarrolla el Gobierno 
regional pueden contruibuir aesta 
iniciativa, pero la Junta en nin
gún caso está dispuesta a apor
tar más dinero, porque este es
fuerzo adicional debe realizarlo 
el Ejecutivo central.

Zambrana calificó 1997 como un buen 
año para el patrimonio histórico de CLM

La Tribuna

El consejero de Educación y 
Cultura, Justo Zambrana, calificó 
ayer 1997 como "un buen año para 
®1 patrimonio histórico de Castilla- 
baMancha" gracias a dos hechos 
•^ay significativos, como son la 
concrección de la declaración de 

ciudad de Cuenca como Patri- 
aionio de la Humanidad y el avan
ce notable en la propuesta del arte 
’^pestre del arco mediterráneo 
para esta misma designación.

Zambrana, que participó ayer 
en la reunión del Consejo Regio- 

de Patrimonio Histórico, hizo 
*1 detallado balance de las ae
raciones desarrolladas en 1997 
,^’ como una previsión de las 

de trabajo futuras, 
hntre lo realizado en el terre

no de la arqueología, destacó 
Zambrana la creación de 5 pla
zas de técnicos en Patrimonio 
Histórico y entre los proyectos 
previstos está la realización de una 
detallada Carta arqueológica de 
Castilla-La Mancha, que propor
cionará un banco de datos sobre 
yacimientos y sitios de interés, 
concretados en 17 municipios de 
la región. Igualmente, se han 
actualizado los inventarios de arte 
rupestre de Albacete, Cuenca y 
Guadalajara,

En relación al servicio de 
Bienes Culturales, durante la 
reunión del Consejo se repasaron 
las actuaciones relacionadas con 
las escuelas-taller y su 
potenciación. En este sentido, 
están ya en funcionamiento las de 
Segóbriga (Cuenca), Alarcos

(Ciudad Real) y Bienes Muebles 
y Judería Mayor (ambas en 
Toledo), mientras que se encuen
tra pendiente de la autorización 
por parte del INEM de la de 
Calatrava la Nueva (Ciudad 
Real), Así mismo, se acaban de 
presentar también al INEM para 
su consideración las de los futu
ros parques arqueológicos de Tol
mo de Minteda en Hellín, 
Albacete; Recópollis, en Zorita 
de los Canes, Guadalajara; y 
Carranque, en Toledo. A este 
respecto, el delegado del Gobier
no, Carlos Moro, manifestó en la 
reunión su intención de proponer 
al Ministerio de Trabajo la fir
ma de un convenio en el que pue
dan incluirse todas las escuelas- 
taller destinadas a restauración 
del patrimonio vinculadas en la 

actualidad a la Consejería de 
Cultura.

Un programa que Zambrana 
destacó como uno de los más 
consolidados fue el de la restau
ración de viviendas en núcleos 
históricos, denominado genérica
mente "A plena luz", mediante el 
cual en 1997 fueron concedidas 
390 subvenciones a otros tantos 
particulares, por un importe su
perior a 160 millones de pesetas.

Un programa puesto en mar
cha en 1997 fue el de Interven
ción en castillos y, a pesar de los 
resultados limitados aún, dijo 
Zambrana, ha permitido actuar 
en los castillos de Calatrava la 
Nueva y la Vieja; en Almadén; 
de Buendía y Garcimuñoz en 
Cuenca; en Zorita de los Canes, 
en Guadalajara, y en una zona de

Se intervino en Calatrava la Nueva,

la muralla en Talavera,
El otro gran apartado del 

Patrimonio Histórico es el ecle
siástico, desarrollándose en 1997 
obras de gestión directa de la 
Consejería en más de 70 iglesias, 
parroquias o conventos de toda 
la región por un importe superior 
a los 450 millones de pesetas.
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Previa solicitud ante la Delesación de Asricultura

Los jubilados obtendrán 
gratis la licencia de caza

La Tribuna

Jubilados y mayores de 65 
años de edad residentes en 
Castilla-La Mancha podrán ob
tener de forma gratuita la licen
cia de caza y pesca tras la pre
sentación de la solicitud corres
pondiente, según la publicación 
en el último número del Diario. 
Oficial de Castilla-La Mancha 
de la Orden de la Consejería de 
Economía y Hacienda en la que 
se establecen los documentos 
necesarios.

Según informó ayer el gabi
nete de prensa de la Junta, los 
jubilados castellano-manchegos 
que deseen beneficiarse de esta 
medida y no abonar la tasa por 
licencia de caza y pesca, sólo 
deberán solicitarlo, acompañan
do copia de los documentos re
queridos y presentarlo en las 
delegaciones provinciales de la 
Consejería de Agricultura y 
Medio Ambiente.

El consejero de Economía y 
Hacienda, Isidro Hernández 
Perlines, destaca que ésta es una 
medida prevista en la Ley de 
Presupuestos para 1998 y que 
sirve como muestra de las polí
ticas sociales y solidarias que el 
Gobierno regional tiene previs
tas para con aquellos colectivos 
que se encuentran en situaciones 
de mayor dificultad.

En esta ocasión, añadió el 
consejero, "son los mayores y 
jubilados los que merecen todos

Obtenían los psicotropicos falsificando por ordenador los cuños médicos

Efe - Albacete

te

La licencia de caza y pesca para jubilados podrá ser gratuita.

Hernández Perlines manifestó que esta 
medida está prevista en la Ley de 

Presupuestos para 1998 "y sirve como 
muestra de la política social del 

Gobierno regional"

nuestros esfuerzos, los que pue
den beneficiarse y quedar exen
tos del pago de esta tasa".

Los documentos necesarios 
son un documento acreditativo 

de la personalidad; la tarjeta 
naranja en vigor o el certificado 
de empadronamiento; y el docu
mento que acredite su condición 
de jubilado y mayor de 65 años.

Detenidos en Albacete por 
comerciar con psicotrópicos 
y falsificar recetas médicas

La Policía Nacional, en co
laboración con la Guardia Civil 
de Villarrobledo (Albacete), ha 
detenido a S.D.B.R.,de38años, 
y C.G.M., de 22, como presun
tos autores de un delito de trá
fico de psicotrópicos y falsifica
ción de recetas médicas.

Según informó ayer la Sub
delegación del Gobierno en Alba
cete, los detenidos, un hombre y 
una mujer naturales de Alicante 
y Barcelona, respectivamente, 
conseguían obtener los psicotró
picos mediante la falsificación por 
ordenador de cuños médicos, que 
luego plasmaban en las recetas 
que presentaban en las farmacias.

Las investigaciones se inicia
ron tras constatarse la existen
cia «alarmante» de sustancias 
piscotrópicas en el mercado ne
gro en la comarca de Alcaraz, así 
como un consumo abusivo de 

estos preparados. Las sospe
chas centraron las investigacio
nes en la citada pareja que, pro
cedente de Alicante, se había ins
talado hacía dos meses en Reolid 
(Albacete). Se da la circunstan
cia que S.D.B.R. ha cumplido 
recientemente condena por co- 
meterun delito similaren 1994 
en la provincia de Alicante, 
donde le fueron intervenidas más 
de 4.000 recetas manipuladas 
mediante sellos de caucho fal
sificados.

Según informó la Subdelega
ción del Gobierno, en esta oca
sión los detenidos escanearon 
mediante ordenador el sello de 
caucho que después plasmaban 
en las recetas con el fin de evi
tar que los agentes descubrie
ran los útiles empleados parala 
falsificación. Los detenidos pa
saron a disposición del Juzga
do de Alcaraz y, posteriormen
te, ingresaron en prisión.

Parlamentarios socialistas 
proponen la ampliación de la 
autovía II a Guadalajara

Guadalajara: el SUP denuncia la 
' 'nefasta gestión'' del comisario

Efe - Guadalajara

Los parlamentarios naciona
les del grupo socialista por Gua- 
dalajara, José Luis Ros y Juan 
Pablo Herranz, han presentado 
dos Proposiciones no de Ley ante 
el Congreso y el Senado para 
que se amplié hasta la capital 
alcarreña el tercer carril de la 
N-II (Autovía de Aragón).

Ambos parlamentarios quie
ren que el Congreso y el Senado 
insten al Gobierno para que rea
lice los proyectos necesarios de 
prolongación de este tercer ca
rril en ambas direcciones desde 
el kilómetro 23’7, a la altura de 
Torrejón de Ardoz (Madrid), 
hasta la capital alcarreña.

Según Ros, la construcción 
de este tramo «corregiría un agra- 

, vio más del PP y del Gobierno 
nacional», tras lo que aseguró 
que la ampliación de este ter
cer carril supondría un coste de 
unos mil millones de pesetas. 
Además, la intensidad de tráfi

co que soporta la Autovía de 
Aragón con una media diaria de 
más de 125.000 vehículos, «pro
voca grandes atascos que difi
cultan los intercambios huma
nos y comerciales de un área con 
un alto potencial económico», 
explicó.

A pesar de que la apertura 
del tercer carril en la zona de 
Torrejón de Ardoz ha mejorado 
las comunicaciones «el asenta
miento urbano denso, donde pre
dominan las actividades indus
triales y logísticas directamen
te vinculadas al aeropuerto de 
Barajas (Madrid) provocan una 
saturación de este eje transver
sal de comunicaciones», puntua
lizó Ros. Las iniciativas se pre
sentarán también ante las Cor
tes regionales, «pues este carril 
es cada día más necesario por 
la tardanza en la construcción 
de la autopista de peaje entre Ma- 
drid-Tudela, en el tramo que va 
desde la capital de España has
ta Guadalajara», añadió.

Efe - Guadalajara

El Sindicato Unificado de 
Policía (SUP) en Guadalajara 
ha denunciado la masiva peti
ción de ceses y traslados a 
Madrid por parte de los funcio
narios del Cuerpo de la Policía, 
debido a la «nefasta gestión» del 
comisario provincial, Fernan
do Contreras.

En una nota de prensa, la 
Comisión Ejecutiva Provincial 
de SUP señala que la Comisa
ría de Policía de Guadalajara 
«corre el peligro de quedarse sin 
funcionarios» por el malestar que 
existe entre la plantilla, lo que 
ha provocado una «avalancha» 
de peticiones de traslados a otros 
centros de trabajo.

Así, explican que muchos 
funcionarios se han quejado ante 
el SUP de la actitud «prepotente» 
del Jefe de la Comisaría «por
que asigna puestos de trabajo 
de forma vejatoria, sin tener en 
cuenta los principios de capa

cidad, mérito e igualdad de opor
tunidades para una adecuada 
promoción profesional, humana 
y social». Desde el SUP insis
tieron en que «aunque hemos tra
tado de dar solución a esta pro
blemática, hemos encontra
do una nula disposición del 
comisario jefe para solventaría, 
lo que ha generado numerosas 
peticiones de traslado a otras co
misarías».

Por su parte, Contreras con
firmó que existen algunas peti
ciones de traslado de funciona
rios, pero aseguró que no tienen’ 
razón para concederse y que es
tán motivadas por razones eco
nómicas, «pues si se reconocen 
sus peticiones y pasan a depen
der de la Comisaría Central 
cobrarían un complemento». 
Además, Contreras negó la ac
titud «prepotente» de la que se 
le acusa desde el SUP y aseguró 
que para cualquier decisión cuen
ta con los consejos de los distin
tos jefes de sección.

El SUP critica la gestión del comisar'®'

EL SUP alerta 
sobre el alto índice 

de traslados
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La Junta de Facultad comenzará en 
breve las reuniones necesarias para 
cubrir de nuevo el cargo de decano de 
la Facultad de Letras

lil
i
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INWD
Aunque sigue perteneciendo a la Junta de Facultad

Letras afronta la dimisión de su 
decana, María Rubio Martín
La Facultad de Letras del 
Campus de Ciudad Real 
afronta, a partir de ahora, 
una nueva etapa que se ca
racteriza por la dimisión de 
su decana, María Rubio.

Silvia DÍEZ MAYANS

La hasta ahora decana de la 
Facultad de Letras de la Univer
sidad de Castilla-La Mancha, 
María Rubio, dimitió de su car
go el pasado jueves, tal y como 
anunció durante la reunión cons
titutiva de la Junta de dicha 
Facultad, a la que, por otras parte, 
sigue perteneciendo.

Según declaró María Rubio 
aLA TRIBUNA, "sigo pertene
ciendo a la Junta de la Facultad 
de Letras, pero he dimitido de 
mi cargo de decana por motivos 
que no quiero comentar".

A este respecto, la ex decana 
de Letras no quiso confirmar ni 
desmentir los rumores que in
dican que su dimisión se debe a 
que casi ningún miembro de su 
equipo haya sido reelegido para 
pertenecer de la Junta. Sin em
bargo, quiso dejar claro que se 
siente satisfecha con el resulta-

Los universitarios estudiarán, como 
máximo, seis asignaturas a la vez

Efe-Madrid

Los universitarios estudiarán 
a partir del próximo curso un 
máximo de seis asignaturas a la 
vez, independientemente de la 
carrera que elijan, anuncio ayer 
la ministra de Educación y Cul
para, Esperanza Aguirre.

Este fue uno de los acuerdos 
Que adoptó ayer el Consejo de 
Universidades, reunido en su pri
mer pleno del año bajo la pre
sidencia de la ministra Esperanza 
Aguirre, y al que acudieron los 
Actores, consejeros de Educa
ción de Ias CCAA y 15 repre
sentantes nombrados por el 
Longreso, Senado y la Admi
nistración.

Le esta forma, se desestimó 
propuesta realizada anterior- 

nnente, que pretendía reducir el 
mirnero máximo de asignaturas 
n* año a nueve, frente a la media 

c 16 que se imparten en la

Mana Rubio Martín, ex decana de la Facultad de Letras de Ciudad Real.

do de las elecciones ya que "de 
tres que se han presentado, han 
salido reelegidos dos".

Tras la dimisión de María 
Rubio, la Junta de Facultad co

actualidad.
Para la ministra, estas medi

das supondrán «una descarga 
lectiva muy importante y con
fiamos en que disminuya el ín
dice de fracaso que estaba au
mentado de una forma alar
mante». Asimismo, quedó 
aprobada la nueva definición de 
«crédito», que corresponderá a 
10 horas de enseñanza teórica o 
práctica o de sus equivalencias, 
entre las que podrán incluirse ac
tividades académicas dirigidas.

El Consejo cumplió así con 
el compromiso que adquirió en 
la reunión del pasado 18 de di
ciembre de presentar antes de fe
brero un documento articulado 
sobre la reforma de los planes 
de estudio, mientras que el 
Ministerio de Educación y Cul
tura presentó el relativo a los 
cambios que afectarán a la ca
rrera docente. En este senti
do, el Consejo dejó aparcado uno 

menzará en breve las reuniones 
necesarias para cubrir de nuevo 
el cargo de decano de la Facul
tad de Letras del Campus de 
Ciudad Real.

11

Habrá menos asignaturas. RUEDA 

de los asuntos más polémicos, 
el concurso de traslados, tras 
decidirse buscar mecanismos 
consensuados para facilitar la 
movilidad y no dar prioridad a 
los profesores con plaza a la hora 
de distribuir las vacantes en otras

Por el momento, no se ha 
hecho público el nombre de la 
persona que podría asumir el 
cargo que, hasta ahora, ostenta
ba María Rubio.

universidades.
Sin embargo, dió el visto 

bueno al documento articulado 
que presentó el MEC en el que ' 
se incluye la modificación del 
Título V de la Ley de Reforma 
Universitaria (LRU), incorporan
do una nueva estructura del 
profesorado.

Los aspectos principales son 
la creación de las figuras de 
profesor colaborador y contra
tado, además de la modificación 
de los concursos y de los miem
bros que componen los tribuna
les. La figura de profesor 
colaborador permitirá modalida
des de dedicación a tiempo com
pleto, parcial y para servicios 
docentes determinados, mien
tras que el contratado será a tiem
po completo, de ampliaduración 
y renovable tras la evaluación po
sitiva de su valor. Aguirre 
señaló que "el objetivo es dar es
tabilidad al profesorado".

ICAM pide un 
informe favorable 
a Medicina al 
Consejo de 
Universidades

Efe-Albacete

Izquierda de Castilla-La 
Mancha (ICAM) presentará a 
la Mesa de las Cortes una pro
posición no de Ley para instar 
al Consejo de Universidades a 
que emita de forma urgente un 
informe favorable a la creación 
de la Facultad de Medicina en 
la Universidad de Castilla-La 
Mancha, que se instalará en el 
campus de Albacete.

El diputado regional de 
ICAM, José Molina, explicó en 
rueda de prensa que esta pro
puesta se trasladará en forma 
de mociones al Ayuntamiento 
de Albacete y a la Diputación, 
para que la Universidad apruebe 
y presente de inmediato su me
moria justificativa y para que 
el Ayuntamiento de la capital 
adquiera los terrenos necesarios 
para su construcción.

Según explicó Molina, los 
responsables municipales de
ben, cuanto antes, proceder a 
la expropiación de los terrenos, 
en lugar de esperar a que el Plan 
General de Ordenación Urba
na (pendiente de aprobación y 
donde se contempla una reser
va de suelo urbanizable pro
gramado) disponga de esos 
solares, ya que con esta fórmula 
la adquisición podría retrasar
se.

De igual manera se instará 
al Gobierno regional para que 
apruebe el decreto de creación 
de la Facultad de Medicina, 
autorice el crédito para su 
construcción y garantice el 
presupuesto necesario para su 
buen funcionamiento.

El parlamentario de ICAM 
precisó en este sentido que la 
Junta de Comunidades podría 
mediante decreto aprobar la 
creación de esta Facultad, aun
que el informe que se emita 
desde el Consejo de Universi
dades sea desfavorable, ya que 
lo único que se precisa para su 
puesta en marcha es que se 
disponga de un informe de este 
órgano, pero no especifica el 
sentido que ha de tener el mis
mo. En este ámbito, criticó 
a los parlamentarios y conce
jales del Partido Popular de 
Albacete que verbalmente y con 
mociones que presentarán al 
Pleno del Ayuntamiento soli
citan que la Junta de Comuni
dades, sin tener el informe del 
Consejo de Universidades, 
apruebe el decreto de creación 
de la Facultad. ICAM anunció 
que mediante un escrito soli
citó ayer a la Mesa de las Cor
tes la comparecencia del Con
sejero de Educación y Cultu
ra, el alcalde de Albacete y el 
rector de la Universidad para 
que de forma conjunta expon
gan sus planteamientos.

M.C.D.
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El presidente de la Federación Universitaria arsentina declarará hoy ante el juez. Garzón

Veljanovich: el juicio a la dictadura 
saca a la luz las imágenes del horror

Belén NARVÁEZ

El presidente de la Federación 
Universitaria argentina, Rafael 
Veljanovich, comparece hoy ante 
el juez Baltasar Garzón en rela
ción con el juicio abierto a la dic
tadura militar argentina. Además 
de su declaración, el represen
tante estudiantil entregará al ma
gistrado los expedientes de los 
2.129 estudiantes desaparecidos 
durante el gobierno militar, de los 
que 242 corresponden a ciuda
danos españoles.

Asilo anunció ayer en Toledo 
Rafael Viljanovich, que estuvo 
acompañado por el presidente de 
las Juventudes Socialistas de Es
paña, José Manuel Caballero.

El representante de estudian
tes argentino afirmó que este 
procedimiento ha posibilitado a 
la sociedad argentina "que las 
imágenes del horror sean pues
tas a la vista y que se conozcan 
los crímenes que se cometieron 
durante los años de la dictadura 
militar en Argentina" y que, como 
consecuencia, "se pueda juzgar 
a muchos de los responsables, que 
todavía hoy se pasean por las 
calles de nuestro país. Verdade

ros profetas de la muerte", aña
dió Veljanovich.

En este sentido, el represen
tante de estudiantes argentinos, 
manifestó su apoyo y colabora
ción al proceso judicial, que ca
lificó como "valiente y solidario".

Además, Viljanovich señaló 
que lo que ocurrió durante los 
años de dictadura en su país 
constituyó "un plan sistemático 
y articulado por las fuerzas mi
litares para eliminar a un sector 
social crítico y opositor" y no "una 
situación delictiva común, sino un 
genocidio", concluyó.

Caballero, por su parte, justi
ficó su presencia en la rueda de 
prensa al manifestar que "las 
Juventudes Socialistas de Espa
ña quieren mostrar a los compa
ñeros estudiantes de Argentina 
la solidaridad internacional que 
siempre nos ha caracterizado".

Asimismo, Caballero criticó las 
declaraciones del Fiscal Jefe de 
la Audiencia Nacional, Eduardo 
Fungairiño, en las que afirmaba 
que las actuaciones de las Jun
tas Militares argentinas tenían 
como objetivo "salvar la paz y 
restablecer un orden que se ha
bía perdido". Por el contrario.

Alberto Hernández, Rafael Veljanovich, Pablo Javkin y Josele Caballero, ayer. M. SOTO

Caballero calificó lo sucedido en 
Argentina durante la dictadura 
como "genocidio y actitud crimi
nal".

De acuerdo con el programa 
de encuentros que están llevan

do a cabo los representantes 
estudiantiles argentinos, ayer por 
la mañana mantuvieron una re
unión con el presidente de Cas
tilla-La Mancha, José Bono. En 
el encuentro. Bono manifestó

todo su apoyo, colaboración y 
solidaridad a los estudiantes ar
gentinos, así como, su ánimo de 
cooperación ante este problema 
que atañe a casi trescientos es
pañoles.

ITA comienza el curso de capacitación para 
realizar tratamientos con plaguicidas

La/rribuna

Del 26 de enero al 4 de febre
ro se va a desarrollar en la Es
cuela Universitaria de Ingenie
ría Técnica Agrícola de Ciudad 
Real, un «Curso de capacitación 
para realizar tratamientos con 
plaguicidas, nivel cualificado», el 
cual está dirigido a los responsa
bles de equipos de tratamiento 
terrestre y a los agricultores que 
los realicen en su propia explo
tación.

El seguimiento de este curso 
les capacitará para la obtención 
del carnet de aplicador de pro
ductos fitosanitarios, con una 
validez de 10 años en todo el 
territorio nacional.

La organización del curso es 
una actividad que viene a refor
zar, una vez más, los objetivos 
propuestos por el actual equipo 
de dirección en su afán de inte

grar la Escuela de ITA en la 
sociedad, y en ello han partici
pado; la Delegación de Agricul
tura y la de Sanidad de Ciudad 
Real, la Consejería de Agricul
tura de la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha.

La dirección del curso corre 
a cargo de los catedráticos de la 
EUITA, María Luisa Soriano 
Martín, especialista en 
Fitopatología y Andrés Porras 
Piedra, especialista en Motores 
y Máquinas Agrícolas, y, en él 
participarán, además, 18 especia
listas que tratarán los diferentes 
aspectos que integran este cur
so de 60 horas, de clases teóri
cas y prácticas.

Los enemigos de los cultivos 
y sus principales métodos de 
control serán impartidos por María 
Luisa Soriano y Javier Cabrera 
de la Colina, ambos catedráticos 
de la Escuela. El control biológi

co lo abordará Rafael Jiménez 
Díaz, catedrático de Patología 
Vegetal de la escuela de Inge
nieros Agrónomos de Córdoba y 
profesor de Investigación del 
Consejo Superior de Investiga
ciones Científicas, Pedro 
Cabezuelo Pérez, jefe de la Sec
ción de Protección de Vegetales 
de Córdoba, y antiguo profesor 
de la Escuela, explicará el con
cepto y la forma de llevar a cabo 
la protección integrada de los 
cultivos. Los diferentes tipos de 
acción y familias químicas actual
mente existentes en el mercado 
de herbicidas serán tratados por 
Milagros Saavedra Saavedra, 
investigadora del Centro de In
vestigación y Desarrollo Agra
rio de Córdoba, y los aspectos 
relativos a fungicidas e insecti
cidas los desarrollará José An
tonio Cortés Martín, antiguo pro
fesor de ITA.
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El curso empezó a desarrollarse ayer, lunes, en ITA.
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Este judas comisario quiere administramos la 
unción dé enfermos; que aplique tal receta a 
los olivos de cartón piedra de su amada Italia 
camuflados entre celuloide de picaresca
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OPINION
Buenos días

Eljudas Fischler

ANTONIO 
GARCIA 
CIRVÍGON

A
l sector olivarero español, Andalucía 
es la madre y Castilla-La Mancha una 
hija mayor, le ha salido un judas en el 
nuevo Getsemaní que es la Comisaría de Agri

cultura en Bruselas. El nuevo judas pretende 
con un borrador emborronado vender a la UE 
la Verdad de nuestro aceite, no por treinta 
monedas sino para favorecer a una moza lla
mada Italia, porque italiana, dicen, es su san
ta esposa.

Este comisario europeo de Agricultura 
degustador mañanero de catas de aceite y de 
remojones pretende que los olivos centena
rios y los andaluces de Jaén, aceituneros al
tivos, se pudran preñados de frutos y acampe 
la hambruna del abandono. Este comisario 
europeo es un antiarguiñano furibundo que 
se mete entre pecho y espalda las salchichas 
alemanas cocinadas con manteca y se lustra 
su canosa barba con esa bazofia de 
subproductos culinarios.

Estamos ante un auténtico y real prendi
miento del primer productor de aceite del 
mundo. Las turbas, léase borrador, desean 
asistir a la lenta agonía de un sector que co

bija a miles de puestos de trabajo y ofrece miles 
y miles de jornales anualmente. Aparta -de 
nosotros este amargo cáliz. Señor, y no se haga 
la voluntad del comisario Fischler. Pero aquí 
nadie dormirá: Gobierno, oposición, centra
les sindicales agrarias, productores y 
elaboradores ganarán la batalla.

No conocemos si el tal Franz Fischler prac
tica religión alguna, pero las palabras del 
Evangelio siempre acertadas pueden dar luz 
a su corazón turbado, porque dice San Mateo 
al respecto del tema: "No hay árbol bueno que 
produzca mal fruto, ni tampoco árbol malo 
que lo produzca bueno. Así, pues, cada árbol 
se conoce por su fruto. Que de los cardos no 
se recogen higos, ni de las zarzas se vendi
mian uvas". Este judas comisario quiere ad
ministramos la unción de enfermos; que apli
que tal receta a los olivos de cartón piedra de 
su amada Italia camuflados entre celuloide de 
picaresca. A un judas no hay que nombrarle la 
sogay menos el árbol del ahorcado. Con música 
de vals dedicado al austríaco, entonemos: "Al 
olivo, al olivo, al olivo subí". Ahí estamos los 
españoles, señor Fishcler.

JOSE ANTO
NIO ARDANZA, 
lehendakari; «Lacón- 
vivencia pacífica no 
se logrará con una 
victoria policial o una 
derrota política»

JOSEBA 
EGIBAR, portavoz del PNV; «En ETA 
nadie quiere responsabilizarse de su 
cierre»

JOXE JUAN GONZALEZ DE 
TXABARRI; «Nos parece una ver
güenza que Barrionuevo siga siendo 
diputado»

JUAN PABLO 
II; «El perdón no es 
incompatible con la 
justicia, por eso el 
futuro del país se debe 
construir en la paz»

MOMOWLAM, 
ministra británica

Caíustrofe
para Irlanda del Norte; «no vamos a 
permitir que los asesinos y fanáticos 
logren su objetivo de arruinar el pro
ceso de paz»
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RAMON 
PASTRANA

Y
van dos. Dos fines de semana en 
los que los españoles han podido 
hacerse con los fascículos de sen
das enciclopedias de bricplage que ofre

cen, -simultáneamente, vaya por Dios- dos 
diarios de tirada nacional.

No hay nada peor que un ciudadano con 
una enciclopedia de bricolage en sus ma
nos, porque siente un irreprimible deseo 
de poner en práctica lo que supuestamen
te aprende, y se dedica a «arreglar» todo 

aquello que es susceptible de empeorar 
de manera considerable, y que ha estado 
meses mal que bien, sin que nadie le metiera 
mano.

Esto puede ser una catástrofe, con 
decenas de miles de españoles empuñan
do la taladradora y el martillo, dispues
tos a demostrar sus dotes de fontanero, 
albañil, carpintero y electricista. El De
fensor del Pueblo debería tomar cartas en 
el asunto. Y no es broma.

WILLIAM GINSBURG, abogado 
de MónicaLewinsky; «Nos estamos mu
riendo por decir toda la verdad, pero 
mientras sobre mi cliente pese la ame
naza de una acusación, tiene el dere
cho a no incriminarse a sí misma»

JOAQUIN VAQUERO
TURCIOS, pintor y miembro de la 
Academia de Bellas Artes de San Fer
nando; «El arte es sólo libertad»

Políticos "sinceros”

BERTA 
FHtfOANDEZ
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N
uestros dirigentes políticos deberían 
reunirse con más frecuencia aunque 
sólo fuera para tomar café y, de paso, 
rebajar la dosis de crispación que con tan

ta frecuencia se instala en la vida política 
española. Y es que, a juzgar por lo que dicen 
después de cada encuentro, no hay enfren
tamiento que resista un par de horas, o las 
que sean, de conversación. Ha pasado re
cientemente entre José María Aznar y Jordi 
Pujol cuando, tras seis horas en La Moncloa, 
cara a cara, aparecieron risueños y felices 
ante la opinión pública para anunciar urbi 
et orbe que la estabilidad amenazada hasta 
apenas unas horas antes, está garantizada 
y que las elecciones generales y autonó
micas serán cuando tengan que ser.

Y ha vuelto a suceder este fin de sema
na con la entrevista entre el secretario general 
del PSOE, Joaquín Almunia, y el presiden
te del PNV, Xabier Arzalluz, precedido de 

la advertencia de aquel de que el pacto de 
Gobierno tripartito en el País Vasco -PNV, 
PSE y EA- podría romperse si persisten los 
ataques dialécticos de miembros del PNV 
contra los socialistas, y en particular con
tra el ex ministro de Interior, José 
Barrionuevo, en el punto de mira de las 
críticas de parlamentarios peneuvistas, que 
alcanzó su punto más álgido cuando el 
diputado peneuvista González de Txábarri 
le comparó con el ex dictador Pinochet por 
su presunta implicación en la guerra sucia 
contra ETA.

Ni Almunia ni Arzalluz han llegado a decir 
que los conflictos se han solucionado, sino 
que han hablado muy claro y, lo más sor
prendente, que han sido «muy sinceros». 
Otra cosa es que la realidad del día a día les 
ponga en evidencia, pero cuanto menos 
resulta relájate que ellos aparezcan relaja
dos, aunque sólo sea un espejismo.

Por otra parte, con el Papa de nuevo en 
Roma, nos queda aún la resaca del gran 
despliegue informativo realizado por TVE 
sobre la histórica visita de Juan Pablo II a 
Cuba, con las retransmisiones en directo de 
todas las misas oficiadas por el Pontífice. 
Y la gran pregunta: ¿Se habrá sentido alu
dido el presidente José María Aznar con la 
condena que hizo el Pontífice al embargo 
cubano?. ¿Habrá tomado buena nota?. Es 
pronto para hacer balance de los resulta
dos que tendrá a corto y medio plazo esta 
visita, pero el cambio, a pesar de Fidel Castro, 
ya ha empezado, cerrar los ojos ante esta 
nueva realidad sería un grave error políti
co y diplomático, y España debería jugar 
un papel relevante en esa transformación, 
para lo que el Gobierno debería modificar 
cuanto antes su política exterior en lo que 
se refiere a Cuba y nombrar sin más dila
ción a nuestro embajador en la Habana.

D.2022
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Almunia matizó sus declaraciones 
anteriores sobre la necesidad de 
que los socialistas vigilen al PP 
"como perros de presa"

La Directiva del PP pide al PSOE que colabore en el prosreso de todos

Aznar está decidido a concluir
IU busca apoyos 
para la Iniciatíva 
Legislativa Popular 
sobre la jornada de 
35 horas

la legislatura en el año 20(10
El presidente del Gobierno, José María Aznar, manifestó 
ayer ante la Junta Directiva Nacional del PP la voluntad 
del Ejecutivo de terminar la legislatura y, de esta manera, 
poder afrontar los procesos de reformas que necesita el país 
para llegar en buenas condiciones al siglo XXI.

D. S. P. - Madrid

José María Aznar presidió 
ayer el máximo órgano de direc
ción del PP entre Congresos, 
donde los dirigentes populares 
constataron, al comienzo del año, 
la reforzada estabilidad impres
cindible para acometer ese gran 
reto de la moneda única, a laque 
se llega cumpliendo con holgu
ra todas las condiciones.

«En este momento lo qUe 
España necesita es laestabilidad 
y que las elecciones, por tanto, 
se celebren en el año 2000», por
que «hay una situación de con
fianza y de optimismo en la so
ciedad española» que ha de con
solidar la posición del país en
tre los socios comunitarios que 
accedan a la primera velocidad 
del euro, señaló el coordinador 
del PP, Angel Acebes.

Para ello, según Acebes, «es 
necesario continuar acometiendo 
las reformas» previstas hasta el 
siglo XXI y, en el terreno polí
tico, «sumar voluntades y que 
todos aporten algo constructivo 
en uno de los momentos más 
importantes del país».

Incluso, el coordinador del PP 
pidió al PSOE que salga de «ese 
ambiente de desorientación ge
neral», favorezca una «oposición 
constructiva» y logre que «na
die quede al margen» del futuro 
de «bienestar, prosperidad y

progreso que busca España».
Del «conjunto de medidas de 

política global» que proyecta el 
Gobierno, Angel Acebes destacó 
la reforma fiscal, que «irá a favor 
de las clases medias y más po
pulares», los trabajos para com
pletar la reforma laboral, el im
pulso de la política de liberali
zaciones y reformas económi
cas y la reforma de la Sanidad, 
para acabar con las listas de es
pera y ofrecer un mejor servi
cio al ciudadano.

Expectativas y logros

También el coordinador del 
PP, además de constatar las bue
nas expectativas que tiene el par
tido para afrontar las elecciones 
vascas, hizo un repaso de los lo
gros del Gobierno (creación de 
empleo, baja inflación y dismi
nución de tipos de interés) y afir
mó que estos resultados no se 
producen «por casualidad», sino 
como consecuencia de «un pro
grama claro con objetivos comu
nes».

Precisamente, el vicepresi
dente del Gobierno señaló ayer 
que del programa electoral del 
PP, con el que se presentó a los 
comicios de 1996, se ha cumpli
do en tomo al 80 por cien y, según 
Acebes, «ha logrado orientar la 
economía y resolver problemas 
que otros no afrontaban».

Aznar y Acebes al comienzo de la reunión de la Directiva del PP. EFE

El PP crea una cuenta de ayuda 
a la seguridad de sus concejales
La Junta Directiva Nacional del PP, presidida por José 

María Aznar, aprobó ayer la creación de una cuenta 
«específica» para «contribuir al sostenimiento de los gastos de 
seguridad a para cargos electos y concejales en el País Vasco 
con los que el PP corre».

Así lo anunció Angel Acebes, quien subrayó que esta 
medida responde a las demandas que se han hecho «desde 
muchos puntos de España», cuenta con el visto bueno del 
Tribunal de Cuentas y se nutrirá de aportaciones que respeten 
la actual ley de Financiación de partidos políticos.

Angel Acebes explicó que estos fondos «finalistas y 
específicos» irán destinados a la parte de seguridad que está 
prestando el PP en el País Vasco y dejó claro que no entra en 
contradición con la labor de la Policía Autónoma Vasca.

Efe ■ Madrid

IU solo promoverá una ini
ciativa legislativa popular (ILP) 
como vía para lograr la reduc
ción por ley de la semana labo
ral a 35 horas si consigue un am
plio acuerdo sobre la necesidad 
de esta iniciativa por parte de 
otras fuerzas políticas y de orga
nizaciones sociales como los 
sindicatos.

El coordinador de la Presi
dencia de IU, Víctor Ríos, expli
có ayer que la propuesta de accio
nes en favor de la ley de 35 horas 
que discutirá el Consejo Políti
co incluye la búsqueda de un 
acuerdo con otras fuerzas entor
no a la presentación de esta 1LP, 
pero deja la puerta abierta a una 
vía parlamentaria alternativaen 
caso de que no se alcance el con
senso suficiente.

Así, en los contactos sobre po
lítica de empleo que prevé man
tener el mes próximo con otros 
partidos y con organizaciones 
sociales como los sindicatos, lU 
intentará recabar el apoyo más 
amplio posible en favor de una 
ILP, pero, si no logra un respal
do social suficiente, defenderá 
el objetivo de las 35 horas me
diante la presentación de una pro
posición de ley.

Ríos compareció ante los in
formadores para explicar el re
sultado de la reunión que cele
bró en la sede de IU un grupo de 
dirigentes encabezado por Julio 
Anguita, en la que se terminó de 
perfilar el plan de acción en favor 
de las 35 horas que debe ser so
metido a discusión"el próximo 

. sábado en el seno del nuevo Con- 
sejo Político Federal. Francis
co Frutos, Manuel Monereo, Pe
dro Granados y Francisco Herre
ra participaron también en esta 
reunión, que reafirmó la defen
sa de la ley de las 35 horas.

Almunia: ”La oposición del 
PSOE es de guante blanco"

Almunia afirma que el PNV no se siente 
vinculado a dar un apoyo estable al PP

C. C. - Madrid

El secretario general socia
lista, Joaquín Almunia, pidió 
ayer que se interpreten sus pala
bras ante el Comité Permanen
te del Grupo Socialista -dónde 
instó a los socialistas a vigilar 
al PP como «perros de presa»- 
en el sentido del «pressing futbo
lístico», y dijo que su partido ha
ce oposición «de guante blanco».

En rueda de prensa, Almunia 
puso de manifiesto que sus pa
labras sobre la estrategia que han 
de seguir los socialistas no lle
vaban «ningún sentido dañino 
para la integridad de los diputa
dos del PP o de sus ministros». 

subrayó que «nada más lejos de 
mi intención», e indicó que el 
PSOE hace una oposición «de 
guante blanco».

Anunció que mantendrán esta 
estrategia, si bien precisó que 
la misma «no está reñida con la 
intensidad de nuestro trabajo en 
la oposición», y aseguró que en 
su reunión con los portavoces 
de las diferentes comisiones del 
Congreso les pidió que trabajen 
«mañana, tarde y noche».

Según el dirigente socialis
ta, les recordó que «estamos ahí 
para trabajar siguiendo las actua
ciones del Gobierno, escuchando 
a los ciudadanos y presentando 
alternativas».

C. C. - Madrid

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, asegu
ró ayer que en su entrevista con 
el presidente del PNV, Xabier 
Arzalluz, éste aseguró que, en 
lo que resta de legislatura, los 
nacionalistas vascos «no se sien
ten vinculados» por un pacto 
estable de apoyo al PP.

Almunia, quien compareció 
ayer en rueda de prensa tras la 
reunión de la Permanente de la 
Ejecutiva Federal socialista, in
dicó que en su encuentro con Ar
zalluz le pidió que el PNV «no 
sirva de coartada con su apoyo 
parlamentario a los tics autori

tarios» del Ejecutivo.
Aseguró que el representan

te de los nacionalistas vascos dijo 
que, en lo que resta de legislatu
ra, el PNV «apoyará al Gobier
no cuando crea que éste actua 
bien y no lo hará con actuacio
nes que estima incorrectas», y 
añadió que eso supone que los 
votos de los nacionalistas vas
cos «no se sienten condiciona
dos por un acuerdo escrito, como 
lo estuvieron en otra parte de la 
legislatura».

El líder socialista explicó que 
también le dijo al presidente del 
PNv que «no puedo aceptar» que 
su partido y el PP «se crucen de 
brazos» ante las discrepancias 

surgidas entre ambos en mate
ria de lucha antiterrorista, y anf' 
mó que Arzalluz le garantizó que 
«hará lo posible por evitar que 
éstas se conviertan en materia 
de discusión partidista».

Joaquín Almunia puso de 
manifiesto la «preocupación» 
del PSOE y del PNV por el «ries
go» de que la discusión sobre 
estrategias antiterroristas «ocu
pe el primer lugar» durante 
campaña de las elecciones au
tonómicas vascas el próxim 
otoño, y aseguró que tras su re 
nión «salí con vencido» de lavo 
luntad de ambos por evitar un 
discusión «partidista» sobre es 
materia.
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Q^ que el tipo máximo quedará en el 48% y no el 40% que defiende el PP

CiU confía en que la reforma del 
IRPF se ajuste a su programa

M. B. - Barcelona

CiU confía en que la ya ini
ciada negociación con el Gobier
no sobre la reforma del IRPF se 
adecuará a sus compromisos 
electorales de rebajar progresi
vamente los tipos máximos y 
disminuir asimismo el tipo míni
mo, según explicó el portavoz 
adjunto, Josep Sánchez Llibre.

En rueda de prensa posterior 
a la reunión de la dirección de 
Unió, Sánchez Llibre explicó que 
una delegación de CiU y otra del 
Ministerio de Economía, enca
bezada por el vicepresidente del 
Gobierno, Rodrigo Rato, cele
bró el martes un primer encuen
tro en el que el ejecutivo expu
so sus tesis sobre la reforma del 
IRPF.

Según el dirigente democris
tiano, el gobierno popular «ya 
tiene claro que no podrá cum
plir la rebaja prometida en su pro
grama electoral», en el que se 
anunciaba la reducción del tipo 
máximo del 56 al 40 por ciento.

En cambio, CiU propuso re
bajar este tipo máximo al 48%, 
de forma gradual, reduciendo dos 
puntos cada año durante la legis
latura, y situar asimismo el tipo 
mínimo en el 18%, en vez del 
20% actual.

«Muy probablemente el plan
teamiento fiscal se ajustará bas
tante a lo que propuso CiU», dijo 
Sánchez Llibre, para quien en la 
reunión quedó claro que la reba
ja afectará a todos los tramos de 
renta y no sólo a los más altos.

Según los datos aportados por

n lo 
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Jordi Petit, secretario general adjunto de Unió. EFE

CiU pide censurar a Fungairiño
El grupo de CiU presentará en el Congreso una proposición 

no de ley en la que censurará las manifestaciones del fiscal 
general del Estado, Jesús Cardenal, y del fiscal jefe de la 
Audiencia Nacional, Eduardo Fungairiño, sobre las dictaduras 
argentina y chilena.

El grupo nacionalista adoptó esta iniciativa sin negociaría 
previamente con el Gobierno ni con sus aliados parlamentarios, 
el Partido Popular, según explicó Josep Sánchez Llibre.

Sánchez y el secretario general adjunto de Unió, Jordi Petit, 
insistieron en desvincular esta iniciativa de las críticas que ha 
recibido CiU por haber votado en la Diputación Permanente del 
Congreso en contra de la propuesta socialista de debatir en un 
pleno extraordinario las opiniones de Fungairiño, ratificadas 
por Cardenal, sobre las dictaduras en Argentina y Chile.

el diputado de CiU, la ley del 
IRPF está ya «oxidada y desfasa
da», como lo demuestra que las 
rentas inferiores a cinco millo
nes de pesetas, que representan 
el 94,8% de los contribuyentes, 
aportan el 19,1% de la recauda
ción. Es decir, «las rentas bajas 
y medias aportan el 80% de la 
recaudación y por eso la ley está 
ya fuera de contexto».

CiU reclamará al Gobierno 
que la reforma sea universal, de 
forma que la rebaja afecte a to
dos los tramos y «favorezca a las 
rentas medias y bajas», y que sea 
efectiva, es decir, que en el año 
2000, cuando los ciudadanos 
hagan la declaración correspon
diente a 1999, noten ya la reba
ja.

Sánchez dijo también que 
CiU tiene especial empeño en 
que la reforma contemple medi
das aprobadas en el Plan Inte
gral de Apoyo a la Familia como 
rebajas por guardería o por con
tratación de personas que cui
den a niños o ancianos.

En el nuevo impuesto desapa
recerán las deducciones de la 
cuota, que se integrarán en un 
denominado «mínimo vital» y 
que se deducirá de los ingresos 
antes de calcular la cuota que pa
gar.

Respecto a si esta reforma 
afectará a los ingresos de la Ge- 
neralitat, que percibe el 30% de 
lo que se recauda por IRPF, Sán
chez dijo que es lógico que esto 
sea así, pese a que el Gobierno 
ha dicho que no tendrá inciden
cia.

Los mineros 
asturianos 
respaldaron el 
acuerdo con el 
Ministerio

Efe - Oviedo

El acuerdo para la minería 
pública asturiana alcanzado el 
domingo en Madrid fue respal
dado por los trabajadores de 
Hunosa y Minas de Figaredo en 
las asambleas que se desarro
llaron ayer en todos los pozos, 
que aún siguieron prácticamente 
paralizados durante unas horas, 
ya que los mineros retrasaron 
su incorporación al trabajo.

Según informaron fuentes 
sindicales y empresariales, las 
asambleas, que se celebraron 
desde primeras horas del día, 
fueron largas, algunas de más 
de dos horas, lo que redundo a 
su vez en un alto grado de ab
sentismo laboral en todos los 
pozos mineros.

Las mismas fuentes señala
ron que tras un largo periodo de 
movilizaciones como el que ha 
tenido lugar en el último mes, 
siempre se tarda un tiempo en 
recuperar la normalidad labo
ral en los pozos.

90% de absentismo

Fuentes de Hunosa precisa
ron que el absentismo laboral 
en los primeros relevos del día 
fue en tomo al 90 por ciento de 
los trabajadores y que la nor
malidad en la empresa no se re
cuperará totalmente hasta den
tro de dos o tres días.

De ratificar los trabajadores 
el acuerdo alcanzado el domingo 
por sindicatos y representantes 
de la Sociedad Estatal de Par
ticipaciones Industriales, la fir
ma del documento se produci
rá hoy en Madrid, jornada en la 
que Hunosa espera que se re
anude ya con cierta normalidad 
la actividad en sus pozos.

Isabel Tocino anuncia la 
próxima creación de un 
Consejo Nacional del Clima

Anguita negocia con las 
federaciones el candidato 
para sucederle en el PCE

Efe ■ Madrid

La ministra de Medio Am
biente, Isabel Tocino, avanzó 
ayer que el Gobierno «aproba
rá en los próximos días» un real 
decreto por el que se crea el Con
cejo Nacional del Clima, don
de se articularán «medidas con- 
eretas» para frenar los efectos 
del cambio climático.

En declaraciones a la pren
da al término de la toma de po
sesión del nuevo director del Ins- 
duto Nacional de Meteorolo

gía, Eduardo Coca, la ministra 
■JO que los expertos que for

jen ese consejo elaborarán una 
strategia Nacional frente al 

c ambio Climático, cuyo obje- 
’^'o será paliar los «desastres» 

Jde producen los gases de efecto 
'dvernadero.
P Tocino recordó la anterior 

Qniisión Nacional del Clima, 

pero «ahora queremos reconver
tir u homologar su terminolo
gía», debido a que en el ministe
rio ya existe un Consejo Nacio
nal del Agua y un Consejo Ase
sor de Medio Ambiente.

La constitución del nuevo 
órgano deberá ser aprobada, en 
primer lugar, por el consejo de 
ministros y después se llevará 
a las Cortes, «puesto que se trata 
de un real decreto», añadió la 
máxima responsable del Minis
terio de Medio Ambiente 
(MIMAM).

«Lo que de verdad cobra im
portancia -dijo- es la preocupa
ción por el medio ambiente en 
las ciudades. Queremos que la 
calidad de vida de los ciudada
nos empiece por las urbes, aun
que esté muy bien la maravilla 
de los parques nacionales y los 
ratos de ocio que podemos pa
sar en ellos».

Efe - Madrid

El líder de IU y del PCE, 
Julio Anguita, explicó ayer que 
ha empezado ya las consultas 
sobre su relevo al frente deLpar- 
tido con los secretarios gene
rales de las distintas federacio
nes y que coordina «el consen
so para buscar el común deno
minador», pero aseguró que él 
no tiene candidato propio.

En declaraciones a Antena 
3 TV, Anguita ratificó que su 
marcha de la secretaría gene
ral del PCE no tiene por qué es
perar al XV Congreso previsto 
para principios del próximo di
ciembre, sino que se puede pro
ducir «en cualquier momento», 
siempre que haya «un acuerdo 
y un consenso».

Respecto a su propuesta so
bre la composición de la nueva 
cúpula de IU, señaló que ya la 

tiene «perfilada» y añadió al 
respecto: «algunos cambios 
puede que haya».

En cuanto a los planes de la 
UE para la reforma del merca
do del aceite de oliva, Julio 
Anguita animó a Andalucía a 
ponerse «en pie de guerra» 
mediante el impulso de «accio
nes legales y paralegales», entre 
las que citó «multitud de actos 
de boicot».

Bloqueo de productos

Concretamente, propuso 
«que se boicoteen determina
dos productos», que se impida 
su entrada o su salida del país 
y que «se bloqueen emisiones 
de radio o televisión», antes de 
apuntar: «aquí hay empresas e 
intereses de otros países y hay 
trenes que llevan a Bruselas y 
Estrasburgo».

Quijano pide que 
el PSOE designe 
a Almunia 
candidato cuanto 
antes

Efe - Valladolid

El secretario regional del 
PSCL-PSOE, Jesús Quijano, se 
mostró ayer a favor de que se 
designe «cuanto antes» al ac
tual secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, como 
candidato a la presidencia del 
Gobierno por parte de la forma
ción sócialista.

el líder de los socialistas 
castellanoleoneses indicó, en 
declaraciones a Efe, que aun
que «no es cuestión de tomar 
esta decisión con precipita
ción», es bueno «nominar al can
didato» que, a su juicio, debe 
ser Almunia, con el fin de «eli
minar las incógnitas que puede 
haber, al margen de que las 
elecciones generales puedan 
convocarse antes o no».
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Concluye el 
sumario sobre el 
asesinato de 
Miguel Angel 
Blanco

Efe - Madrid

El juez Manuel García 
Castellón ha concluido el suma
rio seguido por el asesinato el 
pasado 12 de julio del concejal 
del PP en Ermua (Vizcaya) 
Miguel Angel Blanco, tras 48 
horas secuestrado por la banda 
terrorista ETA, y el fiscal pe
dirá el sobreseimiento provi
sional por falta de autor cono
cido.

Fuentes jurídicas señalaron 
a Efe que el magistrado de la 
Audiencia Nacional dictó un 
auto de conclusión del sumario 
en el que explica que estima que 
ha practicado todas las diligen
cias judiciales de investigación 
posibles hasta el momento y que 
no ha encontrado autor conoci
do alguno al que se le haya po
dido imputar.

El juez central de Instrucción 
número 6 ha elevado su resolu
ción a la Sala de lo Penal de la 
Audiencia Nacional, que pre
guntará al fiscal si procede el 
sobreseimiento de la causa, y 
las fuentes consultadas adelan
taron que la Fiscalía pedirá el 
sobreseimiento provisional, pa
ra que el sumario pueda ser rea
bierto ante una posible nueva 
prueba o detección de implica
do.

Las mismas fuentes manifes
taron que el juez se siente «do
lido» por haber tenido que adop
tar esta decisión de concluir un 
sumario en el que «han traba
jado con intensidad las tres fuer
zas policiales -Guardia Civil y 
policías nacional y autonómi
ca-, que han estado permanen
temente colaborando con el 
Juzgado».

La físcalía 
investiga el uso 
de alumnos en 
prácticas en los 
tribunales

Efe - Madrid

La Fiscalía General del Es
tado abrió diligencias informa
tivas para aclarar si son ciertas 
las manifestaciones de los fis
cales Pedro Rubira e Ignacio 
Gordillo de que alumnos reali
zan en otras instancias judicia
les las mismas prácticas por las 
que ellos han sido sancionados. 
Según fuentes fiscales, los fis
cales de la Audiencia Nacional 
Ignacio Gordillo y Pedro Rubira 
acreditaron, por escrito, ante la 
Inspección de la Fiscalía Gene
ral del Estado dónde se reali
zan estas prácticas «que eran co
munes en numerosas fiscalías 
yjuzgados de España». Ambos 
fiscales decidieron remitir di
cho escrito tras recibir la resolu
ción del Ministerio de Justicia, 
en la que se confirma la sanción 
que se les impuso de un mes de 
suspensión de empleo y sueldo.

En protesta por el asalto de los radicales el viernes

Un millar de baracaldeses
denuncia la violencia

Efe - Barcaldo

Unas 1.200 personas, según 
la Policía Municipal, participa
ron ayer en Baracaldo en una 
concentración silenciosa con
vocada por el ayuntamiento para 
denunciar el episodio de violen
cia callejera que registró el ba
rrio de San Vicente la madru
gada del sábado pasado.

La movilización, que tuvo lu
gar en la plaza de San Vicente, 
contó con la asistencia de con
cejales de todas las fuerzas polí
ticas con representación munici
pal, a excepción de HB, que sos
tuvieron en silencio durante 
quince minutos una pancarta con 
el lema «Aski da! Basta ya!».

En la concentración, que no 
registró incidentes salvo los gri
tos de varias personas califican
do de «fascista» a HB, también 
participaron alcaldes de la Mar
gen Izquierda vizcaína y diri
gentes del PSE-EE, entre ellos 
el secretario general de los so
cialistas vizcaínos, Patxi López.

Al finalizar el acto, el alcal
de de Baracaldo, Carlos Pera, 
leyó el comunicado de conde
na aprobado al mediodía por la 
Junta de Portavoces del ayun
tamiento, que reclamó el dere
cho a una convivencia en paz y 
libertad «frente a los compor
tamientos fascistas».

Pera señaló que se eligió 
como acto una concentración si
lenciosa «como respuesta pací
fica a la agresión intolerante su-

El obispo auxiliar de Madrid 
pide que la sociedad no calle

D.S.P. - Madrid

El obispo auxiliar de la Dió
cesis de Madrid, César Franco 
Martínef, pidió ayer a la socie
dad, en el funeral por el conce
jal José Ignacio Iruretagoyena, 
que «no se calle» frente al te
rrorismo, y que una sus volun
tades para triunfar sobre la vio
lencia terrorista.

El obispo hizo este llama
miento en la homilía de la misa 
celebrada en la catedral de la Al
mudena, a la que asistió el presi
dente del Gobierno, José Ma
ría Aznar, los dos vicepresiden
tes, los ministros del Interior, 
Agricultura y Sanidad, los pre
sidentes del Senado, Castilla y 
León, Aragón, Baleares y Ma
drid, así como dirigentes del 
grupo parlamentario popular, el 
alcalde de Zarauz y miembros 
del partido.

En la homilía, el obispo dijo 
que «el dolor y la indignación 
por la muerte de José Ignacio -

Los concejales de Baracaldo durante la concentración de ayer. EFE

fridapor el barrio de San Vicente 
y el pueblo de Baracaldo, en ge
neral» la madrugada del sába
do, cuando más de un centenar 
de jóvenes encapuchados, du
rante cerca de dos horas, ataca
ron con cócteles molotov diver
sas entidades bancarias, destru
yeron mobiliario urbano y se en
frentaron a la policía.

La movilización, según ex
plicó el alcalde, pretendía ade
más «mostrar con nuestra acti
tud callada, pero decidida, nues
tra voluntad, sin duda, de vivir 
en paz y en libertad».

Por su parte, el portavoz del

asesinado por ETA el pasado día 
9- se acrecienta porque este aten
tado va en contra de la volun
tad de paz manifestada por la 
sociedad, no tiene justificación 
alguna y compromete el porve
nir de todo un pueblo».

«Quienes no respetan el no 
matarás, difícilmente entende
rán cualquier otro argumento o 
razón que contradiga sus instin
tos de muerte y la sociedad, sin 
embargo, no debe callarse, y 
uniendo todas sus voluntades y 
esfuerzos, debe triunfar sobre 
la violencia terrorista y sobre to
do gesto y signo que contribu
ya a potenciar la cultura de la 
muerte», destacó.

Ante de un millar de perso
nas, el obispo manifestó que «de
bemos trabajar para que se aca
be la cultura de la muerte» y 
agregó que «quienes luchan con
tra el terrorismo desde la res
ponsabilidad política, no deben 
desalentarse ante el aparente 
triunfo de la muerte, porque el 

grupo socialista en la comisión 
de Justicia del Congreso, Juan 
Alberto Belloch, rechazó ayer 
una operación de «acoso y derri
bo» contra la policía autónoma 
vasca, aunque consideró nece
sario que los dirigentes políti
cos asuman la responsabilidad 
de la falta de resultados.

Belloch, en declaraciones en 
leí Congreso, explicó que «no 
es justo» criticar a la Ertzaintza, 
que en su opinión «trata de hacer 
las cosas bien y en términos glo
bales tiene el nivel que pueda 
tener cualquier otra fuerza y 
cuerpo de seguridad».

amor y la verdad son más fuer
tes que la muerte».

Por tanto, subrayó que hay 
que «trabajar por la vida, la jus
ticia y la paz», para «asegurar
se el triunfo en un camino no 
exento de dificultades y de obs
táculos y de dolorosas contra
dicciones».

Deseó que esta muerte sea 
la última y que los políticos que 
luchan en favor de la paz vean 
compensados sus esfuerzos con 
el apoyo de los ciudadanos y la 
consecución de la paz.

El presidente del Partido 
Popular en el País Vasco, Car
los Iturgáiz, pidió a los dirigen
tes socialistas que acusan a su 
partido de instrumentalizar po
liticamente el dolor de los aten
tados, que se «pongan en la piel 
de los miembros del PP en el 
País Vasco».

Iturgáiz hizo estas declara
ciones a la entrada de la Cate
dral de la Almudena, para asistir 
a al funeral.

Los políticos y la iglesia 
españoles satisfechos del 
viaje del Papa a Cuba

La reciente visita del Papa 
Juan Pablo II a Cuba ha sido 
considerada un éxito por miem
bros de la jerarquía eclesiásti
ca y por políticos de distinto 
signo, aunque dentro de estos 
últimos los pertencientes afor
maciones de izquierda critican 
que España carezca de emba
jador en la isla.

Iturgaiz pide esfuerzo 
para la transición 
pendiente del País Vasco

El presidente del Partido 
Popular en el País Vasco, Car
los Iturgáiz, exigió ayer un «es
fuerzo permanente» a todos los 
responsables políticos de esta 
Comunidad «para recorrer el 
tránsito de una transición aún 
pendiente en el País Vasco».

Gil Robles propone 
reformar el sistema de la 
presidencia de la UE

El presidente del Parlamen
to Europeo, José María Gil 
Robles, propuso ayer reformar 
el actual sistema rotatorio de 
presidencia de la Unión Euro
pea para garantizar una mayor 
continuidad y estabilidad de las 
políticas europeas.

Las peticiones de 
acciones de Argentaría 
triplican la oferta inicial

Los pequeños inversores in
teresados en comprar acciones 
de Argentaría solicitaron en el 
primer día de la colocación 
617.000 millones de pesetas, 
lo que supone tres veces más 
que la oferta inicial prevista en 
el tramo minorista, que supon
dría unos 200.000 millones de 
pesetas.

El PP reafirma su deseo 
de consesuar la 
financiación política

El portavoz del Partido 
Popular en la Comisión Cons
titucional del Congreso, Jorge 
Trías, aseguró ayer que su grupo 
parlamentario hará «todo lo po
sible» para lograr que en el 
próximo periodo de sesiones 
pueda lograrse un consensoen 
la reforma de la ley de finan
ciación de partidos políticos-

Mariscal califica de 
"disfunción interna” la 
situación de los fiscales

La ministra de Justicia, 
garita Mariscal de Gante, t 
chazó ayer que exista un co 
flicto interno entre los fis^ 
y calificó de «disfunción m e 
na» la situación surgida en 
Ministerio Público durante 
últimos días.
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Durante toda la crisis el personaje 
que parecer haber mantenido las 
riendas de los asesores de Clinton 
ha sido su esposa Hillary La
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^presidente de EEUU afirma que nunca indujo a nadie a mentir o a cometer perjurio

Clinton insiste en que no tuvo 
relaciones sexuales con Lewinsky
El presidente de EEUU, Bill Clinton, negó de nuevo ayer, 
rotundamente, haber tenido relaciones sexuales con Monica 
Lewinsky o haberla incitado a mentir. «Quiero decir una 
cosa al pueblo americano -dijo Clinton- Quiero que me 
escuchen, voy a repetirlo. No tuve relaciones sexuales con 
esa mujer, la señorita Lewinsky. Nunca le dije a nadie que 
mintiera, ni una vez, nunca. Las alegaciones son falsas».

D. M. - Washington

El presidente hizo estas de
claraciones durante un acto so
bre educación en la Casa Blan
ca, al final del mismo dijo: «Aho
ra tengo que volver a mi trabajo, 
tengo que volver a trabajar para 
el pueblo estadounidense».

Clinton negó ya la relación 
con Lewinsky y la incitación al 
perjurio cuando surgió el escán
dalo, el pasado miércoles, pero 
ayer reafirmó su inocencia con 
tono más fuerte que la primera 
vez.

La comparecencia de Clinton, 
en un acto menor sobre educa
ción en que debía intervenir la 
primera dama Hillary Clinton, y 
el vicepresidente Albert Gore, no 
estaba prevista, ya que el líder 
debía pasar el día de ayer traba
jando en su discurso sobre el Es
tado de la Unión, que presenta 
hoy ante el Congreso.

El presidente aprovechó la 
ocasión para presentar una serie 
de mejoras para la enseñanza 
susceptibles de complacer a los 
estadounidenses.

Con esta brevísima interven
ción, el mandatario ha seguido 
parcialmente los consejos de sus 
asesores políticos, quienes le ur
gían a que se explicara pública
mente sobre el caso Lewinksy 
antes del discurso sobre el Esta
do de la Unión.

Pero también tuvo en cuenta, 
aparentemente, las advertencias 
de sus abogados, que le han de
jado claro que, mientras no ten
ga respuesta para todo, no debe 
someterse a una amplia sesión de 
preguntas y respuestas.

La investigación judicial

En principio se dijo que Clin
ton iba a celebrar una rueda de 
prensa antes del discurso sobre 
el Estado de la Unión, pero esa 
posibilidad se descartó inmedia
tamente, en parte, según la Casa 
Blanca, porque la investigación 
judicial está en curso.

El último escándalo de Bill 
Clinton, que ha provocado la ma
yor crisis de su Presidencia, sur
gió cuando el fiscal independien
te que investiga distintos asun
tos de Clinton, Kenneth Starr, 
consiguió permiso para analizar 
la relación del mandatario con 
Monica Lewinsky, una ex beca- 
ria de la Casa Blanca.

La investigación de Starr se 
basa en grabaciones de conver
saciones entre Lewinsky y una 
amiga, en que la joven con-fiesa 
una relación adúltera con Clinton 
y afirma que éste le pidió que la 
negara bajo juramento.

Clinton negó la relación con 
Lewinsky bajo juramento, en la 
declaración que hizo a los abo
gados de Paula Jones (la mujer

CRIOS

Las portadas de los diarios de EEUU con las fotos de Clinton y Lewinsky. EFE

va

La relación entre Hilary y Bill Clinton parece seguir siendo excelente.

que le acusa de acoso sexual), en 
tres entrevistas, y ahora al final 
del discurso sobre educación.

El presidente hizo esta últi
ma declaración junto a su espo
sa, Hillary Clinton, su eterna alia
da, y su vicepresidente Albert Go
re, que presentó a Clinton llamán
dolo el «mejor presidente que han 
tenido los padres trabajadores».

Clinton apareció ojeroso, y se 
acaloró al desgranar su declara
ción de inocencia, mientras Gore 
tenía muy mala cara y la prime
ra dama era la que más relajada 
parecía.
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Los estadounidenses, indulgentes con el adulterio, 
pero rigurosos con la mentira y el peijurio

LAMSIMQ OCX REPOSTS OF PHOK SO

Un alto porcentaje de estadounidenses no 
concede gran importancia a la supuesta relación 
col presidente Bill Clinton con Monica 
Lewinsky, pero opinan que debe dimitir si él ha 
’^entido, según un sondeo difundido ayer. Otras 
encuestas publicadas el domingo también 
’'ovelan que esta mismo opinión predomina 
entre los norteamericanos de todas las edades.

Un 63 por ciento de 1.537 adultos 
seleccionados al azar por «The Washington 
,est» y la cadena de televisión ABC, en los 
Calinos tres días, consideran que Clinton debe 
cjrnitir voluntariamente si mintió cuando hace 
ciez días, bajo juramento, negó haber 
Mantenido una relación íntima con Lewinsky.

Otro porcentaje similar opina que el 
presidente debería abandonar la Casa Blanca si

los investigadores comprueban que obligó a 
Lewinsky, de 24 años, a mentir sobre su 
supuesta relación sexual con él.

La popularidad del presidente ha bajado 
considerablemente durante la última semana 
después de que se hizo público el escándalo de 
su presunta relación con Lewinsky cuando ella 
era becaria de la Casa Blanca hace tres años.

El porcentaje de norteamericanos que no 
consideran muy importantes los amoríos de 
Clinton con Lewinsky aumentó de un 48 por 
ciento, el pasado viernes, a un 56 por ciento el 
domingo, según el sondeo del «Post»-ABC.

Una amplia mayoría de norteamericanos 
opina que la presunta relación extramarital de 
que se acusa a Clinton no es motivo suficiente 
para que renuncie o se le someta a un juicio.

The President 
& The Intern

New Vides Sutlaces and Immunity TaIRt Continué: 5
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El Pontífice di jo ya en Roma que esperaba ver un país libre y reconciliado

Coincidencia de todos los sectores en 
el éxito del viaje del Papa a Cuba

Miguel Angel AGEA

El Papa Juan Pablo II se en
contraba ayer de nuevo en el Va- 
ticano tras concluir su histórica 
visita pastoral a Cuba, donde ex
presó su esperanza de ver una 
Iglesia católica libre en un país 
libre y reconciliado.

El Pontífice consiguió sin 
ninguna clase de contratiempos, 
a diferencia de lo que le ocurrió 
en la Nicaragua sandinista, su 
propósito de lanzar al pueblo cu
bano un mensaje de paz, justi
cia, libertad y solidaridad.

De esa manera, se convirtió 
además en la primera personali
dad internacional que se ha atre
vido a contestar publicamente al 
régimen castrista desde su lle
gada a Cuba y en el mismo cora
zón del régimen: la plaza de la 
Revolución.

En contra de las dudas que 
existían en vísperas de la visita, 
las autoridades vaticanas han 
tenido-que rendirse a la eviden
cia de que el Papa ha podido ser 
escuchado por todo el pueblo cu
bano y en todas las misas que 
ofició en las cuatro ciudades más 
importantes del país, gracias a 
la cobertura de la televisión esta
tal.

El mismo Karol Wojtyla en
vió desde el avión que le lleva
ba a Roma un mensaje por radio 
en el que agradeció al líder de la 
revolución cubana «las continuas 
muestras de afecto y cercanía» 
con las que le ha acompañado 
en cada momento.

Uno de los partidos 
protestantes del Ulster deja 
las conversaciones de paz

Los Quince acuerdan 
mantener su apoyo a Argel 
pese al fracaso de la "troika"

Efe - Londres

El Partido Democrático del 
Ulster (UDP), brazo político de 
la organización paramilitar pro
testante Luchadores por la Li
bertad del Ulster (UFE), anun
ció ayer su retirada de las con
versaciones de paz para Irlan
da del Norte.

En una rueda de prensa cele
brada en Londres, adonde se han 
trasladado las conversaciones 
de paz esta semana, el líder del 
UDP, Gary McMichael, afirmó 
que su partido no iba a esperar 
a ser expulsado de las negocia
ciones, como habían exigido va
rias formaciones políticas tras 
la reciente ola de violencia.

Los llamamientos para la 
expulsión del UDP surgieron 
después de que su brazo políti
co, el UFF, admitiera la sema
na pasada que había asesinado 
a tres católicos en la reciente ola

El Papa y Castro se despide en La Habana al concluir la estancia papal. EFE

Por encima de las diferencias 
ideológicas existentes entre el 
Papa y Castro, ambas personali
dades han coincidido en la sin
ceridad de sus palabras.

Fidel Castro agradeció publi
camente al Papa, al despedirlo 
en el aeropuerto José Martí de 
La Habana, «todas las palabras 
que ha pronunciado, incluso 
aquellas con las que no estamos 
de acuerdo».

Juan Pablo II ha dejado a una 
Iglesia católica cubana reconfor
tada y con una línea pastoral cla
ra, basada en la idea de servir al 
pueblo y lejos de cualquier ten
tación de poder, dispuesta a de

de violencia en Irlanda del Nor
te.

Una de las condiciones para 
la admisión de los partidos en 
las conversaciones de paz es la 
renuncia completa y definitiva 
a la violencia.

Según el líder del UDP, el 
resto de los partidos presentes 
en las negociaciones tenía el 
«firme punto de vista» de que 
esta formación abandonara las 
conversaciones, con la sola ex
cepción del Partido Progresis
ta Unionista (PUP), brazo polí
tico de los paramilitares protes
tantes Fuerza Voluntaria del 
Ulster (UVF).

McMichael afirmó que aun
que su partido se retire de las 
conversaciones, seguirá dentro 
del proceso de paz y no llamará 
a un levantamiento del alto el 
fuego de las organizaciones 
terroristas protestantes, vigen
te desde octubre de 1994. 

nunciar las contradicciones del 
sistema desde un espíritu de diá
logo y colaboración con las auto
ridades.

El Papa pidió a la Iglesia que 
abandere la reconciliación en
tre los cubanos del interior y los 
del exilio, superando todo tipo 
de confrontación y polémica in
fructuosa.

Pidió igualmente más espa
cio de libertad para la Iglesia en 
el marco de una sociedad libre 
y responsable, en la que se reco
nozcan los inalienables derechos 
humanos, comenzando por el de 
libertad religiosa, pero sin olvi
dar las libertades de expresión

Efe - Bruselas

Los ministros de Exteriores 
de los Quince, reunidos ayer en 
Bruselas, acordaron seguir dan
do todo su apoyo al Gobierno 
argelino a pesar de reconocer 
el relativo fracaso de la recien
te misión de la «troika» al país 
magrebí, asolado por la violen
cia.

«La posición española es que 
hay que apoyar al Gobierno ar
gelino en su lucha antiterrorista. 
Sería un error deslegitimar la 
acción del Gobierno argelino en 
este campo, y aunque se hayan 
cometido errores no se puede 
situar al mismo nivel al Gobier
no y a los grupos terroristas», 
dijo el titular español, Abel Ma
tutes.

Los jefes de la diplomacia 
de los Quince escucharon du
rante su reunión de ayer el in
forme presentado por la misión 

y de participación en la vida pú
blica sin ningún tipo de discri
minaciones.

Condenó el neoliberalismo 
capitalista como formador de una 
sociedad puramente mercantilis
ta, el embargo estadounidense, 
por ser algo «injusto y éticamente 
inaceptable», y pidió la colabo
ración de los países con Cuba, 
especialmente los de cultura la
tinoamericana, incluida España, 
para que el país se abra al mun
do en la medida en que el mun
do se abra a Cuba.

Como vía para la reconcilia
ción formuló peticiones de medi
das de gracias para 34 encarce
lados, al mismo tiempo que de
nunciaba el escándalo de los pre
sos que lo son por razones de con
ciencia, aunque sin referirse ex- 
plicitamente a prisioneros polí
ticos.

El Papa quiso reforzar el pa
pel de la Iglesia en el diálogo 
constructivo con el Estado, te
niendo en todo momento a su de
recha al cardenal Ortega Alami
nos, arzobispo de La Habana, pa
ra dar a entender al gobierno cu
bano que la Iglesia local .es su 
interlocutor válido y que no pue
de ser marginada en beneficio 
de unas pretendidas relaciones 
directas con la Santa Sede.

Como buen patriota, trató de 
demostrar que un buen católico, 
un buen creyente, puede ser un 
ciudadano amante de su patria 
y de la independenciay sobera
nía de Cuba, país del que exaltó 
las raíces latinas de su cultura.

de secretarios de Estado del 
Reino Unido, Luxemburgo y 
Austria que la pasada semana 
visitaron Argel, en el que se 
constata como único logro de 
la visita la reanudación del diá
logo con Argel, «que ha adqui
rido una nueva calidad y urgen
cia».

Para Matutes, la mejor fór
mula para «aislar a los terroris
tas» es que el Gobierno de Lia- 
min Zerual «continué el proceso 
de reformas», lo que llevará «a 
un mayor diálogo político en
tre todas las fuerzas políticas. 
Gobierno y oposición, que es
tén dispuestas a rechazar la vio
lencia como medio de acción 
política».

La UE puede ayudar a ese 
proceso «más que por la vía de 
inspecciones y de recriminacio
nes, por la del estímulo y apo
yo al proceso de reformas po
líticas en Argelia», agregó.

Una acción de 
EEUU en Irak no 
es inminente y 
sus aliados la ven 
inaceptable

Elena MORE^

Estados Unidos mantiene la 
opción de atacar militarmente 
a Irak y para ello consulta con 
sus aliados, aunque ayer mis
mo Rusia y Francia advirtieron 
a Washington que para ellos es 
inaceptable una acción de ese 
tipo.

«Estados Unidos está deter
minado a no permitir que (el 
presidente de Irak) Sadam Hu
sein siga adelante impunemente 
con sus programas de armamen
to de destrucción masiva», dijo 
ayer Mike McCurry, portavoz 
de la Casa Blanca.

Mientras tanto, Bagdad, que 
se toma «en serio» esa posible 
acción militar según publicó 
ayer su prensa, comenzó lamo- 
vilización de los iraquíes y ad
virtió a EEUU que «no tenemos 
miedo».

En el Pentágono, según di
jeron ayer fuentes oficiales, se 
informó de que «tomaría sema
nas» una acción militar contra 
Irak para acabar con los luga
res a los que no tienen acceso 
los inspectores de armas de la 
ONU y en los que, potencial- 
mente, se esconden armas quí
micas y biológicas.

En la Casa B lanca aún se pre
fiere la diplomacia, pero, como 
no se descarta el uso de la fuer
za, el presidente de EEUU, Bill 
Clinton, consulta con los alia
dos occidentales y los de la re
gión del Golfo Pérsico unaposi- 
ble acción de castigo a Bagdad.

No es una distracción

Lo que, por otra parte, se 
quiere dejar claro en Washing
ton es que cualquier acción de 
castigo contra Irak no estará vin
culada a una operación para dis
traer la atención pública sobre 
el escándalo por una supuesta 
relación sexual entre Clinton y 
una antigua becaria de la Casa 
Blanca que desde hace casi una 
semana es cada día primera pá
gina de la prensa nacional.

Desde hace ya varias sema
nas, Clinton y sus consejeros de 
Seguridad Nacional analizan un 
posible ataque militar que se 
hizo más factible desde que el 
pasado viernes, Richard Buttler 
(jefe de la misión de la ONU), 
transmitió al Consejo de Seguri
dad de Naciones Unidas que no 
pudo cumplir con su objetivo 
de inspeccionar esos lugares ira
quíes.

La decisión de Sadam Hu
sein de no permitir a los inspec
tores de la ONU seguir con su 
trabajo ha provocado, de nue
vo, el que EEUU se replantee 
la posibilidad de un ataque en 
solitario o junto a Gran Breta
ña, el único aliado de la guerra 
del Golfo Pérsico que está dan
do un claro apoyo a Clinton-

El Ministerio de Asuntosbx 
tenores ruso emitió ayer un dur 
comunicado en el que calille 
el uso de la fuerza contra Ir 
como «inaceptable y contrapr 
ducente».



La ministra de Agricultura conversó 
momentos antes de iniciarse la 
reunión con el presidente nacional 
de ASAJA, Pedro Barato La
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Miim
fíe Palacio dijo que hay que evitar que el borrador se convierta en un documento oficial

El MAPA y la Mesa del Aceite 
s^en unidos en defensa del olivar
la ministra de Agricultura, 
loyolade Palacio, confirmó 
que el Ministerio y la Mesa 
del Aceite «siguen unidos en 
la defensa del olivar y coin
ciden en las estrategias a 
seguir».

Efe-Madrid

De Palacio aseguró, tras la 
reunión mantenida ayer con la 
Mesa del Aceite, que «hay que 
evitar que el borrador se convierta 
en un documento oficial» pero 
apuntó que «en este momento no 
proceden las movilizaciones».

Según la ministra de Agricul
tura «el borrador, en los térmi
nos actuales, es inaceptable y 
supone un ataque a todos los 
países mediterráneos» por lo que 
pidió que «todos los países pro
ductores se mantengan unidos».

La ministra de Agricultura 
manifestó su esperanza porque 
«el documento definitivo cuen
te con el principal productor 
europeo y mundial de aceite de 
oliva que es España».

De Palacio informó de que el 
comisario de Agricultura euro
peo, Franz Fischler, le aseguró 
el viernes que «no existía tal do- 
cuniento, sino borradores» y que 
el filtrado no es una propuesta 
suya y anunció una próxima re
unión con Fischler.

Loyola de Palacio alabó la 
labor que el Gobierno, de la Mesa 
del Aceite y, en particular, del 
eurodiputado de Izquierda Uni
da (IU) y ponente del dictamen 
aprobado por el Parlamento eu
ropeo, Salvador Jové, por la labor 
que están realizando. Ratificó, 
una vez más, el compromiso del 
Gobierno en su totalidad con el 
sector olivarero, al que conside
ra «básico para España, en ge
neral, y para Andalucía, en par
ticular».

El portavoz de la Mesa del 
Aceite, Antonio Luque, confir- 
uió que la Mesa y el Ministerio 
uiantienen los mismos criterios 
sobreel borradorfiltradoque«no 
®s una propuesta oficial, sino un 
documento de trabajo». Luque 
aseguró que «no es el momento 
de planificar un calendario de 
diovihzaciones» y que la convo
catoria de ésta se realizará «en 
Unción del documento que se 

presente como definitivo».
Antonio Luque señaló que lo 

que más le preocupa es «mante- 
d^r la unidad entre los produc- 
ures mediterráneos para defen- 
®r no sólo el aceite sino todos 
uestros cultivos».

Euque pidió también que esta

Los miembros de la Mesa Nacional del Aceite de Oliva y la ministra de Agricultura estudiaron ayer el borrador. EFE

unidad se mantenga en «el sec
tor, los grupos políticos y las ad
ministraciones central y autonó
micas, ya que la unanimidad es 
básica para mantener la unidad 
de acción».

Antonio Luque aseguró haber 
solicitado a la ministra de Agri
cultura el seguimiento diario de 
las propuestas que se planteen

ante el Colegio de Comisarios y 
que «el Gobierno y los comisa
rios españoles presionen a la Co
misión y a los ministros de Agri
cultura».

El portavoz de la Mesa Na
cional del Aceite pidió también 
una reunión urgente con el co
misario Fischler «para resolver 
las dudas que éste pueda tener

todavía sobre el sector olivarero» 
y un encuentro con el comisario 
europeo de Asuntos Sociales y 
Empleo y con los comisarios 
españoles.

Luque informó de que la Mesa 
del Aceite se reunirá esta misma 
semana para analizar la situación 
y que la reunión se celebrará en 
Córdoba,

Santer mediará ante Fischler para que incorpore las 
peticiones españolas

El presidente de la Comisión Europea, Jacques Santer, mediará ante el comisario de 
Agricultura, Franz Fischler, para que incorpore a su anteproyecto de reforma del sector del aceite 

-de oliva las posiciones.defendidas por España, dijo a la prensa el ministro español de Exteriores, 
Abel Matutes.

El ministro español señaló que Santer le expresó «su convencimiento de que conseguirá con su 
mediación que Franz Fischler reconsidere algunas de sus posiciones» incluidas en un anteproyecto 
que ha causado profundo disgusto en España.

Matutes se entrevistó ayer con el presidente de la Comisión Europea a quien hizo entrega de 
una carta del presidente del Gobierno español, José María Aznar.

Matutes le comunicó a Santer «nuestra extrañeza y disgusto por ese aparente anteproyecto que 
no tiene en cuenta la sensibilidad y las necesidades españolas en el tratamiento del sector del 
aceite de oliva». La respuesta del presidente de la Comisión ha sido «enormente constructiva y 
positiva», agregó. Matutes destacó que aunque en el Ejecutivo de la UE se toman las decisiones 
por mayoría simple, «siempre es bueno contar con el apoyo del presidente».

Preguntado sobre una eventual entrevista del presidente del Gobierno español con Santer con 
ocasión de la visita que Aznar realizará el próximo miércoles a Bruselas para inaugurar el 
instituto Cervantes, Matutes no la descartó ni confirmó pero destacó que es un día «con la agenda 
muy cargada». No obstante, está previsto que el jefe del Ejecutivo español se reúna con Santer el 
próximo día 20 cuando el presidente de la Comisión Europea visitará España, como estaba ya 
programado. Matutes, como hiciera por la mañana, volvió a rechazar los términos' contenidos en el 
anteproyecto de reforma del aceite de Fischler, que consideró «en modo alguno satisfactorio» para 
España. Consideró que España podrá contar con el apoyo de Italia, segundo productor mundial.

Fischler: es muy 
pronto para 
sacar 
conclusiones 
sobre la reforma

Efeagro

Es «demasiado pronto 
para que el sector español 
saque conclusiones sobre 
la reforma del sector del 
aceite de oliva», afirmó 
ayer el portavoz del comi
sario europeo de Agricul
tura, Franz Fischler.

Consideró asimismo 
que «es muy pronto para 
que un ministro empiece a 
criticar lo que es un ante
proyecto», y anunció que 
el 4 o el 5 de febrero 
Fischler mantendrá un 
encuentro con la ministra 
española de Agricultura, 
Loyola de Palacio, para 
hablar del asunto.

El proyecto dado a co
nocer la semana pasada por 
la Junta de Andalucía «no 
es más que un borrador de 
los servicios de la Comi
sión Europea, y en muchos 
casos la distancia que se
para a esos borradores del 
proyecto final es muy gran
de», señaló.

Dijo lamentar «que se 
haya filtrado un documento 
que se encuentra todavía en 
una fase muy preliminar» 
y aseguró que «la Comisión 
Europea no tiene intención 
de presentar una propues
ta que vaya en contra de los 
intereses de los producto
res españoles». «Está cla
ro que hay que emprender 
una reforma y para ello 
hemos efectuado el mayor 
número de consultas que 
nunca se haya hecho en un 
sector agrícola», indicó.

Para la Comisión Euro
pea «existen muchas razo
nes por las que es necesa
rio emprender una reforma 
en el sector del aceite de 
oliva, y la principal de ellas 
es proteger a los produc
tores, en contra de lo que 
algunos medios de comu
nicación están diciendo», 
dijo el portavoz.

Recordó que la finali
dad de la reforma prevista 
por la Comisión es la «lu
cha contra el fraude y con
tra la superproducción».

Este año «el aumento de 
la producción va a ser nue
vamente superior al incre
mento del consumo» y si 
continúa esa evolución 
«los productores de acei
te van a sufrir», advirtió el 
portavoz. La misma fuen
te recordó la penalización 
que han tenido que pagar 
los productores comunita
rios por el rebasamiento de 
la producción en la cam
paña pasada.
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El PSOE ha solicitado la comparecencia urgente en el Consreso de la ministra de Asrieultura

La oposición reprocha al Gobierno central la 
propuesta de Fischler sobre la OCM del aceite

Efeagro

Los partidos de la oposición 
expresaron ayer sus reproches a 
la ministra de Agricultura, Loyola 
de Palacio, y a otros miembros 
del Gobierno por considerarles, 
en parte, responsables de la pro
puesta de reforma de la OCM del 
aceite que presentará el comisa
rio de Agricultura, Franz Fischler.

El Grupo Socialista ha soli
citado la comparecencia urgen
te en el Congreso de la ministra 
de Agricultura para que explique 
la posición del Gobierno ante la 
reforma de la OCM. Represen

tantes de Comunidades Autóno
mas gobernadas por el PSOE 
acusaron a la ministra de Agri
cultura de «no saber negociar y 
sólo dar gritos», como dijo el 
presidente castellano-manchego, 
José B ono; o «de actuar con poca 
inteligencia», según la secreta
ria de comunicación del PSOE 
extremeño, Carmen Heras.

Los representantes del Go
bierno andaluz se han limitado a 
exigir la intervención del presi
dente del Gobierno, José María 
Aznar, a quien han pedido que 
«se implique y paralice el borra
dor de OCM». Izquierda Unida 

de Andalucía y el Partido 
Andalucista acusan a Aznar de 
«no haber dado la cara por An
dalucía», y el coordinador general 
de IU, Julio Anguita, propuso 
acciones legales y «paralegales» 
en defensa del sector.

El ministro de Trabajo y Asun
tos Sociales, Javier Arenas, pi
dió ayer al comisario europeo de 
Empleo, Pádraig Flynn que «se 
reconsidere el borrador de pro
puesta sobre reforma de la OCM 
del Aceite de Oliva, dado que es 
contrario al Tratado, de Ams
terdam y a la Cumbre de Luxem
burgo sobre el empleo».

Abel Matutes, ministro de 
Asuntos Exteriores anunció ayer 
en Bruselas que «habrá enfren
tamientos entre España y la Co
misión Europea si no se enmienda 
el borrador de reforma del sec
tor del aceite de oliva elaborado 
por el comisario de Agricultura, 
Franz Fischler.

«Si ese borrador que circula 
responde a las verdaderas inten
ciones (de la Comisión) vamos 
a tener un enfrentamiento y eso 
es lo que queremos evitar», dijo 
Matutes, que se reunió hoy con 
el presidente del Ejecutivo co
munitario, Jacques Santer, para 

expresarle su «disgusto y extra
ñeza» por el proyecto de refor
ma.

El borrador de propuesta de 
Fischler contenía sus pretensio
nes iniciales de sustituir las ayu
das a la producción por ayudas 
al árbol, suprimir las ayudas al 
consumo y reducir a menos de la 
mitad la Cantidad Máxima Ga
rantizada para España.

Estas líneas generales se con
sideran por la Mesa del Aceite 
equivalentes a «un abandono del 
cultivo del olivar, con los consi
guientes perjuicios sociales, 
económicos y ecológicos».

Plan de Formación Agrupado para trabajadores afiliados al Régimen 
Especial Agrario de la Seguridad Social (REASS)

CURSOS DE 
FORMACION

PARA AGRICULTORES
ASAJA en colaboración con la FORCEM pone en marcha un 
programa de varios cursos para la formación de agricultores a nivel 
práctico y teórico en materias comunitarias; los distintos mercados, 
perspectivas futuras, regímenes de precios y ayudas, OCM, etc.

• Regulación Comunitaria de Mercados Agrícolas.
• Política Comunitaria de Estructuras Agrarias.
• Medidas de Acompañamiento de Política Agraria Común.
• Política Comunitaria de Desarrollo Rural.

Curso "a distancia" con una duración de 100 horas, dirigido a 
profesionales afiliados al Régimen Especial Agrario, para un total 
de 100 participantes por grupo.

Cursos trimestrales desde diciembre del 97 hasta marzo 98

FORCEM ' ASAJA

ISI

PRECIOS INDICATIVOS1 Semana 04 (23-enero-98) 1

TRIGO " Pts/Kgr Semana anterior
Trigo.Forrajero.Dip. sed. Lleida........ S/C S/C
Trigo inglés, forraj. Dip/scd .Tarragona 23,80 24
Trigo inglés.forraj.dip.scd.Tarra 24 24,30
Trigo francés.forraj.Dip.sed Lleida 25,75 25,75
Trigo Anza.panific.Disp.scd. Lleida 26,30 26,15
CEBADA
Nueva. PE.niin.64.Dip.scd.LLe 23,10 23,25
MAIZ
USA S/C S/C
Nacional.Dip.sed.Lle 23,30 23,30
Francés.Dip.scd.LÍe 23,85 23,80

USA.s/Ba-Tarr 22,75 S/C
Francés.Dip.scd.LIe 23,40 23,50
CENTENO
Importación S/C S/C
GLUTEN EEEP
Importado.Dip.s/Ta 19,50 19,75
Importado.dic/ene..s/Tarr 20 20,25
GERMEN PE MAIZ
Importado.Dip.scd.Tar S/C S/C
Importado. Dip.sed.Tar S/C S/C
DJLGx
Importado. Ene/abr.s.Tar S/C S/C
Importado. Dip.scd.Tar S/C S/C
MANDIOCA
Importado. Dip.s.Tar 15,50 15,50
Importado, import.jul/dic 15,50 16,40
GUISANTE
Importado. 29,75-30 30
GRASA ANIMAL
(10-12%).sco.Lle 61 ■ 67
HARINAS
Pescado (60% co) 90 90
Soja (44%) 38,40 38,75
Girasol int (28%) 20 20
Carne (50-55%) 45 45
Fosfato bic.saco.Dip.scd.LIe 42 42
PULPA PE REMOLACHA
Importación. Dip.s/Tarr 18,50 18,75
Nacional. Dip.sed. Lleida S/C S/C
SALVADOSDETRIGO
Hoja.Dip.sco.Lle 25,50 25
Harinilla. Dip.seo. Lle 26,50 26
Cuarta. Dip.seo. Lle 21,50 21

PORCINO
Cerdo selecto 160-161 168-169
Cerdo de Lleida 158-159 166-167
Cerdo graso 156-157 164-165
Lechón de lleida, 15 Kg Pts/Unidad 7.400 6.200

INFORMACION OFRECIDA PORj

•22



Entre las mujeres, el paro creció en 
8,100 (el 0,46%), hasta alcanzar 
casi 1,8 millones de desempleadas, 
con una tasa del 28,31 por ciento
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mu
í̂ repecto a noviembre de 1996 la EPA resistra 181.500 parados menos

El paro credo de septiembre a 
noviembre en 2200 personas
^1 número de parados au
mentó entre los meses de 
septiembre y noviembre pa
sados en 2.200personas, un 
0,07por ciento, con lo que el 
total de desempleados se si
tuó en 3.310.700, el 20,42 
por ciento de la población 
activa, según el Instituto 
llacional de Estadística 
m.

Efe - Madrid

La Encuesta de Población 
Activa correspondiente al perio
do septiembre-noviembre, que 
toma como referencia los datos 
de octubre, revela que el desem
pleo cayó en 181.500 personas, 
un 5,20 por ciento, en relación 
al mismo periodo del año ante
rior.

La tasa de paro, que se situó 
en octubre en el 20,42 por cien
to sobre la población activa, se 
redujo un 0,04 por ciento respec- 
toaseptiembre y en un 6,37 por 
ciento respecto al mismo periodo 
de 1996.

Por sexos, el paro entre los 
varones se redujo en 5.900 per
sonas (0,38 por ciento), hasta si
tuarse en 1,5 millones de para
dos -con una tasa del 15,35 por 
ciento-, mientras entre las mu
jeres creció en 8.100 (el 0,46 por 
ciento), hasta alcanzar casi 1,8 
millones de desempleadas, con 
'íuatasa del 28,31 por ciento.

Por grupos de edad, aumen- 
hen el colectivo de 25 a 54 años 
en 35.500 personas y entre los 
mayores de 55 en 20.200 perso
nas en relación a septiembre. Las 
mas perjudicadas son las muje
res de 20 a 24 años, con un au
mento del desempleo de 12.300 
personas.

Por sectores, el mayor au- 
P^®‘^^j® ^^^ Servicios - 

n9.000 parados más, un 0,92 
P°r ciento sobre septiembre- y 
§r¡cultura -8.700 nuevos de- 

^’^^ pc^r ciento
• ^^^” ^^ ^®s anterior- y se 

diic?J° ^” ^ '^^^ personas en In- 
1 porciento-y en
. en Construcción -el 0,66 
por Ciento-.

^^”^^^^^ ®" 8.600 
voQ^^^^ ^^ P?^® entre el colecti- 
o ^ Pp^^i° su puesto hace tres 
que y en 4.000 el grupo 

usca su primer empleo,
’^^ym^^o de activos se in- 

relap^^^^ ^” 46.000 personas en 
Por/^^^ ^^Pt’^mbre-un 0,28 
43 8nn^^°' ^ ®^ ^^ ocupados en 
mentó '«^ 0’^4 por

hasta situarse en los 16,2

1

Según la EPA, el 20,42 por ciento de la población activa está en situación de desempleo. RUEDA

millones y 12,8 millones, respec
tivamente.

La tasa interanual de empleo 
sube un 3,05 por ciento, una dé
cima por encima del registro de 
septiembre. Cifras que, según el 
INE, confirman que la actividad 
crece más moderadamente que 
el empleo, al 1,25 por ciento 
anual, aunque casi al doble qué 
la población potencialmente ac
tiva -la de 16 o más años-.

En la ocupación, el mayor 
aumento se produjo entre los ma
yores de 25 años-en 55.700per
sonas-, en especial entre las mu
jeres de 25 a 54 años -que subie
ron en 25.700-, mientras entre 
los menores de 25 años cayó en 
500 personas (0,03 por ciento).

Por sectores, el empleo cre

Economía destaca que hay 381.000 empleos nuevos
El Ministerio de Economía subrayó ayer 

que entre noviembre de 1996 y el mismo mes 
de 1997 se crearon 381.800 puestos de trabajo, 
con un aumento del 3 por ciento, y resaltó 
también el descenso en 1,4 puntos en la tasa 
de paro en el año.

En un comunicado en el que analiza los 
datos de la Encuesta de Población Activa 
(EPA) del trimestre comprendido entre 
septiembre y noviembre Economía señala que, 
pese al fuerte aumento de la población activa, 
el número de desempleados ha descendido en 
181.500 personas desde noviembre de 1996 (el 
5,2 por ciento).

En relación con la evolución de la 
población activa, dice que tras varios meses

ció en Industria en 14.400 perso
nas, Construcción (11.500 per
sonas) y Servicios (18.100), con 
aumentos interanuales superio
res al 3 por ciento, frente a una 
reducción de 200 personas (0,02 
por ciento) en Agricultura.

El número de trabajadores por 
cuenta propia creció en 14.100 
personas debido -según el INE- 
al incremento en 10.100 perso
nas de empresarios sin asalaria
dos y trabajadores independien
tes, mientras la cifra de asalaria
dos creció en 28.700 personas.

En octubre, los trabajadores 
con contrato indefinido alcanza
ron los 6,5 millones, tras una su
bida de 52.300 personas -un 0,8 
por ciento más que en septiem
bre y un 5,37 por ciento sobre el 

en que mostraba un perfil desacelerado, ha 
vuelto a intensificar su ritmo de crecimiento, 
que se situó en el 1,2 por ciento.

El aumento en la creación de empleo es, a 
juicio del Ministerio, un dato más que viene a 
corroborar la aceleración de la actividad 
económica y pone de manifiesto que 
actualmente se crean más puesto de trabajo 
que en anteriores fases del ciclo económico.

Para Economía, resulta especialmente 
significativo el crecimiento del empleo en el 
sector servicios, que alcanza el 3,1 por ciento 
interanual, después de meses en los que se 
había moderado, así como el aumento de la 
ocupación en el sector industrial en un 4,9 por 
ciento o del 4 por ciento en la construcción.

mismo periodo de 1996-, los 
temporales cayeron en 28.000 
personas -con una variación in
ternaual del 3,09 por ciento- y 
la tasa de temporalidad se si
tuó en el 33,17 por ciento.

El incremento del empleo se 
repartió, según la EPA, entre la 
ocupación a tiempo completo 
y a tiempo parcial, con 21.200 
y 20.100 nuevos ocupados más, 
respectivamente.

Según la Encuesta, un 27,32 
por ciento de los desempleados 
aceptaría un trabajo que impli
cara un cambio de residencia, 
un 73,65 por ciento una ocupa
ción distinta, un 61,38 por ciento 
ingresos inferiores a su cualifi- 
ción y un 65 por ciento una cate
goría inferior a la esperada.

El déficit 
comercial español 
subió un 3,7 por 
ciento hasta el 
mes de noviembre

Efe - Madrid

El déficit comercial registra
do entre enero y noviembre al
canzó los 2,42 billones de pese
tas, con un aumento nominal del 
3,7 por ciento sobre las cifras del 
mismo periodo del año anterior, 
según datos facilitados por el se
cretario de Estado de Comercio, 
José Manuel Fernández Nornie
lla.

En línea con estos datos, aña
dió Norniella, el déficit comer
cial al cierre de 1997 subirá entre 
un 3,5 y un 3,8 por ciento, dijo 
el secretario de Estado.

Entre enero y noviembre de 
1997, las exportaciones suma
ron 13,94 billones, con un 18,6 
por ciento de aumento, y las im
portaciones alcanzaron los 16,37 
billones, un 16,1 por ciento más 
que en el mismo periodo de 1996.

Comercio explica en una nota, 
que si se descuenta la inciden
cia de los precios en la balanza 
comercial, el crecimiento real de 
las exportaciones se situó en el 
15,4 por ciento y el dé las impor
taciones en el 11,1 por ciento, 
con lo que se asegura una apor
tación positiva del sector exte
rior al alza del PIB en 1997.

Estos datos, agrega la secre
taría de Estado, vienen a confir
mar tanto la continuidad de la 
fortaleza de las exportaciones 
como la aceleración más reciente 
de las importaciones y son cohe
rentes con otros indicadores de 
actividad y demanda «que pro
nostican una nueva intensifica
ción del crecimiento del PIB en 
el cuarto trimestre» del año re- 
cien terminado.

Los datos referidos sólo al 
mes de noviembre reflejan un dé
ficit de la balanza comercial de 
188.900 millones de pesetas, un 
34,8 por ciento más que un año 
antes, con crecimientos del 16,3 
por ciento en el caso de las ex
portaciones y del 18,2 por cien
to la importaciones.

En ese mes se exportaron bie
nes y servicios por valor de 1,41 
billones de pesetas y se impor
taron otros por 1,59 billones de 
pesetas, con lo que la tasa de co
bertura (parte de importaciones 
cubiertas por las exportaciones) 
fue del 88,2 por ciento.

El desglose por productos 
muestra que en exportaciones, 
el ritmo de crecimiento más vivo 
correspondió alos bienes de con
sumo no alimenticio, con un alza 
del 21,5 por ciento, y a los inter
medios (que subieron un 20,3 por 
ciento), mientras que los bienes 
de capital se anotaron un descen
so del 3,5 por ciento.

En el capítulo de importacio
nes, los avances más fuertes se 
encuentran en los bienes de ca
pital (con un alza del 28,9 por 
ciento) y ’en los automóviles (24,9 
por ciento).
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Bill Clinton reiteró su
inocencia y los mercados lo 
celebraron

Si los inversores intensificaron el repliegue de posiciones 
a última hora de la sesión del viernes ante los negros nubarrones 
que se cernían sobre la Casa Blanca, ayer ocurrió todo lo contrario. 
A eso de las cuatro de la tarde el presidente de los EEUU volvía a 
reiterar su inocencia en la víspera del discurso sobre el estado de 
la Unión. La reacción en Wall Street, y por extensión en el resto 
de plazas, no se hizo esperar: el dinero comenzó a presionar con 
fuerza y las cotizaciones se dispararon.

Al igual que sucedió con el "billete verde" que después de 
haber llegado a perder más de tres figuras con el marco, rebotaba 
al alza y preparaba de nuevo el asalto a la fortaleza de los 1’80 
marcos. Frente a la peseta la paridad se mantuvo por encima de 
las 151 unidades.

Las palabras de Bill Clinton fueron recibidas en nuestros 
mercados como euforia y buena prueba de ello fue que el selectivo 
lbex-35 se anotó un repunte de setenta^ cinco puntos en la última 
hora de negociación, consiguiendo asi una nueva plusmarca his
tórica (7.854). Lógicamente idéntico camino presentó el IGBM 
que elevó el récord hasta los 687’01 puntos. En esta ocasión los 
bancos fueron los que llevaron el peso de la subida, tomando el 
relevo al sector eléctrico. La negociación no fue tan elevada como 
en sesiones anteriores y se quedó a las puertas de la psicológica 
barrera de los 100.000 MP.

El mercado de deuda siguió la estela de su "colega" 
americano, lo cual le permitió recortar la rentabilidad del diez anos 
hasta el 5’33 por ciento.

Benito & Monjardín

Indice GeneralGENERAL IBEX-35

SSÍ7800
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7600

7500 655

IBEX-35
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1997 1998 ANUAL (Comparativo)
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220 
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240

HOY

7.470

763

79 Si
si
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Dimetal
European Paper
Grupo Fosforera

DIF% 

-7,56 

-6,45 

-5,51

MAYOR VOLUMEN MAYOR EFEC./PTAS
1 Vnliimpn_________ So- Efef./ptas ' %
ECR 14.118.549 25,66 IBE 12.621.531.000 13,11
IBE 5.546.921 10,08 TEF 12.523.066.000 13,0()
TEF 2.540.124 4,62 BBV 7.460.084.000 7.75
ELE 2.200.255 4,00 ELE 6.469.268.000 6,72

MERCADO CONTINUO
NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOIl'u

Mapfre Vida 500 5.780 5.750 -0,52 29.991 Acerinox S.A. 1.000 23.350 23.390 0.17 - 51.393■BANCOS
69Picking Pack 25 79 14,49 279.365 Amper 500 4.240 4.220 -0,47 si s.in

Argentaría
Banco Andalucía

500
500

9.880
26.430

10.070
26.430

1,92 606.275
488

Pryca 100 2.525 2.545 0,79 136.622 Asturiana del Zinc 525 2.225 2.215 -0,45 130.492———
Cía. Aux. Ferrocar. 500 5.610 5.700 1,60Banco Atlántico 1.000 5.320 5.350 0,56 385 ■CONSTRUCCION 9.081

Banco Bilbao-Vizcaya 260 5.280 5.330 0,95 1.409.418 ACS 250 3.930 3.960 0,76 73.145 Dimetal 100 238 220 -7,56 404.391

Banco Exterior 500 2.780 _____ ___ ___ Agremán 100 998 974 -2,40 503.628 Española del Zinc 500 1.330 1.320 -0,75 23.263

Banco Guipuzcoano 500 7.350 7.390 0,54 2.537 Bami S.A. 500 664 763 14,91 830.914 Global Steel 400 350 352 0,57 203.798

Banco Herrero 500 8.750 8.850 1,14 100 Cementos Portland 500 8.060 8.000 -0,74 900 Indus. del Besós 500 2.450 2.400 -2,04 100
Banco Pastor 1.000 13.480 13.490 0.07 11.437 Construcciones Lain 100 325 326 0,31 725.827 Metal.Duro Felguera 500 1.725 1.740 0,87 68.650
Banco Popular 125 11.200 11.750 4,91 309.409 Cristalería Españ. 1.000 12.130 12.100 -0,25 1.607 Nicolás Correa 1.000 7.090 7.120 0,42 6.497
Banco Santander 250 5.280 5.460 3,41 878.399 Dragados 500 3.660 3.645 -0,41 76.718 Nueva Montaña 500 149 153 2,68 500.078
Banco Simeón 1.000 6.500 7.470 14,92 2.050 Filo 500 470 482 2,55 152.503 Tubacex 100 431 434 0.70 949.217
Banco Vasconia 500 12.850 12.850 _______ 45 Financiera y Minera 500 2.860 2.835 -0,87 18.006 Zardoya Otis 1.000 18.300 18.360 0.33 4.009
Banco Vitoria . 500 2.250 Fomen. Cons. Contr. 1.000 6.000 6.090 1,50 97.897
Banco Zaragozano 500 4.850 4.790 -1,24 11.482 Grupo Acciona 1.000 27.600 27.750 0,54 8.477 ■ AUTOMOVIL
Banco de Alicante 500 3.100 3.100 6.376 Hisalba 1.000 2.130 2.200 3,29 13.027 Citroen Hispania 1.000 9.600 9.320 -2.92 130
Banco de Castilla 5.000 110.000 114.000 3,64 178 Huarte 500 742 767 3,37 740.231 Tudor 500 809 807 -0.25 9.588
Banco de Galicia 500 20.800 20.800 68 Inmob. Zabálburu 1.000 1.360 1.350 -0,74 44.247 Volkswagen 50 84.600 84.600 22
Banco de Valencia 500 3.585 -1,26 23.1593.540 I.Urbis 500 1.780 1.800 1,12 357.235
Banesto 400 1.680 1.725 2,68 1.584.207 Lafarge Coppee 25 9.850 9.710 -1,42 4.189 ■ tRANSP. COMIBankinter
B. Crédito Balear

500
500

8.580
9.680

8.740
9.600

1,86
-0,83

173.567
191

Metrovacesa
Obrascón

500
500

7.000
1.045

7.000
1.045

22.493
50.493

UNICACIONES
Autopistas 500 2.065 2.135 3.39 420.332

Autopistas Mare Nos. 1.000 3.005 3.045 1.33 121.925B.Central Hispano 250 3.690 3.765 2,03 798.322 Portl. Valderrívas 500 14.000 14.000 6.947
Commerzbank 5 5.650 5.650 — 180 Prírria Inmobiliaria 1.000 1.275 1.265 -0,78 68.747 Estación. Subter. 500 3.400 3.400 6.997

■ELECTRICAS Sotogrande S.A. 100 385 388 0,78 296.478 Europistas 1.000 1.130 1.135 0,44 43.853

Uniland
Uralita S.A.

1.000 9.500 9.450 -0,53 887 Iberpistas 300 3 220 3 240 0,62 5.930
Aguas de Barcelona 500 6.490 6.500 0,15 56.405 Radiotrónica 500 2.515 2.480 -1,39 18274
Cantábrico 1.000 6.750 6.660 -1,33 27.479

440 1.720 1.735 0,87 74.476
Urbás 500 212 Telefónica 500 4.900 4.925 0,51 2.540.124

Eléc. R. Zaragoza 500 6.100 6.100 4.129
____ ■_^^»

Valenciana Cementos 200 2.960 2.975 0,51 6.038Endesa 200 2.950 2.965 0,51 2.200.255
Vallehermoso 500 5.140 5.170 0,58 38.586 ■ otros SERVICIOSEnher 1 000 3 275 3 '^00 0 76

E. de Viesgo 1.250 5.610 5.700 1,60 4.555
Vidrala 500 6.840 6.820 -0,29 8.511 Abengoa 500 7.590 7.560 -0,40 6.030

Fecsa 1.000 1.290 1.300 0,78 .167.985 ■ inversión MOBILIARIA Corpor. Finan. Alba 1.000 16.650 17.100 2,70 15.911
14.950
3.060

Gas Natural SDG 500 7.500 7.660 243 104.061 Cía. Gener. Invers. 125 180 -__ -__ Grupo Anaya 500 2.830 3.130 JO^

Gas y Electricidad 1.000 11.670 11.800 1,11 11.337 Cofir 400 955 945 -1,05 812.099 Indo Intem. 1.000 6.390 6.380 -0,16

Iberdrola 500 2.270 2.320 2,20 5.546.921 Corpor. Banesto 500 1.570 1.570 14.081 Midesa • 100 2.200 2.185 -0,68 27,836

Saltos del Nansa 1.500 10.900 10.900 ___ 237 Dinamia 500 2.370 2.335 -1,48 11.829 Prosegur 100 1.715 1.700 -0,87 347^

Sevillana 500 1.520 1.520 -__ 189.431 Sol Meliá 100 6.300 6.450 2,38 93552

Unión Elec. Fenosa 500 1.630 1.630 ___ 2.095.419 ■papeleras Y TEXTILES Tele Pizza, S.A. 100 15 200 15.000 -1.32 28.506

Empr. Nac.Celulosas 750 2.020 1.995 -1,24 145.747
— AI^AlVUtLlN lAVIMPM_______ European Paper 500 93 87 -6,45 198.899 DIVISASAzucarera Españ. 500 8.600 8.500 -bl6 1.991 Iberpapel 100 1.945 2.020 3,86 44.662 Compra

vega

Baron de Ley 100 3.530 3.600 1,98 47.316 Papelera Españ. 500 83 — —— 1 CORONA DANESA 22,244 __J2¿«8
Bodegas Riojanas 100 1.500 1.485 -1,00 19.210 Sarríó 500 664 692 4,22 619.740 1 CORONA NORUEGA 20,361Bodegas y Bebidas 1.000 6.110 6.120 0,16 ________93 Seda Barcelona 500 525 533 1,52 537.565 __J9J85
Campofrío S.A. 500 8.800

zl Q 1 <

8.750
/I

-0,57 
A O 1

5.075 Sniace 500 322 324 0,62 348.836
1 k_\^r<LJlNM. OUJC^/\

1 CHELIN AUSTRIACO

19,147

12,046
___12¿70

Ebro Agrícolas 100
1 □

3.040 3.080
U,o 1 
1,32

_____7.713
13.991

Tableros de Fibra
Tavex Algodonera

500
500

2.395
2.150

2.530
2.130

5,64
-0,93

162.598
74.847

1 DOLAR AUSTRALIANO 101,565 ___10b2^
_JP4¡4H

El Aguila S.A. 500 700 723 3,29 267.913 Unipapel 500 3 230 3 385 4 80 36 *\74 1 DOLAR CANADIENSE 104,226
Koipe 1.000 10.610 10.400 -1,98 528 1 DOLAR USA 150,982

151781

Puleva-Uniasa 500 5.480 5.410 -1,28 59.675 ■ químicas Y ENERGIAS 1 DRACMA GRIEGO 0,534
0535

Tabacalera 500 13.690 13.960 1,97 44.055 BP Oil España 1.625 8.120 8.110 -0,12 341 1 ESCUDO PORTUGAL 0,828
(7^

Viscofán 100 4.300 4.330 0,70 77.967 Bayer 5 5.570 5.560 -0,18 208 1 E.C.U 167,031
_J6L3^

■ comercio Y SEGUROS
Carburos Metálicos 1.000 7.290 7.220 -0,96 245 1 FLORIN HOLANDES 75,190

75J15

Cepsa 500 4.655 4.740 1.83 21.791 1 CO A Mr^r\ DCT n A
AGF U. Fénix 100 2.055 2.070 0,73 144.232 Ercros 60 176 195 10,80 14.118.549

1U /
___25¡351

Adolfo Domínguez 100 4.910 4 885 -0 51 33 193 1 FRANCO FRANCES 25,301

Aldeasa 200
E. I. Aragonesas 500 1.040 1.055 1,44 80.249 1 FRANCO SUIZO 104,306___

1041511
3.870 3.940 1,81 295.099 Faes 350 7.850 7.820 -0,38 18.036

Azkoyen 1.000 1 LIBRA ESTERLINA 251,23417.450 17.550 0,57 23.533 Grupo Fosforera 1.000 254 240 -5,51 161.663 ___213¡^
Catalana Occ. 250 1 LIBRA IRLANDESA 213,2028.050 8.150 1,24 7.128 Miquel y Costas 500 6.450 6.370 -1,24 14.293
Continente 100 3.000 1 MARCO ALEMAN 84,745

841915
2^3.045 1,50 138.087 Repsol S.A. 500 6.660 6.610 -0,75 679.640

Corp. Mapfre 500 4.270 4.180 -2,11 96.258 1 MARCO FINLANDES 27,988
Cortefíel 100 3.495 3.580 2,43 31.568 ■ SIDEROMETALURGICAS 1 YEN JAPONES 1,197

11259
2^

Finanzauto 350 1.420 1.430 0,70 5.627 Aceralia 1.000 1.900 1.900 268.476 100 LIRAS ITALIANAS 8,582

Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores. 
Tno. (96) - 384- 6436 de 17h. a 20h.
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BOLSAS EXTRANJERAS i

7880 { 1i

î Í̂ 4240
7710-

16160 6160
reí®*^' I9^ne íl

BOLSAS NACIONALES (CORROS)

400'

MADRID
NOMINAL HOY DIF.

a7ÍÍMENTAClON --------------- - ----------------
^aardeni.------------------

250OMoA —----—---- -
250 60.00 2,00

■iMi Miguel__________ 3.000 — —

500 —

■COMERCIO Y SEGUROS 
-----------^------------- --- —

CoHnra.2--------------------------------------—----------------------------------------------
■ CONSTRUCCION__________________________
gtFamiliar---------------

yí^|pj^7nr

l.UOU l.PZU.UU 10,00

500

500

Inmb. Valenc. 500

i Del Sur 1.000

Max.Cent.Leisa 250

fibras v S.P. 500

Vías y Const.________

■ INVERSION
1.000

MOBILIARIA
ñansaliber 750 7.888.00 18.00

Banzano 500

Baseibar 1.000

Bolshispania 1.000

Camiosa 500 6.900.00 10.00

Ceivasa 500 7.160.00

Cevasa A 1.000

Chafisa 1.000

Rponsa 500 6.990.00 20.00

Inverpastor 1.000

Inv.Heirero 500 6.780.00

Inv.Val.Americ. 1.000

1. Lealtad 500

Mobinversora 1.000

Norvasa 350 3.330.00 ___

Renñla 500

Rentinver 1.000

Union Europ. 1.000 13.600.00 50.00

■ NAVEGACION Y PESCA
Flciamentos-B 1.000 —— -----

Pescanova 1.000 1.510.00 10,00

Transmedit. 500

■ papeleras Y TEXTILES
Pap.Navarra 1.000 2.000,00
■ químicas Y ENERGIAS
ksp.üxigeno 1.000

Faes 500
Gassol 500 ___

Nicas 155

INDICE GENERAL (MADRID) Reríe<i<»z 3 años

300 S

@
 É

AMPLIACIONES DE CAPITAL
ECOMIENZO EHNAL NVAS. ANTGAS.

DIVIDENDOS

ANT.

VALOR CONCEPTO BRUTO NETO PAGO

VISCOFAN ACUENTA 15,00 11,25 29/01/98
FAES A CUENTA 160,00 120,00 16/03/98

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA

UIX

MADRID (ConD 
NOMINAL HOY DIF.

U.Resinera 1.000

■ MINERAS
H.Coío Corte 200 2.900,00 50.00
H. Vas.Leones. 500

M.Tormaleo 1.000

Ponferrada 25 14.00 1.00

■ SIDEROMETALURGICAS
Atorasa 500 ----

Cobra 500

Iber. Frió 1.000 11.500.00 —

Metalostenia 500

Moulinex Esp 1.000

■ AUTOMOVIL ,
Fasa Renault 1.000 3.670.00 10.00
■ otros SERVICIOS
Inypsa 1.000 .—- ——

Prim S.A 500 ___ —

Vidr.Leonesa 1.000 2.600.00

1 METALES
Plas./Rr. Dif.

Oro Manufacturado 1.650,00 54.00

Plata Manufacturada 39,61 0,65

Platino 2.886,00 —

Pal adió 1,812,23

Periodo TAE (Bancos) TAE (Caias) Indie. CECA Rent. Deuda P. Mlbor año
Enero 97 7.753 8,255 9.000 6.738 - 5,491
Febrero 97 7.337 7,922 8.625 6387 5,580
Marzo 97 7.216 7,568 8.500 6.155 5,788
Abril 97 7.068 7,355 8.250 5.981 5,504
Mayo 97 6,971 7,266 8.000 5.815 5,170
Junio 97 6.717 6,949 7.820 5.680 5,101
Julio 97 6.624 6,824 7,625 5.600 5,125
Agosto 97 6.989 6,687 7.750 5.552 5,211
Septiembre 97 6.463 6,580 7.625 5.410 4,990
Octubre 97 6.384 6,662 7.500 5.282 4,985
Noviembre 97 6.252 6,537 7.375 5.230 4,807

FUTUROS IBEX-35
FECHA ANTERIOR AI’ERIURA MAXIMO ■ MINIMO ULTIMO C/NEG,

20 Feb. 1998 7.756,50 7,804,00 7.890,00 7.772,00 7.865.00 16.694
20 Mar. 1998 7.783,50 7,837,00 7.860,00 7.837,00 7.860,00 499
19 Jun. 1998 7.835,00 7.880,00 7.880,00 7.880,00 7.880.00 52

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
fXCHA ANTERIOR APERIURA MAXIMO MINIMO UITI.MO C/NEG.

15 Mar. 98 107,34 — 107,59 107,05 107,57 90.430

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

PLAZO TIPO DIF.

A un día 4,81 -0,03

A una semana 4,93 0,08

A quince días 4,88

A un mes 4,87 0,04

A tres meses 4,68 0,02

A seis meses 4,49 ___

A un año 4,37 —

id 7d 15d 1m 3m Bm 12fn

FONDOS
ULTIMO DIE nN/97 ULTIMO DIF. nN/97 ULTIMO DIF. FIN/97 ULTIMO DIF. FIN/97

■dinero
Muliif, B, Pastor 39.991,17 10.29 39.834,24 Renta 4 Internacional 1.183.77 -2.83 1.172.30 Fondoatlantico 2.514,46 2.505.13

Santander Tesorcri 222.841.83 63.94 222.342,14
Altas ELA.M.M 175.265,71 35,38 174.836,87

227.822,26
■ MIXTO RENTA VARIABLE Fond postal____________ 2,742,97 0,03 2.716.79

Su. Sant. FIAMM 228.229.72 20.20
A.B. Uinerplus 202.569,67 — 202.117,23 Argentaria Global_____ 1.475.88 -0.08 1.454.28 Fondpostal Divisas 3.042.29 0,11 2.995,10

BBV Diner Renta 155.864,10 41,21 155.530,24. ■ divisa EXTRANJERA BBV Inversión 94 1.465.09 -2.85 1.440,49
-0,29 1,331,07

§87 Dinero BM Dinerdivisa 1.527.21 -14.96 1,497,97 8.35 952,18
Fonpenedes FIM 1.334.43

270.907.23 86,39 270.068,63 Enrovalencia VCG 1.115.75

Sjgkpyine Fondval. 119 968 69 10 67 119 623 00 Madrid Divisa FIM 1.473,46 ___ 1.448,85 Eurovalor 4 FIM 29.658.99 -253.71 27,238,32 Fonrenta Fija FIM 16.913.31 -2,29 16,835,98

Sw-Diner 178.422.47 8,10 • 177.975,20 ■ FONDTESOROS Earovalor 1____________ 493.91 -3.28 463,30 Fonsabadell 2.588.33 0,41 2,569,89
Sj^Tondo Monetar. 238.858,19 31,25 238.377,08

Ahorro Corp.Cuenta 187.170,62 50.56 186;599,62
Fonbolsa 32.680.76 -315.45 30.797,72

0.37 2.379,69
Gaixa Galicia Din Fonsabadell II 2.396.74

132.919,11 32,12 132.515,78
Ahorro Corp. Deuda 1.935,20 0.07 1.926,01

Fonfomento FlM 14.870.86 -35.27 14.618,89

Ssyaldiner Fontesoreria 10.832.79 1.08 10.805,15219.768.89 54,24 219.257,10 Fon patri mon io________ 21.559.09 -102.63 20.923,39
^aldinerOm

BBV Activos-FIAMM 185.382,24 55.99 184.821,67
137.030.56 43,11 136.621,40

BBV Deuda Fondtes. 21.334,29 1.11 21.201,30
Renta 4 Bolsa 1.997.06 0.15 1.899,38 Hispsdiner____________ 3.018.71 -1.42 3.000,67

S.tiinpney 18Í6.186,91186.626.71 14,11 ■ renta FIJABM Fondtesoro_________ 1.919,70 -2,36 1.911.15 Iberahorro __ _________ 2.301.33 2.292,60
-^Hdionao FiAMM

££0ro Bankinter
204.252,70 14,85

24 87

203.642,07

1 AS AQ7 A/1
Cuentafondo Renta______ 1.863,95 -2,47 1.854.05 BBV Ahorro__________ 1.603.08 0.41 1.593,86 Ibercaja Fataro 1.290.81 ___ 1.283,46

S£S!SJ Bankint.
164.096,80 20,83

1 Ou.Oy /

163.774.51
Dinermadrid-FIAMM 185.550,70 — 185.058.61 BBV Fondvalencia 18.148.60 3,04 18.053,66

Fondeada Ahorro_______ 20.799,68 -3,27 20.695.31 1.462.25 0,19 1.456,63
Interes Diario BCH 1.177.67 0,27 1.175,55

BSlüner FIAMM 1 AH CHO 1 O AAHt 1 fi,1 1 SQ 7A
BBV Interes________

5BDiner 11 Fondeada Efectivo 201.932.18 12.23 201.380,67 BBV Renta____________ 2.372,44 0,61 2.362,68 Madrid Premiere 1.658.68 — 1.649,36
122 562,47 122.277.85

^^iil£LgM FIAMM
204.923,28 16,76 204.280.23

Ibercaja Dinero II_______ 168.110.69 — 167.757,85 BBV Renta 91_________ 1.569,59 0,27 1.562,54 Renta 4 Ahorro 1.700.88 1,37 1.684,08

^gractivo Invermadrid FIM 1.982,27 1.972.63
BM Dinerbolsa 1.347,74 1.341,53

209.566.86 14.73 209.083.65 3.207,68
Madrid Deada Fondt 1.426,98 1.418.02 Rentfondo 3.222,10 -1.35

SiSeratlanüco Credipas deada 1.690,88 0.12 1.686,05
9 1 1 277 1 T 711 ais ao

fiiSSreoog^
ZIl.OZ / ^ l^

Mapire Fondtesoro 1,848,78 • 0.33 1.843,37
Caentafondo Ahorro 2.074,53 -6.18 2.043,71 Raral Gijón deada 15,030,36 1.41 14,992,63

161.371,52 14,31 160.988.71
182.260,60^Saas^FíAMM D Santander Dinero 182,637,23 30,21

Earovalor II___________ 870,75 -0.21 865,86 Santander Ahorro 2.289,83 0.14 2.285,98168.635,19 42.01 168.272.68
^iSS-Havarra

181.030,13 44.89 180.634.51 ■ mixto RENTA FIJA Fonbanesto___________ 2.267.49 -0.31 2.256,63
9 9S9 R7 0 34 2 250 33

^SSyalprlU
225 197 25 59 01 225 068.25 Ahorrofondo 6,098.63 -33.24 5.949,46 Foncaixa 10 2.034.36 0.53 2,025,06

^^SÍ^SJclays Dine
157 190 41 38.82 156.744.51 Alhambra F.I.M. 2.143,82 -0.56 2.116.15 Foncaixa 11 2.150.13 0.68 2,139.43

ESS^o
9ST 711 10 67 01 75'^ 014 67 BM Garantizado 1.473,30 -1.81 1.462.97 Foncaixa 2 2.835.67 0.71 2.822.94 ■ RENTA VARIABLE

Indirecto
191 482 38 16.02 190.777.00 Foncenhis, F.I.M. 1,641.78 -2.09 1.625.27 Foncaixa 6 100.000.00 100.000.00 Caentafondo Bolsa 1,549,95 -11,46 1.501,71

Í^2!!dmadnd__
222.830,99 222.272.73 Fondejecativos 196.852.20 90.71 189.536.14 Foncaixa 8 ______ 1.943.79 0.43 1.935.65

Ponbflpi f 1 828,89 -13,22 1.726.48
*^^2^EostaH^oneta.

256.549,84 8.87 255.959.11 Fonpastor 2.880.55 -0.32 2.842.73 Foncaixa 9 1.957,28 0.45 1.949.01
’^^SBaiSáesFlAMM

Foncrecimiento • 130.959,85 10.0(í 130.646.59
Foncaixa V 3.545,49 -34,94 3.372.63

1 223,57 0.26 1.220,11

208.466,64

Fonpenedes Mixto______

Inversabadell

1.425,10 -5,80 1.392.98

208.466,64 2.479.17 -7,20 2.419.68 Fondeomercio Diner 178,878.20 46.59 178.370,17 Fondhispano__________ 2.526,58 -14.29 2.450,06
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un
a La nieve caída en las últimas horas de 

ayer en la mitad norte obligaba a 
circular con cadenas por ocho puertos 
de la red nacional de carreteras

Hoy subirá la cota 
de nieve y se 
suavizaran las 
temperaturas, 
según el INM

Efe-Madríd

El jefe de predicción del 
Instituto Nacional de Meteoro
logía, Angel Rivera, avanzó que 
hoy subirá la cota de nieve y se 
suavizarán las temperatqras.

Ribera, quien calificó la 
actual situación meteorológica 
como «típica de invierno», dijo 
quQ hasta el momento la nieve 
no ha caído en grandes canti
dades y ningún observatorio na
cional ha recogido más de 10 
litros por metro cuadrado de 
nieve.

En lo que respecta a las tem
peraturas mínimas registradas 
en las últimas horas de ayer, 
Vitoria se situó como la capital 
más gélida al alcanzar la pasa
da noche seis grados bajo cero, 
seguida por Avila con cinco bajo 
cero.

El frío y la nieve que afecta 
estos días a media España es
tán motivados por una borras
ca fría procedente de Francia, 
acompañada de aire frío de 
Centroeuropa, que se ha situa
do sobre la Península.

Esa borrasca, agregó Rive
ra, se está desplazando hacia el 
Atlántico, lo que permitirá que 
a partir de hoy, martes, se sua
vicen las temperaturas y aumen
ten, en general, las cotas de 
nieve.

En este sentido, en Galicia 
y Castilla y León se mantendrá 
en los 600 metros y en el resto 
de las comunidades del centro 
y norte peninsular se elevará 
hasta los 1000/1.200 metros, 
apuntó el meteorólogo.

Los 
secuestradores de
Sofíantiani 
mandan un trozo 
de su oreja

Efe-Roma

Una desesperada petición de 
liberación del empresario 
Giuseppe Soffiantini, en una 
carta de su puño y letra acom
pañada por el lóbulo de su ore
ja derecha, fue el macabro 
mensaje que hicieron llegar sus 
secuestradores al Canal 5, in
formó ayer, lunes, la prensa 
local. El director del telediario 
recibió tres folios escritos por 
Soffiantini, el industrial secues
trado el pasado 17 de junio por 
una grupo de delincuentes 
sardos, y el lóbulo de su oreja 
derecha envuelto en un profi
láctico, pues el de la izquierda 
le había sido amputado el pa
sado 19 de noviembre.

Las cadenas, necesarias en ocho puertos de la red nacional

El temporal activo los 
sistemas de emei^encia
El temporal de frío y nieve 
que afecta a la mitad norte 
peninsular mantuvo ayer 
activados los sistemas de 
emergencia en doce comu
nidades autónomas y pro
vocó dificultades en el trá
fico, ya que fue necesario el 
uso de cadenas en ocho 
puertos de la red nacional.

Efe-Madríd

Los sistemas de emer
gencia ante fenómenos meteo
rológicos adversos se pusieron 
ayer en marcha en Galicia, 
Cantabria, País Vasco, Cata
luña, Valencia, Aragón, La 
Rioja, Navarra, Madrid, 
Asturias y ambas Castillas, 
informó un portavoz de la Di
rección General de Protección 
Civil, quien dijo que el medio
día no se registraron inciden
cias destacables.

Respecto al tráfico, la nieve 
caída en las últimas horas de 
ayer en la mitad norte obliga
ba a circular con cadenas por 
ocho puertos de la red nacio
nal de carreteras, así como en 
treinta y tres de la red secun
daria, en la que hay cuatro ce
rrados al tráfico, especialmen
te en Cantabria y Asturias, .

Dentro de la red nacional se

Las nevadas son intensas desde la madrugada de ayer.

I

Interceptan a 32 
inmigrantes 
ilegales 
magrebíes en 
Gerona

Los Mossos d’Esquadrain. 
terceptaron ayer en el término 
municipal de Sils, a unos 90 
kilómetros de la frontera fran. 
cesa, un camión con matrícula 
italiana cargado con 32 
inmigrantes magrebíes sin do
cumentación.

Según han informado fuen
tes de la policía autonómica,los 
Mossos d’Esquadra fueron 
alertados sobre las 22,20 horas 
del domingo por una llamada 
de un vecino que vio «un ca
mión extraño» de gran tonela
je, que era empujado poruña 
decena de magrebíes.

Los Mossos d’Esquadra se 
personaron en la carretera co
marcal C-555, en el término 
municipal de Sils, y comproba
ron que en el interior del camión, 
escondidos entre un cargamento 
de alimentos infantiles se en
contraban 32 inmigrantes 
norteafricanos.

En la parte superior del ca
mión quedaba un hueco bajo la 
lona en el que viajaban escon
didos los magrebíes.precisaron cadenas en los puer

tos de SanGlorio, enlaN-621, 
Los Tornos, N-629; y Pozazal, 
en la N-611, todos ellos en 
Cantabria.

En el puerto de Paramera, en 
laN-403, (Avila); en Piqueras, 
en la N-111, (La Rioja); en 
Plañoles,en laN-152 (Gerona); 
y en el puerto de Xesta, en la 
N-634 (Lugo), también debe 
circularse con cadenas.

En la Comunidad Valencia
na, las nevadas que desde la 
madrugada de ayer se registra-

ron en el interiorobligaron al 
uso de cadenas en un total de 
15 carreteras de la red secun
daria, según el Centro de Co
ordinación de Emergencias de 
la Generalitat.

Por otro lado, la Delegación 
del Gobierno en Castilla-La 
Mancha activó los servicios de 
emergencia ante la posibilidad 
de cayeran nevadas por enci
ma de los 600-700 metros de 
altura en las provincias de 
Guadalajara, Cuenca y 
Albacete.

Detenidos dos 
jóvenes en Madrid 
por secuestrar, 
robar y torturara 
un conductor

EferMadrid

Un muerto y diez montañeros
rescatados en Gerona

Efe-Barcelona

Las malas condiciones cli
matológicas y la imprudencia 
de algunos montañeros que se 
desplazaron a Andorra y el 
Pirinero gerundense el pasado 
fin de semana se han saldado con 
la muerte de un joven de 21 años 
y el rescate de otros diez des
pués de permanecer aislados por 
la nieve durante la noche.

El joven fallecido, que ha 
sido el último en ser localizado 
por los equipos de rescate, es 
Jordi S.B., un barcelonés de 21 
años que resbaló en una placa 
de hielo y cayó por un barranco 
de 60 metros después de salir
se de una de las pistas de la

estación gerundense de La 
Masella, en la que esquiaba.

Al parecer, el joven abando
nó la pista señalizada y cayó . 
por el desnivel, aunque por el 
momento aún se desconoce si 
la muerte le sobrevino a conse
cuencia de la caída o por las bajas 
temperaturas registradas en la 
zona.

El cadáver, que a las 14 horas 
permanecía en el lugar del ac
cidente a la espera de que el juez 
ordenara su levantamiento, ha 
sido localizado por uno de los 
helicópteros de los bomberos 
que participaban en las tareas 
de búsqueda. Un hermano del 
fallecido, con el que esquiaba, 
alertó sobre su desaparición a 
las 17:00 horas del domingo.

cuando advirtió que no regre
saba al lugar de la estación en 
que habían quedado.

Efectivos de los Bomberos 
de la Generalitat, de Andorra y 
de Francia, Guardia Civil, 
Mossos d’Esquadra, Cruz Roja, 
voluntarios y personal de las 
estaciones de esquí, a los que a 
primeras horas de ayer se unie
ron varios helicópteros, parti
ciparon durante toda la noche 
en la búsqueda de ésta y de otras 
diez personas que se perdieron 
en diversas zonas de Andorra y 
del Pirineo gerundense. Sobre 
las 6:15 horas se localizó en 
Andorra, en buen estado de 
salud, al portugués Joaquín José 
P., que sufrió un accidente con 
una moto de nieve.

La Policía Nacional ha de
tenido en Madrid a Ignacio 
D.T.F.yJamalR., ambos deI9 
años, por secuestrar durante 
más de dos horas a un conduc
tor de 43 años, doctor en Me
dicina, al que maltrataron, apu
ñalaron en una pierna, robarou 
y le amenazaron de muerteaL 
a sus hijas y a su esposa.

Según informa la Jef^ 
Superior de Policía de MadU; 
Jamal R. es un «viejo conocí 
do» de la Policía y de los ni 
dios de comunicación, <1 
cuenta con diecinueve antee 
dentes policiales, y queeniW 
de 1996 fue detenido por 
mar parte, presuntamente, 
grupo que mató a David A o 
en el madrileño parqué

Última acción es E.F.F., qnn j 
culaba con su vehículo p 
paseo de Recoletos de la f 
tal cuando sobre Í^s «j 
ras del miércoles . .i
de enero, fue asaltado por 
tro desconocidos que se ^| 
dujeron violentamente 
coche.
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petenido en 
Iznalloz por 
amenazar a su 
mujer con un 
hacha

Efe-Granada

Un vecino de la localidad 
granadina de Iznalloz fue dete
nido por la Guardia Civil y pues
to a disposición judicial por 
amenazar de muerte a su espo
sa y propinarle malos tratos 
físicos y psíquicos.

Se trata de Mariano H.M., de 
64 años, que fue detenido por 
los agentes por amenazar a su 
esposa, Francisca M.H, con un 
hacha, sin llegar a causarle le
siones, informó a Efe la Sub
delegación del Gobierno en 
Granada.

En la denuncia de la mujer 
también se especifica que ésta 
era objeto de malos tratos físi
cos y psíquicos por parte del 
detenido.

Detenidos tres 
menores por 
agresión sexual a 
un niño de seis 
años en Granada

Efe-Granada

Tres menores de edad ve
cinos de Armilla (Granada) han 
sido detenidos en esta locali
dad por la Guardia Civil acu
sados de un presunto delito de > 
agresión sexual continuada 
cometido sobre un niño de 6 
apos, también residente en el 
pueblo, tras la denuncia presen
tada por la madre.

Según informaron ayer en 
la Subdelegación del Gobier
no en Granada, en la denuncia, 
la madre asegura que las agre
siones sexuales, consistentes en 
penetraciones bucales, se ha
bía producido durante los tres 
últimos meses.

Los menores detenidos, los 
tres de 14 años, han quedado 
bajo la custodia de sus padres 
hasta que pasen a disposición 
de la Fiscalía de Menores.

Por supuesta compraventa de ob jetos robados

El dueño del Amy ha 
sido detenido de nuevo

Efe-Sevilla

El dueño del pub «Amy», 
Carlos Saldaña, fue detenido por 
receptación de objetos robados 
en una operación llevada a cabo 
por la policía en el mercadillo 
sevillano de la Alameda de 
Hércules, confirmaron ayer 
fuentes policiales.

Las fuentes señalaron que 
Saldaña será puesto a disposi
ción judicial en las próximas 
horas y por el momento perma
nece detenido en Comisaría, una 
vez superado el ataque de ner
vios que sufrió el domingo tras 
Síir detenido y que le obligó a 
ser atendido en el servicio de 
urgencias del Hospital Virgen 
del Rocío.

Saldaña está acusado de 
receptación de objetos robados, 
aunque las fuentes no pudieron 
precisar si el objeto de la denun
cia es un par de lámparas que 
tenía a la venta en el mercadi
llo, tal como aseguró ayer «El 
Correo de Andalucía».

Saldaña es el principal acu
sado en el juicio que celebra la

El joven que apuñaló a su ex novia en Ávila 
permanece ingresado en la cárcel de Brieva

Efe-Ávila

El joven detenido después de 
apuñalar hace una semana a su 
ex novia en el domicilio de la 
jóven en Avila está ingresado en 
el Centro Penitenciario de Brieva 
a la espera de la decisión que 
adopte el juez que instruye el 
caso.

Aunque la prisión abulense 
es de mujeres, según informa
ron ayer fuentes penitenciarias.

Carlos Saldaña, a la derecha, es el dueño del pub Amy.

Audiencia de Sevilla por su
puesta prostitución de menores 
en el pub de su propiedad, y en 
la sesión del pasado jueves el 
fiscal redujo su petición de 
condena para él de 168 a 105

L.E.G.M., vallisoletano de 23 
años, se encuentra en el módulo 
de ingresos, donde puede hacer 
las mismas actividades que cual
quier otra reclusa.

Se da la circunstancia de que 
junto con el ex director general 
de la Guardia Civil, Luis Roldán, 
interno desde hace tres años en 
el departamento de hombres, son 
los dos únicos varones que en la 
actualidad se encuentran en esta 
cárcel.

años de prisión. El dueño del 
«Amy» ya cumplió ocho me
ses de prisión preventiva por este 
caso en 1996 y se encuentra en 
libertad bajo fianza de dos mi
llones de pesetas.

Las mismas fuentes señala
ron que en caso de que el juez, 
una vez conocido el pronuncia
miento del fiscal, ratifique la 
prisión para el joven, lo proba
ble es que decrete su traslado al 
Centro Penitenciario de 
Villanubla, en Valladolid.

El joven se entregó en la 
Comisaría de Policía el pasado 
20 de enero admitiendo que 
minutos antes había herido con 
su navaja a su ex novia, de 18

Condenan a una 
madre en Madrid 
por ser cómplice 
del abuso sexual 
de su hija

Efe-Madrid

El Tribunal Supremo ha 
confirmado la condena contra 
una madre como cómplice de 
un delito continuado de abuso 
sexual cometido por su marido 
contra la hija de ambos por con
siderar que se produjo un deli
to de comisión por omisión.

El Tribunal Supremo con
sidera que la madre, Toribia 
P.V., a la que la propia hija, 
V.M.P., había solicitado su 
ayuda para que el padre no 
continuara con los ataques a su 
libertad sexual, «conocía su 
deber de actuar, de que podía 
hacerlo y de las circustancias 
que fundamentan su posición 
de garante».

La sentencia destaca que 
aunque no se puede asegurar que 
la intervención de la madre, 
como le exigía su condición de 
garante, hubiera evitado el re
sultado, no cabe duda de que sí 
habría podido dificultar que los 
hechos se produjeran. El Su
premo ha rechazado el recurso 
de casación presentado contra 
la sentencia dictada en octubre 
de 1996 que condenó a Félix 
M.G. como autor de un delito 
continuado de abuso sexual y a 
Toribia P.V., como cómplice. 

años, y a otros dos jóvenes en el 
piso de estudiantes que compar
tían cerca de la estación del fe
rrocarril.

La ex novia del agresor se en
cuentra ingresada en una habi
tación de planta del Hospital 
«Nuestra Señora de Sonsoles», 
de Avila, tras permanecer varios 
días en la Unidad de Cuidados 
Intensivos.

Los otros dos jóvenes heri
dos ya han sido dados de alta.
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La reina madre británica
operada tras una caída

La reina madre, de 97 años de 
edad, había sido hospitalizada en el 
hospital Rey Eduardo VII tras 
sufrir una caída en Sandringham

La reina madre británica fue 
sometida en la noche del domin
go a una operación quirúrgica de 
emergencia, para implantarle una 
prótesis en la cadera izquierda tras 
sufrir un accidente ayer domin
go, informó un portavoz del pa
lacio de Buckingham.

La reina madre, de 97 años de 
edad, había sido hospitalizada la 
misma tarde del domingo en el 
hospital Rey Eduardo VII tras 
sufrirunacaidaen Sandringham, 
mientras visitaba los establos 
donde se encuentran los 
sementales de su cuadra de ca
ballos de carreras.

El comunicado, emitido por 
el palacio, señala que «la reina 
Isabel, la reina madre, fue some
tida con éxito a una intervención 
quirúrgica en la cadera, llevada 
a cabo por los doctores Roger 
Vickers y Adrian Fairbank, sien
do administrada la anestesia por 
el doctor Robert Linton, asisti
do por Douglas Justins».

«Su majestad paso una noche 
confortable», añade el comuni
cado, mientras que un portavoz 
del palacio de Buckingham se
ñalaba que no se facilitaría ningún 
otro parte médico o información 
hasta el martes.

El doctor Vickers es el mis
mo cirujano que en noviembre de 
1995 encabezó el equipo médi
co que implantó una prótesis en 
la cadera derecha de la reina 

madre, mientras que en esta 
ocasión es la cadera izquierda 
la que ha sufrido la fractura.

De acuerdo con los especia
listas, las personas de edad su
perior a los 80 años que sufren 
fractura de cadera deben ser 
intervenidas dentro de las 24 
horas siguientes al accidente 
para mejorar sus posibilidades 
de afrontar este tipo de acciden
tes.

En el momento de producir
se el accidente la madre de la

Ana Botella denende a 
Valencia como Capital 
Europea de la Cultura

soberana británica se encontraba 
junto al encargado de los esta
blos y su esposa, quienes la tras
ladaron inmediatamente hasta 
la residencia real, donde se 
encontraban la reina Isabel II, 
el duque de Edimburgo y la prin
cesa Margarita.

Desde alli, la anciana fue 
recogida por una ambulancia 
que la trasladó al hospital Rei
na Isabel, donde decidieron tras
ladaría al hospital londinense 
Rey Eduardo VIL Efe.

La esposa del presidente del Gobierno, Ana Botella, 
aseguró ayer que Valencia tiene «muchísimas causas» y 
condiciones para ser la Capital Europea de la Cultura en 
el año 2001 ya que, junto ha otras ciudades del medite
rráneo, «ha tenido siempre una importancia fundamen
tal en el mundo cultural».

Ana Botella realizó estas manifestaciones tras reco
rrer, junto a la alcaldesa de Valencia, Rita Barberá, «la 
Gran Vía de las Esculturas», un conjunto de 31 escultu
ras de los mejores artistas del siglo XX expuestas en una 
de las más céntricas avenidas de la ciudad, la Gran Vía 
Marqués del Turia.

Miró, Rodin, Arman, César, Richier o Bourdelle son 
algunos de los artistas que exponen su obra en esta muestra, 
que ya fue expuesta en los parisinos Campos Eliseos o 
en la Ciudad de Luxemburgo, y que desde el pasado 15 
de noviembre y hasta el próximo 30 de enero permanece 
en Valencia dentro del programa Valencia III Milenio, 
Ana Botella, que realizó el recorrido en casi una hora y 
con una temperatura de 9 grados, destacó la belleza de 
algunas de las obras o su armonía con el entorno. Efe.

'SH-

Los españoles se consideran
trabajadores y honrados

El torero Espartaco 
operado por quinta vez 
en la rodilla

El matador de toros Juan Antonio Ruiz Espartaco fue 
operado, por quinta vez, de su rodilla derecha, en el hospital 
Nuestra Señora del Pilar de Barcelona. Su mujer, Patricia 
Rato, le acompaña en todo momento durante su convale
cencia en el mencionado centro hospitalario. Efe.

Los españoles se consideran 
a sí mismos bastante trabajado
res (78 por ciento) y honrados ( 
72 por ciento), según una encues
ta publicada ayer en el boletín de 
Opinión del CIS (Centro de In
vestigaciones Sociológicas).

Bajo el título «¿Honrados o 
Picaros?», el CIS presenta en este 
estudio algunos datos de las opi
niones de los españoles sobre la 
economía sumergida y destaca en 
su resumen que a pesar de que 
los españoles se ven bastante 
trabajadores y honrados esta 
percepción es menor en lo que a 
cumplidores de las leyes se re
fiere, y sólo un 54 por ciento de 
los entrevistados opina que los 
españoles cumplen con la ley.

De hecho, agrega el CIS en 
este estudio, los españoles per
ciben que algunas irregularida
des en el cumplimiento de las 
leyes son frecuentes, así el 58 

por ciento de los entrevistados 
considera que es frecuente es
tar trabajando y cobrar el paro 
al mismo tiempo y un 40 por 
ciento asegura que conoce al
guna persona que se encuentra 
en esta situación.

Por otro lado, un 58 por 
ciento opina que es frecuente no 
declarar todo los ingresos en el 
Impuesto sobre la Renta (IRPF) 
y un 55 por ciento el acordar 
con un comerciante o profesio
nal que no les cobre el IV A para 
pagar menos por un producto o 
servicio.

Sobre este último punto, un 
40 por ciento afirma que cono
ce alguna persona que ha acor
dado con el comerciante o pro
fesional que no le cobre el IVA, 
y un 30 por ciento dice que 
conoce alguna persona que ha 
ocultado algunos ingresos por 
el impuesto del IRPF.

«Aparece entonces -afirma 
el CIS- la economía sumergida 
como un fenómeno conocidoy 
así lo declara el 59 por ciento 
de los entrevistados, que la 
define como el trabajo oculto».

En cuanto a las razones y 
efectos de esta economía, el /¿ 
por ciento de los entrevistados 
cree que la principal razón para 
que algunas personas trabajen 
sin tener contrato ni estar da
das de alta en la Segurida 
Social es porque no encuentran 
otro tipo de trabajo.

Por último, el 80 por cien o 
de los encuestados cree que 
razón más importante por la qn 
algunos empresarios empleé 
los trabajadores en condicioen 
irregulares es el ahorro en 
costes de la Seguridad Soci 
y otros impuestos y un 34 P 
ciento afirma que conoce alg 
caso. Efe.
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La multimillonaria 
Ivana Tbump encuentra 
en Croacia un filón 
para sus negocios

Ivana Trump, mundialmente famosa 
desde su caro divorcio del multimillonario 
norteamericano Donald Trump, ha encon
trado en la ex yugoslava república de Croacia 
un filón para sus negocios. La Trump ha 
empezado apostando por los medios de 
comunicación, con la compra durante una 
reciente visita al puerto croata de Split, de 
un tercio de las acciones del diario «Slobodna 
Dalmacjia» a su nuevo socio, Miroslav Kutle, 
al que llaman «el dueño de medio Split», 
un hombre bien conectado con las esferas 
del poder. Ivana, que ha publicado ya tres 
«best-sellers» y está preparando su cuarta 
obra, dedicada a mujeres emprendedoras 
como ella, se hará cargo una vez a la sema
na de toda una página del «Slobodna 
Dalmacija», pero no queda ahí su interés 
por hacerse uri nombre en Croacia. La ex 
modelo acordó también inversiones en los 
céntricos grandes almacenes «Prima», donde 
venderá ropas, joyas y cosméticos de su 
«Casa de Ivana», informa el semanario 
«Globus». M. M. B.

Rainiero y Carolina asistieron al fimeral
del padre de Ste

Rainiero de Mónaco, su hija Carolina y 
su nieto Andrea Alberto asistieron ayer a los 
funerales por el suegro de la princesa, 
Giancarlo Casiraghi, fallecido el pasado 
viernes, a los 72 años, tras una larga enfer
medad.

Los tres miembros de la familia Grimaldi 
llegaron en un avión privado a Milán, desde 
donde se traladaron a la iglesia parroquial 
de San Stefano, en la localidad de Fino 
Mornasco, para acompñar a la viuda, 
Fernanda, madre del marido de la princesa, 
Stefano Casiraghi, muerto en un accidente 
naútico hace ocho años. Después de la misa, 
Andrea Alberto acompañó a su abuela du
rante el trayecto hasta el cementerio, mien
tras que la princesa Carolina caminó del brazo 
de su cuñado, Daniele Casiraghi.

Tras el entierro, Rainiero, Carolina y 
Andrea, junto a los Casiraghi, se retiraron a 
la residencia «Las Cigüeñas», donde la prin
cesa pasó algunas temporadas durante su 
matriominio con Stefano. M. R.

Cela: en el futuro sólo se hablará español, inglés,
árabe y chino

El Premio Nóbel de Literatura, Camilo José 
Cela, dijo ayer en una conferencia en Valencia 
que en el futuro «sólo se hablará en el mundo el 
español, el inglés, el árabe y el chino, las demás 
pasarán a ser lenguas coloquiales». El Académi
co, que pronunció una conferencia en el Palau de 
la Música sobre «la generación del 98» a la que 
asistió la alcaldesa de la ciudad, Rita Barberá, 
explicó que es una actitud ingenua «pensar que 
las lenguas en España se pueden imponer por ley» 
y agregó que «el general Franco quiso desterrar 
el catalán y fracasó». Camilo José Cela pronun
ció ayer la conferencia «Recuerdo de una glorio
sa generación literaria», en el salón de actos del 
Palau de la Música, que se encontraba repleto de 
público. «El catalan existirá siempre -aseguró- por
que es una lengua con un gran sustrato familiar, 
loque no ocurre lo mismo en Vascongadas, don

de se emplea sólo en los caserios», señaló Cela, 
para quien «al final lo que prevacece en las len
guas es su utilidad». Con anterioridad a la con
ferencia, Camilo José Cela, acompañado por 
Barberá, recorrió la exposición «La Gran Vía de 
las Esculturas», que recoge piezas monumenta
les de los más importantes artistas plásticos de 
este siglo, entre ellos. Miró, Julio González y 
Gargallo. Cela, intervinó en una rueda de pren
sa en la que calificó de un gran «disparate» el 
rechazo de la ley de humanidades en el Congre
so de los Diputados que defiende el Gobierno. 
Dijo que «sin humanidades seguiremos fabricando 
pequeños amanuenses en España» y luego se 
mostró muy crítico con el sistema educativo que 
se imparte en las universidades españolas en los 
que no se tiene en cuenta las humanidades. «Desde 
Maravall, Ministro de Educación y Ciencia Fic
ción, la Universidad española -dijo- ha caído en 
tan gran abismo, que para levantarse necesitará 
que pasen setenta años. Todo lo que sea borrar 
esta triste memoria será bien recibida». F. A. L.

La presencia española en la Expo de 
Lisboa despierta recelos en los sectores
conservadores

La proximidad de la Exposición 
Mundial de Lisboa, que a partir del 

de mayo será el escaparate de casi 
lodos los países de la tierra, ha 
reavivado en algunos sectores conser
vadores y periodísticos portugueses 
•os recelos hacia la presencia española 

esta nación.
A medida que se aproxima la Expo 

crecen las declaraciones y los titula- 
fes de prensa en torno a lo que los más 
recalcitrantes sectores

iranacionalistas consideran una «po- 
' *ca expansionista» española con las 
*<si^as» de la cultura y la economía.

La polémica distribución de un gra
dúo sobre el «Desembarco en Lis
boa» de Felipe III (II de Portugal) 
arante la presentación del pabellón 

bre^h^^ ^^ Madrid, el pasado noviem- 
c, ha dado nuevas alas a los men-
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cionados sectores para reiterar que la Exposición de Lis
boa «es nuestra porque está hecha con nuestro dinero y no 
con el de los castellanos» (diario «0 Dia» del 29 de diciem
bre). En ningún momento las autoridades españolas han dado 
muestras de querer acaparar la Expo. Sus declaraciones se 
cuidan en insistir en que España se volcará para que la cita 
internacional sea un éxito para Portugal .Nemesio Rodríguez

Italia: los padres del niño sin 
cerebro cambian de opinión y 
lo quieren en casa

Los padres de Gabriele, 
el niño italiano sin cerebro 
que nació para que sus ór
ganos fueran donados y que 
se mantiene vivo después de 
13 días, se resisten ahora a 
la idea y quieren llevárselo 
a casa. La historia de otros 
pequeños que viven junto a 
su familia a pesar de sufrir 
hidrocefalia -acumulación 
anormal de líquido en el 
cerebro- o aquellos que so
brevivieron un tiempo sin al
guna parte de los hemisfe
rios cerebrales, ha llevado a 
los padres de Gabriele a 
cambiar su decisión y a pen
sar que su pequeño tiene el 
mismo derecho a vivir.

Sin embargo, los médicos 
del Hospital «Regina 
Margherita» de Turín (nor

te) no dan ninguna esperan
za de vida a los padres, aun
que confirman que las con
diciones del recién nacido 
son estables.«Ningún recién 
nacido en sus condiciones ha 
superado los 15 días de vida», 
dijo el responsable del área 
de reanimación del hospital, 
Luigi Frascarolo, que expli
có que la situación del bebé 
-es más grave que en los otros 
casos, al carecer de los dos 
hemisferios. Los padres de 
Gabriele decidieron no inte
rrumpir el embarazo de 
Sandra cuando fueron infor
mados, a los tres meses de 
gestación, de que su hijo 
nacería sin cerebro, para 
poder tras el nacimiento do
nar los órganos y salvar al
guna vida. C. C. G.
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Julio Iglesias cobrará 315 
millones por promocionar la 
Comunidad Valenciana

El cantante Julio Iglesias 
cobrará 375 millones de pe
setas por la promoción inter
nacional de la Comunidad 
Valenciana según un contra
to de cesión de imagen que el 
artista firmará este mismo mes 
con la Generalitat Valencia
na. Iglesias, que ya asistió a 
un acto promocional de la 
Comunidad en Mexico D.F el 
pasado mes de octubre, par
ticipará activamente, según 
el contenido del contrato que 
ha dado a conocer el conse
ller de Empleo, Industria y 
Comercio, Diego Such, rea
lizando declaraciones y pro
mocionando, de forma gené
rica, la Comunidad, sus ca
racterísticas y productos.

Aitana Sánchez-Gijón, 
orgullosa del cine español

La actriz española Aitana 
Sánchez-Gijón, que asistió en 
Punta del Este a la presenta
ción del filme «La camarera 
del Titanic», dirigido por Bigas 
Luna, se siente «orgullosa» del 
cine de su país pero quisiera 
que tuviera mayor proyección 
internacional.

Con la proyección de «La 
camarera del Titanic», prota
gonizada por aquélla, se 
clausuró la muestra «Europa, 
un cine de Punta», que se ce
lebró en Punta del Este, el 
principal centro turístico uru
guayo, desde el dia 19.

Aitana Sánchez Gijón, úl
tima de las estrellas invitadas
en llegar a Punta del Este, 
manifestó sentirse sumamente atraida por este filme que «habla 
de la necesidad de soñar y de los límites entre la realidad y la 
ficción».

La actriz, que ha intervenido ya en numerosas películas 
fuera de su país, afirmó que su carrera está abierta a las po
sibilidades que surjan en «España, Hollywood o en cualquier 
otro lugar».

Nace el primer bebé español, una niña, fruto de una 
técnica para, padres con carencia de espermatozoides

EI primer bebé español, una niña, fruto de 
una técnica de reproducción asistida que per
mite la concepción del niño en aquellos casos 
donde el progenitor presenta una carencia 
parcial o absoluta de espermatozoides, nació 
ayer en Alicante, según informó el equipo 
médico responsable de este embarazo.

El equipo de investigadores de la citada 
clínica consiguió alcanzar con éxito el primer 
embarazo en España a partir de una célula 
inmadura, precursora del espermatozoide y que 
contiene todo el material genético necesario 
para fecundar el óvulo, llamada espermátida, 
microinyectándola en un óvulo humano.

Esta célula, que carece de movilidad y que, 
por tanto, no puede alcanzar el ovocito, cam
bia de forma -de estructura redonda pasa a una

El académico Emilio 
Alarcos falleció ayer en su 
domicilio de Oviedo

El académico Emilio Alarcos Llorach falleció sobre las 
siete de la mañana de ayer en su domicilio de Oviedo, a los 
75 años, después de una velada con amigos en su casa que 
transcurrió con normalidad, según informaron fuentes fa
miliares. Un familiar del fallecido aseguró que Alarcos se 
encontraba «mejor que nunca», por lo que nada hacía pre
sagiar su muerte, que pudo producirse a causa de un infarto 
de miocardio, según las primeras impresiones de los médi
cos que le atendieron en su domicilio.

La directora de Cultura del Principado, Trinidad 
Rodríguez, señaló que se encuentra «consternada» por el 
fallecimiento del académico, al que definió como «el lin
güista estructural más importante de la segunda mitad del 
siglo XX». Muchas personalidades del mundo de las letras 
y la cultura en general manifestaron su pesar por el falleci
miento de Alarcos, que fue nombrado a títudo póstumo doctor 
Honoris Causa por la Universidad del País Vasco.

Jaime de 
Marichalar, 
consejero del 
Credit Suisse 
First Boston

El Duque de Lugo, Jai
me de Marichalar, ha sido 
nombrado director geren
te y consejero de Credit 
Suisse First Boston para 
desarrollar su actividad en 
las áreas de mercados de 
capitales internacionales y 
financiaciones estructura
das.

Miguel Angel Cortés niega irregularidades en la 
gestión del Teatro Real, pero elude apoyar al gerente

El secretario de Estado de Cultura, Miguel Angel Cortés, 
negó ayer que existan irregularidades en la gestión del Teatro 
Real, si bien eludió, reiteradamente, expresar su apoyo a la 
gestión del gerente, Juan Cambreleng, que aún no ha cumpli
do un año en el puesto.

figura alargada- durante su proceso de madu
ración.

El nacimiento es el primero de estas carac
terísticas que tiene lugar en nuestro país y el 
sexto en el mundo.

El caso clínico tratado corresponde a una 
pareja, de 24 y 26 años de edad, que acudió al 
citado centro remitida por su urólogo para rea
lizar una inseminación artificial con semen de 
donante, tras detectarse una ausencia total de 
espermatozoides en el eyaculado.

Una vez descartada una posible patología 
en la paciente y la utilización de semen de 
donación, se profundizó en el estudio del fac
tor masculino, constatándose la falta total de 
espermatozoides y apreciándose únicamente la 
presencia de células espermatidas. Efe.

El tenor Luciano Pavarotti se mareó durante un 
concierto benéfico en el Metropolitan de Nueva York

El tenor italiano Luciano Pavarotti se mareó durante un 
concierto benéfico celebrado el domingo en el Metropolitan 
de la Opera de Nueva York, por lo que no pudo concluiré! 
espectáculo, informaron portavoces del teatro.'

Al terminar la primera mitad del concierto, Pavarotti, de 
62 años, salió del escenario diciendo que se sentía mareado, 
tras lo que fue examinado por el médico del Metropolitan.

Jack Nicholson expresa su apoyo a Bill Clinton en el 

escándalo denominado "sexygate"

Desenvuelto, divertido y sin pelos en la lengua, el actor 
estadounidense Jack Nicholson no vaciló en reafirmar ayer, 
lunes, en Roma, su apoyo al presidente de EEUU, Bill Clint^» 
en el escándalo del sexygate y dijo que «estoy de su poh® 
porque copula».

El horóscopo chino no augura un buen año para el 

presidente de los Estados Unidos

El presidente de EEUU, Bill Clinton, «no tiene un P’‘°’’g^^ 
tico favorable» en el horóscopo chino para este nuevo a 
lunar que empieza el 29 de enero, según un experto cons 
tado en Taiwán.
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HORIZONTALES.- 1: Componenta del agua.- 2: Semejante. Ligo. Al revés, 
hueso de la cadera.- 3: Preposición inseparable. Diosa germánica. Nota 
musical.- 4: Aromático.- 5: Letra griega. Provechos.- 6: Levanta, edifica. Al 
revés, filósofo griego.- 7; Pelota. Batracio.- 8: Atemorizas.- 9: Contracción. 
Instrumento musical (PI). Letras de “haz”.- 10: Del verbo ser. Cabeza de 
ganado. Altar.-11: Imborrable.

VERTICALES.-1: Oscuridad.- 2: Del verbo haber. Cierto metal. Interpreté lo 
escrito.- 3: Número romano. Caudillo de los Hunos. Partícula inseparable.- 4: 
Cierto buque.- 5: Poco frecuente. Nombre de consonante.- 6: Al revés, olvi
do. Al revés, cierta enfermedad.- 7: Pueblo germánico. Iguales con el rase
ro.- 8: Desabridas.- 9: Símbolo químico. Adornos en torno a un escrito.-10: 
Escuchad. Al revés, embarcación. Labre.-11: Lago suizo.
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¿ Dónde está Ana ?

A
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A Carreras

A

ARIES. Salud mala. Podría arre
pentirse de una decisión apresura
da; así pues, medite bien antes de 
dar ningún paso. No actúe sin con
tar con su pareja
TAURO. Descanse más horas. 
Aunque le resulte difícil, trate de 
seguir el programa que se ha traza
do. Noticias agradables en lo rela
cionado con el amor
GÉMINIS. Dolor de cervicales. La 
envidia de cierta persona le creará 
problemas en el trabajo. Confíe ple
namente en el ser querido

CÁNCER. No cene demasiado o 
dormirá mal. Trate de ser más comu
nicativo o la gente sentirá recelo 
hacia usted. Acepte a la persona 
amada tal como es
LEO. Salud buena. Oferta laboral 
interesante que le llenará de dudas. 
No deje que la nostalgia le domine

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas todas por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 
con la primera letra de cada palabra, leidas del 1 al 
18, se formará el nombre de cierto cuadro de 
Velázquez.
1: Torpe.- 2: Advertencia.- 3: Moneda rusa.- 4: 
Competidor, rival.- 5: Reciente, flamante.- 6: Flecha.- 7: 
Imagen portátil venerada por los rusos.- 8: Porción de 
materia que sobresale por encima de los bordes del 
vaso que la contiene.- 9: Repito.- 10: Muerte, defun
ción.- 11: Insignificante, trivial.- 12: Lance de honor, 
reto, desafío.- 13: Revivo, traigo a la memoria.- 14: 
Tosco.- 15: Fuerte, vigoroso.- 16: Excluyo, exceptúo de 
una obligación o carga.-17: Estoy distante.- yocaP 0 
18: En la parte inferior.

VIRGO. Salud normal. No cometa 
imprudencias ni actúe por su cuen
ta. La oposición familiar a sus pla
nes sentimentales desaparecerá al 
fin

LIBRA. Salud buena. No pierda 
tanto el tiempo; sea responsable y 
cumpla con su obligación laboral. 
Experiencia agradable en el amor

ESCORPIO. Dolor de espalda. Su 
prestigio personal aumentará de 
forma notable en el trabajo. No sea 
tan duro en sus críticas a su pareja

SAGITARIO. Aproveche sus horas 
libres para hacer ejercicio. 
Posibilidad de ascenso en su trabajo. 
Pequeña discusión con su pareja

CAPRICORNIO. Su salud experi
mentará una recaída. No se encierre 
entre cuatro paredes; aproveche su 
tiempo libre para distraerse. No 
dude en el amor
ACUARIO. Salud muy buena. La 
actitud de cierto socio entorpecerá 
sus proyectos de expansión laboral. 
Relaciones tensas con su pareja

PISCIS. Se sentirá en excelente 
forma física. No sea tan absorbente 
en el trabajo, rú mire a la gente con 
ese aire de superioridad. En el amor, 
horas románticas
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a Roberto Carlos: "En el año y 
medio que llevo aquí, fue el mejor 
partido que hemos jugado, con 
inteligencia y ganas de victoria"

''Hay que trabajar duro y asumir las consecuencias de nuestro iueso"

Heynckes: "Hay que tener 
un poco más de paciencia*'
El entrenador del Real Madrid, Jupp Heynckes, hizo ayer 
unas breves declaraciones en las que valoró el juego de su 
equipo, la derrota y la actuación en San Sebastián del 
árbitro que, en su opinión, «no estuvo afortunado».

Efe - Madrid

Heynckes se mostró conten
to con el juego de su equipo. 
«Jugamos mucho mejor, aunque 
se falló en defensa en algunas 
ocasiones. Debemos tener un 
poco más de paciencia en todos 
los sentidos».

También rompió el entrena
dor alemán su habitual mutis
mo sobre la actuación arbitral. 
«No me gusta hablar de los ár
bitros, pero creo que en el par
tido ante la Real Sociedad no 
estuvo afortunado».

La solución para el entrena
dor del Real Madrid es clara.

«Tenemos que trabajar muy 
duro y asumir las consecuencias 
de nuestro juego para ganar los 
partidos. Habrá que esperar a 
final de temporada para hacer 
una valoración completa», con
cluyó Heynckes.

Por su parte, el lateral dere
cho del Real Madrid, el brasile
ño Roberto Carlos, se mostró 
confiado en la recuperación del 
juego del equipo y en que los 
buenos resultados no tardarán en 
llegar, aunque también lamen
tó no haber logrado nada posi
tivo en San Sebastián, pese a 
haber jugado bien.

Roberto Carlos fue claro en 
su análisis del partido. «En el año 
y medio que llevo aquí, creo que 
fue el mejor partido que hicimos. 
Si comparamos el juego reali

El líder de la Primera División lleva 
nueve puntos menos que el año pasado

Efe - Madrid

El Real Madrid, actual cam
peón y líder de la Primera Divi
sión española, ha sumado nue
ve puntos menos que el año 
pasado tras la vigésima segun
da jornada, cuando también 
comandaba el campeonato con 
52 puntos y marchaba invicto.

No obstante, no es sólo el 
equipo del alemán Jupp 
Heynckes el que ha acusado la 
temida cuesta de enero, ya que 

zado con el que hicimos contra 
el Salamanca y al Alavés, se 
pueden comprobar nuestros pro
gresos. Jugamos con inteligen
cia y buscando la victoria», dijo.

Para el defensa del Real 
Madrid también hay que dar 
mérito a la Real Sociedad. «El 
equipo contrario también tuvo 
su mérito porque hicieron un 
gran partido y supieron buscar 
los espacios».

La lesión de Aitor Karanka 
fue fundamental, en opinión del 
jugador brasileño. «Cuando se 
lesionó Karanka tuvimos que 
cambiar toda la defensa. Panucci 
es la primera o segunda vez que 
jugó de central y todos le enten
demos».

Respecto a las «broncas» que 
hubo tras los goles encajados 
manifestó: «Es normal estas 
cosas dentro del campo. Cada 
uno tiene su forma de ser y en 
un momento determinado hay 
que dar broncas para corregir 
errores».

La derrota del Barcelona 
permite al Real Madrid continuar 
como líder en la clasificación. 
«Yo quería tener cinco puntos 
de diferencia con el Barcelona 
y no dos, pero bueno ya no po
demos hacer nada. Estoy tran
quilo. Con el Palmeiras, el Inter 
y el año pasado, también perdí 
partidos y al final fui campeón», 
concluyó el defensa brasileño del 
Real Madrid..

su eterno rival, el Barcelona, 
también ha ‘pinchado’ con es
trépito: sólo ha conseguido un 
punto (en Anoeta) en 19-98 y es 
el segundo peor equipo del año 
por delante del colista Sporting 
de Gijón.

Tras los cuatro partidos dis
putados en este mes, el Real 
Madrid, que sólo ha sumado 
cuatro puntos (empate contra At. 
Madrid y victoria ajustada con
tra el Salamanca), es líder con 
43 puntos, nueve menos que el

ím
i

Illgner y Contreras se entrenaron ayer bajo la nieve. EFE

El Real Madrid ofrece 20 
millones de dólares por Baiano

El club español Real Madrid ha ofrecido al Flamengo 
brasileño veinte millones de dólares por los derechos del 
defensa Raimundo Ferreira Ramos «Júnior Baiano», 
destacaron ayer en sus páginas deportivas los principales 
diarios de Río de Janeiro. La noticia fue suministrada anoche 
por el presidente del Flamengo, Kleber Leite, quien se 
encuentra en la capital española gestionando la contratación de 
un refuerzo para su equipo.

La propuesta millonaria del Real Madrid derriba 
prácticamente los planes del también español Atlético de 
Madrid, que el pasado sábado oficializó a Leite su interés en 
fichar a Júnior Baiano. «El Real tiene la primera opción», 
coinciden en sus comentarios los diarios «Jornal dos Sportes», 
«O Globo» y «Jornal do Brasil».

año anterior y ya con tres derro
tas, al margen de la eliminación 
en la Copa del Rpy contra un 
Segunda como el Alavés.

El juego madridista, tras unos 
inicios de temporada promete
dores, ha ido empeorando, y 
aunque en Anoeta cumplió uno 
de sus mejores encuentros no le 
valió para puntuar.

El Real Madrid ño gana fue
ra de casa desde el 12 de noviem
bre, cuando derrotó por 3-2 al 
Compostela en San Lázaro. Pese 

a este dato de los desalentado
res últimos desplazamientos, los 
hombres de Heynckes son los 
que más puntos han sacado en 
sus viajes (20), por delante de 
Barcelona (17 a falta de su en
cuentro contrae! Betis), Athlétic 
(17) y Mallorca (17).

El Barcelona, segundo pero 
con un partido menos, ha suma
do 41 puntos, seis menos que 
la temporada precedente, cuan
do ocupaba la misma posición 
tras la 22“ jornada.

Kiko, un mes de 
baja al confirniarse 
la rotura del 
ligamento del 
tobillo

Francisco Narváez «Kiko» 
delantero del Atlético de Madrid 
estará un mes de baja, al confir’ 
mar el médico del club, Josj 
María Villalón, la rotura del li- 
gamento lateral externo del to
billo izquierdo.

Según el doctor Villalón, 
Kiko sufre la misma lesión que 
se produjo hace dos años, «Se 
trata de un esquince de grado tres 
de la articulación del tobillo 
izquierdo que afecta al fascícu
lo anterior del ligamento late
ral externo de dicha articula
ción».

La lesión, según el médico 
que acompañó al jugador a la 
Clínica San Camilo, dondesele 
practicó una resonancia magné
tica, obligará al delantero a es
tar un mes de baja deportiva,y 
pasado este tiempo, podría em
pezar a entrenarse progresiva
mente.

El delantero atlético coinci
dió en la clínica con el defensa 
madridista Aitor Karanka, que 
también se lesionó ayer en el 
partido contra la Real Sociedad, 
al que deseó suerte. «Esunalás- 
tima no poder jugar con la se
lección, el miércoles, contra 
Francia, pero son cosas que 
pasan en el fútbol y hay que 
aceptarías», afirmó Kiko.

Figo: "Hay que 
buscar soluciones 
de conjunto, y no 
personales"

Efe ■ Barcejona

El delantero del Barcelona 
Luis Figo consideró ayer que, 
después de sumar el equipo uu 
sólo punto en las cuatroúltt®’$ 
jornadas de liga, se deben bus 
car soluciones de conjuntoalprU" 
blema y no centrarse en cuestio
nes personales. •

Figo respondió así al D» 
leño ‘Sonny’ Anderson da 
va, quien manifestó su males 
por su habitual presencia^ 
centro del campo y re vejó q 
le había expuesto a Loms 
Gaal su deseo de jugará 
delantero centro. ^

El portugués consider ^q^ 
cuestiones como la Q'*®®® ¡-^ 
ció Anderson responden a 
pies «problemas personales» 
Van Gaal debe «arreg'^^^" .

El internacional irisoreó ^ 
ció que hay que soluoioj 
problema que supone 
jugador no se encu^» ^^jj 
do en el campo, per« 
bueno que cada uno nao» 
situaciones», dijo.
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Ranieri cierra al 
alza la primera 
vuelta como 
técnico del 
Valencia

Sergio MORRO

Claudio Ranieri ha cumpli
do su primera vuelta al frente 
¿el Valencia con una clara ten
dencia alcista. El técnico italia
no debutó en el banquillo 
valencianista el 28 de septiem
bre, ante el Real Madrid en 
Mestalla, en un encuentro en el 
que los madridistas se impusie
ron por 0-2, por lo que ante el 
conjunto cántabro cerró el pa
sado domingo una vuelta ente
ra como máximo responsable 
deportivo del Valencia.

Los dos momentos más crí
ticos que tuvo que superar 
Ranieri llegaron a finales de 
noviembre, cuando el equipo 
encajó dos derrotas consecuti
vas ante el At. de Madrid y el 
Salamanca, pero el empate en 
San Sebastián salvó al italiano.

La derrota en casa ante el 
Tenerife, el pasado 4 de enero, 
supuso una nueva situación lí
mite para el entrenador, pero el 
hecho de que el Valencia que
dara emparejado con el Barce
lona en la Copa del Rey pare
ció frenar la destitución del 
técnico.

El triple enfrentamiento ante 
el conjunto barcelonista ha su
puesto el punto de inflexión para 
Ranieri, ya que al margen de los 
resultados el equipo mejoró 
sensiblemeiite en su juego, y la 
increíble victoria conseguida en 
Barcelona, donde remontaron en 
veinte minutos un 3-0, sirvió 
parareconciliarsecon la afición.

Durante los diecinueve par
tidos que ha dirigido al equipo, 
hasumado ocho victorias, cua
tro empates y siete derrotas.

El actual equipo tiene 5 puntos menos que el pasado

El Barcelona de Van Gaal 
es inferior al de Robson

Txema GARCÍA

El Barcelona de Louis van 
Gaal es inferior en todas las 
estadísticas al equipo que en
trenaba Bobby Robson la tem
porada pasada, ya que lleva en 
21 partidos de Liga disputados 
cinco puntos menos, tres derro
tas más y promedios de goles a 
favor y en contra muy inferio
res.

Mientras el año pasado el 
Barcelona sumaba 46 puntos en 
las primeras 21 jomadas de Liga, 
en las que había sumado 14 
victorias, 4 empates y 3 derro
tas, ahora totaliza 41 en los 
mismos encuentros (pese a tra
tarse de la jornada 22, ha juga
do un partido menos, el apla
zado frente al Betis), con 13 
victorias, 2 empates y 6 derro
tas.

Las distancias entre ambos 
equipos son aún mucho mayo
res en el apartado goleador, ya 
que frente a los 60 tantos con
seguidos en la temporada 1996- 
97 en los primeros 21 partidos 
de Liga (con un promedio de 
2,85 por encuentro) se ha pasa
do ahora a 47 (con una media 
de 2,24).

En cuanto a tantos encaja
dos, el Barcelona de Robson 
había visto perforado su marco 
en 26 ocasiones (1,23 por par
tido) y el de Van Gaal ha reci
bido 33 goles (1,57 de media), 
algo que le convierte en el cuarto

Van Gaal no supera a Robson, por el momento.

equipo más goleado de la pre
sente Liga, sólo superado por 
el Sporting (51 goles en contra), 
el Compostela (39) y el Zara
goza (38), e igualado con el 
Tenerife.

Pese a estas estadísticas y a 
haber conseguido sólo un pun
to de los doce posibles en los 
últimos cuatro partidos, los tro
piezos de los equipos rivales han 
permitido al Barcelona encon
trarse segundo en la tabla (al 
igual que el año pasado) y a sólo 
dos puntos del líder (el Real 
Madrid), habiendo jugado los 
blancos un partido más.

Y es que de encontrarse 
enfrente con un Madrid con los 
mismos resultados que el que 
dirigía Capello la temporada 
pasada, el Barcelona estaría 
ahora a 11 puntos de distancia 
(en las 22 primeras jornadas el 
Madrid había logrado el año 
pasado 15 victorias y 7 empa
tes), con lo que la Liga prácti
camente estaría sentenciada.

El Barcelona de Van Gaal 
tampoco aguanta las compara
ciones con el de Robson en otras 
competiciones, como las euro
peas, donde el año pasado con
siguió Robson la Recopa.

Los clubes de la 
ACB aceptan 
renunciar al tercer 
extranjero para 
evitar la huelga

Efe ■ Barcelona

Los clubes integrados en la 
Liga ACB acordaron ayer el 
compromiso de renunciar a dis
poner de tres extranjeros a partir 
de la temporada 1999-2000, 
para evitar la huelga convoca
da por la Asociación de 
Baloncestistas Profesionales 
(ABP), que afecta a la disputa 
este fin de semana de la Copa 
del Rey.

La decisión, adoptada por 
unanimidad en asamblea por las 
18 entidades integradas en la 
Asociación de Clubes de Ba
loncesto, supone un acerca
miento a las posturas de la ABP, 
que pide la desaparición del 
tercer extranjero, aunque a 
partir de la próxima tempora
da y no de la siguiente.

Los clubes, reunidos desde 
ayer al mediodía en Barcelo
na, variaron su postura inicial 
de intentar jugar la Copa del 
Rey con los extranjeros y ju
gadores no profesionales, por 
entender que ello será «un bien 
para el baloncesto» y como un 
gesto de diálogo hacia el sin
dicato de baloncestistas, según 
explicó en confereencia de 
prensa el presidente de la ACB, 
Eduardo Portela.

Por último, Eduardo Portela 
reconoció que en el cambio de 
postura de la ACB han influi
do tanto el daño que podía hacer 
la huelga a la imagen del ba
loncesto español como al pro
pio patrocinador -una empre
sa de grandes almacenes- y al 
organizador -el Ayuntamien
to de Valladolid- de la Copa del 
Rey.

Para los internacionales de 
España, "la Liga está abierta"

La Real Sociedad presenta su 
candidatura al título de Liga

Efe - Madrid

Losjugadores de la selección 
española consideraron ayer que 
os resultados de la última jor- 
02aa han demostrado que «la 
'Siesta abierta y cada vez hay 

lías candidatos al título».
delantero madridista Raúl 

9^® ^a igual- 
ele la Liga no hace sino re- 

^^^ se trata de uno de 
campeonatos más potentes 
mundo.
«Estamos hablando una de las 

quí^''^4 -g^^ ^®^ mundo y eso 
^^® tiene que haber 

el ^^ importante para 
j español que cualquie- 

nn? ^^^ ganar. Va a ser una Liga 
señaL ^^ ‘^^eidirá hasta el final». 

ciaa írestó importan- 
í equipo ante 

^*2 p ^^^^edad. «Nos ganaron 
nes v equipo creó ocasio- 
Tenpt^°^^®^^°s de gran fútbol.

•nos que tener tranquilidad 

y preparar bien esta semana. 
Todo sigue igual, hay que seguir 
e intentar ganar el próximo par
tido, porque queda mucho», 
indicó.

Para Abelardo Fernández, 
defensa del Barcelona, «todo está 
muy igualado y cada vez hay 
menos rivales sencillos, pero las 
posibilidades del Barcelona si
guen intactas».

«Quedan 17 partidos y pien
so que el Barcelona todavía va 
a luchar por el título. Al final, 
Barcelona y Real Madrid serán 
los máximos aspirantes al títu
lo», dijo.

Alfonso Pérez

El bético Alfonso Pérez con
sidera «asombroso» que hayan 
fallado tanto Real Madrid y Bar
celona. «Eso da cuenta de la 
igualdad del campeonato. Cual
quiera se puede meter en los 
puestos de cabeza, porque no se 
ve ningún equipo sólido», indi

có.
El delantero destacó que el 

Betis comienza a estar bien si
tuado, pero que aún no debe de 
pensar en el título.

El delantero del Atlético de 
Madrid Jordi Lardín consideró 
«positiva» la última jornada, 
aunque advirtió que su equipo 
aún está lejos del liderato.

«Las derrotas de Madrid y 
Barcelona nos han metido un 
poco más en la Liga, peró aún 
tenemos que que rebajar muchos 
puntos. Lo mejores que quedan 
muchas jornadas y hemos recu
perado posibilidades», manifes-

Para Roberto Ríos, defensa 
del Athletic, los’ fallos de los 
principales candidatos hacen que 
sea una Liga atípica. «Estamos 
todos metidos en un puño y ante 
tanto fallo de los de arriba, está 
todo mucho más fácil. Quedan 
muchas jornadas y se pueden 
enmendar los errores», indicó el 

'^central.

Efe - San Sebastián

La Real Sociedad, con su 
victoria del domingo pasado ante 
el Real Madrid, sigue con firme
za su andadaura en la presente 
liga y se convierte en la alterna
tiva más seria a los dos ‘gran
des’ en su lucha por el título al 
haber superado la parte más 
complicada de su calendario.

El conjunto blanquiazul se ha 
enfrentado ya a los mejores 
equipos del campeonato y en la 
segunda vuelta ha recibido las 
visitas del Real Madrid y Bar
celona, por lo que, a tan sólo 
cuatro puntos de diferencia del 
equipo blanco, el partido de la 
próxima jornada ante el Valla
dolid se presenta más que inte
resante para mantener la pugna.

La racha del equipo que en
trena Bernd Krauss es especta
cular, ya que en las 22 jornadas 
disputadas sólo cayó derrotado 
en tres ocasiones, dos de ellas 
en las primeras jornadas, frente 
al Real Madrid y Barcelona, lo 

que motivó las únicas dudas 
sobre el sistema empleado por 
el alemán.

Por Anoeta han pasado ya los 
mejores equipos de la «Liga de 
las Estrellas» y ninguno de ellos 
ha conseguido llevarse más de 
un punto, por lo que la ilusión 
que se ha creado entre los afi
cionados es tan grande que se 
da por hecho la consecución de 
una plaza europea y de lo que 
se habla ahora es de luchar por 
lo que sería el tercer título de 
liga de su historia.

Los donostiarras han pasa
do dos semanas titubeantes con 
sendas derrotas ante el Betis en 
Copa del Rey y ante el Rácing 
de Santander, pero con la vuel
ta al equipo del cerebro De Pedro 
y el internacional Aranzabal, el 
medio campo y la creación rea
lista ha vuelto a dar una sensa
ción de suficienciua que infun
de optimismo, máxime si se 
tiene en cuenta que el doctor 
Escobar no tiene apenas traba
jo en la enfermería del club.
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El tenista español levantó dos sets en contra frente al estadounidense Asassi

Arantxa, Conchita y un increíble 
Berasategui ya estáia en los cuartos

Miguel LUENGO

Arantxa Sánchez Vicario, 
Conchita Martínez y un increí
ble Alberto Berasategui, que 
levantó dos sets y venció final
mente al estadounidense Andre 
Agassi en cinco, se clasificaron 
ayer para disputar los cuartos de 
final del Abierto de Australia de 
tenis en una jornada memorable 
del tenis español.

Berasategui, subcampeón de 
Roland Garros en 1994, levan
tó con fuerza los brazos tras 
derrotar en un partido especta
cular a Agassi, ganador en Aus
tralia en 1995, por 3-6,3-6,6-2, 
6-3 y 6-3, en dos horas y 31 
minutos de tenis genial que 
quedarán registrados en el his
torial de este torneo.

Su triunfo sobre el australia
no Patrick Rafter, número dos 
del mundo y campeón del Abier
to de Estados Unidos, sirvió para 
que este país se rasgase las ves
tiduras y que la atención se cen
trase en el último representante 
de la «armada española», un 
pequeño jugador de 1,73 metros, 
de derecha electrizante, que no 
obstante tuvo que rendirse ante 
la superioridad de Andre Agassi 
en las dos primeras mangas, en 
las que el de Las Vegas jugó a 
un nivel similar al de hace tres 
años, cuando se adjudicó el tí
tulo contra Pete Sampras.

Pero cuando el español sere
nó su juego en Ía tercera man
ga, Agassi notó la profundidad 
de su derecha y fue el america
no quien sufrió tortura. La son
risa desapareció entonces de los 
labios de su mujer Brooke 
Shields que contemplaba el par
tido en las gradas, y la esperan
za volvió al grupo de españoles 
que se formó en torno a su téc
nico, Javier Duarte, entre los que 
se encontraban los padres de 
Berasategui, Alex Corretja y el 
capitán de Copa Davis, Manolo 
Santana.

El de Arrigorriaga jugó de 
forma increíble hasta borrar de 
la pista a Agassi. Ganó la terce
ra manga y se colocó con 1 -0 en 
la cuarta, anotándose cinco jue
gos seguidos. Fue un auténtico 
festival del vasco, cuya derecha 
cruzaba la pista como un misil 
sin que Agassi pudiera hacer 
nada.

Arantxa tuvo muchos proble
mas con su saque en la segunda 
manga, pero impuso su gran 
concentración y confianza para 
vencer a la japonesa Ai Sugi- 
yama, decimosexta favorita, por 
6-2 y 6-4. El viento, que sopló 
de forma heladora sobre Mel
bourne Park, no impidió que la 
española alcanzase su objetivo, 
como tampoco que se cumplie
se el de Conchita Martínez, que 
aunque empezó perdiendo por 
2-0 logró que su paciencia y 
mejor técnica dejasen fuera de

------------- í£?^

Fraile: "Una 
medalla y dos 
diplomas, opciones 
reales de España 
en Nagano'98"

Una medalla en tabla sob, 
nieve para Iker Fernández 
sendos diplomas olímpicosna¿ 
Ana Galindo en eslalon 
te y para Juan Jesús Gutiérrez 
en los 50 kms de esquí de fon. 
do son las expectativas de laFe 
deración Española de Deporta 
de Invierno para los Juegos de 
Nagano que comenzarán el día 
7, dijo ayer su presidente 
Segismundo Fraile.

De los dos españoles inscri
tos en la modalidad de «half. 
pipe» de tabla sobre nieve, e 
donostiarra Iker Fernández 
«debe estar en el podio, yaque 
en las pruebas de la Copa de 
Mundo ha sido sucesivamente 
séptimo, cuarto, segundoypri- 
mero», lo que le llevó al lidera
to general, y el barcelonés 
Sergio Bartrina «terminaráen
tre los diez mejores», aventuré 
Fraile.

En cuanto a las pruebas 
alpinas, a las que sólo acudirán 
mujeres, la aragonesa Ana 
Galindo «puede quedar entre las 
cinco primeras en gigante», 
aunque la Federación estimaque 
un diploma (ocho primerasjya 
sería un buen resultado, mien
tras que espera un puesto entre 
las diez mejores para la vizcaí
na Ainhoa Ibarra también en 
gigante, entre las veinte dearriba 
para la catalana Mónica Bosch 
en eslalon y entre las quince 
primeras para la granadina 
María José Rienda en gigante, 
aunque esta esquiadora «es 
capaz tanto de ser segunda como 
vigésima segunda», dijo Frai
le.

Previsión Española 
asegurará todos te 
estamentos de la 
RFEBM

La Real Federación Española 
de Balonmano y la compaoij 
Previsión Española de Seguros 
Generales firmaron ayer en 0 
villa un acuerdo por el quoo 
entidad cubrirá el aseguranuen 
de todos los estamentos
federativos.

El acuerdo, suscrito^ J 
presidentes de la RFEBM< 
sús López Ricondo, y de fr 
siónEspañola,JoséMarm2 
incluye la contratación de p 
zas aseguradoras por acm 
tes y de viaje para todos . 
equipos nacionales de 
mano, con especial 
las selecciones absolutas
culina y femenina.

Los seguros suscritos’ 
diferentes prestaciones y f 
tes por un año aunque r 
bles, también cubren a 
árbitros de balonmano en 
goría nacional, a los te

Berasategui y Agassi se saludan al fínal del partido que les enfrentó a ambos.

Alberto Berasategui: "Ahora no 
tengo miedo a nadie”

El español Alberto Berasategui, que ayer consiguió su pase 
a cuartos de final del Abierto de Australia tras vencer al 
norteamericano Andre Agassi, señaló que ahora ya no tiene 
miedo a nadie y que en su próximo partido saldrá a la pista «a 
morder, y a golpé limpio» contra su rival, el chileno Marcelo 
Ríos.

«Ha sido un gran partido, quizá mi mejor partido en pista 
rápida, porque se trata de un gran adversario», dijo al hablar 
sobre Agassi. «Además es un Grand Slam y ha sido en la 
central», comentó Berasategui, tranquilo y sin que su rostro 
delatase la emoción por la victoria conseguida.

combate a la austriaca Barbara 
Schett, por 6-3 y 6-3.

La catalana tendrá un día de 
descanso, pero la aragonesa in
tentará hoy el acceso a las se
mifinales contra la francesa 
Sandrine Testud, una rival que 
está algo lesionada en la parte 
posterior de la rodilla izquierda 
pero con fuerzas suficientes para 
dar cuenta de la tailandesa 
Tamarine Tanasugam, por 3-6, 
6-1 y 6-2. Se han enfrentado en 
tres ocasiones, la última el pa
sado año en Moscú, y Conchita 
siempre ha salido victoriosa. 
Arantxa lo hará el miércoles 
contra la alemana Anke Huber.

Las sorpresas llegaron con 
Nicolas Escudé (81), un joven 
de 21 años, que en su primera 
intervención en este Abierto se 
ha convertido en la punta de lanza 
del tenis francés que colocó a 
cuatro jugadores en octavos. 
Escudé venció a Todd 
Woodbridge, el último «aussie» 
que quedaba vivo, por 7-6, 6-3 
y 6-2 en el Día de Australia, 
festividad en la que se conme
mora el 210 aniversario de la 
fundación de la primera colonia 
británica en Sydney por el capi
tán James Cook. Un año menos 
tiene Nicolas Kiefer, en quienes 
algunos ven el sucesor del 
carismático Boris Becker, que 
llegó también a los cuartos de 
final en Wimbledon el pasado 
año, y que ayer venció al fran
cés Guillaume Raoux por 6-3, 
6-4 y 7-5, y será el rival de 
Escudé. En el cuadro femenino, 
la suiza Martina Hingis y la fran
cesa Mary Pierce rivalizaron en 
eficacia y rapidez. Ambas con
siguieron vencer por 6-0 y 6-0, 
a la indonesia Yayuk Basuki y a 
la checa Henrieta Nagy o va.

1

Arantxa Sánchez Vicario muestra su alegría por la victoria. EFE
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ii^jija en que público y autoridad velen por ¡o fiesta, descansaremos los ganaderos"

^[\ y un ternas se tocaron en 
U tertulia en la que Lasanta y 
Marín lidiaron, al alimón, el toro 
de las preguntas.

Hablemos de las vacas de 
ricntreydelafinca...

Felipe Lasanta: Unas 127 
vacas son las que componen el 
auténtico capital de la vacada, que 
nasta, entre las dos fincas, en un 
total de 450 hectáreas. En vera
no las vacas y los sementales se 
transladan aLa Vega, en Alarcos. 
Se alimentan de paja, berza y 
pienso, y no escatimamos ningún 
esfuerzo en este sentido, pues lo 
importante es que estén gordas 
y lustrosas, con lo que aumenta
rá el número de vacas preñadas 
y habrá una excelente paridera, 
como ocurre este año.

Entre ellas hemos visto a un 
toro con el hierro sevillano de 
Gabriel Rojas: ¿habéis conse
guido lo que os proponíais con 
este cruce o refrescamiento?

José Luis Marín: El semen
tal lo compramos en el 93 y has
ta el momento se han lidiado 13 
hijos suyos, con un índice de nota 
elevadísitna del 95%, por lo que 
estamos muy esperanzados. 
Necesitábamos gran caja y pre
sencia, algo que hay que cuidar 
como aliciente para el aficiona
do: la seriedad que transmita 
emoción. También hay otro se
mental nuestro y «Listillo», el eral 
que nos indultaron en Herencia, 
ya espera sus vacas.

Para que la Fiesta recupe
rara los valores perdidos, qui
zá la gente habría de conocer y 
valorar más la cría del toro 
bravo, y con más razón cuan
do ésta no es rentable.

F. Lasanta:Está claro que la 
cría del auténtico toro bravo no 
ha sido nunca rentable, pero nos 
mantiene un sentimiento; es cier
to que al amparo de una serie de 
circunstancias están surgiendo 
ganaderos en condiciones que no 
son éstas...

En «Pinos Bajos» se nota 
otra forma de vivir la ganade
ría, otra forma de dedicación, 
de vivir el toro bravo...

J. L. Marín:Nosotros somos 
como cualquier otro trabajador 
y compartimos las tareas: cargar 
paja, pintar, madrugar... Así lo 
hizo mi padre y así lo hacemos 
nosotros, por lo que existe una 
estrecha relación afectiva con los 
mayorales y vaqueros.

Seamos ingénuos: si criamos 
“D toro más o menos bravo, 
pero siempre con trapío, encas- 
^¡g ¿^® compraría al-

E. Lasanta: El mercado está 
orno éstá, y a él tenemos que 
icnernos. La verdad es que es 
i^y difícil atinar en esto de la 

cnanza del toro bravo, para que 
spués lo consigas y te tengas 

4 6 comer los toros con patatas,

dn Í.’*^®*®®s hablar, pues, de 
^•Mestas bien diferentes: la 

Que nos quie- 
Ie5?^^’^ por los ojos de la te- 
tana!?**’ y *^ otra, la que está 

®** virtud de sí se sabe 
’l’^yntereses?

vías: 
de la^e- ’^j^riosas exigencias 
rías n en las grandes fe- 

hdiar el toro b^ravo en la

1
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Astifino utrero de Víctor y Marín pastando en los campos de "Pinos Bajos".

Los Ultimos becerros herrados en el corral-enfermería de la ganadería. Un tractor no es un caballo, pero sirve para ver ai toro en el campo.

1

mal considerada periferia de la 
Fiesta, la auténtica e íntegra, la 
que nosotros deseamos.

Decía el otro día un recien
te ganadero que su meta está 
en criar un toro bravo pero que 
no moleste...

F. Lasanta: Explícame eso 
cómo es... La bravura siempre 
molestará al mal torero, pues ya 
lo dice el refrán, y lo peor que le 
puede pasar a un torero que no 
sea torero es que le salga un toro 
bravo. Si saliera ese toro, lo 
mismo el escalafón de matado
res se reducía a la mitad.

El ejemplo de lo que puede 
ser una verdadera tarde de 
toros está en el festejo que ce
rró la temporada pasada de 
nuestra provincia, celebrado en 
Valdepeñas, aún cuando fuera 
una novillada sin caballos: 
eralitos en puntas, con casta y 
raza, que inundaron de emo
ción el ruedo, levantaron a la 

gente de sus asientos, dieron 
valor a lo que hacían los nove
les espadas; pocas veces se ve a 
ese público puesto en pie 
apludiendo la muerte de una res 
brava...

J. L. Marín: Las novilladas, 
como todos los festejos, si no 
tienen emoción, interés... acaba
remos por cansamos todos. En 
los tentaderos hay veces en los 
que el olé te sale de dentro: eso 
es lo bonito y lo que diferencia 
al toro bravo que transmite del 
que no.

En Valdepeñas lo que más me 
llamó la atención fue el silencio, 
ese contexto del silencio sin 
aplaudir y sin nada al principio 
convertido en ovación después 
cuando aquel encastadísimo eral 
no quería morir; fue otra forma 
de vivir una tarde de toros, ni más 
ni menos que la raíz de este es
pectáculo: un sentimiento inter
no pero contenido, la grandeza 

de sentir que el toro tiene su 
importancia y en la arena hay un 
hombre vestido de luces que se 
está jugando la vida. Se me que
dará grabado por mucho tiempo 
el silencio de aquel día.

¿Qué hacer para mejorar 
esta Fiesta que parece que a na
die convence? ¿Tiene solución 
o afírmamos como un día hizo 
el Pollo Antequera que «esto no 
tiene arreglo, no hay quien lo 
arrregle ni conviene que se 
arregle?

F. Lasanta: A las figuras hay 
que transmitirles las exigencias 
del público; cuando éste y la 
autoridad velen por la Fiesta 
descansaremos los ganaderos y 
nos sentiremos más a gusto que 
ahora, bajo las presiones de las 
circunstancias... Nos tienen que 
echar una mano para que el toro 
ponga a cada cual en su sitio.

El toro, sí; pero a al chaval 
que se está iniciando en esta 

afíción, ¿cómo le explicamos 
que el toro sea artista y el tore
ro no?

J. L. Marín: Un toro artista 
es el que permite un cierto tipo 
de toreo fácil, cómodo, que pa
rece pero que no es, muy dife
rente al toreo de riesgo y emo
ción, aunque también de arte, que 
ha caracterizado desde siempre 
a los matadores de todos los tiem
pos, o de casi todos.

Y la tertulia siguió y siguió, 
inacabada e inacabable, mayo
rales y vaqueros con sus histo
rias de campo y toros, Alberto 
Marín abogando por la necesi
dad de aficionar a los hijos des
de pequeños, la Unión y su des
unión, los diferentes lenguajes de 
los toros, la camada de saca... y 
dos hombres, dos ganaderos, dos 
quijotes con los que estuvimos 
en «Pinos Bajos», otra forma de 
vivir el campo bravo.
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¿Union, desunión Cultura en Madridejos

0 0 revolución?
ENRIQUE 
MOYA

IM

■RUEDA

n invierno más y todo sigue igual. El año pasado los de 
la CAPT no clamaban por la integridad de la Fiesta o 
naderías por el estilo, sino queían, ansiaban para sus 

bolsillos los treinta mil millones que se destinan desde las al
turas políticas a la Fiesta. Y este año, el grupo que ya algunos 
han dado en denominar como los cuarenta principales -los 
Domecq, compañía, Victorino, Miura y algunos más- preten
den llevarse esa,porción de la pasta que creen que les corres
ponde -y quizá sea así-, pidiendo por derechos de imagen de sus 
toros lanada despreciable cantidad de mil millones. ¿Y no hubiera 
sido más oportuno preguntarle a los toros si desean cobrar por 
lucir su bella estampa, arregladitos y con el traje de los domin
gos, por los ruedos de la antigua Iberia? El día en que los toros 
hablen, algo cambiará.

Un invierno más y todo sigue igual. ¿Pero es que no hay nadie 
medianamente serio en esto del toro? ¿Y si cansamos al aficio
nado con tanto despropósito? ¿Hay respuestas? El procedimiento 
ha sido el siguiente: el bolsillo de los 46 ganaderos más insig
nes de la Unión han creído oportuno clamar por ese'pedazo- 
pedacito-pedazón de tarta televisiva y televisada que ha tiempo 
que lo están saboreando, pues es de conocimiento público que 
al vender cualquier corrida de estos hierros para corrida retrans
mitida en directo o en diferido por la pequeña pantalla, se ajus
taba con el ganadero un par de kilos más, por ejemplo, y santas 
pascuas. Todos contentos. Mas todos no. Han creado una socie
dad, con representante y todo - Ramón Bustamante-, de capital 
quinientas mil pesetas, y reclaman para sus ejemplares...carteras 
los susodichos mil millones: nada de mínimos, como ocurre con 
los matadores, subalternos..., puestos ahora en entredicho y 
dispuestos a negociar, ahora por máximos. ¿Y el asociacionismo? 
¿Y el compañerismo? Ahora resulta que no hay más ganaderos 
que ellos, cuando hay tres asociaciones más, siempre discrimi
nadas; pero la cuestión es más grave porque se trata de una unión 
dentro de la propia Unión, o sea, una desunión.

La imagen-que quieren vender, ya es otra historia: el toro 
generalmente desmochado y caedizo, un toro que prefiero ima
ginar a ver su imagen. Y se atreven a gritar a los cuatro vientos 
sin ningún escrúpulo. ¿No hubiera sido preferible unirse todos 
los ganaderos y exigir algo razonable? Aquí, en este mundo en 
que todos se acuerdan de los derechos, pero nadie de los debe
res, podría darse el caso en que, por qué no, todos los intervinientes 
en un festejo vendieran su imagen: los monosabios con su go- 
rrilla, los areneros con su rastrillo, el percherón de picar con su 
peto parapeto... Es más que improbable que la movida les salga 
bien, pues ¡cualquiera se atreve a comprar un encierro de estos 
señores! La cosa ha acabado en denuncia ante el Tribunal de 
Defensa de la Competencia; en declaraciones a la Cadena Ser, 
Enrique Garza, abogado de los empresarios, ANOET, apelaba 
por el sentido común -el menos común de los sentidos- y se 
mostraba dispuesto a aceptar la rectificación de estos señores. 
La película de las peleas de los padrecitos de la Fiesta, lo mismo 
no tiene un final feliz.Quizá algún día, si quedan algunos gana
deros con amor propio y fidelidad al toro, decidan separarse de 
los que crían el toro artista y seguir los auténticos fines por los 
que se creó la Unión de Criadores de toros de Lidia: la defensa 
del animal más bello de la tierra, la difencia entre los que crían 
el toro y el tontitoro. Pero la revolución ya sólo existe en las 
películas y eso, ya se sabe, es otra historia: ¿Unión, desunión o 
revolución? Escojan ustedes.__________ ____________________

RAFAEL ZALDIVAR GONZALEZ

E
l pasado mes de septiembre con la ex
cusa de una exposición sobre cartelería, 
me acerqué a ese bonito y coqueto pue
blo que es Madridejos, el cual celebraba sus 

ferias y fiestas en honor del Cristo del Prado. 
La grata sorpresa saltó en forma de una es
pléndida Casa de Cultura recuperada y res
taurada por todo un pueblo en estrecha cola
boración con su Ayuntamiento.

El edificio -un antiguo torreón del siglo 
XVIII- ha sido cuidado hasta en sus más 
mínimos detalles, destacando su magnífica 
sala-teatro y dependencias anejas que en nada 
tienen que envidiar a los mejores de toda 
Castilla-La Mancha. La escalinata de cara
col que da acceso a la parte superior, o la misma 
cúpula de la entrada son elementos arquitec
tónicos recuperados felizmente y que dan idea 
de un pasado floreciente; la sala de exposi
ciones en al primer piso, albergaba una muestra

que contribuirán a la mayoría de edad del car
tel taurino.

Pero la riqueza del cartel no acaba ahí, sino 
que posee la perspectiva histórica de nuestro 
pasado más remoto; pro ejemplo, el que anun
ciaba la corrida patrocinada por «Él Imparcial» 
en el que se añadía que «serviría para recaudar 
fondos y socorrer a los heridos de Cuba y Fi
lipinas»; o aquel otro, que nos da cuenta de la 
corrida celebrada en La Coruña, en 1902, «en 
honor de la Escuadra Francesa anclada en esta 
ciudad»; conocidos son los que señalaban acon
tecimientos que fueron históricos: bodas rea
les, fiestas en honor de la República, visitas de 
presidentes y jefes de estado... y otros de mar
cado carácter político, especialmente durante 
nuestra guerra civil beneficio de frentes y hos
pitales, de falange y de las JONS o el muy cu
rioso celebrado en Valdepeñas en 1936 a bene
ficio del Socorro Rojo Internacional. Como ve-

titulada: «100 años de tauromaquia, a través mos, todo un repertorio sociológico de hechos
de sus carteles»; se trataba de una recopila
ción de más de 150 obras, artísticamente muy 
interesantes en su mayoría, entre las que 
destacaban varias del insigne Marcelino de 
Unceta, en seda o papel, cuyo mural realiza
do para las ferias del Pilar del año 1896, es 
una verdadera obra maestra. En él, la imagen 
de la Pilarica sirve para dividir la escena 
compositivamente hablando, en dos partes: 
introduciendo a derecha e izquierda perso
najes y viñetas taurinas. El fondo azul, salpi
cado de estrellas doradas, es de gran origina
lidad.

El de 1906, conocido por el del «sello de 
correos», sitúa la escena entre una serpenti
na con fondos de picadores a caballo y abun
dantes motivos florales. La «tarjeta postal» 
del ángulo inferior derecho, es una imagen 
dentro de otra imagen.

A Unceta le acompañan los Arroyo, Porset, 
Ruano-Llopis, Reus... ilustradores todos ellos

concretos que escapan a los meramente tauri
nos (inauguraciones, despedidas, cogidas, al
ternativas...) y que asientan los tres pilares en 
los que descansa el valor cartelístico: lo artís
tico, lo histórico y lo taurino.

La colección comentada, cedida 
desinteresadamente por Angel Sonseca, es una 
de las mejor conservadas, formando un todo 
unitario de más de un siglo de antigüedad, con 
ejemplares que bien merecen el calificativo de ¡ 
extraordinarios. (Mural de la última corridaen i 
la Plaza vieja de San Sebastián (1902), o el «Toro 
desafiante», de Alcaraz, también de principios 
de siglo). Pura delicia para el aficionado reco
rrer cronológicamente plazas y festejos con toda 
su carga de anécdotas y curiosidades ; pero aún ' 
lo es más para el estudio sociológico e históri
co de un fenómeno complejo que sirve al pro
fesional para elaborar su teoría. En definitiva, 
son fuentes históricas que ayudan a la compren
sión de un período histórico.

Ayer y hoy
MIGUEL SANCHEZ CAMINERO

P
añuelo blanco en el palco presidencial. El torilero se dirige al portón de chiqueros y 
tras asegurarse de que el redondel está desierto descorre el cerrojo, abre la puerta y 
sale el toro. Su carrera es veloz ya que busca una salida que le devuelva a la libertad 
que disfrutaba hasta hace pocos días en la dehesa. Pero su instinto animal le hace sentiría 

amenaza de algo que se mueve tras un burladero contra el que embiste bruscamente. Cuarto 
mantazos y salen los caballos. Un puyazo eterno. Cambio de tercio. Tres palos contrarios 
y otro sobre el albero. Pañuelo blanco. El espada de turno toma la muleta y el estoque si- \ 
mulado. Faena basada en la mano derecha. El toro va y viene, el torero viene y va. Estocada 
baja. El toro rueda como una pelota y el público enfervorizado se pone en pie solicitando 
la concesión de los trofeos. ¡Sólo dos orejas! gritaun espectador, mientras termina de devorar j 
un enorme trozo de embutido. Más allá otro espectador hace una alusión a los órganos 
genitales.del diestro que por prudencia prefiero omitir. Entre tanto un grupo de jovencitas । 
han abandonado su asiento para acercarse a las localidades de barrera y ver más de cerca 
al guapo matador. ¿Acaso nadie se ha dado cuenta de que les han mentido? Sí, allá en el 
tendido de sombra un viejo aficionado, casi octogenario, se lamenta de lo que ha presen
ciado. No puede concebir que la Fiesta se haya convertido en lo que ha visto. Hace algún 
comentario sobre lo que vivió en su añorada juventud. Pero sus compañeros de localidao 
se cruzan miradas llenas de complicidad. «Este viejo chochea» piensan mientras sonríen. 
Pero el aficionado absorto en sus pensamientos hace caso omiso a los burlones comentarios 
de sus vecinos de grada. Recuerda como cuando él era joven los toros eran fieros y eran ellos 
los que decidían quien era figura del toreo. Recuerda el toreo de capa, entonces variadísinio 
y recuerda cómo aquellos animales tomaban tres, cuatro o más puyazos, más cortos que lo 
actuales pero llenos de emoción y en los que el toro no tenía todas las de perder. Y los qu*^ 
¿Qué quites va a haber? Perdido en sus evocaciones rememora aquellas faenas de mulo 
en las que la mano izquierda tenía tanto peso como la derecha. Y aquellas estocadas cobra 
das a ley, recreándose en la suerte y exponiendo. El sonido de los clarines le devuelve a 
realidad, a la dura realidad. Y mirando al animal (¡acaso toro!) que salía a la plaza í®*”® ‘ 
decisión de no volver jamás a ocupar sus gradas. Seguramente alguien frotándose las mau 
diría: Mejor, cuantos menos de estos queden más a gusto podremos hacer nuestro trabaj ■ ,

Q
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Goleada del 
Tomelloso 
¡uvenil, pero sin 
In juego acorde

Jgsús GALLARDO

GTomelloso: Rojas, Miguel 
Aneel, Sánchez, Pablo, Julián, 
Paquito (Gallego), Galindo 
(Angel Luis), Seco, Pedro, 
Antonio y Agustín

0 V.F. Villarrubia: Zamora, 
Félix, David, Jaime, Pepe, Pa
blo, Pichu, Alvaro, Juan, Jota 
ySergio. También jugaron Je
sús ySeruja.

Arbitro: Salazar Carretón.
Bien.

Goles: 1 -0 minuto 30, Julián 
de penalti. 2-0 minuto 68, Pe
dro 3-0 minuto 75, Angel Luis. 
4-0 minuto 77, Agustín. 5-0 
minuto 83, Agustín. 6-0 minu
to 89, Antonio.

Incidencias :Partido corres
pondiente a la liga provincial 
juvenil de fútbol, jugado en el 
Municipal de Tomelloso con 
buen tiempo y terreno de jue
go en perfectas condiciones.

Comentario: El partido 
tuvodospartes bien diferencia
das y con mucho trabajo para 
los locales como para doblegar 
a un siempre correoso y com
plicado Villarrubia. La prime
ra mitad estuvo igualada y los 
forasteros aguantaron el tipo en 
defensa y saliendo al contragol- 
peen contadas ocasiones pero 
llevando algún peligro. Tuvo 
que ser de penalti y a la media 
hora cuando se crease la primera 
y más clara opción de marcar 
porel Tomelloso y Julián pudo 
deshacer el empate inicial y 
mirar la segunda parte con más 
optimismo.

En la segunda llegaron los 
cambios y sobre la mitad de este 
período se empezó a notar el 
cansancio de los forasteros y las 
ocasiones locales empezaron a 
llegar. Pedro hizo el 2-0 de la 
tranquilidad en el minuto 23 y 
a partir de entonces ya el par
tido fue otro, el equipo local 
jugó más tranquilo y pudo crear 
ocasiones que se fueron trans
formando en gol. Así llegó la 
goleada y ese 6-0 final. Pero los 
goles se consiguieron en el 
ultimo cuarto de hora lo que 
^ugaña de lo que fue el parti-

Los de Eladio de Toro pasaron caros sus errores

Al Manchego juvenil le 
faltó puntería ante el Toledo

GUARDAMETA

1 Manchego: Román, An
tonio, Luispa, Luis (Raúl), Je
sús, Guerrero (Torralbo), Da
vid, Quique, Velasco (Barba), 
Expósito y Juan Angel.

3 Toledo Imperial: Ove, 
Sergio (Esteban), Felipe, Pepe, 
Meso, Dani (Bretón), Pablo, 
Rubén, Rebollo, Rivera y Chulé.

Arbitro: García García. Ac
tuación correcta, ya que el par
tido fue limpio. Mostró cartu
lina amarilla al local Raúl y al 
visitante Felipe.

Goles: 0-1: Minuto 48. Re
bollo; 0-2: Minuto 59. Chulé; 
1-2: Minuto Barba; 1-3: Minu
to 74. Chulé.

Incidencias:Partido del gru
po XV de la Liga Nacional Ju
venil de fútbol.

Comentario: El Manchego 
pagó caros sus propios errores 
al perdonar demasiado en los 
últimos metros, lo que no le

El arbitro privó al Manzanares 
juvenil de los tres puntos

D. MANZANARES

1 Cuenca: José, Marcos, 
Liso, Miguel, Mario, Curri, 
Dioni, Pitu, Lucas, Ramón y 
Domin.

1 Manzanares: Lope, Fran, 
Navas, Gabi, Félix, Santi, Juli 
(Pepe), Maeso, Angel, Molina 
y Juanjo.

Arbitro: González Mendo
za, auxiliado por Mariano Barea 
y Martínez Segovia. Arbitraje 
casero, barriendo con descaro 
para su ciudad. En el minuto 88, 
cuando el manzanareño Juanjo 
sale de su campo en contragol

Derrota mancheguista.

sucedió a los toledanos que 
aprovecharon al máximo sus 
ocasiones. Los locales llevaron 
el peso del partido, pero se 
encontraron con un 0-2 en con
tra que redujeron tras gol de 

pe, se zafa de dos defensas y se 
planta ante el portero, el cole
giado pita fuera de juego. Tam
bién concedió el gol del Cuen
ca en claro fuera de juego. 
Mostró cartulina amarilla a 
Félix por decirle a su compa
ñero: «¡vamos fuera!». También 
señaló amarillas a los locales 
Lucas y Ramón, y a los visitan
tes Lope, Gabi, Molina y roja 
para Santi por reclamarle una 
fuerte patada recibida.

Goles: 1-0: Minuto 20. Pase 
en profundidad sobre Lucas, en 
fuera de juego, que marca; 1-1: 
Minuto 30. Santi, en jugada

Barba. A partir de ahí, los de 
Eleadio apretaron en busca del 
gol que se les negaba, unas veces 
por mala puntería, otras por 
precipitación y en ocasiones por 
las felices intervenciones de 
Ove. Cuando mejor lo estaba 
haciendo el Manchego, el 
Toledo Imperial sentenció el 
partido que llegó como un ja
rro de agua fría para los loca
les, ya que no se lo esperaban.

Quedaba mucho tiempo y se 
podía acortar distancias, pero 
la precipitación y el querer 
hacerlo uno solo, son a veces 
malos amigos del jugador.

Dos casos muy claros pare
cidos le sucedieron a David, en 
el minuto 21, y a Miguel Án
gel en el 25, en la segunda par
te. Aún tuvo el Manchego de 
otra muy clara ocasión con el 
tiempo casi cumplido cuando 
Barba se marcha solo a porte
ría, con el marco vacío, pero no 
pudo con la fuerza del balón.

personal.
Incidencias:Partido corres

pondiente al grupo XV de la Liga 
Nacional Juvenil, disputado en 
el campo de «La Fuensanta».

Comentario: Partido iguala
do en la primera parte, con gran 
disputa en el centro del campo 
donde los manzanareños salie
ron muy mentalizados. Sin 
embargo, se adelantaron los de 
Cuenca en el minuto 20.

En la segunda parte hubo un 
arbitraje descarado por parte de 
González de Mendoza que no 
dejó pasar al Manzanares del 
centro del campo.

El Manchego 
juvenil B ganó 
por la mínima en 
Argamasilla de 
Calatrava

Jesús F, ARANDA

0 Calatrava: Arenas; Tra
pero, Ferreiros, David; Mario, 
Tata (Vicente); Gregorio, Lasa, 
Coco, José y Sergio.

1 Manchego B: Herrera; 
Montes, Rubén, Clemente; 
Peco (Palacios), Raulillo; 
Richar, Maurelo (Castillo), 
Gálvez (Paco), José Carlos, 
Vacas (Mena).

Arbitro: Muñoz Hervás. 
Muy mal. Amonestó por parte 
local a Tata y Lasa; y por parte 
visitante a Peco, Richar y 
Maurelo.

Gol: 0-1 minuto 15, 
Maurelo.

El buen juego del Manche
go se impuso al que practica
ron los jugadores del Calatrava 
que se dedicaron a hacer un 
juego sucio, pegando patadas 
y empujones a los contrarios.

El Manchego fue superior 
al Calatrava, y a los quince 
minutos de juego se adelanta
ban en el marcador, los juga
dores de Tomi, con un bello gol 
de Maurelo de cabeza tras bo
tar una falta Richar. Este gol 
sería el que a la postre le daría 
el triunfo al equipo visitante. 
Desde ese- momento el 
Calatrava desapareció del cam
po, durante el primer tiempo, 
ya que los jugadores del Man
chego se hicieron dueños del 
centro del campo llegando con 
mucha facilidad a la portería 
contraria y siempre lo hacían 
con mucho peligro, creando 
bastantes ocasiones de gol, 
siendo Maurelo quien más 
ocasiones tuvo.

El segundo tiempo comen
zó con un Manchego dormido 
y con un Calatrava muy des
pierto, costándole reaccionar al 
equipo visitante y cuando lo 
hizo montó con una defensa 
férrea con sus dos centrales 
Clemente y Peco ayudados en 
las bandas por Richar y por 
Rubén. Esta victoria los juga
dores del Manchego se la de
dicaron a Arsenio Peco, por
que mañana será intervenido.

PAYMA MOVILES S.A.

AivirrsuBiSHi
Terminales IVIT-20D y MT-11.
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Q'iioción válida hasta el 31 -1 -98 y sólo para nuevas altas.

En enero, disfruta de MoviStar en Eurofoto.

La mejor tecnología GSM, con un 50% de descuento en el alta inicial. 
Además, 40% de descuento en la primera factura y 

1.000 pta. gratis por cada 3.000 de llamadas nacionales en la segunda.

^Movistar t.«»X\?J"'
Estamos mUy cerca. Para llevarte muy lejos. 3

7^ .
*LlanKidas nacionales.

Calatrava 2, tel. 25 02 44 
Alarcos 10, td. 21 04 98

Hlper Eroski, tel. 23 18 19
CIUDAD REAL

Profesionales de la imagen
Plaza Gran 7 itro 8, 

tel. 6f 37 44 
MANZA¿sARES
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LaTnhuna

^AGROTOSCANA, S.L

MAQUINARIA AGRICOLA E INDUSTRIAL
Motores diesel

Pivot

COSERFO

GESTION DE AYUDAS EORESTALES, S.L.

Avda, del Rey Santo, 8 > 6° - CIUDAD REAL 
Telf.: (926) 21 59 35 Fax: (926) 21 62 84

Avda. Rey Santo, 6 
Edificio Castillo 

2^ Planta.
13.001 Ciudad Real 

Tel; 217022-23

.1

Goteo 
Microaspersión

ASESORAMIENTO AGROPECUARIO 
INGENIERIA AGRONOMICA 

TRAMITACION DE SUBVENCIONES

Autovía de Andalucía, km. 171 - Pol. Industrial - MANZANARES 
Tells.: 61 13 59 / 04 61 / 00 76 - Fax: 61 07 31

5

*GÉODRIP: Tubería con gotero integrado para riego subterráno
Pol. ind. Manzanares, pare: R-188.13.200 MANZANARES (Ciudad Real)

Centro Comercial: Tel: 93 729 44 47. Fax: 93 729 26 89 0-

* PRODUCCION DE PLANTA FORESTAL V ORNAMENTAL 
* REPOBLACIONES PROVECTOS AGRICOLAS V FORESTALES

* TRATAMIENTOS SELVICOLAS

ASESORAMIENTO, TRAMITACION Y 
REALIZACION DE FORESTACIONES

Ríos Rosas, 44-4“ B - MADRID ■ Tlf.: (91 >554 92 05
Avda, del Rey Santo, 8-,6“ • CIUDAD REAL - TIL; (926) 21 62 84

Grupos electrógenos 
< Aperos, abonadoras

Cobertura total Sembradoras.
Tuberías de PVC y Polietileno 

* vAateo Bombas sumergidas y verticales

-r

LOS MAYORALES, S/N. MEMBRILLA. (C. Real) 
Teléfonos: 63 72 70 -63 72 71. Fax: 63 68 05

i
VIM SELECCION, S.L

Carino (ASTniVUHANdlA i S i i

SERVICIOS QUE OFRECE:
* Venta de planta de vid americana e injertada.
* Arranque y plantación de viñas.
* Suministro e instalación de emparrados.
* Asesoramiento técnico y seguimiento de los trabajo.
¡Consulte, pida presupuesto sin ningún compromiso!

DELEGACION TOMELLOSO: C/ Campo, 111. Tel. y Fax: (926) 505004.
Apdo. Correo» 205.13.700 Tomelloso (C. Real).

AGROMETZER”
La primera fábrica con tecnología israelí de 
TUBERIA CON GOTEROS INTEGRADOS:
* ADI: Tubería con gotero autocompensante ——1
* UDL: Tubería con gotero de laberinto largo .
* TCL: Tubería con gotero de laberinto corto.

TRABAJOS AGRICOLAS Y FORESTALES

SOLO 
SEMILLAS CERTIFICADAS

99

M.C.D.2022
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Parra no esperaba hacer 
mínima para el Nacional

Efe - Soria

El mediofondista castellano- 
manchego Roberto Parra se 
niostró sorprendido tras conse- 
„ñir aver en Zaragoza la mím- 
Sen800inetros(l:51.52)para 
narticipar en los campeonatos de 
Laña, que se disputMán los 
próximos 14 y 15 de febrero en 
Valencia.

Parra señaló a EFE que esta 
marca «ha sido una sorpresa para 
todos». El atleta entrenado por 
Enrique Pascual Oliva aseguró 
que «no pensaba que estaba en 
tan buena forma».

Su satisfacción era notable. 
En la jomada matinal del domin
go disputó las semifinales de 800 
metros del campeonato de 
Aragón, donde consiguió un 
crono de 1:54.

«Me volqué en esta carrera», 
comentó Parra. «Pensaba que no 
iba a poder correr por la tarde».

La normativa de los campeo
natos regionales impide la par
ticipación en las finales de cada

El "Quinto Aliento" brilló 
en el Maratón de Badajoz

J. K C,

Buena actuación del club 
maratoniano de Ciudad Real 
«Quinto Aliento» en el Maratón 
Popular de Badajoz celebrado el 
pasado domingo, valedero tam
bién para el Campeonato de 
España.

El club ciudadrealeño despla
zó a tierras extremeñas a más de 
treinta corredores en viaje sub
vencionado por la Diputación 
Provincial. Pese a que en un prin
cipio tenía inscritos a tres para 
la disputa del Nacional, Javier 
Notario, Sacramento Cruz y 
Atanasio Herrera, al final falló 
éste último, por lo que se eva
poró cualquier posibilidad de 
obtener una buena clasificación 
por equipos.

El «Quinto Aliento», segun
do club más numeroso en la

U ciudadrealeña Erica Vicente, 
bronce en el Nacional de Karate

La Tribuna

La ciudadrealeña Erica Vi- 
pertenciente al Club 

otokan de la capital, logró la 
medalla de bronce en el Cam
peonato de España de Karate que, 
m ^®^ ^I'^^ 24 y 25, se dis- 
P 0 en el Polideportivo Muni
do a (Madrid), 

nde secongrégaron casi cua- 
. cientos competidores de toda 

geografía nacional.
*^^ dieciocho años de 

’ Después de realizar una 
ciompetición, se 

jer '^Í'^^^ ^^’ ®” ^^ primera mu
lato a ^^^^'^^^ comunidad 
medJii ^"® consigue una 

ha en la modalidad de 

prueba a atletas que no sean de 
la Comunidad Autónoma corres
pondiente.

Sin embargo, Roberto Parra 
pudo hacerun control, aprove
chando la presencia de los jue- 
ce^y otros atletas. «Mi sorpre
sa fue cuando me dijeron el tiem
po que había empleado 
(1:51.52)», matizó.

Una marca que tiene un gran 
valor, si tenemos en cuenta que 
ésta era su tercera carrera des
pués de dos años de ausencia por 
lesión, y que la pista del Pala
cio Municipal de Deportes de 
Zaragoza tiene una cuerda de 
sólo 180 metros.

Roberto Parra volverá este 
miércoles a Zaragoza para apro
vechar la pista cubierta y evitar 
así las bajas temperaturas que se 
dan estos días en Soria.

El manchego cree que llega
rá en buena forma a los campeo
natos de España: «Me quedan 
dos semanas de entrenamiento 
y espero afinar todavía más», 
dijo.

prueba pacense por detrás del 
local Badajoz, obtuvo varios 
primeros puestos en diversas 
categorías. Así, en categoría E, 
Sacramento Cruz Yébenes aca
bó en primer lugar, y además 
quedó en el puesto 14° de la 
general. En categoríaF, Luciano 
Martín fue segundo, mientras 
que en la I, Honorio Fernández 
Rayo entró primero en la meta, 
por delante de su compañero de 
equipo, Antonio Chico.

Javier Notario, que iba a 
Badajoz con fundadas esperan
zas de realizar un buen puesto y 
de rebajar su marca, se tuvo que 
retirar en la mitad de la prueba 
por problemas físicos, aunque el 
«Quinto Aliento» metió a cinco 
de sus atletas entre los cuarenta 
primeros clasificados de la ge
neral, todos ellos con un tiem
po inferior a las tres horas. 

kumite (combate), en un cam
peonato estatal, en el que ya se 
había logrado varias en kata 
(expresión técnica).

El también "shokotanero" 
Roberto Torres ocupó el cuarto 
puesto en kumite masculino en 
la categoría cadete, en la que era 
su segunda asistencia a este tor
neo.

Por otra parte, el 
miguelturreño Carmelo Vargas, 
víctima de una lesión de hom
bro que le impide entrenar y 
rendir al cien por cien, tuvo que 
conformarse esta vez con el 
cuarto puesto en kumite, cate
goría júnior, aunque le queda el 
consuelo de haber dejado sobre 
el tatami su alta calidad.

El CB CR-G^ Baquero se iuesa sus opciones europeas

El quinto puesto pasa por 
la pista del Airtel Chapela

Jesús FUENTES CABAÑAS

El CB CR-Quesos García 
Baquero afronta el próximo sá
bado un importante partido en 
su lucha por acabar en quinto 
puesto de la tabla. A seis jorna
das para acabar el campeonato 
liguero, el equipo que entrena 
Rafa López León es séptimo, con 
20 puntos, a tres del Chapela, 
quinto clasificado. Una victoria 
de los ciudadrealeños reduciría 
distancias y pondría el presumi
ble puesto europeo en un puño, 
mientras que si fueran los galle
gos los vencedores, el CB CR- 
Quesos García Baquero diría 
prácticamente adiós a esa posi
bilidad.

El partido, que comenzará a 
las seis y media de la tarde, será 
arbitrado por los asturianos 
Fernández García y García 
López,

De todos modos, no es fácil 
el calendario que le resta a los 
ciudadrealeños hasta final de 
temporada, ya que debe jugar 
cuatro partidos fuera de su pis-

lí
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EI equipo de Ciudad Real afronta partidos decisivos. RUEDA

ta -Chapela, Cangas Morrazoi, 
Valladolid y Caja Cantabria-, y 
sólo dos en casa -Naranco y 
Barcelona-.

Por otro lado, César 
Manrique, que acabó el partido 
del pasado sábado con una visi
ble cojera, manifestó que «pen
sé que tenía roto el menisco ex

terno, pero aguante bien el par
tido, si bien al final noté pin
chazos en la zona afectada». 
«El fisioterapeuta del club me 
ha dicho que puede tratarse de 
un problema muscular, lo que 
deriva en una sobrecarga, pero 
que se curará con un adecuado 
tratamiento», añadió Manrique.
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Lo incierto del 1-0 consesuido por Giovanella mantuvo la emoción más que el jue^o desplesadn

El derbi castellanoleones de primera 
cumplió la tradición del mal juego

Salamanca
Valladolid
SALAMANCA: Stela; Lom
bardi (Sito, m.82), Loren, Lan- 
na, Paulo Torres, Edu Alon
so, Taira, Giovanella, Vellis
ca (Miljanovic, m.80), Silvani 
(Zegarra, m.65), Pauleta.

VALLADOLID: César; Juan 
Carlos (Klimowic, m.45. Che
ma, m.63), Santa María, Gar
cía Calvo, Peña, Marcos, Lo
zano, Eusebio, Canabal 
(Quevedo, m.58), Cíctor, Pe- 
ternac.

Gol: 1 -0, min, 15. Giovanella.

Arbitro: Japón Sevilla, Cole
gio Andaluz. Tarjeta amari
llas a Giovanella (m.22), Tai
ra (48), Chema (m.65), Peter- 
nac (m.55), Eusebio (m.33).

Incidencias: Partido dispu
tado en el estadio Helmánti
co ante unops 10.500 espec
tadores. Klimowic se retiró le
sionado en el minuto 63, aun
que su lesión no parece ini
cialmente de gravedad.

El Salamanca, gracias al pri
mero gol esta temporada de 
Giovanella, se impuso al Valla
dolid en el derbi castellano-leo
nés de la segunda vuelta de la liga 
que deparó un encuentro de es
caso juego y dejó al Valladolid 
en los últimos puestos de la ta
bla.

En la primera mitad fue tan 
fria como la noche.

El Salamanca, que intentó 
marcar el ritmo del encuentro, 
tenía sin embargo, problemas 
para romper la disposición de
fensiva del Valladolid bien 
asentado aunque atrás tampoco 
pasaba apuros.

Jorge MORETA

El vallisoletano Santamaría elude la entrada de Pauleta.

Tras un partido en el que los nervios y la imprecisión pudieron 
más que el el espectáculo, el derbi castellanoleonés se decantó 
del lado salmantino gracias a un gol de Giovannella, mientras 

que el Valladolid queda en posiciones de descenso

Al cuarto dehoradejuegoun 
rechace en el frontal del área la 
aprovechaba el Salamanca para 
adelantarse tras un fuerte diL 
ro de Giovanella que César ta
pado por dos defensores, no pido 
atajar.

Con el 1-0 no cambió la dis
posición del encuentro.

El Valladolid, muy discreto 
ofensivamente, tuvo su ocasión 
más clara en las botas dePe- 
temak, que pecó de lentitudydió 
toda la ventaja a Lanna paraque 
despera a cóner.

Al borde del descano y enárea 
contraria, salmantino Silvani fa
llaba estrepitosamente en lamis- 
ma linea de gol.

En la segunda mitad, Kresic 
cambió el esquema de su equipo 
y reforzó el ataque en busca del 
empate con la entrada de Kli- 
movic sacrificando a Juan Car
los.

Sin embargo, el Valladolidno 
mejoró ofensivamente, aunque 
tampoco lo hizo el Salamanca, 
en un encuentro al que seguía 
faltanto ritmo e intensidad apesar 
de que Giovanella, un pulmónqus 
se multiplicaba en el centro del 
campo, hizo cuanto pudo para 
llevar a su equipo hacia adelan
te.

Con la lesión de Klimovic,que 
tuvo que ser retirado, los pu
celanos se volvieron aquedarcon 
dos delanteros y minutos más 
tarde Pauleta pudo sentenciar 
para el Salamanca en un remate 
que se fue al palo con César ya 
batido.

Las opciones del Valladoliá 
se esfumaron en una clara oca
sión que Chema remató alto tras

blo Torres.
Los últimos minutos en los 

que los jugadores del Salamanca 
reclamaron otra pena máxima 
sobre Pauleta solo depararon 
emoción e impreciones que no 
cambiaron el signo del partían'

cu 
X

POLIDEPORTIVO PRINCIPE JUAN CARLOS
JUEVES, 29 DE ENERO 8'45 NOCHE

CAMPEONATO DE LIGA • 2» DIVISION B ■ GRUPO IV

JORNADA DECLARADA DIA DEL CLUB
El jueves por la mañana se abrirá una taquilla en el BAR ESPA^
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Bolsa de la I 
Propiedad X

iPISOS DE PRIMERA, 
EN EL CENTRO DE 

CIUDAD REAL!

De 800 m". (en 
primera línea) 

totalmente 
acondicionada 
en el Polígono 

Ctra.de Carrión 
¿eCiudad Real, 

interesados 
llamara! 
teléfono 

908-70 99 77

0CONDE 
EDELA. 
ICAÑADA

2-3 y 4 dormitorios, 
cocina amueblada, 

puerta blindada, 
parquet, 

baños de mármol y gres, 
doble acristalamiento, 

calefacción y agua 
individual a gas.

GARAJES 
TRASTEROS 

LOCALES COMERCIALES
Información en la propia obra 
C/ Conde de la Cañada, 3 y 5 

Telfs.:23 21 38 y 21 18 84

Z Id 2 Z id > Id

1.877 m^ con 77 m de fachada, 
todos los servicios. Entero o por 
parcelas. Precio: 7.000 ptas/m^. 
C/ Alfonso Merlo de la Fuente.

Tfno: 31.20.67 
VALDEPEÑAS

DIRECTAMENTE. 4 
habitaciones. 300.000 
intrada. 23.900 mes. 
Abstenerse intermedia
rios. 21.58.98

URGE VENDER. Exce
lente zona. 3 dormitorios. 
3.800.000. Máximas faci- 
lidades. 21.58.98

SUPERATICO. 3 dormi

torios. Gran terraza. Mon
tado. 5.000.000. Todas 
facilidades. 21.58.98

SIN ENTRADA. PíoXII.
3 dormitorios. Precioso. 
25.600 mes. 21.58.98

CALLE ALARCOS. 3 
dormitorios. 2 baños. 
6.000.000. Máximas fa
cilidades. 21.58.98

URGEN VEN
DER LOCAL 
COMERCIAL 
acondicionado.

52 m2 útiles.
Precio 5.000.000 

negociables.
Tfno: 

919/918796

La Tribuna
de Ciudad Real

Tfno: 21.53.01

Fax: 21.53.06

Bolsa del ^ 
Trabajo ^

^^BAJA en tu Ayun- 
^emo, Junta Castilla- 
cn^^^^^’^’Putación, 

^^^’^^^Adminis- 
Rn'k”’ ^^’^^’^istrativo, 
J^oPolicíaLocal. 

Jolinas convocatorias.
213421

'®U0TECAS,Archi- 

lució ^l^^^eP^ocumen- 
lesite’^^^’?®” Auxilia- 
,^^lrabajaren:Ayun- 

ij^f^Universida- 
'x' ¿’^^convocato- 
-<^ií^ate; 213421.

AGENTE FORESTAL. 
Próxima convocatoria de 
ingreso. Requisito: Capa
taz Forestal. Infórmate: 
213421._____________

JUSTICIA. Precisa per
sonal para trabajar como: 
Agentes, Auxiliares u 
Oficiales. Próximas con
vocatorias de ingreso. 
Requisitos mínimos: Cer
tificado de Escolaridad. 
Infórmate: 213421.

INSALUD: Próximas 
convocatorias para: Cela-

Bolsa de la Propiedad

11.- Ventas
2 .- Compras
3 .- Alquileres
4 .- Varios

Bolsa del Trabajo 
2 1.- Administrativos

2 .- Servicio Domestico
3 .- Dependientes
4 .- Varios

Bolsa del Automóvil Bolsa de los Servicios
1 .- Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4.-Talleres
5 .- Recambios
6 .- Varios

1 .- A. Matrimoniales
2 .- Asesorías/Gestorías

4 3.- Animales domésticos
4 .- Consultas Médicas
5 .- Agradecimientos
6 .- Varios

dores o Auxiliares Admi
nistrativos. Requisitos 
mínimos: Certificado de 
Escolaridad. Infórmate: 
21342.1.

TRABAJA en Correos 
como: Auxiliar de repar
to (Requisito: Graduado 
Escolar) o Ayudante Pos
tal (Requisito: Certifica
do de Escolaridad). Próxi
mas convocatorias. Infór- 
mate: 213421.

INGRESA en los Cuer
pos de Seguridad del Es
tado: Policía Nacional, 
Guardia Civil. Para jóve
nes (15-16 años) ingresa 
en Institutos Politécnicos 
del Ejército, (18-25 años) 
hazte Soldado Profesional. 
Próximas convocatorias. 
Infórmate: 213421.

OBTEN el título o acce

CONSTRUCTORA- 
PROMOTORA 

necesita
APABEJADOB

Dedicación exclusiva. 
Interesados llamar a 

Tfítogí 4J»O7»O4 ó 43-^7-94

*ÍonmplelooliiMII^

'IkiniieittoeW^
•PígiiHiWekpersMiil.

Cuotaonual: 

14500 pfas.
IVAnoinduido '

r ■ 1 CrJeiialHoiiescfflü, 13-13(1Ü4 Cildad Real |

1—1 
■ 

1 

nr111 
i—

i ■ a í 

el
 g

r

so que siempre has queri
do tener: Título de FPI, 
Graduado Escolar o Ac
ceso Universidad (Mayo
res 25 años). Sólo tienes 
que superar un solo exa
men. Infórmate: 213421.

ELECTRICISTA. Con 
sigue tu carnet de 
instalador. Transportista 
obten tu nuevo carnet de 
capacitación de mercan
cías. En ambas capacita
ciones sólo hay que supe
rar un examen. Bolsa de 
Trabajo. Infórmate: 
213421.

¿QUIERES TRABA
JAR? Hazte Profesor/a de 
Autoescuela. Trabajo con 
futuro y con un sueldo 
aproximado de 200.000 
pesetas/mes. Bolsa de tra
bajo. Infórmate: 213421.

BANCOS y Cajas de 
Ahorros. Próxima convo
catoria con BUP, COU, 
FPII, Diplomados y Li
cenciados. Infórmate 23 
22 46

ADMINISTRATIVOS 
para trabajar en Ayunta
mientos, Insalud, Hacien
da. Próxima convocato
ria. Infórmate 23 22 46

CELADOR del Insalud. 
Unico requisito Certifica
do Escolar. Próxima con
vocatoria. Infórmate 23 
22 46

AUXILIAR de Justicia. 
Requisito Graduado Es
colar. Próxima convoca
toria. Infórmate 23 22 46

TRABAJA en el Juzga
do como Agente Judicial 
con estudios primarios. 
Próxima convocatoria. 
Infórmate 23 22 46

INSALUD Personal La
boral: Limpiadoras, Co
cina, Lavandería, Alma
cén... Próxima convoca
toria. Infórmate 23 22 46

SUBALTERNO (Con
serjes, Ordenanzas). Per
sonal Laboral (Electricis
tas, Fontaneros, Albañi
les...). Unico requisito 
certificado escolar. Próxi
ma convocatoria en 
Ayuntamientos y Autono
mías. Infórmate 23 22 46

CORREOSprecisa Car
teros y Ayudantes Posta
les con certificado esco
lar. Próxima convocato
ria. Infórmate 23 22 46

OBTEN Trabajo como 
Bombero o Policía Local. 
Próxima convocatoria. 
Infórmate 23 22 46

¿QUIERES trabajar en 
la única profesión sin 
paro? Hazte Profesor de 
Autoescuela. Infórmate 
23 22 46____________

¿QUIERES trabajar 
como Visitador Médico? 
Gran oferta de empleo. 
Sueldo superior a 25O.(X)O 
ptas/mes. Gestionamos tu 
puesto de trabajo. Infór- 
mate 23 22 46

¿TE GUSTAN los ani
males? Curso dirigido a 
personas interesadas en 
el cuidado de animales. 
Salidas profesionales 
como Auxiliar Veterina
ria, Zoológicos, 
Guarderías Caninas. 
Tiendas de Animales.

Infórmate 23 22 46

TRABAJA con personas 
de la 3“ Edad. Prepárate 
como Auxiliar de Geron
tología para asistencia 
domiciliaria en Residen
cias, Ambulatorios y Hos
pitales Geriátricos. Infór- 
mate 23 22 46

HAZTE Técnico en Me
dio Ambiente o Monitor 
de Turismo Rural. Nue
va profesión con gran fu
turo laboral. Infórmate 23 
22 46__________ '

OBTEN trabajo de Ges
tor Inmobiliario o Fincas. 
Abriendo tu propia Agen
cia o trabajando como 
Director o Comercial en 
una Administración de 
Fincas. Infórmate 23 22

Pora 27 millones de refugiados, 
esto es Ío mós parecido a un hogar.
Tuvieron que huir de su pan para salvar h vida. Masa que puedan volver a sus casas 
sin peligro vivirán en can^nmentos de refugiados.
ACNUR protege y asiste a los refundes,/ lo hace, en gran medkla,gracias al interés
de personas corno oí

«W
Si quieres ayudar, infórmate. 

Envía el cupón o llama;
Tel: (91)369 06 70
Fax: (91) 369 10 69

ACNUR ayuda al refugiado, 
ayúdanos tú.

INSERTE su PUBLICIDAD EN LA TRIBUNA de 

Ciudad Real, le garantizamos su eficacia, 

LnTrihuna
de Ciudad Real

Tlf: 215301. departamento de Publicidad.

;;; 4.6.- Varios

SE VENDEN DERE
CHOS de oveja para pri
ma. Teléfono: 907/ 
59.66.58

SUBASTAS DE TURIS
MOS,furgonetas, camio
nes, tarjetas desde 82.000 
ptas. Listado semanal de 
embargos. Solicítelo 978/ 
61.08.46

JUAN DE DIOS 
RUBIO 

LOGOPEDA 
(Titulado) 

Tratamiento del 
Habla y del Len

guaje. Retraso del 
Lenguaje infantil. 

Dislalias. Tartamu
dez (Disfemia), 

Dimodal Sordos.
Tfno: 

25 12 92 - 22 60 47

CLINICA DENTAL 
M“ TERESA PEREZ PIZARRO

Odontóloga-Odontopediatria.
Colegiado 4732.

Pasaje Dulcinea del Toboso, 2. 3®C. 
(Junto a la Plaza del Pilar)

Tfno: 23 24 53.

46__________________ 

¿BUSCAS trabajo? Hazte 
representante de Farma
cias y lo conseguirás. Ges
tionamos tu puesto de tra
bajo. Infórmate 23 22 46

SOLDADO Profesional. 
Empleo para jóvenes am
bos sexos de 18 a 25 años. 
Infórmate 23 22 46

CUERPOS DE SEGU
RIDAD: Policía Local, 
Nacional y Guardia Civil. 
Edad máxima 29 años. 
Próximas convocatorias. 
Infórmate 23 22 46

TRABAJA en Oficinas o 
Secretarías de la Univer
sidad como Auxiliar, con 
graduado escolar. Próxi
ma convocatoria. Infór- 
mate 23 22 46

É III
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PITOM
El consejero de Industria ya explicó J 
alcalde el pasado viernes el contenido 
de la reunión que mantuvo con el 
secretario de Estado para la Energía

Ha pedido mantener una reunión mañana con Sánchez Bódalo para marcar la estrategia a seguir

El alcalde ve en las ayudas mineras 
un' 'cheque'' para hacer la autovía
El alcalde aunque visitó ayer la sede del gobierno regional 
no se entrevistó con el consejero de Industria, tal como tiene 
pensado, sino para acelerar la gestión de otros asuntos, 
dice. Sin embargo piensa mantener un encuentro con el 
responsable de esta consejería probablemente el miércoles 
para planificar la estrategia a seguir para las ayudas MINER.

Paqui CASADO

El alcalde de Puertollano, 
Casimiro Sánchez, solicitó ayer 
al consejero de Industria y Ener
gía, José Fernando Sánchez 
Bódalo, mantener una reunión 
mañana miércoles, bien en Puer
tollano o en Toledo, en la que 
determinar los proyectos que se 
plantearán al Ministerio de In
dustria y Energía (MINER) como 
prioritarios y a los que se espera 
vayan destinados los alrededor 
de 2.000 millones de pesetas que 
se prevé reciba la ciudad este año 
de los fondos provenientes del 
Plan de Reestructuración de las 
Comarcas Mineras.

Sánchez Bódalo ya mantuvo 
una conversación telefónica el 
pasado viernes con el alcalde en 
la que le informó de lo tratado 
en la reunión que ese mismo día 
había tenido con el secretario de 
Estado para la Energía, Nemesio 
Fernández Cuesta y en la que se 
abordó el tema del compromiso 
financiero del Estado con Elco- 
gás y las ayudas del MINER a 
las comarcas mineras.

El Ayuntamiento de Puerto
llano, según comentó el alcalde

a LA TRIBUNA, va a mantener 
como proyecto prioritario la 
construcción de la autovía, inclu
yendo como un tramo de esa vía 
rápida que unirá Puertollano con 
Ciudad Real la futura variante 
que deberá tener, dice, el mismo 
tratamiento de autovía y en cuya 
ejecución se podrían invertir los 
fondos que lleguen este año pro
cedentes del MINER, dado que 
el estudio ya está concluido y por 
consiguiente se encuentra en un 
proceso más avanzado que el de ' 
la propia autovía.

El que el Ministerio de Fo
mento haya planteado en dicho 
estudio el tratamiento de esa 
variante como una carretera con
vencional y no como autovía, no 
es obstáculo, según el alcalde, ya 
que considera que se puede ha
cer el cambio sin demasiadas 
complicaciones. Lo que no es 
lógico, dice, es que se haya plan
teado que la autovía que debe unir 
Puertollano con Ciudad Real lle
gue hasta Argamasilla y menos 
lógico, dice, es si esta vía se va 
a hacer con ayuda de los fondos 
del MINER a las comarcas mi
neras. Nosotros necesitamos que 
la autovía llegue hasta la carre-

Nemesio Fernández Cuesta ha visitado en un par de ocasiones Puertollano.

tera de Brazatortas, dice.
De cualquier manera el alcal

de considera que planteará al 
consejero hacer una nueva visi
ta al secretario de Estado para la 
Energía para hacerle ver esa 
necesidad y con el "aval" que 
obtengamos del MINER, si es que 
se consigue que los fondos de este

año vengan a ese proyecto, des
pués plantearle a Fomento el 
cambio "mostrando dicho aval 
como un cheque con el que ha
cer frente a la financiación".

Otras prioridades que plantea
rá Puertollano será la Agencia de 
Desarrollo Comarcal, cuya em
presa gestora deberá cobrar por

proyecto conseguido. Siendo» 
objetivo la gestión de los fomte 
MINER para las iniciativas^' 
presente el municipio.

de ayudas a las comarcas niiii¡ 
ras unos 12.000 miHonesfi 
pesetas a 
que está

Puertollano, posible sede
regional del Día de la Mujer

Paco ACERO

Puertollano cuenta con un 90 
por ciento de posibilidades de 
centrar la atención del programa 
de actos que, con motivo del Día 
internacional de la Mujer, está 
elaborando la Junta de Comuni
dades de Castilla-La Mancha. Así 
lo reconoció ayer a este diario 
Santiago Moreno, consejero de 
Bienestar Social quien confirmó 
que fue el alcalde de la locali
dad, Casimiro Sánchez Calderón, 
quien hizo una solicitud en este 
sentido y añadió que ninguna otra 
localidad se había interesado por 
ello.

La decisión última no se hará 
esperar, posiblemente llegue esta

semana, y, en este sentido. Mo
reno mantendrá en breve una re
unión con responsables de la Di
rección general de la Mujer, entre 
otras razones porque para el Día 
de la Mujer quedan ya menos de 
dos semanas (el próximo día 8 
de febrero). En cuanto a los pun
tos del programa, el consejero 
indicó que aún ha de ser cerra
do, aunque sí se desarrollará la 
entrega de premios. "Clara 
Campoamor" que anualmente 
concede la Junta.

Precis^amente, ayer en la re
unión de la comisión informati
va de Bienestar Social del Ayun
tamiento de Puertollano los ediles 
acordaron anular el programa 
local elaborado previamente con

motivo de la festividad. Aunque 
la concejala Celia Mansilla se 
limitó a decir que la posible vi
sita del presidente José Bono 
estaba detrás de esta decisión 
(viaje del que se ha venido ru
moreando que iba a llevarse a 
efecto con motivo de la jomada 
de la Mujer), parece que todos 
esto factores unidos aseguran que 
será Puertollano la ciudad en la 
que la Junta desarrollará el pro
grama de actos. Incluso desde las 
filas del gmpo municipal popu
lar, a través de la.encargada de 
estos temas, Isabel Redondo, ya 
se da por hecho que la ciudad 
minera será la elegida.

Lo que sí se va a mantener de 
las actividades locales inicial-

Santiago Moreno dice que hay un 90 por ciento de posibilidades.

mente previsto es, según 
Mansilla, la presentación de la 
publicación "10 años de las 
mujeres en Puertollano", elabo
rada por el Consejo Local de la

Mujer. En este ^''*'j'’’ú(#l 
destaca que el día^S de j 
se cumplirán diez años de• .¿ 
echó a andar el área m 
de la Mujer. j
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”Un molino de los que 
ya quedan muy pocos "

José Luis MARTÍNEZ

Novedades para FITUR'98

El GIEM ha atendido en su
primer año 2.257 consultas

J.L.MARTÍNF-Z

Perfil de usuaria del CIEM

Lucía Gallego, concejala de la Mujer del Ayuntamiento de Valdepeñas. J.L.M.

Unidad de asesoramiento 
jurídico y de empleo

Hay que recordar que la ter
cera participación en FITUR 
supondrá un coste aproximado 
de 7.500.000pesetas, y que como 
principales novedades este año

telft 
5 mi» 
nes^í 
isaiiiü
:uenlí

i^ís fn?'’®'® ‘as primerasjoma- 
■^ISK^^as para técnicos, 

anifestó Gallego a este

1

Yébenes tiene ultimados los detalles del 
"stand" con el que Valdepeñas acudirá 
por tercer año a la Feria Internacional 
del Turismo que se inaugura mañana

íi^OO.000 pesetas del nuevo catáloso de Valdepeñas las ha financiado la Junta

El Ayuntamiento edita 8.000 
folletos y un vídeo para FITÜR
M imagen que Valdepeñas transmitirá a los miles de visi
tantes que visitarán su "stand” en FITUR'98, Feria Inter
nacional del Turismo de Madrid que se estrena mañana, se 
¡orjará a través de 8.000folletos promocionales y un video 
editados para la ocasión y que se unirán a callejeros de la 
ciudad y toda la información del CRDO "Valdepeñas".
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indos 
fondos 
irasipi

El Ayuntamiento de Valdepe- 
ñas ha editado 8.000 catálogos 
explicativos sobre la ciudad para- 
que sean repartidos en la Feria 
Internacional del Turismo de 
Madrid (FITUR), que se inaugura 
mañana miércoles, día 28 de 
enero, en el recinto ferial "Rey 
Juan Carlos" y a la que Valde- 

*¡)eñas acude por tercer año con
secutivo.

La financiación de estos fo
lletos explicativos, con un coste 
aproximado de 800.000 pesetas, 
ha corrido a cargo de la Direc
ción General de Turismo de la 
Junta de Comunidades de Cas
tilla-La Mancha, según indicó 
ayer en rueda de prensa la con- 
cejala de Turismo del Ayunta
miento de Valdepeñas, Francis
ca López Yébenes, quien se des
plazó ayer mismo desde Madrid, 
donde ha ultimado desde el pa
sado fin de semana los detalles 
del "stand".

El catálogo, de 28 hojas, re
sume la historia de Valdepeñas 
ysedetiene especialmente en su

Pm f®^ (Centro Integrado de 
Igualdad de oportuni- 

dp ?P^^Mujer), dependiente 
^^^^^julía de la Mujer del 

^^ Valdepeñas, 
hmpP^ ^^ primer año de 
eloTí^®"?» “n periodo en 
nisV L técnicos de este orga- 

atendido un total de 
óenuH?!’ ®®g“" ®®"®'^ ® 
Muipr T ^^laponcejaladela £L’^ía Gallego/ 

soram: ^^° iuformación y ase- 
los ^^^^ ^^^ usuarias, fue uno 

'''eidonJ!!?® *** J® "^g'?" y *' 

riqueza monumental 
museística, sin olvidar todo lo 
relacionado con el mundo del 
vino.

También se podrá visionar en 
el "stand" un video promocional 
que ha sido editado por 
TeleValdepeñas, y que, según 
López Yébenes, pretende ser "un 
paseo por lo más representativo 
de la ciudad, como la Fundación 
Gregorio Prieto, el Museo de la 
Ciudad, el convento de los 
Trinitarios o la Avenida del Sur".

Lo anterior, junto a calleje
ros, y al margen de la informa
ción institucional que dispensa
rá el Consejo Regulador de la 
Denominación de Origen "Val
depeñas", será distribuido por 
cuatro azafatas, personal que, 
junto a los dos montadores, ya 
está en Madrid

diario, "gracias a un magnífico 
equipo de técnicos profesiona
les se ha logrado prestar apoyo 
psicológico y asesoramiento ju
rídico, de ocio y de empleo a las 
personas que se han pasado por 
el centro".

Distribuido por áreas, y te
niendo en cuenta los grandes 
bloques de servicios que se pres
tan, tales como la unidad de 
empleo y de asesoramiento jurí
dico, esta última fue la que 
acaparón un mayor número de 
usuarias, con 445 mujeres; segui
da de orientación al empleo, con 
296. Por su parte, atendiendo al

La concejala de Turismo, Francisca López Yébenes, ayer. J.L.M.

Valdepeñas estará disponible a 
través de tres páginas WEB en 
Internet, "así como en el Canal 
Stélite Digital y en la guía ofi
cial de4RITUR-V^aíláa^T7ópez 
Yébenes.

La responsable de Turismo 
también se refirió al diseño del 
"stand" -que hace referencia, 
según ella, a la tradición gracias 
a dos grandes tinajas de barro y 
al cambio de calidad experimen
tado por los vinos de Valdepe
ñas, ejemplificado en las barricas 
de roble que contienen caldos de nos; GaiatayudJLópez-Telfo, Hi
la gama alta-, así como ^^los—-datgo^Vldévay Dionisio de Nova.

número de consultas, el mayor 
número de las mismas que con
templa el informe del primer año 
de gestión corresponde a las 
consultas de asesoramiento de 
cara al empleo, que fueron 1.539; 
mientras que la unidad de ase
soramiento jurídico atendió un 
total de 718 demandas.

En lo que se refiere al perfil 
tipo de usuaria del centro, según 
Gallego, "la franja de edad que 
más demanda información en el 
CIEM es la de 25 a 34 años, 
aunque a la hora de canalizar 
nuestra ayuda para crear empre
sas de mujeres, de las que hemos 
creado este año 11, la franja se 

restauradores y bodegas que 
participarán activamente en las 
degustaciones_diarias, que se 
ofrecerán de una y media a tres 
y media de la tarde. En este sen
tido, Restaurante Ramón, 
"Sucot", "La Aguzadera" y Hos
pedería Museo serán los encar
gados de cocinar platos "como 
migas, gachas y tiznao, sin fal
tar la tapa de queso manchego".

Por última, las bodegas del 
Consejo que irán a FITUR son 
Espinosa, Félix Solís, Los Lla-

extiende hasta los 44 años".
El CIEM ha impartido un total 

de 999 horas lectivas en joma
das de formación, para las que 
se ha contratado a un total de 11 
monitoras. El equipo del CIEM

El Ayuntamiento 
pide 8 millones a 
la Junta para 
restaurar el 
molino de Prieto

El proyecto de restaura
ción del molino de Gregorio 
Prieto, que albergará próxi
mamente una nueva oficina 
local de turismo y que obra 
ya en poder de la Dirección 
General de Turismo de la 
Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, reflejaun 
presupuesto próximo entre 7 
y 8 millones de pesetas, se
gún aseguró ayer en rueda de 
prensa Francisca López 
Yébenes, concejala de Turis
mo del Ayuntamiento de 
Valdepeñas.

López Yébenes manifes
tó que la intención del equi
po de gobierno es que "el mo
lino albergue una oficina de 
turismo, aunque no sea una 
más de la red de INFOTUR", 
señalando que , "además es 
nuestra obligación es conser
var un molino de cuyas dimen
siones quedan ya muy pocos".

La responsable de Turis
mo hizo especial hincapié en 
que este proyecto cuente con 
la financiación por completo 
de la Junta "para lo que con
tamos con grandes posibili
dades", ya que de lo contra
rio habría que habilitar otras 
fórmulas, que pasarían por 
"desgranar", según ella, los 
presupuestos municipales 
para 1998 que está previsto 
inicialmente que se aprueben 
hoy.

lo componen la concejala de la 
Mujer, Lucía Gallego, la dinami
zadora Begoña Delgado, la psi
cóloga, Nieves López, la aboga
da Presentación Martín y el ad
ministrativo Julián Hellín.
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Ya son once las zonas básicas de la 
provincia que ofrecen este 
servicio, que presta un odontólogo 
asignado por el Insalud

La Consejería de Sanidad quiere ampliar esta prestación a otros 7 centros de salud de la provin^w

Bolaños cuenta ya con un
servicio de odontoesmatologia
La consejera de Sanidad, Matilde Valentín, se desplazó ayer 
a Bolaños para ver como ha sido instalado en el Centro de 
Salud de la localidad el sillón odontológico y el equipo de 
rayos adquiridos por la Consejería, gracias a los cuales el 
centro médico dispone desde la semana pasada del servicio 
de odontoestomatología preventiva para niños y Jóvenes 
entre ocho y catorce años de edad, tratamiento que está 
incluido en el catálogo de prestaciones del Insalud.

La Tribuna

Este es el primer Centro de 
Salud para el que la Consejería 
de Sanidad ha adquirido estos 
equipos, con lo que ya son once 
las zonas básicas de la provin
cia que ofrecen este servicio, que 
presta un odontólogo asignado 
por el Insalud, según una nota de 
prensa remitida desde la citada 
Consejería.

Sanidad espera llegar este año 
a un acuerdo con el Insalud para 
ampliar este servicio a los cen
tros de salud de Campo de Crip
tana, Alcoba de los Montes, 
Malagón, Piedrabuena, Calzada 
de Calatrava, Villarrubia de los 
Ojos y Santa Cruz de Mudela.

La Consejería de Sanidad 
adquiriría los sillones bucoden
tales y el aparataje correspon
diente mientras el Insalud apor
taría el especialista.

Necesidad de un centro de 
Jísioterapia

La visita al Centro de Salud 
de Bolaños ha permitido compro
bar la necesidad inmediata de la 
creación de un servicio de fisio
terapia como el que existe ya en

Las obras de ampliación y reforma del hospital de 
Manzanares se iniciarán en los próximos días

La Tribuna

En la mañana de ayer lunes 
26 de enero tuvo lugar en el 
Hospital «Virgen de Altagracia» 
la firma del acta de replanteo, acto 
previo al inicio de las obras de 

. ampliación y reforma de este 
centro sanitario.

El acto de firma contó con la 
presencia del director provincial 
del Insalud, Alfonso Noblejas, el 
jefe del Servicio de Obras del 
Insalud, José Sánchez Moya, el 
gerente y el director médico del 
Complejo Mancha Centro, Jesús 
Sánchez-Migallón y Enrique 

algunos centros de la provincia. 
La sala para ubicar el servicio está 
dispuesta desde 1994, por lo que 
su puesta en marcha sólo preci
saría de la adquisición de los 
aparatos de rehabilitación y de 
un fisioterapeuta que se hiciera 
cargo del servicio.

Asimismo, tanto la conseje
ra de Sanidad como el alcalde de 
Bolaños, Daniel Almansa, coin
cidieron en señalar que el edifi
cio que ocupa el Centro de Sa
lud se ha quedado pequeño y que 
es necesario también aumentar 
la plantilla del mismo y los me
dios de que dispone. En este 
sentido, Almansa corroboró que 
el centro precisa un ayudante para 
el servicio de odontoestomato
logía y un fisioterapeuta, pues
tos de trabajo que deben ser cu
biertos por el Insalud, así como 
personal de refuerzo para las 
guardias de los fines de semana.

Igualmente, y dadas las difi
cultades para ampliar el Centro 
de Salud, el alcalde piensa pro
poner la construcción de un edi
ficio emm-seJar de propiedad 
municipal situado justo enfren
te. En dichos terrenos, parte de 
los cuales el Ayuntamiento quiere 
ceder a la Junta de Comunida-

Pérez Merino respectivamente, 
el redactor del proyecto, Luis 
González Sterling y los ejecuti
vos de la empresa constructora 
Huarte, adjudicataria de las obras 
de ampliación y reforma, Andrés 
Monge Martínez y José Guijas 
Rodríguez.

Las obras, que se iniciarán 
inmediatamente, tienen un pre
supuesto de quinientos veinticua
tro millones de pesetas, de los que 
trescientos sesenta y cinco se 
gastarán en este ejercicio y el 
resto en 1999 y un plazo de eje
cución de dieciséis meses, a 
contar desde ayer.

Valentín durante su visita al Centro de Salud de Bolaños, con José Luis Nuin, delegado de Sanidad., de espaldas.

des para ubicar una vivienda 
tutelada y un centro de mayores, 
se podría construir un anexo en 
el que se instalarían los servicios 
de fisioterapia y de odontoesto- 
matología, lo que contribuiría a 
descongestionar el Centro de 
Salud actual.

Ei^'entro-de^luddeJBp 1 a- 
ños ofrece cobertura sanitaria al 
93% de la población de la loca
lidad con una plantilla de cator-

El proyecto de ampliación y 
reforma, que comenzará con la 
construcción de un ala nueva 
junto a las actuales Urgencias, 
va a suponer para el Hospital 
Virgen de Altagracia, que el año 
pasado celebró el XXV aniver
sario de su puesta en funciona
miento, una importante mejora 
en las áreas de Urgencias, Radio
logía, Archivo de Historias Clí
nicas y Mortuorio.

Las obras tendrán dos fases 
bien diferenciadas. Por una par
te, el proyecto contempla la 
ampliación del centro hospitala
rio, con la construcción de un ala 

ce personas: cinco facultativos 
de medicina general, un 
odontoestomatólogo, un pedia
tra, cinco ATS y dos administra
tivos.

Entró en servicio en marzo 
de 1989 y fue financiado por el 
Ayuntamiento y por la Junta de 
Comunidades, que aportó cerca 
de treinta y dos millones de pe
setas para las obras y equipamien
to del centro a través de las con

nueva situada junto al actual 
servicio de Urgencias, con una 
superficie total de 1.360 metros 
cuadrados divididos en dos plan
tas. La parte inferior se destina
rá a-suministros, almacenes ge
nerales y farmacia y la superior 
albergará laboratorios, bibliote
ca, capilla y la unidad de hospi
talización de Pediatría. El otro 
gran apartado del proyecto es el 
de la completa remodelación del 
servicio de Urgencias, que va a 
ver notablemente incrementada 
su superficie al pasar de los 80 
metros actuales a los casi seis
cientos con los que contará una 

sejerías de Sanidad y de Presi
dencia.

La agencia de la consejerade 
Sanidad en Bolaños incluíaUm- 
bién una visita a la OMIC, inte
grada, junto con las de Tomlba 
de Calatrava, Almagro y Miguel
turra, en la mancomunidad Cam
po de Calatrava, que agrupas 
doce municipios con una pobla
ción cercana a las 39.000perso
nas.

vez que se hayan finali2®l^ 
obras. Esta ampliación se 
sobre las actuales instalad | 
de Farmacia y del Mortuo .

Además de los benefidosq 
para los usuarios supondrán 
dependencias mucho m 
plias, el remodelado 
Urgencias contará con lo 
modernos medios e 13 
Así el proyecto conternP 
construcción de cuatro 
exploración y salas e r 
ción, observación , cura 
sos, así como de salas de 
para enfermos y famihaf® 
de entrevistas.
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h^as, cuya inversión alcanza los 80 millones, terminarán la próxima semana

El nuevo matadero de Piedrabuena 
comenzará a fimdonar en febrero

Efe-Piedrabuena

Las obras del nuevo mata
dero municipal de Piedrabuena, 
cuya inversión alcanza los 80 
millones de pesetas, terminarán 
la próxima semana y su gestión 
podrá comenzar en el mes de 
febrero, según el primer edil, 
José Luis Cabezas.

De esta manera, la construc
ción del matadero, calificada 
como «muy problemática» por 
el alcalde de Piedrabuena, se ha 
completado después de que las 
obras se iniciaran hace más de 
cuatro años, «debido a la falta 

de financiación y a un error a la 
hora de redactar el proyecto 
inicial», señaló. No obstante, 
el responsable municipal se mos
traba «satisfecho y contento» por 
poder ofrecer a los vecinos en 
los próximos días un nuevo 
servicio municipal, «que sirva 
para incrementar la actividad 
económica de la comarca», aña
dió.

La intención del Ayuntamien
to se centra ahora en poner el 
matadero a disposición del sec
tor cárnico, por lo que el alcal
de se reunirá con los responsa
bles de negocios del municipio, 

«pues estamos trabajando para 
desarrollar proyectos encamina
dos a la comercialización de la 
carne de caza».

El primer edil considera que 
el nuevo matadero «abre gran
des posibilidades» a iniciativas 
de este tipo debido a que está 
homologado y cumple todos los 
requisitos establecidos por la 
Unión Europea.

El matadero municipal de Pie
drabuena cuenta con dos líneas 
de sacrificio, una para corde
ros y otra para cerdos, mientras 
que existe la posibilidad de 
instalar una tercera línea que se 

dedicaría al sacrificio de reses de 
caza. Además, el matadero está 
dotado de depurado y de tres cá
maras frigoríficas, una para oreo, 
otra para conservación y una 
tercera para inspecciones, y 
cuenta con las más modernas 
técnicas para facilitar el trabajo 
de las empresas del sector cárnico.

La obra ha sido subvencio
nada por la Junta de Comunida
des con 38 millones de pesetas 
-32 de manera directa y seis a 
través de los planes de empleo- 
, por la Diputación Provincial con 
cuatro millones de pesetas y el 
resto por el Ayuntamiento.

El abuelo de 
Arroba murió el 
domingo a los 103 
años de edad

Efe - Arroba

El anciano de 103 años, Cri
sóstomo Fernández Ruiz, mu
rió ayer en su localidad natal 
de Arroba de los Montes y a tan 
sólo dos días de cumplir los 104 
años de vida, después de que 
viniera al mundo el 27 de enero 
de 1894. Crisóstomo Fernández, 
conocido como «el tío sordo» en 
Arroba de los Montes, falleció 
tras permanecer varios días en 
la residencia sanitaria Nuestra 
Señora de Alarcos de Ciudad 
Real, donde ingresó al caerse y- 
fracturarse la cadera. Según 
comentó a Efe Crisóstomo hace 
ahora un año y cuando fue en
trevistado por su 103 cumplea
ños, su ilusión se centraba en 
conocer el mar, era un apasio
nado de los toros y se entregó a 
su trabajo -agricultor y gana
dero- hasta bien entrados lo 
noventa años.

Cuatro heridos, dos graves 
y dos leves, en las 
carreteras de la provincia

La Tribuna

Cuatro personas resultaron 
heridas de diferente pronóstico, 
dos graves y dos leves, el pasa
do fin de semana en dos accidentes 
habidos durante el pasado fin de 
semana en las carreteras de la pro
vincia, según notificaron fuen- 
(esde la Subdelegación del Go
bierno. Uno de ellos ocurrió en 
Tomelloso, en el kilómetro 0,400 
de laCM-3109-BG, cuando un 
turismo con matrícula de Mur
cia colisionó en embestida per
pendicular contra el coche ma
trícula CR-5439-0 al incorpo
rarse éste a la vía citada desde 
un cruce.

La conductora del segundo 
vehículo, identificada con las 
iniciales F.R.P., presentaba he
ridas de gravedad, mientras que 
^ocupante del mismo y la con
ductora del primer vehículo, 
AR.P.eI. S. R. respectivamen

te, sufrieron heridas de diag
nóstico leve.

El segundo accidente ocu
rrido en la provincia fue en 
Bolaños, en el kilórnetro 14,500 
de la CM-4107, cuando el ca
mión articulado matrícula T0- 
8595-W se salió de la vía por 
el margen derecho y colisionó 
contra un olivo. El conductor, 
A.G.C., resultó herido grave.

En otro orden de cosas, un 
vecino de Argamasilla de Alba 
denunció un robo perpetrado en 
el casino de la localidad el pa
sado viernes. Según dijo el de
nunciante a la Guardia Civil, 
autor o autores desconocidos 
se quedaron en el interior del 
establecimiento cuando se ce
rró, y consiguieron apoderar
se de 120.000 pesetas en bille
tes de 5.000, que estaban den
tro de una caja fuerte, así como 
25.000 pesetas en monedas 
situadas en un cajón.
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Ecologistas celebraron en 
Anchuras el Día de la Paz

lo
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grupos ecologistas 
istintos puntos del país con- 

‘'Waron en Anchuras el Día 
Dlfln?^^í®’^^^ la

^® rnás doscientos 
^^ finca El Rosalejo, 

safp^'®^’P*s^®rio de Defen- 
Do 7’^P’'®''*sto instalaran cam- 
sp ^'^°’ L^^ actividades que 

durante el pa- 
calid ? ^^.semana en esta 1o- 

^*^''*oron como objetivo 
Gandk figura de Mathama 
^ia AP^^rede la independen- 

^^ ^^'y^ muerte se 
P en cincuenta años el próxi

mo 30 de enero. Día Interna
cional de la Paz.

Cerca de un centenar de per
sonas ocuparon pacificamen
te la citada finca para repo
blar con alcornoques, encinas 
y fresnos estos terrenos, que 
aún son propiedad del Minis
terio de Defensa y que son re
clamados por los vecinos de 
Anchuras para su explotación. 
El representante de la Asocia
ción «Cabañeros», Francisco 
Sarrión, dijo que la «preocu
pación por el futuro de An
churas está aún presente», 
mientras no se derogue el 
decreto.

^ CANTELEC s.
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Los socialistas critican al alcalde y éste les pide que no falseen la realidad de los debates

Malagón: cruce de acusaciones sobre 
el nuevo instituto entre PSOE-PP

Eugenio López 
nuevo secretario 
general del comité 
local del PSOE en 
Socuéllamos

La Tribuna

El equipo de gobierno del 
Ayuntamiento de Malagón cri
tica un escrito difundido por parte 
de la agrupación socialista lo
cal en el que se pretende infor
mar sobre la futura construcción 
del nuevo instituto de Malagón, 
por entender que dicho escrito 
contiene innumerables insultos 
y falsedades que sólo pretenden 
manipular a la opinión pública.

Según explica el equipo 
municipal de gobierno, en 
Malagón se iniciará la construc
ción de una primera fase de un 
nuevo instituto en el solar cedi
do por el Ayuntamiento al Mi
nisterio de Educación y Cultu
ra, junto a la carretera de Torralba 
y que se ejecutará durante 1998 
por un importe global de 170 
millones de pesetas.

Por su parte, el Partido So
cialista de Malagón, a través de 
una nota de prensa, indica que 
tras un tenso debate entre el al
calde de Malagón y los compo
nentes de la Comunidad Educa
tiva (profesores, madres y padres 
de alumnos) y el Grupo Socia
lista celebrado días pasados, que
daron clarificadas las posturas 
de los diferentes componentes 
del Consejo Local. En la nota, 
el PSOE señala que el alcalde, 
José Alberto Martín Toledano 
tuvo que reconocer que aún no 
se ha firmado el convenio MEC- 
Diputación y que las informa
ciones vertidas en este sentido, 
desde enero de 1997, eran fal
sas, al tiempo que desmintió que

La Concejalía de Obras de 
La Solana acomete varias 
obras en calles y polígono

La Tribuna

La Concejalía de Obras del 
Ayuntamiento de La Solana está 
procediendo estos días a la re
posición de acerados en dos 
calles céntricas del municipio, 
concretamente en las denomi
nadas Pilas y Francisco Javier 
Bustillo, así como en la conti
nuación de la Avenida de la 
Libertad, en este caso es acera
do nuevo en esta zona del polí
gono A. Según señalad respon
sable municipal de Obras, el 
concejal Luis Díaz Cacho "pre
viamente se redactó el pliego de 
cláusulas administrativas y 
particulares para la adjudicación 
de las obras, siendo adjudica
da a la empresa solanera Agru
pación Profesional de Albañi
les por un precio de 3.584 pe
setas el metro cuadrado".

Continua la polémica en Malagón por el nuevo instituto.

se estuviera preparando un pro
yecto global de instituto o pro
gramado la construcción de una 
primera fase, siempre según el 
PSOE. Asimismo, entre otras 
cosas, el Partido Socialista de 
Malagón manifiesta no entender 
la postura del alcalde y" se siente 
especialmente preocupado por 
el hecho de que el alcalde, por 
salvar su sillón, anteponga sus 
intereses personales a los del 
pueblo y se muestre a favor de 
la construcción de un aulário en 
lugar de un nuevo instituto, sien
do ésta la verdadera necesidad 
educativa de nuestra localidad 
y comarca". Finalmente, tras in
sistir en que la intención socia
lista es en todo momento aten
der los problemas y necesidades 
que en materia educativa hayan 
surgido, añade que" frases, como 
no os preocupéis (dirigiéndose

En concreto las obras con
sisten en reposición de acera
dos en las calles Pilas y Fran
cisco Javier Bustillo, cambiando 
los bordillos y instalando lose
tas. Al mismo tiempo están 
cambiando la tubería que es de 
plomo y que según la normati
va comunitaria debe ser susti
tuida. Díaz Cacho explicó que 
la Concejalía que gestiona pre
tende seguir realizando otra 
serie de obras de reposición de 
acerados en distintas calles del 
denominado casco antiguo, 
como son las de Campillas y 
Soledad que, según dice, nece
sitan ser arregladas.

Por lo que respecta al polí
gono A, en los últimos días se 
ha procedido a obrar en la con
tinuación de la Avenida de la 
Libertad, que comienza en la 
antigua N-430.

a los padres) el instituto os lo va 
a construir la Junta, son clara 
muestra del desinterés que el 
alcalde muestra por la educación, 
en general y por resolver la pro
blemática de la Educación en 
Malagón de manera especial".

Respuesta y recordatorío

El equipo de gobierno muni
cipal de Malagón responde a 
estas manifestaciones y recuer
da también al PSOE local que el 
equipo de Gobierno del PP vie
ne reclamando la construcción 
de un nuevo instituto desde 1993 
y, así, se solicitó que se inclu
yera esta infraestructura en los 
convenios firmados entre el 
MEC y la Diputación cuando es
tos organismos estaban gober
nados por el PSOE. En aquella 
ocasión, los socialistas de 

Las Labores ayuda a sus misioneras. Varios 
grupos cristianos de Las Labores han colaborado en 
el proyecto de las misioneras sor Sagrario y sor María 
Magdalena, que trabajan en Ecuador al servicio de 
niñas huérfanas y en Méjico ayudando a los pobres, 
respectivamente. El coro Remar, el grupo de prepara
ción a la Confirmación y fieles han conseguido reunir 
134.200 pesetas. Este donativo servirá para que las 
misioneras puedan ayudar a las personas de los 
países donde trabajan.

Malagón pusieron escaso inte
rés en la defensa de esta reivin
dicación.

Igualmente recuerdan como, 
en 1995, el último director pro
vincial del MEC, con Gobierno 
socialista, visitó Malagón den
tro de su gira previa a las elec
ciones generales, prometiendo 
la construcción de un instituto 
20+6 sin preocuparse éste, sin 
embargo, de que el mismo se 
incluyera en las previsiones del 
Ministerio y mucho menos de 
que fuera presupuestado.

A diferencia de la actitud de 
los socialistas locales, el gobier
no municipal del PP ha exigido 
siempre al MEC tanto cuando el 
Gobierno era socialista como 
cuando el Gobierno es del PP, 
algo realizado siempre con edu
cación, sin insultos y sin alga
radas, dicen, al tiempo que des
tacan como, por primera vez, las 
promesas se han concretado en 
un documento y en una inversión, 
olvidando ya, por tanto, prome
sas incumplidas.Por último, pi
den a los socialistas de Malagón 
que no falseen la realidad de los 
debates de los Consejos Esco
lares Municipales celebrados 
hasta ahora y que respeten los 
acuerdos adoptados por unani
midad, uno de los cuales fue lu
char por la unidad de acción de 
todos los miembros del Conse
jo en esta reivindicación, para 
lo cual era imprescindible no 
politizar el debate y dejar de 
remitir comunicados individua
les dado que una de las garan
tías del éxito de nuestra lucha 
es hacer causa común.

LOribug5

El secretario general delm 
socialistas de la provinci 
Nemesio de Lara, asistió ah 
asamblea general de la asnina 
ción local del PSOE de Soí 
llamos, acompañado del secre 
tario de Organización Provin 
cial, Angel Amador, y otros 
miembros de la Comisión Eje 
cutiva Provincial. DeLaraabrió 
el acto haciendo una valoración 
tanto política como institucional 
sobre la situación actual del 
partido en Socuéllamos, 
mando a los socialistas deh' 
localidad a recuperar la Alcal i 
día, como tarea prioritaria para 
el comité local elegido.

Una vez que quedó consti
tuida la mesa de la asamblea, 
que presidió el viejo militante 
Felipe Ruiz, se pasó a la elec
ción del comité local. Este quedó 
formado por Eugenio López, 
presidente; Román Romero, 
secretario general; Juli¿ 
Alarcón, secretario de organi
zación; Ricardo Guillermo, 
secretario de política 
institucional y municipal;/ 
Manuel Parra, secretario de 
empleo.

Retama apoya a 
los ecologista que 
serán juzgados en 
Daimiel

La Tribuía

El colectivo ecologista "Re
tama" se ha sumado a la cam
paña de envío de cartas al pre
sidente regional, José Bono,/ 
al Juzgado de Instrucción de 
Daimiel, en apoyo de sus dos 
compañeros Oscar Jerez e 
Hilario Villalvilla, represen» 
tes del colectivo Anea en 
Villarrubia de los Ojosyde 
Aedenat, de Madrid, respecti
vamente, quienes el próximoda 
12 de febrero serán juzgados» 
Daimiel tras ser acusados*» 
haber cortado una alambrada/ 
por desórdenes públicos.

En sus escritos de apo/^ 
Retama manifiesta su sorpre» 
ante el hecho de que hayap» 
perado esta denuncia que c 
ce de todo fundamento y pi^ 
bas, mientras que, al pur^^^J’ 
quedado archivada lapi®®L 
en su día (30 de marzo de lit 
por los denunciados cont»,^ 
propietarios de la fiue2 
Allozar" por usurpación 
dominio público, yaque 
11a que, según dicen, luee 
da, cerraba el paso en un 
pecuaria que se 
dentro de dicha finca, ro 
razón. Retama redamaa L 
sidente de Castilla-La M 1 
la aplicación estricta de J 
gislación vigente en ma 
protección de vías 
de libre tránsito deja r^i 
ñas por vías de dominio P 
CO. |
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José Luis Garci será uno de los invitados de este espacio

"La noche abierta" de
Pedro Ruiz, en La 2

José PRIETO

Pedro Ruiz ha vuelto esta 
temporada a La 2 de TVE con 
un espacio de entrevistas, «La 
noche abierta», después de que 
presentara la temporada pasada 
«El domin...gol», un programa 
deportivo que no tuvo demasia- 

• da aceptación, si nos atenemos 
a los índices de audiencia de 
Sofres.

Pero Pedro Ruiz, que el pa
sado 17 de agosto cumplió 50 
años, es un veterano de la tele
visión que en esta vida ha hecho 
de casi todo; actor, cantante, 
letrista, showam, humorista, 
presentador de desfiles de moda, 
relaciones públicas, deportista y 
presentador de televisión, ocu
paciones que han conformado una 
vida artística y periodística en 
la que ha tenido éxitos, fracasos.

Pedro Ruiz.

problemas con hacienda y reco
nocimiento popular.

El es el inventor de la famosa 
«moviola», donde se ofrecían las

mejores jugadas, o las más con
flictivas, ralentizadas para po
der observarías mejor, algo que 
hoy es el pan nuestro de cada 
partido del fútbol televisado y 
que tantos disgustos da a los 
árbitros, que no ven los parti
dos a cámara lenta, precisamen
te.

Hoy, Pedro Ruiz conversará 
con el director de cine José Luis 
Garci, uno de los dos directores 
españoles que ha conseguido un 
Oscar, compañero de cadena de 
Ruiz donde presenta «¡ Que gran
de es el cine!».

El otro invitado previsto -al 
ser un programa en directo no 
pueden descartarse cambios de 
última hora- es el consejero de 
Interior del Gobierno vasco, Juan 
María Atutxa, sin duda uno de 
los políticos más populares de 
Euskadi.

”Oro mojado"
La 2. 11,00 *
Dir. DickLowry. Int: Brooke 

Shields, Burgess Meredith, Tom 
Byrd. EE UU. 1984.

Una joven se deja seducir por 
las historias que cuenta un viejo 
borracho acerca de un cargamen
to de oro de un barco que nau
fragó cuarenta años antes. De
cidida a cambiar su futuro con
vence a su novio para que les 
acompañe en la empresa.

"Sospecha fatal"
Tele 5. 15,50 s.c.
Dir; Markus Brautigan. Int: 

Klaus J. Behrendt, Bettina 
Kupfer,InaWeisse. ALE. 1990.

Una niña de corta edad sufre 
abusos sexuales por parte de su 
padre. A través de un dibujo su 
profesora descubre el hecho des
pués de consultar a unos espe
cialistas. Ante las pruebas evi
dentes la niña es trasladada a un 
centro especial donde recibe 
ayuda.

Mayor Zaragoza, secretario general de la 
Unesco, entrevistado en el "Primer café"

J, PRIETO

Federico Mayor Zaragoza es 
el primer español que accedió a 
un alto cargo en la UNESCO, 
antes incluso de ser nombrado se
cretario general, ya que fue 
adjunto a este cargo cuando lo 
ocupaba el senegales Amadeu 
Mathar M’Bow desde 1973 a 
1987, en que Zaragoza lo sus
tituyó.

Durante el mandato de 
Amadeu Mathar, que realizó una

política más cercana a los paí
ses del Tercer Mundo, los Esta
dos Unidos dejaron de pagar a 
la UNESCO que pasó por serios 
problemas económicos. Mayor 
Zaragoza fue nombrado para que 
las cosas volvieran a su cauce y 
los Estados Unidos también.

Hoy, Mayor Zaragoza será 
entrevistado en Antena 3 TV en 
el espacio matinal «El primer 
café», justo cuando se cumplen 
diez años de su llegada a la se
cretaría general de la UNESCO.

'El planeta de los toros

Una vez al mes. Canal + in
cluye en su programación el es
pacio «El planeta de los toros», 
que presenta Manolo Moles y que 
en esta ocasión esta dedicado al 
diestro Julio Robles.

El reportaje «Julio Robles, la 
casta de un torero» nos acercará 
a la figura de este hombre, apar
tado de los ruedos por una fatal 
cornada que le dejó postrado de 
por vida en una silla de ruedas.

"Atrapada en el engaño"
Antena 3, 16,45 s.c.
Dir; Robert Iseove. Int: Jennie 

Garth, Jill Eikenberry, Tom 
Irwin. EE UU. 1994.

Una adolescente con proble
mas de rebeldía no siente ningún 
interés por las clases del institu
to y sale con un chico al que sus 
padres consideran una mala in
fluencia. Un día después de dis
cutir con sus padres tiene un 
accidente de coche al haber be
bido cerveza.

"Terror en la familia"
La Primera. 21,50 s.c.
Dir: Gregory Goodel. Int: 

Joanna Kems, Hilary Swank, 
Dan Lauria. EE UU. 1996.

Una chica de 15 años sufre 
una transformación cuando em
pieza a salir con un chico miste-

rioso al que no ha presentanea 
sus padres. La chica comienB 
a faltar a clase y se muesí 
violenta con su madre SuJ 
dre tampoco es capazdeimí 
ner autoridad y la situación, 
complica.

Amor destructivo
Antena 3. 23,20 s.e.
Dir: Bill Corcoran.IntR^j 

Schroder, Judith Light Sai 
Tiger. EE UU. 1997.

Un joven abogado quev¡ii 
con su posesiva madre está 
punto de independizarsepaui 
a vivir a otro lugar. Ellanoes 
de acuerdo con la decisiónp 
lo que intenta por todos fe 
medios que cambie depareca.

"Rosas de otoño"
La 2. 01,30 **
Dir: Juan de Orduña, te 

María Fernanda Ladrón ¿ 
Guevara, Fernando Fetó 
Gómez, Luis Prendes. K?. 
1943.

Isabel ha visto manetos; 
su juventud esperando seriéis 
y soportando las continuas in
fidelidades de Gonzalo,siim- 
rido, que había enviudadopoco 
antes de casarse con ella.Esta 
situación hace quelsabele®- 
gue todo su cariño a su hijas?,, 
María Antonia.

"El penitente"
Antena 3. 01,45 s.e
Dir; Cliff Osmond.Int;tó 

Julia, Armand Assante.EEüH 
1988.

Un campesino mexicaM 
miembro de la cofradíadete 
penitentes se casa con uMp 
ven mujer que se niega a# 
tener relaciones sexuales.P» 
después regresa un amigo M 
esposo y se instala en lag# 
Ella se enamora del recién 
gado.

* Regular ** Buena *** Muy buena **** Excelente SX.SiiuS^|

CIUDAD REAL
Museo de Ciudad Real;
- Sala 1; Exposición permanente de Arqueo
logía.
- Sala 2: Exposición permanente de Cien
cias Naturales.
- Sala 3: Exposición permanente de Bellas 
Artes.
Museo López Villaseñor:
- Exposición permanente del pintor Manuel 
López Villaseñor.
- Exposición de las obras de Pilar Molinos 
(hasta el 28 de febrero).
Museo Elisa Cendrero:
- Exposición de pintura de Jorge J. Pérez 
Parada.
Museo Diocesano:
- Exposición permanente, en horario de 11 
de la mañana a 13,30 de la tarde.

Sala de Exposiciones de Caja de Madrid:
- Exposición de pintura de Francisco Sanz Maiz 
y Carmen Sanz (hasta el 31 de enero). 
Sala de Exposiciones del Ayuntamiento:
- Exposición de fotografías "Todos somos di
ferentes" (hasta el 30 de enero).
Sala de Exposiciones de la Cámara de Co
mercio:
- Exposición de pintura de Fermín García Se
villa (hasta el 27 de enero).

PUERTOLLANO
Museo Municipal:
- Planta Baja; Sala permanente de Minería.
- Primera Planta: Exposición de pintura de 
María Sepúlveda (hasta el 4 de febrero).
- Segunda Planta: Sala permanente de Etno
logía.

Auditorio Municipal:
- Exposición "Nuestros árboles", realizada por 
José M. Crespo y Jorge Martínez. Hasta el 13 
de febrero.

VÁLDEPEÑAS:
Museo de la Fundación Gregorio Prieto:
- VII Certamen Nacional de Dibujo Gregorio 
Prieto.

MANZANARES
Casa de Cultura:
- Exposición fotográfica "Foto Arte 97"

ALCAZAR PE SAN JUAN:
Casa Municipal de Cultura:
- Exposición de dibujos infantiles "Ocio y tiem
po libre".

ALMAGRO
Galería Fúcares. ,
- Exposición de pintura "Tierra de nadie, 
Alberto Sánchez (hasta el 23 de febrero).
Museo del Teatro:
- Exposición permanente de selección de lO 
del Museo del Teatro. ,¿.
- Exposición: Tesoros de la cofradía de Ian 
na de los actores españoles.
- Exposición: Patrimonio artístico y docum 
del Teatro Real.

ALMODOVAR DEL CAMPO
Museo Palmero:
- Visitas concertadas:
Tfno: 46.40.04.
- Ruta de acceso de internet: • f^, 
www.conexionspot.es/arte/p>^ 
palmero.html .

M.C.D.2022
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^ La programación de hoy

La Primera ws1 La 2 Teles CanalSur -,
0600 EURONEWS
07 30 TELEDIARIO

MATINAL
09 10 LOS DESAYUNOS 

. ’ DE TVE

n 
fi 
fl 
e 
16 
£

10,00
11,35
12,30

Entrevista a Carlos 
Westendorp (Alto 
Representante 
Internacional) 
PERLA NEGRA 
SABER VIVIR 
ASI SON LAS 
COSAS

13,24 LA BOTICA DE LA 
ABUELA

13,55 NOTICIAS
14,00 INFORMATIVO 

TERRITORIAL
14,30 CORAZON DE 

INVIERNO
15,00 TELEDIARIO -1 
15,49 EL TIEMPO

06,00 LA GRAN 
GALERIA

07,00 THAT’S ENGLISH 
07,15 THAT'S ENGLISH 
07,30 CON MUCHA

- MARCHA
09,30 EMPLEATE A

: FONDO
10,00 TV. EDUCATIVA: 

r . LA AVENTURA 
DEL SABER

11,00 LA PELICULA DE 
LA MAÑANA 
«Oro mojado» 
(1984)

, D: Dick Lowry
1: Brooke Shields-, 
Burgess Meredith.

12,30 BARRIO SESAMO 
13,00 CON MUCHA 

MARCHA
15,15 SABER Y GANAR

06,15 GARDENIA
07,00 NOTICIAS
07,30 CLUB MAGATRIX 
09,05 MAYORES SIN 

REPAROS
09,30 EL PRIMER CAFE 
10,35 EL KANGURO DE 

A3Z
11,05 UN MENU DE 7 

ESTRELLAS 
Presentado por

T Agustín Bravo.
12,05 EL SHOW DE
Í BILL COSBY
12,35 CHEERS
13,05 EL EQUIPO A 
14,05 OOSAS DE
^ ‘HERMANAS 
1'4,30 COSAS DE CASA 
15,00 NOTICIAS 

Resumen 
informativo.

05,45 AVANCE DE
- PROGRAMACION 

Y ESPACIOS 
PROMOCIONALES

06,00. ENTRE HOY Y 
MAÑANA (rep.)

06,30 LAS NOTICIAS 
BUENOS DIAS

09,35 CON OCHO 
RAATA

10,30 AUTOPISTA 
HACIA EL CIELO

11,30 DIA A DIA 
Magazine diario 
presentado por 
María Teresa 

'' Campos.
14,00 LA COCINA DE 

: KARLOS
< ARGUIÑANO

14,30 LAS NOTICIAS 
<■(1 edición)

07,35 ABC WORLD 
NEWS

08,00 REDACCION 
MAÑANA

08,10 PROGRAMA MAS 
0 MENOS 
MULTIPLICADO 
0 DIVIDIDO

09,00 TELESERIE: 
Madison

09,30 CINE: «Jumanji»
11,10CINE:

«Abierto hasta el 
amanecer»

13,00 PROGRAMA MAS
0 MENOS 
MULTIPLICADO 
0 DIVIDIDO

13,30 LOS 40 
PRINCIPALES

14,15 REDACCION. 
NOTICIAS

07,15 CARTA DE
PRESENTACION

07,30 TIENDA DIRECTA
08,00 LA BANDA DEL 

SUR
09,00 ANDALUCIA A LAS 

NUEVE
Programa de los 
Servicios
Informativos.

10,30 PARLAMENTO
11,20 EL CLUB DE LAS 

IDEAS
11,55 NOTICIAS 
12,00 ANDALUCIA . 

DIRECTO
13,30 CON SABOR 

ANDALUZ
14,00 CANAL SUR 

NOTICIAS 
Resumen 
informativo.

"t
ar

de

15,55 CALLE NUEVA
-¿ /Serie de 

producción propia.
16,30iESMERALDA 

/Telenovela 
mejicana,

18,00 DIGAN LO QUE 
OIGAN

.• Presentado por 
U ' Jaime Bores.

Tertulia sobre 
temas sociales y 
de actualidad.

19,00 NOTICIAS
Avance informativo.

19,05 EL FLECHAZO
20,OOGENTE

Con Pepa Bueno.
21,00TELEDIARIO -2 

Resumen 
informativo.

21,45 EL TIEMPO

15,45 GRANDES 
DOCUMENTALES

; "Amazonia
■ indómita" 

"Vigilantes de la 
naturaleza"

17,15 TENDIDO CERO
17,45 PARA NOSOTROS 

"EÍ Chavo" "Las 
aventuras de T- 
Rex"

19,00 YO Y EL MUNDO 
Missy Robinson 
invita a Cory a una 
fiesta muy espacial

19,15 EL IMPERDIBLE
19,45 PIRENA 98
20,00 INFORMATIVO 

TERRITORIAL
20,30 UN CHAPUZAS 

EN CASA
21,00 QUATRO

15,45 EXTRA RQSA 15,15 AL SALIR DE 
Espacio presentado CLASE

14,30 MAS DEPORTE
15,30 CINE:

«Nixon»

15,15 CONTRAPORTADA 
‘Espacio

15,50'TARDE DE CINE

16,45

18,30

19,05
20,30
21,00

-por Ana Rosa
Quintana y Rosa 
Villacastín.

«Sospecha fatal» 
1: Klaus J.

D: Oliver Stone. 
I: Anthony

15,45'dE TARDE EN 
TARDE

TELECINE Behrendt, Bettina Hopkins, Joan Magazine diario.
«Atrapada en el Kupfer. Allen. 17,55 LA BANDA DEL
engaño» 17,46 DIAGNOSTICO 18,34 EL PLANETA DE SUR
(1994) - 88'. ASESINATO LOS TOROS: Programa-club
D: Robert Iscove. (serie) Julio Robles, la infantil.
1: Jennie Garth, Jill 18,30 ANA casta de un torero 18,55 NOTICIAS
Eikenberry. Programa diario 19,32 DOCUMENTAL: Avance
FARMACIA DE presentado por ; Los colores de día informativo.
GUARDIA Ana García - de fiesta (Mult) 19,00 ANDALUCIA
íSerie de Lozano. 20,00 TELESERIE: DIRECTO
producción propia. 20,00 EL SUPER. T "Friends" 20,30 CANAL SUR
EN ANTENA HISTORIAS DE Narra las ' NOTICIAS.
IMPACTO TV TODOS LOS peripecias de un Resumen
NOTICIAS DIAS grupo de jóvenes. informativo de las
Resumen Serie de 20,30 LO + PLUS noticias más
Informativo de la producción propia 21,30 REDACCION. ■ importantes de la
jornada. 20,30 LAS NOTICIAS NOTICIAS jornada.

21,50 ESPECIAL CINE 
«Terror en la 
familia»
1: Joanna Kerns, 
Hilary Swank.

9 
£ 
0 
0 
C

Deena tiene quince 22,25 
años y ha sufrido 22,30 
un cambio radical
desde que sale con 00,30
Garrett, un 01,30 CINE CLUB.
misterioso novio al

? que no ha
presentado a sus 
padres.

23,45 EL DEBATE DE LA 
PRIMERA

01,15 TELEDIARIO-3
02,00 LA HUELLA DEL

CRIMEN
03,00 EL INCREIBLE

HULK
03,45 TELEDIARlO-4

21,30 VIVIR CON MR. 
COOPER

22,00 LA 2. NOTICIAS
Espacio 
informativo. 
EL TIEMPO 
LA NOCHE
ABIERTA
LA MANDRAGORA

CICLO 
FERNANDO
FERNAN GOMEZ 
«Rosas de otoño» '
(1943)
D: Juan de Orduña 

: 1: Maria Fernanda
Ladrón de
Guevara, Fernando 
Fernán Gómez. 

02,40 DESPEDIDA Y
CIERRE

21,30 LA PARODIA
NACIONAL

23,30 CINE
«Amor destructivo» 
(1997)
D: Bill Corcoran.
I: Rick Schroder, 
Judith Light.

01,15 NOTICIAS
01,45 CINE

«El penitente» 
(1988) - 90'.
D: Cliff Osmond.
I: Raúl Julia, 

. Armand Assante. 
Un campesino 
mejicano se casa 
con una joven
mujer que se niega 04,30 EL SHERIFF

,. a mantener relacio
nes sexuales.

03,25 TELEVENTA

21,30 TELECUPON-
21,35 PERIODISTAS
23,15 CRONICAS 

MARCIANAS 
Espacio diario 
presentado por 
Javier Sardá.

02,00 ENTRE HOY Y 
MAÑANA

02,30 INFOCOMERCIALES
03,00 MADRUGADA DE 

CINE
«Unidos por el 
destino» (1992) 
D: Rafal Zielinski
1: C. Thomas 
Howell, Renée 
Humphrey.

CHIFLADO
05,15 PRIMEROS 

BESOS

21,53 
22,00

23,36

01,08

01,55

CONTRARRELOJ 
ESTRENO 
CANAL+:
«Four rooms>> 
(1995)
D: Allison Anders, 
Alexandre 
Rockwell, Robert 
Rodríguez y 
Quentin Tarantino.
I: Tim Roth, 
Valeria Golino. 
CINE: «The quest, 
en busca de la 
ciudad perdida» 
SERIE:
Millennium f\/.O./
MUSICA NOCHE:
Una voz de hoy: 
Thomas Quasthoff

03,10 CIERRE DE
EMISION

21,30 NUMEROS ROJOS 
Espacio-concurso 
en el que los 
participantes 
pueden conseguir 
como premios la 
cancelación de sus 
deudas.

23,30 NOCHE
TRASNOCHE

01,30 CANAL SUR 
NOTICIAS

01,55 CINE:
"Stony sangre 
caliente"
D: Robert Mulligan.
1: Richard Gere, 
Paul Sorvino, Tony 
LeBianco, Lelia 
Goldoni.

03,50 DESPEDIDA Y 
CIERRE

SERRANO GONZÁLEZ TIENE UN 10 EN REBAJAS.

TODOS los electrodomésticos
con un 10% de descuento.

^SERRANO 

GONZALEZ
’^^^d Real - Puertollano - Manzanares

O 
I 

1 o 
1 

F 
cz> 

1

Hasta el 28 de febrero de 1998
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Plaza del Pilar

otra de aceitunas 
(con hueso)

Toledo: muere una cabo por 
el impacto de una granada

A@i 

Tazos
¡Ay que risa, tía Felisa! 
y ¡a otra cosa, mariposa!

Antes que vengan las prisas, 
y nos llevemos sorpresas, 
como el Papa llama a misa 
llama Loyola a la Mesa.

La ministra anda posesa, 
cual loca sacerdotisa, 
por culminar esta empresa 
que no es cosa que dé risa.

Y pregunta quejumbrosa, 
pues, de la duda está presa; 
¿porqué cambian de camisa, 
de forma falsa y aviesa 
aquellos que hoy atraviesan 
superficies arenosas? *

Y al de la barba canosa, 
(que es quien pone cortapisas) 
contesta de forma lisa 
y sonrisa maliciosa; 
¿quién es el loco que osa 
en pegárnosla con queso? 
¿quién nos hace roer el hueso 
de planta tan primorosa?

¡Lo tienes claro, payaso! 
¡Lo tienes claro, sarasa! 
¡España de Europa pasa, 
no te hemos de hacer ni casoí

S 
(O

 
<

 
C

P

Torturan a un gay 
por mantener 
relaciones con un 
mafioso

La Policía italiana detuvo 
a dos presuntos mafiosos que 
torturaron aun homosexual al 
enterarse de que mantenía re
laciones sexuales con el padre 
de uno de ellos, y que por tan
to violaba una de la «reglas del 
sexo» de la organización cri
minal. Efe

Efe/La Tribuna

La cabo profesional del 
Ejército de Tierra Susana 
Lázaro Filgueira, de 22 años 
y natural de Madrid, perdió 
ayer la vida en la Academia de 
Infantería de Toledo como 
consecuencia del impacto de 
una granada que quedó incrus
tada en su cuerpo, en el cam
po de maniobras del citado 
centro militar.

Se trata de la primera mu
jer que fallece en accidente 
militar desde que se admitió 
el ingreso de mujeres como 
tropa profesional al Ejército.

Fuentes de la Academia 
informaron que el accidente 
ocurrió sobre las 14,00 horas 
en la zona de destrucción de 
empaques, cuando la cabo, en 
compañía de otro militar de 
empleo profesional, con la 
especialidad de Mecánico 
Especialista en Armas, apila
ba empaques y a utilizados del 
arma contracarro C-90 antes 
de la última comprobación 
para proceder a su destrucción 
y de uno de ellos salió pro
yectada una granada que im
pactó en un costado de su 
cuerpo, causándole la muerte 
de forma instantánea.

El cadáver de Susana Lá
zaro no pudo ser levantado por 
la autoridad judieial y trasla
dado al tanatorio hasta pasa
das las 18,30 horas, debido a 
que la granada alojada en su 
cuerpo no explosionó, por lo 
que artificieros del Grupo de 
Desactivación de Explosivos 
de la Academia de Ingenieros 
de Hoyo de Manzanares (Ma
drid) tuvieron que desplazar
se hasta el lugar del suceso.

El padre y la madre de la 
cabo llegaron a las 17,30 ho
ras al centro militer de Tole
do, donde su hija, especialis
ta artificiero, se encontraba 
destinada desde el me§ de ju
lio del año pasado.

Susana Lázaro perdió ayer la vida enToledo. EFE

A su llegada a la academia 
fueron recibidos por el coro
nel jefe de Apoyo y Servicio 
José Ramos Barrera -bajo cuyo 
mando se encontraba la joven- 
y por el capellán castrense 
Francisco Gómez García, 
quienes les mostraron sus con
dolencias por el trágico suce
so. Los padres de Susana lle
garon procedentes de Getafe 
(Madrid) -donde residen- en 
su propio coche, precedidos de 
otro vehículo en el que viaja

ba el personal de la Academia 
que se desplazó a su domici
lio para notificarles la noticia 
del fallecimiento.

El Ejército de Tierra ha 
abierto una investigación para 
conocer las causas del acciden
te ocurrido ayer en la Acade
mia de Infantería de Toledo, 
en el que ha fallecido la cabo 
Susana Lázaro tras el impac
to de un disparo de lanzagra
nadas, según han informado 
fuentes del Ejército de Tierra.

* El secretario provincia 
del PP, secretario regional de 
NNGG y diputado regional 
José Manuel Rodríguez Ca
rretero, muy viajero última
mente, estará hoy en Canarias 
para asistir a un encuentro con 
el pleno del Grupo Popularde 
Canarias.

* El busto de López 
Villaseñor podrá por fin ver
se a finales de febrero o prin
cipios de marzo en el hall del 
museo que lleva su nombre,

* El temporal de nieve que 
afecta a algunas zonas de la 1 
península provocó ayer el uso J 
obligatorio de cadenas en 22 
carreteras de la red secunda- 
ria de Castilla-La Mancha, ü
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Los Kennedy ! 

venden sus § 
principales i 
negocios por 625 
millones de dólares

Efe-Washington i

La familia Kennedy ha 
vendido algunos de susprin- 
cipales negocios, que iaela- 
yen agencias inmobiliarias y j 
un complejo comercial en ■ 
Chicago, por 625 millones® , 
dólares, anunció hoy un por* I 
tavoz de la familia. i

La familia ha incluido ea ( ! 
la venta el complejo comer- ^ 
cial Merchandise Mart, qne J 
fue construido en 1930 pore ■ 
patriarca de los Kenne /• , 
Joseph Kennedy, y quee^. 
amplio que posee su prop'JI

General Rey, 6 ■ Telf.: 22 61 68 > CIUDAD REAL 
(De lunes a sábado, de 10,00 a 14,00 

y de 17,00 a 20,00 horas)
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